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Sábado 16 de noviembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Hacienda entrega Paquete Económico en la Cámara de Diputados; prevé ingresos por 

8 billones y déficit de 3.9%.- El Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez 

de la O, entregó el Paquete Económico 2025 al presidente de la Mesa Directiva, Sergio 

Gutiérrez. En la presentación, el funcionario dijo que para 2025 proyectan un crecimiento 

económico en un rango de entre 2 y 3%. Puntualizó que de los 8 billones de pesos que 

se prevén, 5.3 serán exclusivamente de ingresos tributarios. 

El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna (Morena) mencionó que el 

primer paquete de la presidenta Sheinbaum “tiene un enfoque claramente social, y con 

los fundamentos para la construcción del segundo piso de la gran transformación 

política y social que está viviendo este país”. “La visión de Estado que tiene la presidenta 

está enfocada en reducir las desigualdades, atender las causas de los problemas 

sociales, mantener a México con finanzas sanas y construir destinos colectivos de paz y 

bienestar”, dijo el legislador.  

También participaron la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos 

y de Hacienda, Carlos Alberto Ulloa Pérez, y el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal 

Ávila. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL P/19] [REFORMA P/7] [EXCÉLSIOR P/1,4] [MILENIO P/17] 

[JORNADA P/2] [CRÓNICA P/1,5] [SOL DE MÉXICO P/4] [RAZÓN P/1, 4] [PRENSA P/12] 

[UNOMÁSUNO P/1,5] [JORNADA] [24 HORAS] [ENFOQUE] [RAZÓN] [ARSENAL] [LÍNEA 

POLÍTICA] [SILLA ROTA] [LATINUS] [SOL DE MÉXICO] [GLOBAL] [TELEFÓRMULA] [MVS 

RADIO] [TELEFÓRMULA] [IMAGEN TV]  [W RADIO] [MILENIO TV]  [INFOBAE] [FORBES] [LA 

LISTA] [FORBES] [BLOOMBERG] [FORBES] [VENTANAVER] [DIARIO] [HOJA DE RUTA] 

[TRIBUNA] [TALLA POLÍTICA] [EXCÉLSIOR] [MILENIO] [REFORMA] [MADERO] [MURAL] 

[VANGUARDIA] [W RADIO] [DIARIO MX] [ADN 40] [HERALDO] [HERALDO TV] [TV AZTECA] 

[HERALDO TV] [SIN EMBARGO] [HERALDO] [HEAD] [PRENSA LATINA]  

Exclusión en entrega del Presupuesto, acusa PAN en San Lázaro.- En la Cámara de 

Diputados, las fracciones del bloque mayoritario y el de oposición, reaccionaron a la 

entrega del paquete económico para 2025 y las previsiones de gasto del Ejecutivo 
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Federal. Por la bancada del PAN, se reclamó que el acto de recepción de los 

documentos presupuestales no haya sido republicano y se haya excluido a la oposición. 

La coordinadora Noemí Luna emitió un par de mensajes en redes sociales donde 

denunció la exclusión de los líderes parlamentarios de la oposición y de sus 

representantes en la Mesa Directiva. Mostró el oficio formal enviado al titular de ese 

órgano de gobierno en la Cámara, el morenista Sergio Gutiérrez, para dar a conocer su 

extrañamiento por esa falta de cortesía para todos los grupos parlamentarios y pedir que 

no se repita. [MVS] 

Morena reducirá presupuesto para elección del PJ.- Morena planea reducir el 

presupuesto para la elección judicial, el INE quiere 13 mil millones de peso, pero, de 

acuerdo a lo que dice Morena, lo van a mandar a máximo nueve mil millones. Sergio 

Gutiérrez Luna, representante de Morena ante el INE, buscará un acuerdo con el INE. 

[HERALDO TV] [NMÁS][ HERALDO] [ W RADIO]  [MSN] [EXPANSIÓN] 

Van diputados a pacto con INE; "mocharán" costo de elección de jueces.- El presidente 

de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anunció que 

dialogarán con los consejeros del INE para disminuir el costo, debido a que consideran 

que el propuesto solicitado "es una cantidad muy alta". Monreal no detalló decir en qué 

porcentaje o monto pretenden reducir los más de 13 mil millones, aunque aseveró que 

es una realidad que esa cantidad disminuirá. Por otra parte, el presidente de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sugirió al INE disminuir el presupuesto al rango entre 

7 mil y 9 mil millones de pesos sólo para la elección de jueces. Aseguró la consejera 

presidente del instituto, Guadalupe Taddei Zavala, que está abierto el diálogo para 

encontrar una solución presupuestaria adecuada. Destacó que uno de los principales 

desafíos será determinar el número de casillas a instalar, considerando la opción de 

crear centros de votación concentradores para reducir costos. [TIEMPO] 

Por mayoría calificada, la Cámara de Diputados aprobó reforma constitucional que 

amplía catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa.- Con la mayoría 

calificada de 335 votos a favor, 108 en contra y cero abstenciones, la Cámara de 

Diputados aprobó en lo general, y en lo particular con cambios, el dictamen que 

reforma el párrafo segundo del artículo 19 de la Constitución Política, en materia de 

prisión preventiva oficiosa. En lo particular, se aceptaron tres reservas presentadas por el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del grupo parlamentario de Morena. Dos 
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de ellas son para excluir del catálogo de delitos graves el narcomenudeo y la 

defraudación fiscal contemplados en el dictamen. 

Al dar lectura a la síntesis del dictamen, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, indicó que se incorpora la facultad al juez para 

ordenar la prisión preventiva oficiosa como medida cautelar en casos de extorsión y 

actividades ilícitas relacionadas con el fentanilo y otras drogas sintéticas y el 

contrabando y cualquier actividad relacionada con falsos comprobantes fiscales. 

[PROYECTOS]  

Legisladores reconocen que reunión con Claudia Sheinbaum fue de agradecimiento 

por reformas.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum se reunió con legisladores 

de Morena y aliados, les agradeció por las reformas estructurales que se han hecho en 

tiempo record. Ricardo Monreal, Sergio Gutiérrez Luna y Adán Augusto López 

confirmaron que fue una reunión de fiesta, de agradecimiento. Monreal declaró que la 

Presidenta fue muy amable al reconocer lo que el Congreso de la Unión ha venido 

realizando. Por su parte Gutiérrez Luna afirmó que salieron felices y animados, además 

que le refrendaron que cuenta con ellos. [HERALDO] 

López Rabadán critica la falta de pluralidad en la entrega Paquete Económico 2025.- 

En entrevista con David Páramo, Kenia López Rabadán, diputada del PAN, expresa su 

desacuerdo con la forma en que el gobierno de Morena presentó el Paquete 

Económico 2025. Señala que, además de las amenazas de una reforma fiscal que 

podría implicar más impuestos, el gobierno entregó el paquete fiscal sin convocar a 

otras fuerzas políticas, lo cual considera una falta de respeto a los millones de mexicanos 

representados por partidos como el PAN, PRI, MC, PVEM y PT. [IMAGEN] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Asevera Ricardo Monreal que paquete económico 2025 será aprobado el 13 de 

diciembre.- El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

afirmó que el 13 de diciembre aprobarán el paquete económico para el 2025 y 

adelantó que habrá recorte al presupuesto del INE, ya que consideran que trece mil 

205 millones de pesos para realizar la elección judicial es una cantidad muy alta que no 

está en los parámetros de la austeridad. Monreal Ávila expresó que hay un acuerdo 

con todos los grupos parlamentarios para tener listo el Presupuesto de Egresos de la 
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Federación, con el objetivo de dar certeza y tranquilidad económica al país y que no 

haya nerviosismos en los mercados financiaros. [HERALDO RADIO] [EL NORTE] 

Cámara de Diputados recibirá hoy paquete económico 2025.- Hoy es el evento 

protocolario de la entrega recepción del paquete económico 2025, Ley de Ingresos y 

Ley de Egresos. En la Ley de Ingresos, el presidente de la Junta de Coordinación Política, 

Ricardo Monreal, afirmó que viene una gran reforma para la evasión fiscal. Los 

integrantes de las comisiones de Presupuesto, Cuenta Pública y Hacienda recibirán a 

Rogelio Ramírez de la O y el próximo miércoles ante el Pleno desmenuzaría y daría los 

detalles de las cifras del documento. [RADIO FÓRMULA] [HERALDO TV] [ADN 40]  

Reforma fiscal ¿en 2025? Sheinbaum dice que se puede revisar... pero apuesta por 

recaudación.- La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que todavía hay 

oportunidades para una recaudación sin necesidad de una reforma fiscal; sin 

embargo, apuntó que una iniciativa en la materia se puede revisar. El comentario de 

la presidenta Sheinbaum se da luego de que Ricardo Monreal, líder de la bancada de 

Morena en la Cámara de Diputados, consideró que en México es necesaria una 

reforma fiscal "profunda" muy pronto. [24 HORAS] [FINANCIERO] 

SHCP presenta al Senado plan de simplificación y modernización del sistema de 

recaudación, tras rechazo de reforma fiscal por parte de Sheinbaum.- Luego de que la 

presidenta Claudia Sheinbaum cerró la posibilidad de una reforma fiscal, como lo 

planteó el diputado morenista Ricardo Monreal, el secretario de Hacienda, Rogelio 

Ramírez de la O, dijo que para el próximo año se buscará elevar la recaudación 

mediante la simplificación de trámites que harán conjuntamente el SAT y la nueva 

Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones. [LATINUS] 

México necesita una reforma fiscal: Monreal.- Ricardo Monreal, coordinador de los 

diputados de Morena, coincidió que México necesita una reforma fiscal profunda. 

[HERALDO TV] [HERALDO RADIO] [TELEFÓRMULA] [XEVA] 

Aún faltan 40 reformas a la Carta Magna: Monreal.- Ricardo Monreal confirmó que aún 

faltan 40 reformas a la Constitución y que ya se está trabajando en ello, así lo confirmó 

al salir de una reunión que sostuvo con legisladoras, legisladores y Claudia Sheinbaum. 

[HERALDO TV] 
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Monreal destaca avances y planes económicos tras reunión con Claudia Sheinbaum.- 

El coordinador e Morena y presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal Ávila, calificó 

como «muy buena» la reunión que sostuvieron las y los legisladores de Morena, PVEM y 

PT con la presidenta Claudia Sheinbaum, en la que se abordaron los avances en 

materia de reformas y el paquete económico para 2025. Monreal explicó que la reunión 

fue una oportunidad para fortalecer la relación entre el gobierno federal y los 

legisladores, destacando el carácter amable y jovial de la presidenta, quien agradeció 

el apoyo del Congreso en la implementación de diversas reformas clave. [MAYA] 

Se disculpa Monreal por uso de helicóptero.- Luego que la Presidenta Claudia 

Sheinbaum pidió a la 4T predicar con el ejemplo, el coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, se disculpó por viajar en un helicóptero en la 

Ciudad de México. [REFORMA] [UNIVERSAL] [PROCESO]  [RAZÓN] [CRÓNICA] [LÓPEZ-

DÓRIGA] [FÓRMULA] [SDP] [ANIMAL POLÍTICO] [QUADRATÍN] [FINANCIERO] [EMEEQUIS] 

[REPORTE ÍNDIGO] [88.9] [CAPITAL] [MVS] [JORNADA] [ARSENAL] [EJE CENTRAL] [24 

HORAS] [EL PAÍS] [INFOBAE] [LA LISTA] [FORBES] [YAHOO NEWS] [HERALDO] [W RADIO] 

[IMAGEN] [UNO TV] [RAZÓN]  

Sheinbaum reacciona a uso de helicóptero privado por Monreal; “Debemos ser un 

ejemplo a la sociedad”, dice.- “Nosotros debemos ser un ejemplo a la sociedad y que 

no debe haber gobierno rico con pueblo pobre”, dijo la presidenta Claudia Sheinbaum 

al ser cuestionada sobre el uso de un helicóptero privado por parte del coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. [REFORMA] [UNIVERSAL] 

[JORNADA] [FÓRMULA] [LÓPEZ-DÓRIGA] [ARISTEGUI] [HERALDO] [24 HORAS] [SDP] 

[PROCESO] [ANIMAL POLÍTICO] [REPORTE ÍNDIGO] [CONTRA RÉPLICA] [QUADRATÍN] [SIN 

EMBARGO] [INFOBAE] [MSN] [YAHOO NEWS] 

La mitad del presupuesto 2025 destinada a deuda pública: PAN; déficit de Morena es el 

más grande en años, acusa.- La propuesta del Paquete Económico 2025 contempla 

destinar más de la mitad de los recursos del Producto Interno Bruto (PIB) del país al pago 

de la deuda, derivado del grave endeudamiento provocado por Morena, señaló 

Noemí Luna, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados. Expuso que en el 

proyecto que entregó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, prevé 8.05 

billones de pesos de ingresos y 9.2 billones para egresos, “lo que se traduce en deuda, 

evidentemente”. [UNIVERSAL] [ARSENAL]  
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Paquete económico 2025, compromiso con la estabilidad y el bienestar social: Dip. 

Reginaldo Sandoval.- Al recibir el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal de 2025, 

el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo en la Cámara de 

Diputados, Reginaldo Sandoval Flores, destacó que éste marca un hito en la lucha por 

una economía fuerte y justa. “Es el primero presentado por la presidenta Claudia 

Sheinbaum, con el que se da continuidad en la construcción del segundo piso de la 

Cuarta Transformación”. [LÍNEA]  

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Presupuesto para elección en el Poder Judicial será por debajo de 9 mil mdp, dicen 

diputados de Morena.- El presupuesto de 13 mil 205 millones de pesos solicitado por el 

INE para la organización de las elecciones para renovar a todo el Poder Judicial con 

jueces, magistrados y ministros será negociado a partir de 9 mil millones y hacia abajo 

todavía más, advirtió Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto 

de la Cámara de Diputados. La legisladora de Morena reiteró que es poco serio la 

solicitud que se hace desde el INE, pues primero dijo que requerían siete mil millones, 

luego 11 mil millones y ahora poco más de 13 mil millones de pesos, por ello también 

volvió a hacer la invitación a Guadalupe Taddei, consejera presidenta del instituto para 

que lleguen a un acuerdo con el Presupuesto de Egresos. [CRÓNICA]  

Van mil 800 aspirantes inscritos a elección judicial: diputada Gabriela Jiménez.- La 

vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez Godoy, 

informó que van registradas más de mil 800 aspirantes para participar en la elección de 

juzgadores. “Resulta muy alentador observar que al momento más de mil 800 personas 

se han registrado para participar en el histórico proceso de elección de ministras, 

ministros, magistradas, magistrados, juezas y jueces que llevaremos a cabo en México, 

el 1 de junio del 2025”, indicó. [24 HORAS]  

Reforma va a sanear al Poder Judicial del nepotismo: Claudia Sheinbaum.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum confió en que la Reforma va a sanear al Poder Judicial 

del nepotismo de jueces, magistrados y ministros. Durante la conferencia de prensa de 

Palacio Nacional, la mandataria federal señaló que la elección por voto popular de los 

integrantes del Poder Judicial ayudará a evitar continúe el nepotismo. “Va a sanear el 

Poder Judicial la Reforma porque se van a elegir las jueces, los jueces, magistrados, 

magistradas, ministros, ministras, pero también el Tribunal de Disciplina Judicial porque 
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ellos también van a surgir de la elección, o ellos y ellas y su tarea es justamente revisar 

todo esto aparte de la parte administrativa”, indicó. [HERALDO] 

DIPUTADOS 

Alfonso Ramírez Cuéllar: Paquete Económico 2025 cumple finanzas responsables y 

ejercicio disciplinado del gasto.- Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado federal e integrante 

de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, señaló que es una gran 

responsabilidad el análisis que llevarán a cabo al Paquete Económico 2025, que fue 

entregado este viernes 15 de noviembre por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez 

de la O. “El diseño de una disciplina muy clara y muy contundente para ejercer el gasto 

del periodo 2025”, declaró el integrante de la Comisión de Hacienda de la Cámara de 

Diputados, en entrevista para el programa “Reporte H”, de Heraldo Televisión que se 

transmite mediante la señal de El Heraldo Media Group. [HERALDO]  

Gobierno de Sheinbaum solicitó al Congreso un techo de endeudamiento por 1.5 

billones de pesos.- Para su primer año de gobierno, Claudia Sheinbaum solicitó al 

Congreso de la Unión un techo de endeudamiento de 1.5 billones de pesos, de acuerdo 

con la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (ILIF) contenida en el Paquete 

Económico 2025, entregado este viernes por la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP). El techo de endeudamiento solicitado para el 2025 será menor al que 

se solicitó durante el último año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, de casi 

2 billones de pesos con el argumento de terminar las obras prioritarias y, así, no heredar 

este tipo de presiones a la nueva administración. [ECONOMISTA]  

Impulsan movilidad carretera y ferroviaria: asignan 189 mmdp.- El Gobierno federal 

proyectó un presupuesto de 189 mil millones de pesos para 2025, con el fin de impulsar 

la infraestructura ferroviaria; apoyar en el desarrollo del programa de mejor urbana del 

Estado de México; fortalecer el transporte de carga en el Tren Maya; construir tres mil 

kilómetros de nuevas líneas de trenes para pasajeros, consolidar el Plan Sonora y 

avanzar en obras carreteras. 

De acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica presentados por el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O a la Cámara de Diputados, se prevé 

la construcción de cuatro nuevas líneas del tren de pasajeros con una inversión total de 

75 mil millones de pesos. [RAZÓN] 
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Hacienda informa corrección en presupuesto de la UNAM e IPN: se garantizará 

incremento respecto a la inflación.- La Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público informa que, por un lamentable error, el presupuesto de la 

Universidad Nacional Autónoma de México y del Instituto Politécnico Nacional salieron 

disminuidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación que se entregó hoy al 

Congreso de la Unión. Hacienda precisa que ya se está trabajando con la Comisión de 

Presupuesto de la Cámara de Diputados para asegurar que ambas instituciones 

educativas tengan un aumento respecto al año anterior de 3.5 por ciento, como fue la 

instrucción de la presidenta de la República, desde la elaboración del mismo. Lo 

anterior ya fue notificado tanto al rector de la UNAM como al director general del IPN. 

[ARSENAL] 

Diputados de Morena impulsan que migrantes envíen sus remesas a través de la 

Financiera para el Bienestar.- Diputados y diputadas de Morena, integrantes de la 

Comisión de Asuntos Migratorios, refrendaron su apoyo a las y los migrantes mexicanos 

que se encuentran en Estados Unidos, para que a través de Financiera para el Bienestar 

(Finabien) puedan enviar sus remesas a nuestro país con mayor facilidad y sin 

enriquecer a empresas transnacionales. 

En un comunicado informaron que la comisión sostuvo una reunión de trabajo con la 

directora general de Finabien, Rocío Mejía Flores, a fin de acordar mecanismos que 

agilicen el envío de remesas a México por parte de nuestros paisanos, y sin que les 

afecte económicamente. El secretario de la Comisión de Asuntos Migratorios, el 

diputado Aniceto Polanco Morales, explicó que la reunión fue para impulsar el 

programa de Finabien que beneficia a las y los migrantes, con el objetivo de que las 

remesas se envíen a través del gobierno y así contribuir al beneficio del país, además 

de que es “sumamente barato”. [ARSENAL] 

Necesario que se incorpore el principio de paridad de género en el ámbito empresarial: 

Verónica Martínez.- Con el fin de reconocer la perspectiva e igualdad sustancial de 

género en la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones, la diputada del 

Grupo Parlamentario del PRI, Verónica Martínez García, presentó la iniciativa que 

reforma varios artículos de esta ley, como un primer paso para reducir los sesgos de 

género que como práctica o directriz interna existen en ese ámbito. El proyecto que 

modifica los artículos 2, 4, 7, 9, 16, 18, 19, 22, 23 y 24 de dicha ley, establece que es 

indispensable que en los diferentes corporativos o empresas haya políticas o directrices 
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que fomenten la inclusión de las y los trabajadores, la flexibilidad de horarios, así como 

prestaciones orientadas a apoyar a las mujeres madres de familia en el cumplimiento 

de sus responsabilidades laborales y domésticas, permitiendo que ambas facetas 

puedan compaginarse. [HOJA DE RUTA] 

OPINIÓN  

COLUMNA/ CARLOS FERNÁNDEZ DE LA VEGA/ MÉXICO SA/ SHEINBAUM: PAQUETE 

ECONÓMICO 2025.- **La presidenta Sheinbaum presentó al Congreso su primer 

paquete económico (Criterios Generales de Política Económica, Iniciativa de Ley de 

Ingresos y proyecto de Presupuesto de Egresos; este último sólo es aprobado por la 

Cámara de Diputados) correspondiente a 2025, el cual suma 9 billones 302 mil millones 

de pesos que se orientarán a fortalecer la política social, promover las inversiones y el 

crecimiento, y, al mismo tiempo, la austeridad republicana, en un contexto en el que 

no se crearán nuevos impuestos, pero sí se incrementará la recaudación con base en 

"propuestas innovadoras, eficientes y que se apoyen en la tecnología, y enfocándose 

en el combate a la elusión y evasión fiscal". [JORNADA/p18] 

COLUMNA/ ROZONES/ A PONER EL EJEMPLO.- Así que el diputado Ricardo Monreal ayer 

ofreció una disculpa a los simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u 

ofendidos por el uso de un helicóptero que hizo hace unos días, del que se difundió un 

video en las benditas redes. El legislador, nos comentan, se ha comprometido a tratar 

de que no se repitan estas situaciones que, sostuvo en un video que subió a las redes, 

pueden causar alguna afectación a nuestro movimiento. El mensaje del legislador se 

dio luego de que en su conferencia mañanera le preguntaran a la Presidenta Claudia 

Sheinbaum sobre el tema. Y es que su respuesta fue muy clara: “Nosotros debemos ser 

un ejemplo a la sociedad y que no debe haber Gobierno rico con pueblo pobre, 

entonces no es una, creo, ésa es la manera en que nos comportamos y creo que todos 

debemos de dar un ejemplo”. [RAZÓN/p2] 

COLUMNA/ SACAPUNTAS/ ESTUDIA RELEVAR A COORDINADORA.- El recién electo 

dirigente del PAN, Jorge Romero Herrera, analiza una reconfiguración de sus liderazgos 

en el Congreso de la Unión, nos platican. Es decir, evalúa ajustes en las coordinaciones 

de sus bancadas, y todo apunta a que en el Senado ratificaría a Guadalupe Murguía, 

pero en San Lázaro Noemí Luna sería relevada. [HERALDO/p2] 
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COLUMNA/ HUGO ERICK FLORES/ LA REFORMA CONSTITUCIONAL DE IGUALDAD 

SUSTANTIVA: EL LEGADO A LA NUEVA GENERACIÓN DE MUJERES MEXICANAS.- El martes 

de la semana pasada, a la par del triunfo de Donald Trump y del análisis sobre el 

proyecto de la reforma judicial en la SCJN, se aprobaba en la Cámara de Diputados la 

primera iniciativa con el sello auténtico de la Presidenta Claudia Sheinbaum. Me refiero 

al derecho constitucional sobre igualdad sustantiva, sobre el derecho de las mujeres a 

una vida libre de violencia y sobre utilizar la llamada perspectiva de género como 

herramienta para la transformación de las relaciones de opresión, violencia y 

desigualdad. [HERALDO] 

COLUMNA/ RODRIGO PACHECO/ SUMA DE NEGOCIOS/ OPTIMISMO INFUNDADO.- La 

Secretaría de Hacienda presentó el Paquete Económico 2025 ante la Cámara de 

Diputados con cifras que no corresponden a los desafíos del primer año del gobierno 

de la primera presidenta de México. Hacienda proyecta que la economía crecerá 

entre 2 y 3% en 2025. No es atípico que sea más optimista que el mercado: por ejemplo, 

el año pasado, la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del 

Sector Privado de octubre de 2023 proyectaba en su mediana que la economía 

crecería 2% en 2024, mientras la secretaría estimaba un rango de entre 2.5 y 3.5%. 

[EXCÉLSIOR/p20] 

COLUMNA/ GUILLERMO ZAMARRIPA/ SEÑALES RELACIONADAS CON EL PAQUETE 

ECONÓMICO.-  Ayer se presentó el Paquete Económico 2025. Es el primero de esta 

administración. Será clave para entender lo que nos quieren comunicar desde el 

gobierno sobre la política económica, pero también hay que escuchar las reacciones. 

Hay dos elementos importantes a considerar previo al análisis del paquete. El primero 

son las señales que nos dan los datos económicos de México. El segundo es el mensaje 

de ayer de Moody’s pasando la calificación de la deuda de nuestro país de una 

perspectiva estable a negativa. [EXCÉLSIOR/p19] 

Sobre el tema escribe SACAPUNTAS [HERALDO/p2]; MATÍAS PASCAL/ PÓKER POLÍTICO 

[UNOMÁSUNO/p7] 

COLUMNA/ ALFREDO RÍOS CAMARENA/ REFLEXIONES CONSTITUCIONALES/ QUIEN 

QUIERA NACER, TIENE QUE DESTRUIR UN MUNDO.- El paquete económico que presentó 

el Ejecutivo Federal tiene varios problemas serios, por una parte el déficit fiscal que deja 

el presupuesto actual, y por la otra, el aumento de programas sociales y obras de 
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infraestructura de gran calado, asimismo la reducción, por cierto acertada, de la 

ordeña tradicional a Pemex. El Gobierno está obligado a mantener cautela y 

ponderación en el avance de su Programa de Gobierno, y la necesidad urgente de 

convocar y buscar la unidad de los mexicanos. Es mal síntoma la reelección de Rosario 

Piedra en la CNDH, y lo es también el ataque innecesario al nuevo dirigente de un 

Partido de oposición. [HERALDO] 

COLUMNA/ FRANCISCO GARFIAS/ ARSENAL/ PRESUPUESTO 2025: RECORTES EN SALUD, 

SEGURIDAD Y DEFENSA… Austeridad, eficiencia recaudatoria y más deuda son pilares 

del Paquete Económico 2025 entregado ayer a la Cámara de Diputados por el titular 

de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O… “Nuevamente habrá carencias en 

medicamentos y atención médica y seguramente también tendremos carencias en 

seguridad ciudadana”, advierte el diputado del PAN Héctor Saúl Téllez, secretario de la 

Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados. [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/ ROZONES/ UNA ACLARACIÓN Y UN EXTRA SIGNIFICATIVO.-  Fue la Secretaría 

de Hacienda y en particular la Subsecretaría de Egresos la que salió al paso para frenar 

la bronca que se empezaba a gestar ante el ajuste presupuestal a las dos principales 

instituciones de educación superior del país -la UNAM y el Politécnico- establecido en 

el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación. Y es que al detectar el 

decremento nada menor, dichas instituciones de educación superior prendieron todas 

las alarmas. La dependencia federal se apuró entonces a aclarar que se trató de un 

error, que ya busca subsanar con los integrantes de la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. [RAZÓN/p2] 

COLUMNA/ FRENTES POLÍTICOS/ SOLIDEZ.- La presidenta Claudia Sheinbaum presentó el 

Paquete Económico 2025 con optimismo, destacando su enfoque en mantener la 

estabilidad del país. Lo calificó de sólido, equilibrado y lleno de cambios, apostando 

por una austeridad republicana que maximizará recursos sin afectar la operación 

gubernamental. El fortalecimiento de Pemex, a cargo de Víctor Rodríguez, pieza clave 

de la soberanía energética, sigue siendo una prioridad estratégica, mientras el 

combate a la evasión fiscal y el refuerzo de las aduanas prometen incrementar la 

recaudación sin necesidad de reformas fiscales profundas. Vienen tiempos mejores. 

[EXCÉLSIOR] 
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COLUMNA/ MARÍA ELENA MORERA/ LA INSTRUCCIÓN DE AMLO ES APAGAR LA LUZ DE LA 

TRANSPARENCIA.- Durante más de medio siglo, los mexicanos hemos construido 

instituciones para fortalecer la democracia. Con altibajos, avanzábamos en el camino 

correcto, conscientes de que siempre hay espacio para mejorar. Sin embargo, con la 

llegada de Andrés Manuel López Obrador en 2018, la promesa de fortalecer la 

democracia se convirtió en una sistemática destrucción. Desde su primer decreto, que 

atacó a las organizaciones civiles, quedó claro que su agenda no era reformar, sino 

desmantelar. Hoy, la destrucción alcanza a los órganos autónomos. La próxima 

semana, el Congreso votará por la desaparición de siete de ellos… [UNIVERSAL/p15] 

ARTÍCULO/ ADRIÁN ALCALÁ/ ESTAMOS A TIEMPO PARA UN MEJOR REDISEÑO DE LA 

TRANSPARENCIA.- En la semana que concluye se tenía prevista en la Cámara de 

Diputados la discusión y, en su caso, aprobación de la iniciativa de reformas 

constitucionales en materia de simplificación orgánica, a través de la cual se 

extinguirían diversos organismos autónomos, entre ellos el INAI. Sin embargo, el 

miércoles 13 de noviembre, se conoció la determinación en dicha Cámara de 

posponer la discusión una semana, lo cual abre la posibilidad de insistir en nuevos 

espacios de diálogo con el Poder Legislativo. [UNIVERSAL/p14] 

COLUMNA/ RAÚL CONTRERAS/ COROLARIO/ EROSIÓN DEL ESTADO DE DERECHO.- En la 

reciente publicación del Índice del Estado de derecho de World Justice Project 2024, se 

hace un análisis comparativo de 142 países que demuestra que entre 2023 y 2024 el 

Estado de derecho se debilitó en la mayoría de los países. Pareciera que en la 

actualidad es menos probable que el Poder Ejecutivo se vea limitado por la sociedad 

civil, los medios de comunicación, las legislaturas, los tribunales y las elecciones. 

[EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ MÉXICO: EXTORSIÓN, PRESOS SIN SENTENCIA 

Y FENTANILO.- En la sesión del 13 de noviembre, en la aprobación de la reforma al 

Artículo 19 de la Constitución, que amplía el catálogo de delitos que ameritan prisión 

preventiva oficiosa… PAN, PRI y MC criticaron la fallida estrategia de abrazos, no 

balazos y la falta de seriedad en las medidas gubernamentales, al obviar los problemas 

de las fiscalías y debilitar a las policías locales. “Se dedicaron a lavarle el dinero del 

fentanilo al narco. Son unos farsantes que combaten a la inseguridad con propaganda 

y que, como partido del fentanilo y del huachicol, ganan elecciones con el narco y 
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luego los traicionan, como en Sinaloa y pretenden que nosotros les ayudemos a arreglar 

un problema que ustedes generaron”, recriminó Federico Döring (PAN). [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/ LIÉBANO SÁENZ/ PARALAJE/ LA HORA DEL LIDERAZGO.- Tres temas 

preocupan. El primero tiene que ver con la ratificación de la señora Rosario Piedra en 

la CNDH… El segundo remite a las reformas que destruyen los fundamentos de la 

democracia y dividen al país, como es la reforma judicial y la desaparición de los 

órganos autónomos. El régimen podrá insistir en su retórica hacia quienes integran el 

Poder Judicial y los órganos autónomos, el problema es que la solución que se propone 

no es tal, ni siquiera para justificar el ahorro. Su desaparición o deterioro es un fuerte 

golpe al régimen democrático. [MILENIO/p2] 

COLUMNA/ TEMPLO MAYOR/ • • • CON BOMBO Y PLATILLO se anuncia la toma de 

protesta del diputado morenista Pedro Haces para un sexenio más como secretario 

general de la CATEM, la central sindical guinda de tan altos vuelos... en helicópteros de 

lujo. COMO EN los viejos tiempos priistas que son tan parecidos a los nuevos tiempos 

morenistas, la ceremonia será encabezada por el secretario del Trabajo, Marath Baruch 

Bolaños. La central oficialista promete echar la casa por la ventana, con un lleno total 

del Teatro Metropolitan. [REFORMA/p8] 

COLUMNA/ ALEJANDRO JIMÉNEZ/ DISCO DURO/ INAH: HACIA UNA MEJOR 

PRESERVACIÓN CULTURAL.- Diego Prieto, director ratificado del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia comenta que con la aprobación de la reforma constitucional 

que reconoce derechos a pueblos y comunidades indígenas, porque "marca un 

momento histórico y necesario en México, en donde, por primera vez, se garantiza a 

estos pueblos el derecho a la representación, la autonomía y la defensa de su identidad 

cultural y espiritual". Esta reforma, aprobada por mayoría en ambas cámaras, le parece 

que es un paso hacia la dignificación y visibilización de comunidades que durante siglos 

han sido invisibilizadas…[PRENSA/p10] 

ARTÍCULO/ ENRIQUE VARGAS/ ELEGIR SIMULANDO DEMOCRACIA.- …le están negando 

al INE el presupuesto que solicitó para la organización de la elección judicial, en la que 

serán electos 881 cargos entre ministros, magistrados y jueces. El costo asciende a 13 

mil 205 millones de pesos, una cifra que ha sido calificada de muy alta, sin considerar 

que ese es el costo de una jornada electoral donde se instalarán cerca de 170 mil 

casillas y se entregarán al menos seis boletas a cada elector. [UNIVERSAL/p14] 
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ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ PRESIDENTA, HÁGASE CARGO.- El 1 de octubre tras su 

toma de protesta como presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en su discurso ante 

el Congreso de la Unión, aseguró que México tendría certeza y rumbo, capacidad de 

decisiones y autoridad para dar respuesta a los problemas del país. Todos los que 

estábamos ahí entendimos el mensaje, y a la oposición nos quedó claro que no habrá 

diálogo con la titular del Ejecutivo, porque así lo dejó expresado y lo ha reiterado. Al 

interior de Morena los mensajes de la presidenta Claudia Sheinbaum no parecen que 

se entendieran mucho. [UNIVERSAL/p15] 

COLUMNA/ BAJO RESERVA/ ** ELECCIÓN DE JUECES CON AUSTERIDAD.- Nos comentan 

que el presupuesto del INE sigue en el aire. La presidenta del Instituto Nacional Electoral, 

Guadalupe Taddei, se reunirá con diputados para exponer el monto solicitado para la 

organización de la elección judicial, proceso que no se puede comparar con la 

elección federal del 2024. Aun así, Morena y aliados están decididos a reducir el monto 

proyectado de 13 mil millones de pesos, con lo que se prevé que el órgano electoral 

tenga que hacer ajustes en temas de capacitación, materiales, entre otros, para poder 

sacar adelante la tarea. [UNIVERSAL/p2] 

 

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

La crisis hídrica global: Un llamado a la acción.- La crisis hídrica global se ha convertido 

en uno de los desafíos más apremiantes del siglo XXI. Con más de 2,200 millones de 

personas sin acceso a agua potable segura y un creciente número de regiones que 

enfrentan sequías extremas, es evidente que el agua, un recurso vital, se está volviendo 

escaso. Vamos a revisar cuáles son las causas, consecuencias y posibles soluciones a la 

crisis hídrica. [MATHIESEN] 

GOBIERNO 
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La Presidenta, entre 100 líderes climáticos más influyentes: Time.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo fue reconocida como una las 100 líderes climáticos más influyentes en 

el mundo empresarial, de acuerdo con la revista Time, esto por su trayectoria como ex 

académica y ex jefa de Gobierno de Ciudad de México, así como porsus propuestas 

que ha dado a conocer para el país desde el gobierno federal. [MILENIO / pp-p9] 

Anuncia inversión de 8 mmdp para Acapulco.- La presidenta de la República, Claudia 

Sheinbaum Pardo, anunció que se dispondrá de una bolsa de ocho mil millones de pesos 

más para financiar un programa integral en Acapulco, Guerrero, como parte del rescate 

del puerto tras el paso del huracán John por la entidad. [RAZÓN / p8] 

JUDICIAL 

Detienen a El Pelón, jefe de seguridad de Los Chapitos.- En un operativo conjunto en el 

que participaron elementos de varias instituciones federales, fue detenido Omar Félix 

Loaiza alias El Pelón de Sonoyta o El 8, jefe del brazo armado de Los Chapitos, quien 

desde el 19 de septiembre pasado coordinaba la ofensiva de este grupo contra La 

Mayiza en Sinaloa. [RAZÓN / pp-p14] 

SEGURIDAD 

Sicarios atacan a polis en Zinapécuaro; un muerto.- Un policía muerto y otro herido fue 

el saldo que dejó un enfrentamiento armado contra elementos municipales de 

Zinapécuaro y Queréndaro, Michoacán, durante la madrugada de este viernes. De 

acuerdo con los reportes, los enfrentamientos se registraron en la zona centro del 

municipio, alcanzando a la presidencia municipal. Asimismo, los atacantes incendiaron 

un vehiculo y colocaron ponchallantas a la entrada del municipio. [MILENIO / p11] 

GENERAL 

Alerta por tormenta tropical Sara en la Península de Yucatán.- El Gobierno de México, a 

través de la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), ha lanzado un llamado urgente a la 

población de la Península de Yucatán para tomar medidas preventivas debido a la 

fuerte tormenta tropicaltSara, que actualmente afecta la región. [CRÓNICA / p8] 
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ECONOMÍA 

Inicia Buen Fin, esperan derrama de 165 mil mdp.- La decimocuarta edición del Buen Fin 

2024 inició este viernes y finalizará este lunes 18 de noviembre; en este periodo de cuatro 

días se espera que se impulse el consumo local y que se genere una derrama 

económica de 165 mil millones de pesos, informó la Confederación de Cámaras 

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). En esta jornada de 

compras se busca beneficiar a los comercios, así como favorecer a la población 

mexicana con los mejores precios, ofertas y descuentos. [RAZÓN / p8] 

INTERNACIONAL 

Trump nombra a su portavoz y jefe de Comunicación.- El presidente electo de EU, Donald 

Trump, hizo más anuncios de quienes formarán parte de su gabinte. Entre ellos, dos que 

tendrán comunicación con los medios. Por un lado, está la designación de Karoline 

Leavitt, de 27 años, como nueva portavoz de la Casa Blanca. Y también el 

nombramiento de Steven Cheung como asesor del presidente y director de 

Comunicaciones de la presidencia. [CRÓNICA / p17] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/161124_N_RAZON_8_INICIABUENFIN_BUENFIN_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/161124_N_CRO_17_TRUMPNOMBRAA_TRUMP_12NACIONAL_.pdf
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Hacienda entrega Paquete Económico en la Cámara 
de Diputados; prevé ingresos por 8 billones y déficit 

de 3.9% 
 

 
El Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, entregó el Paquete 
Económico 2025 al presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez. 
 
En la presentación, el funcionario dijo que para 2025 proyectan un crecimiento económico 
en un rango de entre 2 y 3%. 
 
 “Esta proyección se sustenta en la 
fortaleza del empleo y el dinamismo del 
mercado interno, con el consumo y la 
inversión como motores claves, en línea 
con estas expectativas de crecimiento”, 
dijo. 
 
La iniciativa de Ley de Ingresos de la 
Federación prevé ingresos por 8 billones 
de pesos, con la recaudación tributaria 
como principal fuente de recursos. 
 
“La proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios representa un incremento 
de 2.6% real, respecto de 2024, y por primera vez en nuestra historia moderna los ingresos 
tributarios alcanzarán 14.6% del producto interno bruto”, expuso. 
 
Dijo que la prioridad serán los programas sociales e inversión en infraestructura. 
 
“El Proyecto de presupuesto reafirma el compromiso del gobierno con los sectores de 
menores ingresos en 2025, continuaremos priorizando los programas sociales que tienen 
un impacto directo en el bienestar y la calidad de vida de millones de mexicanos”, expresó. 
 
El déficit proyectado para 2025 es de 3.9% de producto interno bruto de forma ampliada, 
dijo. 
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Diputado de Morena destaca presupuesto histórico para programas sociales 
El diputado Carol Antonio Altamirano (Morena), secretario de la Comisión de Hacienda y 
Crédito Público, destacó que en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
2025, se plantea un presupuesto histórico de 835 mil 705 millones de pesos para los 
programas sociales del gobierno federal. 
 
También dijo que los principales puntos del Paquete Económico 2025, entregado hoy por el 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez, a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se 
enfocan en la estabilidad económica, el control del déficit y el fortalecimiento de los 
programas sociales. 
 
Además, subrayó que el déficit fiscal será reducido de 5.9% del PIB a 3.9%, un ajuste de 2 
puntos porcentuales que refleja responsabilidad en las finanzas públicas y busca mantener 
la confianza de los mercados internacionales. 
 
En cuanto a la inflación, el legislador morenista destacó que se espera mantenerla 
controlada en 4.3%, un dato que refleja estabilidad y confianza en la economía mexicana. 
 
El gasto neto proyectado para el próximo año asciende a 9 billones 302 mil millones de 
pesos, con un crecimiento nominal de 235 mil 970 millones de pesos. No obstante, 
reconoció que la variación real del gasto presenta una disminución, “lo cual refleja un uso 
más eficiente de los recursos ante un panorama económico global complejo”, dijo. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hacienda-entrega-paquete-economico-en-la-
camara-de-diputados-preve-ingresos-por-8-billones-y-deficit-de-39/   
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Hacienda plantea obtener ingresos por 9 billones de 
pesos 

 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó el Paquete Económico 2025 a 
los diputados Merilyn Gómez, presidenta de la Comisión de Presupuesto, Sergio Gutiérrez 
Luna, presidente de la Cámara Baja y Carlos Alberto Ulloa, presidente de la Comisión de 
Hacienda, en la Cámara de Diputados, Ciudad de México, el 15 de noviembre de 2024.  

 
En el primer año de gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la 
administración federal estima percibir 
ingresos por 9 billones 302 mil millones 
de pesos, recursos que derivan de una 
mayor y mejor recaudación tributaria, 
lo cual no significará que se crearán 
nuevos impuestos, de acuerdo con la 
iniciativa de Ley de Ingresos de la 
Federación para 2025. 
 

“Mi gobierno pretende mejorar la captación de ingresos, pero no será a través del 
incremento a las contribuciones, sino a través de propuestas innovadoras, eficientes y que 
se apoyen en la tecnología, enfocándose en el combate a la elusión y evasión fiscal, 
fortaleciendo la capacidad y eficiencia del aparato estatal en la fiscalización vigilancia del 
pago de contribuciones”, expuso la mandataria en la carta de motivos enviada con el 
proyecto del Paquete Económico 2025. 
 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) expuso que en materia tributaria la 
administración pública redoblará los esfuerzos para que el cobro de contribuciones sea justo 
y la carga fiscal sea equitativa. 
 
Indicó que impulsarán programas para fomentar el cumplimiento de los pequeños 
contribuyentes, pero también la incorporación de nuevos contribuyentes, lo que redundará 
en más recursos que permitan continuar con los programas sociales que operan desde el 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Hacienda indicó que estima que la federación obtenga ingresos tributarios, principalmente 
por los impuestos relacionados con la actividad económica en el siguiente año por 5 billones 
297 mil millones de pesos. 
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De ese monto, 2 billones 859 mil millones de pesos corresponden al gravamen sobre la 
renta, por IVA se espera percibir un billón 463 mil millones de pesos y por IEPS —incluyendo 
gasolinas y diésel—713 mil millones de pesos. 
 
Por derechos el gobierno federal prevé obtener 137 mil millones de pesos, por 
aprovechamientos 223 mil millones de pesos y por ingresos derivados de financiamientos 
un billón 246 mil millones de pesos. 
 
La presidenta Sheinbaum Pardo resaltó que “el segundo piso de la Cuarta Transformación 
cuenta con la base de una economía sólida, recibida de la administración anterior”, por lo 
que avanzará en el fortalecimiento de las finanzas públicas y el proyecto nación. 
 
Después de recordar que el “neoliberalismo ortodoxo” causó un daño al pueblo”, la 
mandataria comentó que “la Cuarta Transformación plantea un modelo de economía moral 
con bases sólidas, que se reflejan en finanzas públicas sanas, buenos fundamentos 
macroeconómicos y, lo más relevante, en la reducción histórica de la pobreza operada en la 
administración anterior”. 
 
La presidenta Sheinbaum también planteó en la iniciativa que el gobierno federal se apoyará 
en coordinación con las entidades federativas para incrementar los ingresos públicos sin que 
esto represente generar una carga desproporcionada para los contribuyentes, pues se busca 
apuntalar y fortalecer a la economía y las finanzas públicas. 
 
“Las medidas referidas, en conjunto con una modernización en los procesos para el pago de 
contribuciones, permitirán que el gobierno federal cuente con más recursos para atender 
las necesidades de todas y todos, poniendo especial énfasis en las personas que menos 
tienen, lo que contribuirá a reducir aún más la brecha de desigualdad que históricamente 
ha afectado a nuestro país y saldar la deuda histórica con los que menos tienen”, señaló. 
 
La administración estima que en 2025 debido al aumento de la producción industrial de 
Estados Unidos, sectores clave de México se beneficien del aumento en la demanda de 
insumos, mientras que el comercio con ese país se fortalezca y diversifique. 
 
No obstante, confía en la fortaleza del consumo, la dinamita del mercado laboral, menores 
niveles inflacionarios y aumento de la inversión pública y privada. 
 
Endeudamiento 
El paquete económico planteó un monto de endeudamiento neto interno hasta por 1 billón 
580 mil millones de pesos, mientras que el endeudamiento neto externo sería de hasta 15 
mil 500 millones de dólares, cifra que incluye recursos que se ejercerían con organismos 
financieros internacionales. 
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“El manejo responsable y transparente de los pasivos públicos seguirá siendo una prioridad 
para el gobierno federal, con el objetivo de mantener la deuda en una trayectoria estable 
con respecto del PIB en el mediano y largo plazo”, señala la carta. 
 
Apuntó que se cubrirán las necesidades de financiamiento de la administración pública, se 
mitigará el costo de la deuda, se reducirá la volatilidad cambiaria, y se fomentará el uso del 
financiamiento sostenible. 
 
Además llevará a cabo una estrategia enfocada en satisfacer sus necesidades de 
financiamiento de manera eficiente, prudente y oportuna, con el cumplimiento estricto de 
los techos de endeudamiento autorizados. 
 
“La política de crédito público privilegiará el financiamiento en el mercado local con 
instrumentos a tasa fija, para reducir el riesgo por exposición al tipo de cambio y cambios 
en las tasas de interés”. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/15/economia/hacienda-plantea-obtener-
ingresos-por-9-billones-de-pesos-687  
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Entrega SHCP a diputados Paquete Económico; 
proyecta recaudo de 5.3 billones por impuestos 

 
 
Al entregar el paquete económico 2025 a la Cámara de Diputados, el titular de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, puntualizó que de los 8 
billones de pesos que se prevén, 5.3 serán exclusivamente de ingresos tributarios. 
 
Esta cifra, dijo, representa un incremento real de 2.6% respecto a lo recaudado en 2024 “y 
por primera vez en la historia moderna, los ingresos tributarios alcanzarán 14.6% del PIB”. 

 
Sin embargo, en su presentación en el 
Salón Legisladores, ante los 
presidentes de la Cámara de Diputados 
y de las comisiones de Hacienda y 
Crédito Público, y de Presupuesto y 
Cuenta Pública, el funcionario no 
informó la cifra del gasto que hará el 
Gobierno federal para el próximo. 
 
 

Al referirse al déficit, Ramírez de la O, expuso que se proyecta para 2025 que sea de 3.9% 
del Producto Interno Bruto en forma ampliada y el presupuestal, en el cual la autoridad 
central tiene el control, será de 3.2% del PIB. 
 
“Con un nivel de deuda pública de 51.4% del producto, esto implica mantener la deuda en 
un nivel sostenible, apoyando la estabilidad financiera a mediano y largo plazo”, comentó. 
 
El presidente de la mesa directiva, Sergio Gutiérrez Luna (Morena) mencionó que el primer 
paquete de la presidenta Sheinbaum “tiene un enfoque claramente social, y con los 
fundamentos para la construcción del segundo piso de la gran transformación política y 
social que está viviendo este país”. 
 
“La visión de Estado que tiene la presidenta está enfocada en reducir las desigualdades, 
atender las causas de los problemas sociales, mantener a México con finanzas sanas y 
construir destinos colectivos de paz y bienestar”, dijo el legislador. 
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Sostuvo que el paquete económico presentado dará certidumbre para los proyectos de 
inversión e infraestructura y para los programas sociales, “dará tranquilidad a las familias 
mexicanas y generará garantías de igualdad sustantiva y seguridad para el desarrollo sano y 
productivo de todas las niñas y mujeres de México. 
 
“El mandato popular que le da vida a la Sexagésima Sexta Legislatura nos obliga a actuar con 
responsabilidad y a abrazar los principios de austeridad, eficiencia, inclusión social y 
perspectiva de género como ejes del proyecto de nación, para la consolidación del Estado 
Social y de Derecho que prioriza siempre el interés general y el de los más necesitados”, dijo 
el morenista. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/15/entrega-shcp-a-diputados-paquete-economico-
proyecta-recaudo-de-5-3-billones-por-impuestos/  
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Rogelio Ramírez de la O entrega Paquete 
Económico 2025 

 

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la 
Cámara de Diputados, el primer paquete económico para 2025, de la 
primera mujer presidenta, Claudia Sheinbaum, sin crear nuevos 
impuestos ni aumentar los ya existentes en términos reales. 

Ante las comisiones de Presupuesto y Hacienda, el titular de Hacienda, 
entregó al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, los criterios de política económica para el año próximo. También 
participaron la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn 
Gómez Pozos y de Hacienda, Carlos Alberto Ulloa Pérez, y el 
presidente de la JUCOPO, Ricardo Monreal Ávila. 
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Rogelio Ramírez de la O, señaló que el paquete tiene una visión 
compartida de crecimiento económico con justicia social. 

Aseguró que habrá finanzas públicas sanas y sólidas con una deuda 

sostenible, manejable. Detalló que la deuda pública tiene un nivel de 

51.4 del PIB. Adelantó que se espera un crecimiento económico de 2 a 

3 %. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/rogelio-ramirez-de-la-o-entrega-paquete-

economico-2025/ 



 

 
 
 
 

Rogelio Ramírez de la O entrega a Cámara de 
Diputados el Paquete Económico 2025 

 
 
Sin presencia de la oposición, la Cámara de Diputados recibió esta mañana el primer 
Paquete Económico de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, con el cual 
el Poder Legislativo se comprometió a emitir un presupuesto con responsabilidad y que 
permita avanzar en el bienestar de la población. 
 
En compañía únicamente del presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público en 
San Lázaro y de legisladores del bloque de la Cuarta Transformación, el presidente de la 
Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, recibió el paquete entregado por el secretario de 
Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. 
 

“El mandato popular que le da 
vida a la Sexagésima Sexta 
Legislatura nos obliga a actuar 
con responsabilidad y a 
abrazar los principios de 
austeridad, eficiencia, 
inclusión social y perspectiva 
de género como ejes del 
proyecto de nación, para la 
consolidación del Estado Social 

y de Derecho que prioriza siempre el interés general y el de los más necesitados”, destacó. 
 
Al recordar que la revisión y aprobación del presupuesto es una de las tareas primigenias, 
el legislador morenista señaló que la autorización del gasto público hecha por un cuerpo 
colegiado es la esencia de la separación y equilibrio de poderes. 
 
Paquete Económico tiene enfoque social 
Definió al primer paquete de esta Presidencia, como un proyecto con enfoque “claramente 
social” y que cuenta con los fundamentos para construir lo que el morenismo denomina el 
segundo piso de la Cuarta Transformación. 
 
“La visión de Estado que tiene la presidenta está enfocada en reducir las desigualdades, 
atender las causas de los problemas sociales, mantener a México con finanzas sanas y 
construir destinos colectivos de paz y bienestar”, exclamó. 
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Sostuvo que este paquete económico generará certidumbre para los proyectos de inversión 
e infraestructura. 
 
“Para los programas sociales, dará tranquilidad a las familias mexicanas y generará garantías 
de igualdad sustantiva y seguridad para el desarrollo sano y productivo de todas las niñas y 
mujeres de México”, dijo. 
 
Hacienda prevé crecimiento económico de 2 a 3% para 2025 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé que el próximo año México tenga 
un crecimiento económico en un rango entre el 2.0 por ciento y 3.0 por ciento, en 
concordancia con los Precriterios 2025 que presentó en marzo pasado. 
 
“Proyectamos un crecimiento económico en un rango entre 2.0 por ciento y 3.0 por ciento, 
esta proyección se sustenta en la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno 
con el consumo y la inversión como motores clave”, añadió. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/15/rogelio-ramirez-de-la-o-entrega-a-
camara-de-diputados-el-paquete-economico-2025/  
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Recibe la Cámara de Diputados de la SHCP el Paquete 

Económico para el Ejercicio Fiscal 2025 

 
 
La Cámara de Diputados recibió de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025, que incluye la 
Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación y el Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación. 
 

 
 
En el acto de entrega-recepción, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, expresó que hoy recibe el primer 
Paquete Económico de la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, para el Ejercicio Fiscal 2025, con un enfoque claramente social, y con los 
fundamentos para la construcción del segundo piso de la gran transformación 
política y social que está viviendo el país. 
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Enfatizó que la visión de Estado que tiene la presidenta está enfocada en 
reducir las desigualdades, atender las causas de los problemas sociales, 
mantener a México con finanzas sanas y construir destinos colectivos de paz y 
bienestar. 
 
Aseguró que el Paquete Económico creará certidumbre para los proyectos de 
inversión e infraestructura y para los programas sociales, dará tranquilidad a 
las familias mexicanas y generará garantías de igualdad sustantiva y seguridad 
para el desarrollo sano y productivo de todas las niñas y mujeres de México. 
 
Gutiérrez Luna comentó que el mandato popular que le da vida a la LXVI 
Legislatura obliga a actuar con responsabilidad y abrazar los principios de 
austeridad, eficiencia, inclusión social y perspectiva de género como ejes del 
proyecto de nación, para la consolidación del Estado social y de derecho que 
prioriza siempre el interés general y el de los más necesitados. 
 
“Tenga usted la certeza que haremos un análisis puntual del Paquete 
Económico de nuestra presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, y que 
entregaremos a la nación un Presupuesto que nos permita seguir avanzando 
hacia un horizonte de mayor bienestar para el pueblo de México”, precisó. 
 
Destacó que la revisión y aprobación del Presupuesto de un país es una de las 
funciones primigenias de la historia del parlamentarismo. Desde el origen de 
las asambleas de representación popular, la autorización del gasto público por 
un cuerpo colegiado ha sido la esencia de la separación y el equilibrio entre los 
poderes que conforman el Estado. 
 
No hay nuevos impuestos ni aumentan los existentes 
 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, expresó 
que el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025 marca el inició de un 
nuevo gobierno, que tiene una visión de crecimiento económico con justicia 
social, donde el Estado juega un papel activo como promotor del bienestar 
colectivo. 
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Indicó que se entregan los documentos en un contexto económico positivo. 
Hay la estimación de que el crecimiento económico de este año supere las 
expectativas actuales y servirá como base para el crecimiento de 2025, donde 
se proyecta un rango de 2 a 3 por ciento. 
 
Dicha proyección, abundó, se sustenta en la fortaleza del empleo y el 
dinamismo del mercado interno con el consumo y la inversión, como motores 
clave. Con esas expectativas de crecimiento, la Iniciativa de Ley de Ingresos de 
la Federación prevé ingresos por 8 billones de pesos, con la recaudación 
tributaria como principal fuente de recursos. 
 
Ramírez de la O dijo que la proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos 
tributarios representa un incremento de 2.6 por ciento real respecto de 2024 
y, por primera vez, los ingresos tributarios alcanzarán 14.6 por ciento del 
Producto Interno Bruto. 
 
“Ello se logra sin crear nuevos impuestos ni aumentar los existentes en 
términos reales. Confirmamos que las medidas de eficiencia recaudatoria y 
digitalización fiscal lidereadas por el SAT y la Agencia de Transformación Digital 
y Telecomunicaciones ampliarán la base tributaria y mejorarán la focalización 
en 2025”, puntualizó. 
 
Mencionó que, en materia de gasto, el Proyecto de Presupuesto reafirma el 
compromiso del gobierno con los sectores de menores ingresos; se continuará 
priorizando los programas sociales que tienen un impacto directo en el 
bienestar y la calidad de vida de millones de mexicanos, e indirecto sobre el 
consumo de las cuentas nacionales. 
 
Entre los programas más destacados, mencionó la Pensión Mujeres Bienestar, 
que beneficiará a 1.2 millones de mujeres entre 63 y 64 años con un plan 
progresivo para extenderse hasta los 60 años. El Presupuesto contempla una 
amplia gama de proyectos de infraestructura, a efecto de mejorar la 
conectividad entre las regiones del país y fortalecer el mercado interno y la 
expansión del sistema ferroviario. 
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Estos logros –afirmó– se alcanzan manteniendo finanzas públicas sanas y una 
deuda en niveles bajos, en comparación con otras economías similares a la 
nuestra. Aseveró que la sostenibilidad de las finanzas públicas es un pilar del 
modelo de desarrollo económico que promovemos. 
 
El titular de Hacienda consideró que mantener la salud financiera del gobierno 
contribuye a la estabilidad macroeconómica y genera un entorno favorable 
para la inversión, creación de empleos y acceso de México a los mercados de 
crédito. 
 
Por ello, dio a conocer que el déficit proyectado para 2025 es de 3.9 por ciento 
del Producto Interno Bruto, en forma ampliada, y el déficit presupuestal, en el 
cual la autoridad central tiene el control pleno de ingreso y gasto en su 
programación, 3.2 por ciento del Producto Interno Bruto, con un nivel de 
deuda pública de 51.4 por ciento del producto. 
 
Esto implica, dijo, mantener la deuda en un nivel sostenible, apoyando la 
estabilidad financiera a mediano y largo plazo. 
 
A la entrega-recepción acudieron la diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena), 
presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, y el diputado 
Carlos Alberto Ulloa Pérez (Morena), presidente de la Comisión de Hacienda y 
Crédito Público. 
 
También, vicecoordinadoras y vicecoordinadores de los grupos 
parlamentarios, diputadas y diputados miembros de la Mesa Directiva y de las 
comisiones de Hacienda y de Presupuesto, así como funcionarias y 
funcionarios de la SHCP. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193885 
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En el 2025 México tendrá un crecimiento económico 
entre 2 y 3 por ciento: Hacienda 

 
Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público, señalo que el paquete 
económico para 2025 establece un marco sólido para promover un desarrollo económico 
con justicia social y bienestar, garantizando los derechos fundamentales de la población en 
un entorno de finanzas públicas sostenibles. 
 
En el salón Legisladores, el funcionario federal destacó que además se proyecta un 
crecimiento económico para México de entre 2 y 3% en 2025, respaldado por un mercado 
laboral sólido, un consumo privado robusto y niveles elevados de inversión pública y 
privada, con un enfoque en la inclusión regional. 
 

Afirmó que el PEF 2025, es muestra del 
compromiso del Gobierno de México con 
una gestión responsable y prudente de las 
finanzas públicas. En este contexto, se 
espera el inicio de una consolidación fiscal 
mediante una reducción del déficit 
presupuestario, pasando de 5% del PIB en 
2024 a 3.2% en 2025, lo que permitirá 
mantener la deuda pública en un nivel 
sostenible de 51.4% del PIB. 
 
Ramírez de la O, destacó que se 

garantizará la asignación de recursos suficientes para programas sociales que beneficien a 
la población de menores ingresos, promoviendo su bienestar y contribuyendo así a un 
crecimiento más equitativo. 
 
Destacó que el financiamiento del desarrollo se verá fortalecido con medidas tributarias 
basadas en la digitalización y la simplificación administrativa, enfocadas en combatir la 
evasión fiscal sin necesidad de crear nuevos impuestos ni aumentar la carga tributaria. Esto 
promoverá un sistema fiscal más equitativo y eficiente. 
 
Ante el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 
coordinadores parlamentarios y algunos diputados federales, el titular de Hacienda, recalcó 
que de los 8 billones de pesos que se prevén, 5.3 serán exclusivamente de ingresos 
tributarios. 
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Esta cifra, dijo, representa un incremento real de 2.6% respecto a lo recaudado en 2024 “y 
por primera vez en la historia moderna, los ingresos tributarios alcanzarán 14.6% del PIB”. 
 
Ramírez de la O, no informó la cifra del gasto que hará el Gobierno federal para el próximo. 
 
Al hacer uso de la palabra, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la mesa directiva, dijo 
mencionó que el primer paquete de la presidenta Sheinbaum “tiene un enfoque claramente 
social, y con los fundamentos para la construcción del segundo piso de la gran 
transformación política y social que está viviendo este país”. 
 
“La visión de Estado que tiene la presidenta está enfocada en reducir las desigualdades, 
atender las causas de los problemas sociales, mantener a México con finanzas sanas y 
construir destinos colectivos de paz y bienestar”, expreso. 
 
Sostuvo que el paquete económico presentado dará certidumbre para los proyectos de 
inversión e infraestructura y para los programas sociales, “dará tranquilidad a las familias 
mexicanas y generará garantías de igualdad sustantiva y seguridad para el desarrollo sano y 
productivo de todas las niñas y mujeres de México. 
 
“El mandato popular que le da vida a la Sexagésima Sexta Legislatura nos obliga a actuar con 
responsabilidad y a abrazar los principios de austeridad, eficiencia, inclusión social y 
perspectiva de género como ejes del proyecto de nación, para la consolidación del Estado 
Social y de Derecho que prioriza siempre el interés general y el de los más necesitados”, 
subrayó. 
 
https://lineapolitica.com/en-el-2025-mexico-tendra-un-crecimiento-economico-entre-2-y-
3-por-ciento-hacienda/  
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ECONOMÍA MEXICANA 2025 

Presupuesto 2025: Paquete Económico prevé 

crecimiento de entre 2 y 3% 

“Los programas sociales no son dádivas ni oportunidades, son 

derechos”, afirmó el titular de Hacienda 

 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la 

O, presentó este 15 de noviembre ante la Cámara de Diputados 

el Paquete Económico para 2025, destacando que el proyecto está 

enfocado en fortalecer programas sociales y consolidar un crecimiento 

económico estimado entre 2% y 3% sin implementar nuevos impuestos. 

Durante su mensaje en San Lázaro, Ramírez de la O subrayó que el 

gobierno federal mantiene una visión social priorizando los derechos de 

los mexicanos. “Los programas sociales no son dádivas ni oportunidades, 

son derechos”, afirmó. Asimismo, destacó que el país cuenta con 
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finanzas públicas sanas y un nivel de deuda bajo en comparación con 

otras economías, lo que respalda la sostenibilidad de las propuestas 

incluidas en el paquete. 

El titular de Hacienda recalcó que los programas sociales seguirán siendo 

una prioridad en 2025, reforzando la política de bienestar que ha 

caracterizado a la actual administración. Aseguró que las medidas 

proyectadas buscan reducir desigualdades y garantizar la certidumbre 

económica para las familias mexicanas, todo esto sin recurrir a nuevos 

impuestos. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, al recibir el documento, afirmó que el paquete 

económico contribuirá a mantener la estabilidad financiera del país y a 

construir un futuro con paz y desarrollo equitativo. “Este proyecto 

generará certidumbre y dará tranquilidad a las familias mexicanas”, 

declaró. 

El paquete económico establece un rango de crecimiento proyectado 

de entre 2% y 3% para el próximo año. Ramírez de la O destacó que 

este crecimiento se logrará sin comprometer la estabilidad fiscal y con 

un enfoque en la reducción de desigualdades sociales. Ahora, el 

documento será analizado y discutido por los legisladores para su 

eventual aprobación en las próximas semanas. 

 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/2024/11/15/presupuesto-2025-paquete-

economico-preve-crecimiento-de-entre-3-510337.html 
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Paquete económico contempla PIB de 2 a 3%, cierre 

del peso en 18.5 por dólar y un déficit de 3.2% para 

2025; PAN acusa exclusión en la entrega 

El titular de la SHCP presentó ante la Cámara de Diputados el Paquete 

Económico del 2025, en el que destacó que el crecimiento económico “se 

sustenta en la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno con el 

consumo y la inversión como motores clave” 

 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en el 2025 

se proyecta un crecimiento económico un rango entre 2 y 3% “que se sustenta 

en la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno con el consumo 

y la inversión como motores clave”. 

“Además de un consumo privado robusto y niveles elevados de inversión 

pública y privada, con un enfoque en la inclusión regional”, explicó este viernes 

a diputados el titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de la O. 
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Dijo que se espera “el inicio de una consolidación fiscal mediante una reducción 

del déficit presupuestario, pasando de 5% del PIB (producto interno bruto) en 

2024 a 3.2% en 2025, lo que permitirá mantener la deuda pública en un nivel 

sostenible de 51.4% del PIB". 

“El déficit proyectado para 2025 es de 3.9% del PIB en forma ampliada, con 

un nivel de deuda pública de 51.4% del PIB”, añadió. 

Ramírez de la O adelantó que la iniciativa de Ley de Ingresos de la 

Federación prevé ingresos por 8 billones de pesos, “con la recaudación 

tributaria como principal fuente de recursos”.  

Aseguró que para el ejercicio fiscal 2025, la actividad económica sigue 

demostrando fortaleza, y “estimamos que el crecimiento de este año superará 

las expectativas actuales y servirá como base sólida para el crecimiento de 

2025”. 

En el paquete económico para 2025 se detalló que se prevé un crecimiento 

económico de entre 2 y 3%, cotización del peso en promedio de 18.7 y de 18.5 

al final del año, y un déficit presupuestal del 3.2% del producto interno bruto 

(PIB). 

“Esta visión se plasma en los criterios generales de política económica que 

presentan una evaluación realista y prudente al mismo tiempo de la situación 

económica, considerando tanto los desafíos como las oportunidades a nivel 

global”. 

Asimismo, se prevé que la inflación en 2025 aumente un 3.5%, mientras que la 

tasa de interés real acumulada será del 5.5%; además de 5.3 billones de pesos 

en ingresos tributarios, lo que representa un incremento del 2.6% respecto al 

2024. 

Ramírez de la O aseguró que con esta recaudación los ingresos 

tributarios alcanzarán el 14.6% del PIB y destacó que esto se logrará sin crear 

nuevos impuestos, ni aumentar los existentes.   

"Confiamos en que las medidas de eficiencia recaudatoria y digitalización fiscal 

lideradas por el SAT y la Agencia de Transformación Digital y 
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Telecomunicaciones ampliarán la base tributaria y mejorarán la fiscalización 

aún más en 2025", dijo el secretario. 

Ante diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara 

de Diputados, afirmó que la proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos 

tributarios representa un incremento de 2.6 por ciento real respecto de 2024. 

“Por primera vez en nuestra historia moderna, los ingresos tributarios 

alcanzarán 14.6 por ciento del Producto Interno Bruto”, indicó Ramírez de la 

O. 

En 2025 se comprometió a que la SHCP continuará “dando los programas 

sociales que tienen un impacto directo en el bienestar y la calidad de vida de 

millones de mexicanos, e indirecto sobre el consumo agregado en las cuentas 

nacionales que son el componente más importante del Producto Interno Bruto”.  

“Entre los programas más destacados se encuentra la pensión Mujeres 

Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de mujeres de entre 63 y 64 años, con 

un plan progresivo para extenderse hasta los 60 años. Esta iniciativa reconoce 

el trabajo no remunerado de muchas mujeres mexicanas”, subrayó. 

El titular de la SHCP añadió que es fundamental subrayar el esfuerzo 

recaudatorio que hemos llevado a cabo. Estos resultados se logran sin crear 

nuevos impuestos ni aumentar los existentes en términos reales. 

A la par, Noemí Berenice Luna coordinadora del Partido Acción Nacional 

(PAN) lamentó en sus redes sociales “que no se haya invitado a la Mesa 

Directiva y a la Junta de Coordinación Política a este evento republicano”. 

“Disminuir la importancia de su entrega y convertirlo en una imagen partidista 

es sólo la muestra del desprecio de Morena por el diálogo, la pluralidad y la 

paridad”, ventiló. 

 

https://latinus.us/economia/2024/11/15/paquete-economico-contempla-

pib-de-3-cierre-del-peso-en-185-por-dolar-un-deficit-de-32-para-2025-pan-

acusa-exclusion-en-la-entrega-128459.html 



 

 
 
 
 

SHCP entrega primer paquete económico de la 
presidenta Sheinbaum a diputados 

 
El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, entregó la 
mañana de este viernes el primer Paquete Económico de la presidenta Claudia Sheinbaum 
a la Cámara de Diputados, donde indicó que para el año 2025 se prevé que la economía 
mexicana crecerá entre dos y tres por ciento en 2025. 
 
Durante la presentación ante la Cámara baja, Ramírez de la O adelantó que para el próximo 
año la dependencia espera ingresos por 8.05 billones de pesos, de los cuales al menos 5.3 
billones de pesos serán por el cobro de impuestos, superior en 3.3 por ciento respecto al 
estimado de 2024. 

La meta de ingresos tributarios, 
precisó, se cumplirá sin la necesidad 
de crear o aumentar impuestos y, 
por primera vez en la historia del 
país, representarán un 14.6 por 
ciento del Producto Interno Bruto 
(PIB). 
 
“Es fundamental subrayar el 
esfuerzo recaudatorio que hemos 
llevado a cabo. Estos resultados se 
logran sin crear nuevos impuestos, ni 

aumentar los existentes en términos reales. Confiamos que las medidas de eficiencia 
recaudatoria y digitalización fiscal lideradas por el SAT y la Agencia de Transformación Digital 
y Telecomunicaciones ampliarán la base tributaria y mejorarán la fiscalización aún más en 
2025”, precisó Ramírez de la O. 
 
El Paquete Económico 2025, que está integrado por la Ley de Ingresos, Ley de Derechos, 
Miscelánea Fiscal y el Presupuesto de Egresos de la Federación, será turnado hoy mismo a 
las Comisiones Unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y Hacienda y Crédito Pública para 
que arranquen con el análisis y entre en marcha el proceso para su aprobación. 
 
La entrega del Paquete Económico 2025 se da un día después de que la calificadora Moody’s 
cambió de “estable” a “negativa” la calificación crediticia de México, debido al 
debilitamiento de políticas internas que pueden socavar el entorno económico del país. 
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En su conferencia matutina, la presidenta Sheinbaum adelantó que el paquete económico 
es "sólido" y tendría cambios importantes en la manera de distribuir el presupuesto. "Se 
reduce el déficit”, dijo. 
 
Comentó que los cambios no implican la operación del gobierno, pero sí son ajustes que 
garantizan los programas de bienestar, inversiones públicas y también se fortalece a 
Petróleos Mexicano (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/shcp-entrega-primer-paquete-economico-
2025-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum-a-diputados-12876345.html  
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Recibe la Cámara de Diputados de la SHCP Paquete 

Económico para el Ejercicio Fiscal 2025 

 

*Se hará un análisis puntual y se entregará un Presupuesto para seguir hacia 

un mayor bienestar para el pueblo: diputado Sergio Gutiérrez 

*El documento es el inicio de un nuevo gobierno que tiene una visión de 

crecimiento económico con justicia social: Ramírez de la O 

 

Global Press Mx / La Cámara 

de Diputados recibió de la 

Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP) el 

Paquete Económico para el 

Ejercicio Fiscal 2025, que 

incluye la Iniciativa de Ley de 

Ingresos de la Federación y 

el Proyecto de Presupuesto 

de Egresos de la Federación. 

En el acto de entrega-recepción, el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, expresó que hoy recibe el primer 

Paquete Económico de la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum 

Pardo, para el Ejercicio Fiscal 2025, con un enfoque claramente social, y con 

los fundamentos para la construcción del segundo piso de la gran 

transformación política y social que está viviendo el país. 

Enfatizó que la visión de Estado que tiene la presidenta está enfocada en 

reducir las desigualdades, atender las causas de los problemas sociales, 

mantener a México con finanzas sanas y construir destinos colectivos de paz y 

bienestar. 
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Aseguró que el Paquete Económico creará certidumbre para los proyectos de 

inversión e infraestructura y para los programas sociales, dará tranquilidad a 

las familias mexicanas y generará garantías de igualdad sustantiva y seguridad 

para el desarrollo sano y productivo de todas las niñas y mujeres de México. 

Gutiérrez Luna comentó que el mandato popular que le da vida a la LXVI 

Legislatura obliga a actuar con responsabilidad y abrazar los principios de 

austeridad, eficiencia, inclusión social y perspectiva de género como ejes del 

proyecto de nación, para la consolidación del Estado social y de derecho que 

prioriza siempre el interés general y el de los más necesitados. 

“Tenga usted la certeza que haremos un análisis puntual del Paquete 

Económico de nuestra presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, y que 

entregaremos a la nación un Presupuesto que nos permita seguir avanzando 

hacia un horizonte de mayor bienestar para el pueblo de México”, precisó. 

Destacó que la revisión y aprobación del Presupuesto de un país es una de las 

funciones primigenias de la historia del parlamentarismo. Desde el origen de 

las asambleas de representación popular, la autorización del gasto público por 

un cuerpo colegiado ha sido la esencia de la separación y el equilibrio entre los 

poderes que conforman el Estado. 

No hay nuevos impuestos ni aumentan los existentes 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, expresó 

que el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025 marca el inició de un 

nuevo gobierno, que tiene una visión de crecimiento económico con justicia 

social, donde el Estado juega un papel activo como promotor del bienestar 

colectivo. 

Indicó que se entregan los documentos en un contexto económico positivo. 

Hay la estimación de que el crecimiento económico de este año supere las 

expectativas actuales y servirá como base para el crecimiento de 2025, donde 

se proyecta un rango de 2 a 3 por ciento. 
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Dicha proyección, abundó, se sustenta en la fortaleza del empleo y el 

dinamismo del mercado interno con el consumo y la inversión, como motores 

clave. Con esas expectativas de crecimiento, la Iniciativa de Ley de Ingresos de 

la Federación prevé ingresos por 8 billones de pesos, con la recaudación 

tributaria como principal fuente de recursos. 

Ramírez de la O dijo que la proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos 

tributarios representa un incremento de 2.6 por ciento real respecto de 2024 

y, por primera vez, los ingresos tributarios alcanzarán 14.6 por ciento del 

Producto Interno Bruto. 

“Ello se logra sin crear nuevos impuestos ni aumentar los existentes en 

términos reales. Confirmamos que las medidas de eficiencia recaudatoria y 

digitalización fiscal lidereadas por el SAT y la Agencia de Transformación Digital 

y Telecomunicaciones ampliarán la base tributaria y mejorarán la focalización 

en 2025”, puntualizó. 

Mencionó que, en materia de gasto, el Proyecto de Presupuesto reafirma el 

compromiso del gobierno con los sectores de menores ingresos; se continuará 

priorizando los programas sociales que tienen un impacto directo en el 

bienestar y la calidad de vida de millones de mexicanos, e indirecto sobre el 

consumo de las cuentas nacionales. 

Entre los programas más destacados, mencionó la Pensión Mujeres Bienestar, 

que beneficiará a 1.2 millones de mujeres entre 63 y 64 años con un plan 

progresivo para extenderse hasta los 60 años. El Presupuesto contempla una 

amplia gama de proyectos de infraestructura, a efecto de mejorar la 

conectividad entre las regiones del país y fortalecer el mercado interno y la 

expansión del sistema ferroviario. 

Estos logros -afirmó- se alcanzan manteniendo finanzas públicas sanas y una 

deuda en niveles bajos, en comparación con otras economías similares a la 

nuestra. Aseveró que la sostenibilidad de las finanzas públicas es un pilar del 

modelo de desarrollo económico que promovemos. 
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El titular de Hacienda consideró que mantener la salud financiera del gobierno 

contribuye a la estabilidad macroeconómica y genera un entorno favorable 

para la inversión, creación de empleos y acceso de México a los mercados de 

crédito. 

Por ello, dio a conocer que el déficit proyectado para 2025 es de 3.9 por ciento 

del Producto Interno Bruto, en forma ampliada, y el déficit presupuestal, en el 

cual la autoridad central tiene el control pleno de ingreso y gasto en su 

programación, 3.2 por ciento del Producto Interno Bruto, con un nivel de 

deuda pública de 51.4 por ciento del producto. 

Esto implica, dijo, mantener la deuda en un nivel sostenible, apoyando la 

estabilidad financiera a mediano y largo plazo. 

A la entrega-recepción acudieron la diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena), 

presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, y el diputado 

Carlos Alberto Ulloa Pérez (Morena), presidente de la Comisión de Hacienda y 

Crédito Público. 

También, vicecoordinadoras y vicecoordinadores de los grupos 

parlamentarios, diputadas y diputados miembros de la Mesa Directiva y de las 

comisiones de Hacienda y de Presupuesto, así como funcionarias y 

funcionarios de la SHCP. 

 

https://globalpress.mx/recibe-la-camara-de-diputados-de-la-shcp-paquete-

economico-para-el-ejercicio-fiscal-2025/             

  

   

    

        

 

https://globalpress.mx/recibe-la-camara-de-diputados-de-la-shcp-paquete-economico-para-el-ejercicio-fiscal-2025/
https://globalpress.mx/recibe-la-camara-de-diputados-de-la-shcp-paquete-economico-para-el-ejercicio-fiscal-2025/
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El Secretario de Hacienda entregó el Paquete 

Económico a la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL 

TORRES).- El secretario de 

Hacienda y Crédito Público, 

Rogelio Ramírez de la O, 

entregó hoy el Paquete 

Económico 2025 al presidente 

de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez. En la presentación, el 

funcionario expuso que para el 2025 proyectan el crecimiento 

económico en un rango entre el 2 y 3%. Señaló que esta 

proyección se sustenta en la fortaleza del empleo y el dinamismo 

del mercado interno, con el consumo y la inversión como motores 

claves, en línea con estas expectativas de crecimiento. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xU7Nv2b1VYKf5OLc?e=eoF9bs 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xU7Nv2b1VYKf5OLc?e=eoF9bs
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La Cámara de Diputados ya tiene el Paquete 

Económico 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- En la Cámara de 

Diputados se cumplió esta fase muy relevante para la recepción 

de los más importantes instrumentos económicos del gobierno 

federal: El Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos. 

 

El secretario Rogelio Ramírez de la O, en un acto muy breve, tuvo 

un encuentro con el Presidente de la Mesa Directiva y los 

presidentes de las Comisiones de Hacienda y Presupuesto, para 

entregar formalmente los documentos del Presupuesto 2025. 

 

https://drive.google.com/file/d/1IKNrig4zB4zlEOeQZLSFrO7GZ41u

wxRZ/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1IKNrig4zB4zlEOeQZLSFrO7GZ41uwxRZ/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1IKNrig4zB4zlEOeQZLSFrO7GZ41uwxRZ/view?usp=sharing
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Secretaría de Hacienda entrega el Paquete Económico 

2025 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CRYSTAL MENDIVIL).- La Secretaría de 

Hacienda entregó el Paquete Económico 2025 al presidente de 

la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. Con él, se 

esperan ingresos por 8 billones de pesos y se prevé un crecimiento 

económico de 2 a 3%, sustentado en el dinamismo del empleo, 

el mercado interno y la inversión extranjera que pudiera 

concretarse durante los siguientes meses. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xU00F1zBBRdKOyI-?e=b1DuhV 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xU00F1zBBRdKOyI-?e=b1DuhV
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La SHCP entrega el Paquete Económico 2025 a la 

Cámara de Diputados 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- El presupuesto total de lo 

que gastará el gobierno el próximo año es de 9 billones 302 mil 

millones de pesos. ¿Por qué el Secretario de Hacienda habla de 

8 billones? Porque ya reconocen una deuda interna de un billón 

y medio de pesos, pero eso no lo mencionó. Una inflación total 

de 4 por ciento, un crecimiento económico entre el 2 y el 3 por 

ciento, un precio del petróleo de 56.7 dólares por barril, el tipo de 

cambio en 18.50 pesos por dólar. La secretaría con más 

presupuesto es la del Bienestar con 646 mil 610 millones de pesos, 

la prioridad serán los programas sociales. 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, recibió el Presupuesto. Dijo que todos 

tienen que atender la austeridad republicana. “El mandato 

popular que le da vida a la Sexagésima Quinta Legislatura nos 

obliga a actuar con responsabilidad y abrazar los principios de 

austeridad, eficiencia, inclusión social, perspectiva de género, 

como ejes del proyecto de nación”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xVA91nXi4EsDpbhL?e=qr292Y 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xVA91nXi4EsDpbhL?e=qr292Y


 

 
 
 
 

Rogelio Ramírez de la O entrega proyecto de Paquete 
Económico 2025 a la Cámara de Diputados 

 
 
Este viernes el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O entregó su 
proyecto de Paquete Económico 2025 a la Cámara de Diputados que incluye 
un Presupuesto de 9. 3 billones de pesos y una cantidad similar de ingresos 
pues se calcula obtener poco más de ocho billones, de los cuales más de cinco 
billones provendrán de recaudación tributaria. 
 

 
 
El funcionario emitió un mensaje optimista, al asegurar que la elaboración de 
esta proyección del ingreso-gasto se da en un contexto positivo a nivel global. 
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Prevé un crecimiento económico para México de entre 2 y 3 por ciento, un 
déficit fiscal de 3. 9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), con una deuda 
baja, manejable y sostenible. Prevé que la inflación siga descendiendo y 
alcance un 3.5 por ciento al cierre de 2025. 
 
El tipo de cambio promedio se proyecta en 18.7 pesos por dólar. Y el precio del 
barril de petróleo en 57.8 dólares 
 
 
https://wradio.com.mx/2024/11/15/presupuesto-2025-aumentan-recursos-
para-nuevos-programas-sociales/ 
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SHCP entrega Paquete Económico 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SAMUEL CUERVO).- En una ceremonia de 15 

minutos en el Palacio de San Lázaro, el titular de la Secretaría de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó el Paquete 

Económico 2025, con ingresos y un gasto neto total equivalente 

a 9 billones 302 mil millones de pesos, así como una estimación de 

crecimiento en un rango de 2 a 3 por ciento del Producto Interno 

Bruto. 

 

Al hacer entrega de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos 

al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

el responsable de las finanzas públicas subrayó, además, que 

para 2025 no se prevén nuevos impuestos ni aumento a los 

gravámenes existentes. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUaw6KQuyEqoqyE9?e=od0qgc 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUaw6KQuyEqoqyE9?e=od0qgc
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Secretario de Hacienda entrega Paquete Económico 2025 a Cámara de Diputados: “Marca el inicio 

de un nuevo gobierno” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/secretario-de-hacienda-entrega-presupuesto-de-egresos-2025-a-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/secretario-de-hacienda-entrega-presupuesto-de-egresos-2025-a-camara-de-diputados/
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Hacienda propone recorte al gasto público por 179,400 mdp en 2025 • Economía y finanzas • 

Forbes México 

https://forbes.com.mx/hacienda-propone-recorte-al-gasto-publico-por-179400-mdp-en-2025/
https://forbes.com.mx/hacienda-propone-recorte-al-gasto-publico-por-179400-mdp-en-2025/
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Sheinbaum presenta este viernes su primer presupuesto con menos déficit y ajustes fiscales • 

Forbes Política • Forbes México 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-presenta-este-viernes-su-primer-presupuesto-con-menos-deficit-y-ajustes-fiscales/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-presenta-este-viernes-su-primer-presupuesto-con-menos-deficit-y-ajustes-fiscales/
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Hacienda proyecta déficit de 3.9% del PIB y deuda 51.4% en 2025 

 

https://la-lista.com/poder/paquete-economico-2025-hacienda-proyecta-deficit-de-3-9-y-deuda-de-51-4-del-pib#google_vignette
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Recaudación de impuestos, principal fuente de ingresos de México en 2025: Rogelio Ramírez de la O 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/recaudacion-de-impuestos-principal-fuente-de-ingresos-de-mexico-en-2025-rogelio-ramirez-de-la-o/
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Hacienda entrega al Congreso Paquete Económico 2025; déficit público bajará a 3.9% del PIB 

https://forbes.com.mx/hacienda-entrega-al-congreso-paquete-economico-2025-deficit-publico-bajara-a-3-9-del-pib/
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https://ventanaver.mx/principal/secretaria-de-hacienda-entrega-paquete-economico-2025-a-camara-de-

diputados/ 

 

https://ventanaver.mx/principal/secretaria-de-hacienda-entrega-paquete-economico-2025-a-camara-de-diputados/
https://ventanaver.mx/principal/secretaria-de-hacienda-entrega-paquete-economico-2025-a-camara-de-diputados/
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https://diario.mx/nacional/2024/nov/15/entrega-shcp-a-camara-de-diputados-paquete-economico-2025-

1041381.html 

 

https://diario.mx/nacional/2024/nov/15/entrega-shcp-a-camara-de-diputados-paquete-economico-2025-1041381.html
https://diario.mx/nacional/2024/nov/15/entrega-shcp-a-camara-de-diputados-paquete-economico-2025-1041381.html
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https://hojaderutadigital.mx/la-secretaria-de-hacienda-y-credito-publico-entrega-el-paquete-economico-

2025-al-h-congreso-de-la-union/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-secretaria-de-hacienda-y-credito-publico-entrega-el-paquete-economico-2025-al-h-congreso-de-la-union/
https://hojaderutadigital.mx/la-secretaria-de-hacienda-y-credito-publico-entrega-el-paquete-economico-2025-al-h-congreso-de-la-union/
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https://www.tribuna.com.mx/mexico/2024/11/15/secretario-de-hacienda-entrega-paquete-economico-

2025-camara-de-diputados-marca-el-inicio-de-un-nuevo-gobierno-386368.html 

 

 

 

https://www.tribuna.com.mx/mexico/2024/11/15/secretario-de-hacienda-entrega-paquete-economico-2025-camara-de-diputados-marca-el-inicio-de-un-nuevo-gobierno-386368.html
https://www.tribuna.com.mx/mexico/2024/11/15/secretario-de-hacienda-entrega-paquete-economico-2025-camara-de-diputados-marca-el-inicio-de-un-nuevo-gobierno-386368.html
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https://www.tallapolitica.com.mx/recibe-la-camara-de-diputados-de-la-shcp-el-paquete-economico-para-

el-ejercicio-fiscal-2025/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/recibe-la-camara-de-diputados-de-la-shcp-el-paquete-economico-para-el-ejercicio-fiscal-2025/
https://www.tallapolitica.com.mx/recibe-la-camara-de-diputados-de-la-shcp-el-paquete-economico-para-el-ejercicio-fiscal-2025/


 

 
 
 
 

Hacienda entrega paquete económico 2025; prevé 
que peso esté en $18.70 por dólar 

 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó el paquete económico 2025 a la 
Cámara de Diputados, en el cual se proyecta que para el próximo año el Producto Interno 
Bruto (PIB) crezca entre 2 y 3 por cierto, además de que el peso se fortalezca y el tipo de 
cambio llegue a $18.70 por dólar. 
 

En el paquete económico se anticipa una 
reducción del déficit presupuestario de 
5.0% del PIB en 2024 a 3.2% en 2025, lo 
que permitirá que la deuda pública se 
mantenga en un nivel sostenible de 51.4% 
del PIB. “Esta estabilidad es fundamental 
para reforzar la confianza en la gestión 
fiscal del país”, destacó Hacienda. 
 

Ramírez de la O aseguró que el paquete fiscal garantiza finanzas públicas sanas y confirmó 
que para el próximo año no se prevén nuevos impuestos ni el aumento a los ya existentes, 
además de que hay una asignación de recursos suficiente para solventar todos los 
programas sociales que ahora ya están elevados a rango constitucional. 
 
Destacó que el financiamiento del desarrollo se verá fortalecido con medidas tributarias 
basadas en la digitalización y simplificación tras la creación formal de la Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones, con lo que se combatirá la evasión fiscal, por 
lo que no será necesario la creación de nuevos impuestos ni de aumentar la carga tributaria. 
 
“Esto promoverá un sistema fiscal más equitativo y eficiente”, puntualizó. 
 
Con ello, prevé que para 2025 los ingresos tributarios alcancen un nivel de 14.6% del PIB, 
mientras que los ingresos petroleros y no tributarios continuarán aportando de manera 
positiva a las finanzas públicas. 
 
Hacienda proyecta cierre de 2024 con crecimiento 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, indicó que para el cierre de 2024 se 
proyecta una “sólida trayectoria de crecimiento”, apoyada por la fortaleza de la demanda 
interna que es impulsada por un mercado laboral dinámico y un consumo privado que se 
robustece por los programas sociales. 
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Además, señaló que esto también contribuye el aumento de la inversión privada y la 
ejecución de “proyectos estratégicos” de infraestructura pública. 
 
“En 2025 se espera que los impulsores de crecimiento consolidados en los últimos años 
permitan un desarrollo diversificado y sostenible. La economía mexicana continuará 
beneficiándose de una demanda interna vigorosa, altos niveles de inversión estratégica y 
una mayor integración regional”, destacó en un comunicado. 
 
Inflación de México disminuirá en 2025 
Dentro de los térmicos macroeconómicos del paquete fiscal, Hacienda previó que la 
inflación de México continúe desacelerándose, aunque en los últimos dos meses subió, para 
alcanzar 3.5% al cierre de 2025, dentro del rango objetivo del Banco de México (Banxico), el 
cual busca que llegue al 3% en el cuarto trimestre del próximo año. 
 
Sobre el tipo de cambio, consideró que se situará en $18.70 por dólar, “reflejando la 
resiliencia estructural de la economía nacional y su capacidad de adaptación a choques 
internos”. 
 
Aplicarán austeridad y aumentarán recursos a programas sociales 
En el proyecto de egresos de la Federación se establecen criterios de austeridad, eficacia y 
transparencia en el gasto público, además de que se incrementarán los recursos a 
programas sociales para ampliar su cobertura. 
 
"Se planifica una inversión sólida en proyectos de infraestructura que impulsarán el 
crecimiento económico de forma inmediata y generarán beneficios a largo plazo", señaló 
Hacienda. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/paquete-economico-2025-mexico-hacienda-
entrega-diputados/1684601  
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Hacienda entrega paquete económico 2025 al 
Congreso; prevé 9.3 bdp de ingresos 

 
El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de 
Diputados el paquete económico 2025 con una estimación de ingresos por 9 billones 302 
mil millones de pesos, así como una estimación de crecimiento en un rango de 2 a 3 por 
ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para el próximo año. 
 
El endeudamiento neto del gobierno federal previsto en la Ley de Ingresos asciende a un 
billón 576 mil millones de pesos para 2025. 
 

No obstante, Ramírez de la O 
aseguró que el paquete fiscal 
garantiza finanzas públicas sanas y 
prevé una deuda manejable, 
equivalente a 51.4 por ciento del 
PIB (PIB). 
 
Al hacer entrega de la Ley de 
Ingresos y el Presupuesto de 
Egresos en el Palacio de San Lázaro, 

el responsable de las finanzas pública subrayó que para 2025 no se prevén nuevos 
impuestos ni aumento a los gravámenes existentes, y remarcó que los programas sociales 
se mantendrán como prioridad de la administración de Claudia Sheinbaum. 
 
Entre los programas más destacados citó el de la pensión para mujeres de 63 y 64 años en 
beneficio de 1.2 millones de personas, y que de manera progresiva se extenderá a las 
mujeres a partir de los 60 años de edad. 
 
Los programas sociales no son dádivas, sino derechos básicos de los mexicanos y el Estado 
tiene la responsabilidad de garantizar el presupuesto para ellos, dijo. 
 
Al hacer entrega de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos en el Palacio de San 
Lázaro, el responsable de las finanzas pública subrayó que para 2025 no se prevén nuevos 
impuestos ni aumento a los gravámenes existentes, y remarcó que los programas sociales 
se mantendrán como prioridad de la administración de Claudia Sheinbaum. 
 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 16-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
Entre los programas más destacados citó el de la pensión para mujeres de 63 y 64 años en 
beneficio de 1.2 millones de personas, y que de manera progresiva se extenderá a las 
mujeres a partir de los 60 años de edad. 
 
Los programas sociales no son dádivas, sino derechos básicos de los mexicanos y el Estado 
tiene la responsabilidad de garantizar el presupuesto para ellos, dijo. 
 
https://www.milenio.com/negocios/hacienda-entrega-paquete-economico-2025-de-
mexico-a-diputados  
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Prevé SHCP ingresos por 8 billones y déficit de 3.2% 
en 2025 

 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó el Paquete Económico 2025 a la 
Cámara de Diputados, el cual contempla ingresos por 8 billones de pesos, egresos por 9.3 
billones de pesos y un déficit presupuestal de 3.2 por ciento del Producto Interno Bruto 
(PIB). 
 

"La Iniciativa de Ley de Ingresos de la 
Federación prevé ingresos por 8 
billones de pesos, con la recaudación 
tributaria como principal fuente de 
recursos. La proyección de 5.3 billones 
de pesos en ingresos tributarios 
representa un incremento de 2.6 por 
ciento real respecto de 2024 y por 
primera vez en nuestra historia 
moderna los ingresos tributarios 
alcanzarán 14.6 por ciento del PIB", 
indicó el funcionario. 

 
La sostenibilidad de las finanzas públicas, resaltó, es un pilar esencial del modelo de 
desarrollo económico que promueve mantener la salud financiera del Gobierno y 
contribuye a la estabilidad macroeconómica y genera un entorno favorable para la inversión. 
 
"Por esta razón, el déficit proyectado para 2025 es de 3.9 por ciento del PIB en forma 
ampliada y el déficit presupuestal en el cual la autoridad central tiene el control pleno de 
ingreso y gasto en su programación, 3.2 por ciento del PIB, con un nivel de deuda pública de 
51.4 por ciento del Producto", mencionó el Secretario de Hacienda. 
Ramírez de la O dijo que la Iniciativa de Ingresos no prevé nuevos impuestos ni el aumento 
en términos reales de los actuales. 
 
"Confiamos en que las medidas de eficiencia recaudatoria y digitalización fiscal, lideradas 
por el SAT (Servicio de Administración Tributaria) y la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones, ampliarán la base tributaria y mejorarán la fiscalización aún más en 
2025", comentó. 
 
El funcionario dijo que la proyección del gasto público y el proceso de recaudación se hizo 
considerando un contexto económico positivo. 
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"A nivel internacional, el problema inflacionario que ha afectado a los últimos años muestra 
signos de mejora y el crecimiento económico global se mantiene sólido. En nuestro país, la 
actividad económica sigue demostrando fortaleza", sostuvo. 
 
"Estimamos que el crecimiento de este año superará las expectativas actuales y servirá 
como base sólida para el crecimiento de 2025. Esta visión se plasma en los Criterios 
Generales de Política Económica que presentan una evaluación realista y prudente al mismo 
tiempo de la situación económica, considerando tanto los desafíos como las oportunidades 
a nivel global. Para 2025 proyectamos un crecimiento económico en un rango entre 2 y 3 
por ciento", anotó. 
 
De acuerdo con el diputado Ricardo Monreal, el Presupuesto estaría aprobado antes del 13 
de diciembre. 
 
El Paquete Económico incluye los Criterios Generales de Política Económica, la Iniciativa de 
Ley de Ingresos y el Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación. 
 
https://www.reforma.com/entrega-hacienda-a-camara-paquete-economico-
2025/ar2907657?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&ut
m_content=@reformanacional  
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https://madero63.com/presentan-paquete-economico-2025-destacan-crecimiento-justicia-social-y-

finanzas-publicas-sanas/ 
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https://www.mural.com.mx/preve-shcp-ingresos-por-8-billones-y-deficit-de-3-2-en-2025/ar2907705?v=2 
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/proyecta-hacienda-8-billones-de-pesos-en-ingresos-y-deficit-

de-32-para-2025-PH14021394 
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Legisladores harán análisis responsable y objetivo de 

presupuesto 2025, asegura Sergio Gutiérrez 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Esta mañana, 

el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O entregó el 

proyecto del paquete económico 2025 en la Cámara de 

Diputados. La iniciativa de Ley prevé un presupuesto de 9.3 

billones de pesos además de ingresos por más de 8 billones, 

de los cuales más de 5 billones provendrán de la recaudación 

tributaria. El presidente de la Mesa Directiva Sergio Gutiérrez 

Luna prometió que los legisladores harán un análisis serio, 

responsable y objetivo del paquete económico para el 

próximo año. Por su parte el presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ricardo Monreal no asistió a la 

ceremonia protocolaria. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1BitLKardqKaB9S2ObfoDwqQ7CT24ZxA1/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1BitLKardqKaB9S2ObfoDwqQ7CT24ZxA1/view
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/nov/15/entrega-shcp-a-camara-de-diputados-

paquete-economico-2025-656791.html 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/nov/15/entrega-shcp-a-camara-de-diputados-paquete-economico-2025-656791.html
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Ramírez de la O entrega el paquete económico 2025 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO y VAITIARE MATEOS).- 
En estos momentos el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de 
la O, entrega el paquete económico 2025 a la Comisión de 
Hacienda de la Cámara de Diputados. Esto contempla la Ley de 
Ingresos, es decir, cómo van a recaudar recursos. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUHGynSdn4bBXO-9?e=WP0Wel 
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Ramírez de la O entregó el paquete económico 2025 
 
CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- Como estaba previsto, 
a las 10 de la mañana el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez 
de la O, se presentó a la Cámara de Diputados para entregar el 
paquete económico para el próximo año. En su mensaje informó 
que el gobierno federal proyecta un crecimiento económico de 
un rango de entre 2% y 3% e ingresos de ocho billones de pesos, 
afirmó que el presupuesto es realista, prudente y prioriza la 
recaudación. 
 
 

 
 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUQXyKnilWWC9tps?e=iYUARd
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Recibe Gutiérrez Luna presupuesto 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- El secretario de Hacienda, 

Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de Diputados el 

Paquete Económico 2025, el cual fue recibido por el presidente 

de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. 

Ramírez de la O precisó que este presupuesto es una muestra del 

compromiso con una gestión responsable y prudente de las 

finanzas públicas por parte del Gobierno. Los diputados iniciarán 

su discusión en los próximos días teniendo como fecha límite 

hasta el 15 de diciembre. Este será el primer presupuesto del 

mandato de la presidenta Claudia Sheinbaum. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8919?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8919&authkey=!AA5xdneF55dXBv4&ithint

=video&e=fMMzOV 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8919?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8919&authkey=!AA5xdneF55dXBv4&ithint=video&e=fMMzOV
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8919?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8919&authkey=!AA5xdneF55dXBv4&ithint=video&e=fMMzOV


 

 
 
 
 

Lamenta Noemí Luna que mayoría del Paquete Económico 
2025 se destine al pago de deuda pública 

 
 
La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, 
lamentó que la propuesta del Paquete Económico 2025 contemple destinar 
más de la mitad de los recursos del Producto Interno Bruto (PIB) del país al 
pago de la deuda, derivado del grave endeudamiento provocado por Morena. 
 

 
 
Así lo señaló en un comunicado tras la entrega hoy del Paquete Económico 
para el próximo año a la Cámara de Diputados por el secretario de Hacienda y 
Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. 
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Dijo que se omitió extender invitaciones a ese acto a las y los coordinadores de 
los grupos parlamentarios e integrantes de la Mesa Directiva, por lo que, 
aseguró, “en lugar de ser un acto republicano se realizó un mitin partidista de 
Morena”. 
 
Luna Ayala indicó que ahora se sabe que el presupuesto 2025 cuenta con 8.05 
billones de pesos de ingresos y 9.2 billones para egresos (gasto). “Sí, gastarse 
más de lo que ingresa. Esto se traduce en deuda, evidentemente. 
 
“Estarían proyectando que el 51.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) 
sería para pagar deuda. Ahí les hablan a los morenistas que no se cansan de 
gritar que ellos sanearon las finanzas de México. La deuda de Morena es la más 
grande que otros sexenios, reconocido por el propio Secretario de Hacienda”. 
 
Por otra parte, la también diputada federal por Zacatecas criticó la actitud de 
Morena de no invitarla, a pesar de ser la dirigente de la segunda fuerza política 
de la nación. 
 
Manifestó su molestia por dicha actitud del grupo mayoritario de Morena, 
especialmente porque es la Mesa Directiva la que turna a las comisiones el 
análisis de la propuesta económica; con ello, agregó, muestran su desprecio 
por el diálogo, la pluralidad y la paridad. 
 
En un post en sus redes sociales denunció: “Nos enteramos por los medios de 
comunicación de la visita del Secretario de Hacienda para la presentación del 
Paquete Económico 2025. Esa actitud muestra el desinterés de Morena por la 
pluralidad y la paridad”, consideró. 
 
Dijo que quienes asistieron al evento por parte de la bancada del PAN fueron 
la diputada Margarita Zavala Gómez del Campo y el diputado Héctor Saúl Téllez 
Hernández. 
 
Luna Ayala subrayó la necesidad de que en el Paquete Económico 2025 el 
Poder Ejecutivo refleje las prioridades y necesidades de la población, como 
seguridad, educación, salud, generación de empleo y fortalecimiento de la  
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economía, entre otros, a fin de que la mayoría de los recursos públicos no se 
destinarán sólo a los programas sociales electoreros. 
 
Lo anterior porque, dijo, es en la Cámara de Diputados donde se analiza y 
aprueba el destino de los recursos públicos, por lo que solicitó al oficialismo de 
Morena, PVEM y PT no aprobar el Paquete Económico “sin mover una coma”, 
sino hacer lo posible para encaminarlo a resolver las crisis y los problemas de 
México. 
 
En ese marco, también aprovechó para hacer un llamado a sus paisanos y 
coordinadores de los grupos parlamentarios de Morena, Ricardo Monreal 
Ávila; PVEM, Carlos Puente Salas; y del PT, Reginaldo Sandoval Flores, para unir 
esfuerzos con ella, en su calidad de dirigente del PAN, para conseguir un 
presupuesto digno para Zacatecas y así subsanar la deuda histórica que la 
Federación tiene con su entidad natal. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193894 
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“Nunca hemos hecho nada indebido ni hemos violado una 
ley, pero por ser dirigentes debemos ser más cuidadosos y 

estar a la altura de las circunstancias”: Ricardo Monreal 
 
 
El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), indicó que 
“hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a 
su familia en un transporte privado aéreo, pero sin uso de recursos públicos y 
sin alterar nuestro horario y responsabilidad en la sesión y el trabajo del 
Congreso, se han generado comentarios y opiniones distintos”. 
 

 
 
En un mensaje en sus redes sociales, aseveró que “una vez dada a conocer la 
situación, la admití de inmediato. Intentaré que no se repitan este tipo de  
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situaciones que, aunque de buena fe y utilizadas sólo en casos de emergencia 
o excepcionales, pueden ocasionar alguna afectación a nuestro movimiento”. 
 
Por ello, enfatizó. “a las y los simpatizantes y militantes que se sintieron 
lastimados u ofendidos, les ofrezco una disculpa sincera. Y a todas y todos los 
mexicanos, de igual forma. Nunca hemos hecho nada indebido ni hemos 
violado una ley, pero por ser dirigentes debemos ser más cuidadosos y estar a 
la altura de las circunstancias”. 
 
Monreal Ávila aseguró que “la etapa que vive la República en la transición 
política es sensible y excepcional. Por eso, nuestros actos deben ser 
permanentemente revisados y mejorados. Las mujeres y los hombres 
dedicados al servicio público estamos permanentemente sometidos al 
escrutinio social. No hay para nosotros días inhábiles ni tampoco vida privada; 
no hay tregua ni tampoco justificación que valga ante nuestros adversarios 
externos e internos, por posibles errores que se cometan. 
 
“En la Cuarta Transformación esta filosofía es aún más enérgica y estricta, y los 
militantes y simpatizantes son incluso más exigentes, por razones explicables, 
pues vivimos una etapa única, estelar, en la transición democrática mexicana, 
que incluso ha costado la vida de miles de personas simpatizantes nuestras”. 
 
Por último, indicó que está concluyendo “un libro sobre el Poder Judicial, y hoy 
se presentó el Paquete Económico, que nos va a llevar de aquí hasta el 13 de 
diciembre revisarlo y, en su caso, aprobarlo; es el instrumento financiero y 
económico más importante que tendrá el gobierno”. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193888 
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LA MITAD DEL PRESUPUESTO 2025 DESTINADA A 
DEUDA PÚBLICA: PAN; DÉFICIT DE MORENA ES EL 

MÁS GRANDE EN AÑOS, ACUSA 
 
 
 

 
 
 
 

La propuesta del Paquete Económico 2025 contempla destinar más de la 
mitad de los recursos del Producto Interno Bruto (PIB) del país al pago de la 
deuda, derivado del grave endeudamiento provocado por Morena, señaló 
Noemí Luna, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados. 
Expuso que en el proyecto que entregó el secretario de Hacienda, Rogelio 
Ramírez de la O, prevé 8.05 billones de pesos de ingresos y 9.2 billones para 
egresos, “lo que se traduce en deuda, evidentemente”. 
“Estarían proyectando que el 51.4% del Producto Interno Bruto sería para 
pagar deuda. Ahí les hablan a los morenistas que no se cansan de gritar que 
ellos sanearon las finanzas de México. La deuda de Morena es la más grande 
que otros sexenios, reconocido por el propio Secretario de Hacienda”, 
expresó. 
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También criticó que Morena no haya invitado a los coordinadores de los 
grupos parlamentarios e integrantes de la Mesa Directiva a la entrega del 
Paquete Económico 2025, “y en lugar de ser un acto República, fue un evento 
partidista”. 
“Nos enteramos por los medios de comunicación de la visita del Secretario de 
Hacienda para la presentación del Paquete Económico 2025. Esa actitud 
muestra el desinterés de Morena por la pluralidad y la paridad", dijo.  
 
 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mitad-del-presupuesto-2025-
destinada-a-deuda-publica-pan-deficit-de-morena-es-el-mas-grande-en-anos-
acusa/ 
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Sheinbaum propone un presupuesto más austero para 
2025; reduce gasto 1.9% respecto al año pasado 

 
 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público entregó el paquete económico 
2025 a la Cámara de Diputados, en el que prevé un gasto de 9 billones 302 mil 
millones de pesos para el siguiente año. En términos reales, considerando el 
nivel de la inflación, esta cantidad de dinero es 1.9% menor a la aprobada para 
2024. 
 

 
 
El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 “tiene a la 
austeridad republicana como principio orientador”, explicó la presidenta 
Claudia Sheinbaum en una carta enviada a las y los diputados. 
 
La reducción en el primer proyecto de presupuesto Claudia Sheinbaum es al 
gasto programable, es decir, al dinero que se asigna a las dependencias para 
que puedan cumplir sus funciones, provean bienes y servicios a la población. 
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Todas las secretarías del gobierno federal tienen una reducción de su 
presupuesto, a excepción de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes; la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano; la 
Secretaría de Bienestar, y la Secretaría de la Función Pública que se convertirá 
en la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno.  
 
Pese a la reducción del gasto en términos reales, la presidenta confió en que 
su primer proyecto presupuestal marcará “un hito para el segundo piso de la 
cuarta transformación”, pues continúa con el “camino de la justicia social y 
bienestar trazado desde la administración pasada”. 
 
En el primer presupuesto de Claudia Sheinbaum destacan sus nuevos 
programas sociales. Uno destinado a dar apoyos sociales a las mujeres de 60 a 
64 años, al que pide invertir 15 mil millones de pesos. De igual forma el 
Programa de Beca Universal de Educación Básica “Rita Cetina”, con una 
asignación de 78 mil millones de pesos. También el programa Salud Casa por 
Casa, con 2 mil millones de pesos. 
 
Hacienda estima crecimiento económico de hasta 3% y déficit de hasta 3.9% 
 
La presidenta también mantiene en pie su promesa de impulsar los trenes de 
pasajeros y de carga, por lo que en su primer presupuesto consideró proyectos 
prioritarios la construcción de ocho rutas diferentes. 
 
Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público, fue el 
funcionario encargado de entregar el paquete económico para 2025 a la 
Cámara de Diputados. 
 
El secretario de Hacienda calculó que México podría tener un crecimiento 
económico de entre 2% y 3% el siguiente año. “En nuestro país la actividad 
económica sigue mostrando fortaleza”, expresó Ramírez de la O. 
 
El funcionario dijo que esto sería posible por la fortaleza del empleo y el 
dinamismo del mercado interno, con el consumo y la inversión como motores 
clave. 
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Además de esto, Ramírez de la O estimó que México podría tener un déficit de 
hasta 3.9% en relación al Producto Interno Bruto (PIB), ya que el gobierno 
mexicano tiene planeado gastar 1 billón de pesos más respecto a los ingresos 
que tendrá. 
 
El titular de Hacienda calculó que México tendrá ingresos por 8 billones de 
pesos y la mayor parte de ese dinero, 5.3 billones de pesos, saldrán del pago 
de impuestos. 
 
A pesar de que buena parte de los ingresos se darán por recaudación fiscal, el 
secretario de Hacienda aseguró que no habrá ningún aumento en el cobro de 
impuestos ni se creará otro nuevo. “Confiamos en que las medidas de 
eficiencia recaudatoria y digitalización fiscal (…) ampliarán la base tributaria y 
mejorarán la fiscalización aún más en 2025”, indicó. 
 
Sobre la deuda pública del país, Ramírez de la O informó que para el siguiente 
año se estima en 51% del PIB. 
 
 
https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-presupuesto-2025-paquete-
economico-hacienda#google_vignette 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 16-11-24 LEGISLATIVO 

 

https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-presupuesto-2025-paquete-economico-hacienda#google_vignette
https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-presupuesto-2025-paquete-economico-hacienda#google_vignette


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

16/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

Recibe la Cámara de Diputados de la SHCP el 
Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025 

 
Boletín No. 0366 

 

•    Se hará un análisis puntual y se entregará un Presupuesto para seguir hacia un mayor 

bienestar para el pueblo: diputado Sergio Gutiérrez 

 

•    El documento es el inicio de un nuevo gobierno que tiene una visión de crecimiento económico 

con justicia social: Ramírez de la O 

 

La Cámara de Diputados recibió de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el Paquete 

Económico para el Ejercicio Fiscal 2025, que incluye la Iniciativa de Ley de Ingresos de la 

Federación y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación. 

 

En el acto de entrega-recepción, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, expresó que hoy recibe el primer Paquete Económico de la primera 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, para el Ejercicio Fiscal 2025, con un enfoque 

claramente social, y con los fundamentos para la construcción del segundo piso de la gran 

transformación política y social que está viviendo el país. 

 

Enfatizó que la visión de Estado que tiene la presidenta está enfocada en reducir las 

desigualdades, atender las causas de los problemas sociales, mantener a México con finanzas 

sanas y construir destinos colectivos de paz y bienestar. 

 

Aseguró que el Paquete Económico creará certidumbre para los proyectos de inversión e 

infraestructura y para los programas sociales, dará tranquilidad a las familias mexicanas y 

generará garantías de igualdad sustantiva y seguridad para el desarrollo sano y productivo de 

todas las niñas y mujeres de México. 
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Gutiérrez Luna comentó que el mandato popular que le da vida a la LXVI Legislatura obliga a 

actuar con responsabilidad y abrazar los principios de austeridad, eficiencia, inclusión social y 

perspectiva de género como ejes del proyecto de nación, para la consolidación del Estado social y 

de derecho que prioriza siempre el interés general y el de los más necesitados. 

 

“Tenga usted la certeza que haremos un análisis puntual del Paquete Económico de nuestra 

presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, y que entregaremos a la nación un Presupuesto que nos 

permita seguir avanzando hacia un horizonte de mayor bienestar para el pueblo de México”, 

precisó. 

 

Destacó que la revisión y aprobación del Presupuesto de un país es una de las funciones 

primigenias de la historia del parlamentarismo. Desde el origen de las asambleas de 

representación popular, la autorización del gasto público por un cuerpo colegiado ha sido la 

esencia de la separación y el equilibrio entre los poderes que conforman el Estado. 

 

No hay nuevos impuestos ni aumentan los existentes 

 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, expresó que el Paquete 

Económico para el Ejercicio Fiscal 2025 marca el inició de un nuevo gobierno, que tiene una visión 

de crecimiento económico con justicia social, donde el Estado juega un papel activo como 

promotor del bienestar colectivo. 

 

Indicó que se entregan los documentos en un contexto económico positivo. Hay la estimación de 

que el crecimiento económico de este año supere las expectativas actuales y servirá como base 

para el crecimiento de 2025, donde se proyecta un rango de 2 a 3 por ciento. 

 

Dicha proyección, abundó, se sustenta en la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado 

interno con el consumo y la inversión, como motores clave. Con esas expectativas de crecimiento, 

la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación prevé ingresos por 8 billones de pesos, con la 

recaudación tributaria como principal fuente de recursos. 

 

Ramírez de la O dijo que la proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios representa 

un incremento de 2.6 por ciento real respecto de 2024 y, por primera vez, los ingresos tributarios 

alcanzarán 14.6 por ciento del Producto Interno Bruto. 
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“Ello se logra sin crear nuevos impuestos ni aumentar los existentes en términos reales. 

Confirmamos que las medidas de eficiencia recaudatoria y digitalización fiscal lidereadas por el 

SAT y la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones ampliarán la base tributaria y 

mejorarán la focalización en 2025”, puntualizó. 

 

Mencionó que, en materia de gasto, el Proyecto de Presupuesto reafirma el compromiso del 

gobierno con los sectores de menores ingresos; se continuará priorizando los programas sociales 

que tienen un impacto directo en el bienestar y la calidad de vida de millones de mexicanos, e 

indirecto sobre el consumo de las cuentas nacionales. 

 

Entre los programas más destacados, mencionó la Pensión Mujeres Bienestar, que beneficiará a 

1.2 millones de mujeres entre 63 y 64 años con un plan progresivo para extenderse hasta los 60 

años. El Presupuesto contempla una amplia gama de proyectos de infraestructura, a efecto de 

mejorar la conectividad entre las regiones del país y fortalecer el mercado interno y la expansión 

del sistema ferroviario. 

 

Estos logros --afirmó-- se alcanzan manteniendo finanzas públicas sanas y una deuda en niveles 

bajos, en comparación con otras economías similares a la nuestra. Aseveró que la sostenibilidad 

de las finanzas públicas es un pilar del modelo de desarrollo económico que promovemos. 

 

El titular de Hacienda consideró que mantener la salud financiera del gobierno contribuye a la 

estabilidad macroeconómica y genera un entorno favorable para la inversión, creación de 

empleos y acceso de México a los mercados de crédito. 

 

Por ello, dio a conocer que el déficit proyectado para 2025 es de 3.9 por ciento del Producto 

Interno Bruto, en forma ampliada, y el déficit presupuestal, en el cual la autoridad central tiene el 

control pleno de ingreso y gasto en su programación, 3.2 por ciento del Producto Interno Bruto, 

con un nivel de deuda pública de 51.4 por ciento del producto. 

  

Esto implica, dijo, mantener la deuda en un nivel sostenible, apoyando la estabilidad financiera a 

mediano y largo plazo. 
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A la entrega-recepción acudieron la diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena), presidenta de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, y el diputado Carlos Alberto Ulloa Pérez (Morena), 

presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

 

También, vicecoordinadoras y vicecoordinadores de los grupos parlamentarios, diputadas y 

diputados miembros de la Mesa Directiva y de las comisiones de Hacienda y de Presupuesto, así 

como funcionarias y funcionarios de la SHCP. 
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https://diario.mx/nacional/2024/nov/15/preve-shcp-ingresos-por-8-billones-y-deficit-de-32-en-2025-

1041388.html 

 

https://diario.mx/nacional/2024/nov/15/preve-shcp-ingresos-por-8-billones-y-deficit-de-32-en-2025-1041388.html
https://diario.mx/nacional/2024/nov/15/preve-shcp-ingresos-por-8-billones-y-deficit-de-32-en-2025-1041388.html


 

 
 
 
 

Inflación de 3.5% para 2025 y egresos por 9.3 billones de 
pesos: Hacienda 

 
 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O entregó a 
diputados, el Paquete Económico para 2025, con un tipo de cambio de 18.5 
pesos por dólar y una tasa de interés del 8%. 
 

 
 
Se prevé un gasto neto de 9.3 billones de pesos e ingresos por el mismo monto. 
Además se prevé un déficit presupuestario de un billón 170 mil millones de 
pesos. 
 
Plantea un crecimiento económico en un rango de 2 y 3 por ciento, inflación 
de 3.5 por ciento, un tipo de cambio de 18 pesos con 50 centavos por dólar,  
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precio del barril de petróleo en 57.8 dólares por barril y una plataforma de 
producción de un millón 891 barriles diarios. 
 
Al entregar el paquete económico, el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de 
la O, destacó que esta propuesta económica marca el inicio de un nuevo 
gobierno y se entrega en un contexto económico positivo. 
 
Precisó que, en el país, la actividad económica ha mostrado fortaleza por lo 
que se estima que el crecimiento para este año superará las expectativas 
actuales y servirá como basé sólida para el crecimiento de 2025. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/inflacion-de-3-5-para-2025-y-egresos-por-9-
3-billones-de-pesos-hacienda/ 
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Paquete Económico 2025 garantiza programas 
sociales y educación; ajusta presupuesto en Pemex 

 
El Paquete Económico 2025 presentado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) a la Cámara de Diputados y al Senado de la República garantiza la ampliación de los 
Programas Sociales del gobierno de Claudia Sheinbaum, así como el gasto para becas 
educativas. 
 

El proyecto de Ley de Ingresos de la 
Federación (LIF) y Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) para el 
próximo año plantea 835 mil 705.5 
millones de pesos destinados a los 
programas sociales. 
 
El mayor rubro presupuestado 
corresponde a la Pensión para Adultos 

Mayores, que recibirá 483 mil 427.6 millones de pesos, buscando garantizar un ingreso a las 
personas de la tercera edad para mejorar su calidad de vida. 
 
Los Programas de Becas Benito Juárez contarán con un presupuesto de 131,926.1 millones 
de pesos. 
 
Este grupo de iniciativas se enfoca en apoyar económicamente a estudiantes para que 
puedan continuar sus estudios, mitigando el riesgo de deserción escolar. 
 
Más presupuesto para educación 
Dentro del ámbito educativo, destacan la Beca Universal de Educación Básica Rita Cetina, 
que recibirá 78 mil 840.7 millones de pesos, y la Beca Universal de Educación Media Superior 
Benito Juárez, con un presupuesto de 40,922.4 millones de pesos. 
 
El programa Jóvenes Construyendo el Futuro tiene asignados 24 mil 005 millones de pesos, 
destinados a ofrecer oportunidades laborales y de capacitación. Además, Niñas y Niños 
contará con 3 mil 185 millones de pesos para garantizar su acceso a servicios esenciales. 
 
En el ámbito agrícola, se asignarán 17 mil millones de pesos a la producción de Fertilizantes, 
mientras que Sembrando Vida contará con 25,037.6 millones de pesos para fomentar 
proyectos de reforestación y desarrollo sustentable. 
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El Programa de Vivienda Social recibirá 12 mil 500 millones de pesos para la construcción y 
mejora de hogares.  
 
Adicionalmente, se destinarán 15 mil millones de pesos para el Apoyo a Mujeres de 60 a 64 
años, en reconocimiento de su contribución social y económica. 
 
Reducción para Pemex y órganos reguladores 
Para 2025, el gobierno federal proyecta un ajuste de 7.5% en el gasto programable de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), aunque estima que la empresa paraestatal obtendrá mayores 
ingresos por sí misma. 
 
De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo 
año, el monto destinado a Pemex se prevé en 464 mil 255 millones de pesos, gasto menor 
a los 501 mil 936 millones que se aprobaron para este 2024. 
 
 El (PEF) también estima que la producción de crudo se va a situar en 1.8 millones de barriles 
diarios, con ingresos petroleros de un billón 142 mil millones de pesos, lo que representa 
un aumento de 4.3%, sobre el billón 95 mil millones de pesos que se proyectaron para 2024.  
 
La estimación para el precio del crudo el próximo año, se sitúa en 57.8 dólares la unidad, 
por debajo de los 70.7 dólares en los que se estima cierre este año. 
 
Los órganos reguladores del sector energético tienen un recorte de 32.9% a su gasto para 
2025. La Comisión Nacional de Hidrocarburos tiene planteado un presupuesto de sólo 173 
millones de pesos y la Comisión Reguladora de Energía de casi 200 millones. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/paquete-economico-2025-programas-sociales-
educacion/1684625  
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INE va por 40, 476 millones de pesos en el Presupuesto; 

Morena anticipa recorte 

 
 
 
El Proyecto de Presupuesto de Egresos (PPEF) 2025 incluye la totalidad del 
monto solicitado por el Instituto Nacional Electoral (INE) para el próximo año: 
40, 476 millones de pesos. 
 

 
 
Sin embargo, el grupo parlamentario de Morena ya adelantó que ese monto 
será recortado, lo que impactará en la bolsa que INE destinará para la elección 
judicial de 2025. 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 16-11-24 LEGISLATIVO 



 

  
 
 

El INE solicitó, y así se incluyó en el PPEF, una bolsa de 40, 476 millones de 
pesos, la mayor petición de gasto de su historia. 
 
Aunque el PPEF no lo especifica, este monto ya incluye dos solicitudes de 
"presupuesto precautorio", uno para la elección judicial y otro en caso de que 
se realice una consulta popular. 
 
Para la elección de integrantes del Poder Judicial en 2025, el INE proyecta 13, 
205 millones de pesos, monto que la presidenta Claudia Sheinbaum y Morena 
consideran excesivo. En tanto, para una eventual consulta popular el próximo 
año, el órgano autónomo proyecta 4,620 millones de pesos. 
 
A la petición de gasto del INE se suma, aunque no lo ejerce, el monto de 7, 354 
millones de pesos de financiamiento para los seis partidos políticos con 
registro, recursos que el organismo solamente entrega a las fuerzas políticas. 
 
Recorte al gasto del INE en 2025 
Desde 2019, el INE ha tenido año con año recortes a su solicitud de 
presupuesto anual y en 2025 no sería la excepción. 
 
Diputados federales de Morena anticiparon que entrarán a un proceso de 
negociación con el INE para hacer ajustes del gasto solicitado, sobre todo el 
relacionado para organizar la elección en 2025. 
 
“Estaremos muy sensibles a lo que ellos (los diputados) plantean. Y pedimos 
exactamente lo mismo, la sensibilidad del planteamiento del Instituto sobre el 
costo del proceso electoral en este caso”, expuso Taddei el jueves pasado, al 
reaccionar a la solicitud de la presidenta Claudia Sheinbaum para reducir los 
costos del proceso. 
 
Sin embargo, indicó que no es posible por ahora determinar la cifra de recorte, 
pues “sería como una falta de responsabilidad muy alta decir: 'sí nos alcanza 
con 1, 2, 3, 4, 5´ o lo que sea”. 
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Para el diputado morenista, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara, la solicitud de 13, 205 millones de pesos para el proceso 
de elección judicial “puede ser excesivo, creemos que puede ajustarse, pero 
platicado con el INE” 
 
Afirmó que la Cámara dotará al INE de un presupuesto “más razonable” para 
concretar el primer proceso de elección de jueces, magistrados y ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pero adelantó que no podría 
ser superior a los 8, 802 millones de pesos que se ererogaron en las pasadas 
elecciones federales de junio. 
 
“Nosotros pensamos que puede ser entre siete y nueve mil millones de pesos. 
Aquí no hay una experiencia previa, entonces tenemos que ser muy cuidadosos 
y muy responsables. Creo que la ruta a seguir para tener un mejor equilibrio 
presupuestal es hacerlo de la mano del INE para ver que podemos ir teniendo 
montos no tan considerables y ajustar esa parte presupuestal”, declaró. 
 
Adelantó que, tras el diálogo, a fines de noviembre se podría tener una ruta de 
qué ajustes se podrían aplicar. 
 
El también diputado de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, integrante de las 
comisiones de Hacienda y de Presupuesto, anticipó: “vamos a revisar con lupa 
(lo solicitado por el INE) no va a quedar así como lo mandaron”. 
 
“Será un ajuste responsable, se va a reducir de manera significativa lo que ellos 
mandaron pero todavía no adelantamos vísperas, porque si hay que hacer un 
estudio muy particular de qué implica elección por elección”, añadió el 
legislador de Morena. 
 
 
https://politica.expansion.mx/mexico/2024/11/15/ine-va-por-40-476-
millones-de-pesos-en-el-presupuesto-morena-anticipa-recorte 
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https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=461839 
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Aumentan endeudamiento y costo financiero - Congreso | Endeudamiento Noticias 

https://headtopics.com/mx/aumentan-endeudamiento-y-costo-financiero-61994676
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Advierte Sergio Gutiérrez Luna que buscarán recortar 

presupuesto para elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- El 

representante de Morena ante el INE, Sergio Gutiérrez Luna advirtió 

que su partido buscará recortar el presupuesto para la elección 

judicial de trece mil 205 millones de pesos a siete mil o nueve mil 

millones. “Hay disposición en la presidenta del INE para atender este 

tema y ver de qué manera puede reducirse, optimizando recursos en 

algo que es inédito. Hay que ir con cuidado tratando de reducir este 

monto que está en trece mil millones, que pudiera bajarse a ocho mil, 

nueve mil, siete mil, que es más o menos lo que rondó la elección 

pasada. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1ekoX9HhhHNIvXZ9zce1KedhwdEUiXTV6/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ekoX9HhhHNIvXZ9zce1KedhwdEUiXTV6/view
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Legisladores reconocen que reunión con 

Claudia Sheinbaum fue de agradecimiento por reformas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum se reunió el día de ayer con 

legisladores de Morena y aliados, les agradeció por las 

reformas estructurales que se han hecho en tiempo record. 

Ricardo Monreal, Sergio Gutiérrez Luna y Adán Augusto López 

confirmaron que fue una reunión de fiesta, de 

agradecimiento. Monreal declaró que la Presidenta fue muy 

amable al reconocer lo que el Congreso de la Unión ha 

venido realizando. Por su parte Gutiérrez Luna afirmó que 

salieron felices y animados, además que le refrendaron que 

cuenta con ellos. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1reUcz3iA_CFEio4LqynsntcrRM-PScra/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1reUcz3iA_CFEio4LqynsntcrRM-PScra/view
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Morena reducirá presupuesto para elección del PJ 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO).- Morena planea 
reducir el presupuesto para la elección judicial, el INE quiere 13 
mil millones de peso, pero, de acuerdo a lo que dice Morena, lo 
van a mandar a máximo nueve mil millones. Sergio Gutiérrez 
Luna, representante de Morena ante el INE, buscará un acuerdo 
con el INE. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xT9mErpGP8uB9_Ad?e=ndW31b
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Recibe Gutiérrez Luna presupuesto 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- El secretario de Hacienda, 

Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de Diputados el 

Paquete Económico 2025, el cual fue recibido por el presidente 

de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. 

Ramírez de la O precisó que este presupuesto es una muestra del 

compromiso con una gestión responsable y prudente de las 

finanzas públicas por parte del Gobierno. Los diputados iniciarán 

su discusión en los próximos días teniendo como fecha límite 

hasta el 15 de diciembre. Este será el primer presupuesto del 

mandato de la presidenta Claudia Sheinbaum. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8919?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8919&authkey=!AA5xdneF55dXBv4&ithint

=video&e=fMMzOV 
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8919?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8919&authkey=!AA5xdneF55dXBv4&ithint=video&e=fMMzOV


 

 
 
 
 

López Rabadán critica la falta de pluralidad en la entrega 
Paquete Económico 2025 

 
 
En Análisis Superior con David Páramo y en entrevista con Kenia López 
Rabadán, Diputada del PAN, expresa su desacuerdo con la forma en que el 
gobierno de Morena presentó el Paquete Económico 2025. 
 

 
 
Señala que, además de las amenazas de una reforma fiscal que podría implicar 
más impuestos, el gobierno entregó el paquete fiscal sin convocar a otras 
fuerzas políticas, lo cual considera una falta de respeto a los millones de 
mexicanos representados por partidos como el PAN, PRI, MC, PVEM y PT. 
 
https://www.imagenradio.com.mx/david-paramo/lopez-rabadan-critica-la-
falta-de-pluralidad-en-la-entrega-paquete-economico-2025 
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Diputados se dan "megapuente" de seis días y regresan el 

miércoles para extinguir organismos autónomos 

 
Diputados federales extendieron el día festivo por el aniversario de la 
Revolución para regresar al salón de sesiones hasta el miércoles 20 de 
noviembre. 
 

 
 
De acuerdo al calendario de actividades legislativas, los legisladores se 
ausentaron desde el jueves 14 de noviembre, luego de aprobar el día anterior 
la ampliación del nuevo catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva 
oficiosa. 
 
Ese día, los diputados de Morena y aliados acudieron a Palacio Nacional para 
reunirse por la mañana con la presidenta Claudia Sheinbaum, aunque al igual 
que la mayoría de los de la oposición, no se presentaron en sus oficinas. 
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Este viernes, deberían haber asistido los 18 integrantes de la Comisión de 
Hacienda y Cuenta Pública, para recibir el Paquete Económico 2025, aunque 
hubo varias ausencias. 
 
También acudió Sergio Gutiérrez Luna, en su calidad de presidente de la Mesa 
Directiva, para recibir los documentos de manos del titular de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O. 
 
A diferencia de años anteriores, los coordinadores parlamentarios no fueron 
convocados al acto como parte de un añejo protocolo parlamentario, lo que 
provocó la molestia de Noemí Berenice Luna, coordinadora del Partido Acción 
Nacional (PAN). 
 
El próximo martes 19 de noviembre, están convocados solamente los 
diputados que integran la Comisión de Puntos Constitucionales, que preside el 
morenista Leonel Godoy. 
 
Ese día, se discutirá la minuta enviada por el senado que propone reformar el 
artículo 21 constitucional, para reforzar las atribuciones de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana y dotarla de instrumentos jurídicos que 
permitan su participación en la investigación de los delitos. 
 
De acuerdo a la convocatoria, los 18 diputados de la Comisión de Puntos 
Constitucionales llevarán a cabo de manera semipresencial la reunión. 
 
El miércoles 20 de noviembre, los 500 diputados deberán regresar al recinto 
legislativo de San Lázaro para discutir y votar el dictamen que extingue siete 
organismos autónomos y también acudirán a la comparecencia de Rogelio 
Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/15/diputados-se-dan-megapuente-de-
seis-dias-regresan-el-miercoles-para-extinguir-organismos-autonomos-
128497.html 
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“Recortaremos el presupuesto que solicitó el INE”: Sergio Gutiérrez Luna | DPC con Paola Rojas | 

Watch 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/video/watch/%E2%80%9Crecortaremos-el-presupuesto-que-solicit%C3%B3-el-ine%E2%80%9D-sergio-guti%C3%A9rrez-luna-dpc-con-paola-rojas/vi-AA1u9Rog?ocid=hpmsn
https://www.msn.com/es-mx/video/watch/%E2%80%9Crecortaremos-el-presupuesto-que-solicit%C3%B3-el-ine%E2%80%9D-sergio-guti%C3%A9rrez-luna-dpc-con-paola-rojas/vi-AA1u9Rog?ocid=hpmsn


 

 

 
 
 

 
Exclusión en entrega del Presupuesto, acusa PAN en San 

Lázaro 

 
En la Cámara de Diputados, las fracciones del bloque mayoritario y el de 
oposición, reaccionaron a la entrega del paquete económico para 2025 y las 
previsiones de gasto del Ejecutivo Federal. 
 
Por la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), se reclamó que el acto de 
recepción de los documentos presupuestales no haya sido republicano y se 
haya excluido a la oposición. 
 
Exclusión en la recepción del Presupuesto 
La coordinadora Noemí Luna emitió un par de mensajes en redes sociales 
donde denunció la exclusión de los líderes parlamentarios de la oposición y de 
sus representantes en la Mesa Directiva. 
 
Mostró el oficio formal enviado al titular de ese órgano de gobierno en la 
Cámara, el morenista Sergio Gutiérrez, para dar a conocer su extrañamiento 
por esa falta de cortesía para todos los grupos parlamentarios y pedir que no 
se repita. 
 
La congresista expresó su condena al manejo poco diplomático y contrario a la 
pluralidad por parte del presidente de la Directiva, así como por desviar un acto 
que debió ser protocolario, a uno de tipo partidista y de campaña. 
 
En una publicación anterior, Luya Ayala sentenció que fue a través de los 
medios de comunicación, como la oposición se enteró del acto protocolario de 
recepción del secretario Ramírez de la O y de la propuesta económica del 
nuevo gobierno. 
 
En otro mensaje alusivo, la legisladora por Zacatecas criticó el endeudamiento 
“como nunca” durante el gobierno anterior y el que se proyecta en la 
recientemente iniciada administración, con 1 billón 428 mil millones de pesos. 
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Morena defiende el paquete económico 2025 
En tanto, el diputado del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
Carol Antonio Altamirano salió en defensa de la propuesta económica de la 
actual titular del Ejecutivo Federal. 
 
Afirmó que el paquete económico se enfoca en mantener la estabilidad 
económica, el control de la deuda y el reforzamiento de programas sociales. 
 
Aplaudió la decisión de destinar un monto “histórico” de recursos a los 
programas sociales del Gobierno Federal, que contarán en su conjunto con una 
partida presupuestal de 835 mil 705 millones de pesos. 
 
Agregó que la propuesta de Presupuesto de la Presidenta prevé un déficit 
responsable y cuyo propósito es generar confianza en los mercados 
internacionales 
 
Antonio Altamirano dijo confiar en que se logrará mantener el nivel de la 
inflación estable, que se espera sea en promedio de 4.3 por ciento en 2025. 
 
Respecto al gasto neto para el año entrante, por 9.3 billones de pesos, señaló 
que el actual gobierno asegurará un gasto eficiente del erario. 
 
Presupuesto sale el 13 de diciembre 
A su vez, el líder parlamentario de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, 
refrendó que la previsión es aprobar el paquete económico en su conjunto, el 
13 de diciembre próximo. 
 
En mensajes en redes sociales, el parlamentario señaló que con la entrega de 
los documentos que incluyen el Presupuesto de Egresos, la Ley de Ingresos y la 
Ley Federal de Derechos, se inicia formalmente el análisis, discusión y 
aprobación del paquete económico. 
 
En un mensaje posterior, también en redes, agregó que tras la entrega del 
material presupuestal, los diputados federales trabajarán en su revisión y 
aprobación. 
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“Y hoy se presentó el paquete económico que nos va a llevar de aquí hasta el 
13 de diciembre revisarlo y en su caso aprobarlo. Es el instrumento financiero 
y económico más importante que tendrá el gobierno”, subrayó. 
 
A su vez, el grupo parlamentario de Morena en el recinto respaldó la propuesta 
económica de la Presidenta de la República. 
 
En un pronunciamiento oficial, los legisladores señalaron que el Presupuesto 
2025 se enfoca en mantener la política de bienestar para la población. 
 
Destacaron la postura del presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez, al 
recibir los documentos de manos del titular de la Secretaría de Hacienda, 
Rogelio Ramírez. 
 
Gutiérrez Luna hizo énfasis en el carácter social del proyecto presupuestal, con 
el fin de reducir las desigualdades entre la población, atender las causas de los 
problemas sociales, mantener las finanzas sanas, dijeron sus compañeros. 
 
También se enfoca en generar certeza entre los inversionistas, en dar 
tranquilidad a las familias mexicanas, garantizar la igualdad sustantiva y la 
seguridad. 
 
A su vez, la presidenta de la Comisión de Presupuesto del recinto, Merilyn 
Gómez, indicó que entre los asuntos prioritarios a revisar en el paquete 
económico, estará el dinero para la elección judicial del 2025, para lo cual hay 
disposición a dialogar con los integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
También, el tema de los organismos autónomos y su eventual extinción. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/15/exclusion-en-entrega-del-
presupuesto-acusa-pan-en-san-lazaro-665868.html 
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Gutiérrez Luna pide al INE continuar con la elección 

judicial con un menor presupuesto 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, le pidió al INE seguir 

con la organización de la elección extraordinaria judicial a pesar 

de las órdenes de suspensión de diferentes jueces, porque 

jurídicamente no protege la Constitución. 

Gutiérrez Luna también se pronunció porque el órgano electoral 

baje su presupuesto para la elección de jueces, magistrados y 

ministros de 13,205 millones de pesos a unos 9 mil millones de 

pesos. 
 

 
 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xTopRkB8q_xWkGVv?e=eUiYq3 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xTopRkB8q_xWkGVv?e=eUiYq3
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México proyecta crecimiento de dos a tres por ciento en 2025 - Noticias 

Prensa Latina 

https://www.prensa-latina.cu/2024/11/15/mexico-proyecta-crecimiento-de-dos-a-tres-por-ciento-en-2025/
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/15/mexico-proyecta-crecimiento-de-dos-a-tres-por-ciento-en-2025/
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/por-mayoria-calificada-la-camara-de-diputados-aprobo-

reforma-constitucional-que-amplia-catalogo-de-delitos-que-ameritan-prision-preventiva-oficiosa-2/ 
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Hacienda planea crecer la recaudación fiscal y será el motor 
del desarrollo para 2025 

 
 
Al Presidente Andrés Manuel López Obrador le funcionó: en medio de una 
pandemia, mantuvo las finanzas sanas recaudando más, sobre todo de grandes 
contribuyentes. La fórmula está clara. En su primer Presupuesto, la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo recurrirá a esa estrategia. Hoy lo anunció el 
Secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
 

 
 
“Es fundamental subrayar el esfuerzo recaudatorio que hemos llevado a cabo. 
Estos resultados se logran sin crear nuevos impuestos ni aumentar los 
existentes en términos reales. Confiamos en que las medidas de eficiencia 
recaudatoria y digitalización fiscal, lideradas por el SAT [Servicio de 
Administración Tributaria] y la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones, ampliarán la base tributaria y mejorarán la fiscalización 
aún más en 2025”, dijo Rogelio Ramírez de la O, titular de la SHCP. 
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Ramírez de la O dijo en la Cámara de Diputados que habrá un crecimiento de 
entre 2 a 3 por ciento; ingresos por cerca de ocho billones de pesos y “el déficit 
proyectado para 2025 es de 3.9 por ciento del PIB, con un nivel de deuda 
pública de 51.4 del PIB”. 
 
La Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación prevé ingresos por ocho 
billones de pesos en 2025, con la recaudación tributaria como principal fuente 
de recursos. La proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios, dijo 
el Secretario, representa un incremento de 2.6 por ciento real respecto de 2024 
“y por primera vez en nuestra historia moderna los ingresos tributarios 
alcanzarán 14.6 por ciento del PIB [Producto Interno Bruto]. 
 
En una carta dirigida por la Presidenta Claudia Sheinbaum a Sergio Gutiérrez 
Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, informó que 
el Proyecto de Presupuesto de Egresos propone un gasto neto total de nueve 
billones 302 mil 015.8 millones de pesos. 
 
De dicho monto, seis billones 572 mil 631.3 millones se destinarán a gasto 
programable, equivalente a 70.2 por ciento del gasto neto total, mientras que 
2 billones 774 mil 384.5 millones se destinarán a gasto no programable. 
 
Durante su mensaje de presentación del proyecto, el Secretario Ramírez de la 
O destacó que, en materia de gasto, el proyecto presupuestario reafirma el 
compromiso del Gobierno federal con los sectores más necesitados. Es por ello 
que en 2025, añadió, se continuará con la prioridad de los programas sociales, 
los cuales aseguró, tiene un impacto directo en el bienestar y la calidad de vida 
de millones de mexicanos. 
 
“Este paso es fundamental ya que los programas sociales no son dádivas, ni 
meras oportunidades, son derechos básicos de los mexicanos y el Estado tiene 
la responsabilidad de garantizarlos”, subrayó. 
 
Entre los programas sociales que resaltó el funcionario está Mujeres Bienestar, 
que beneficiará a 1.2 millones de mujeres de entre 63 y 64 años y que cuenta 
con un plan progresivo para extenderlo hasta los 60 años. 
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Además, el presupuesto contempla proyectos de inversión en infraestructura, 
un camino que Sheinbaum ha hecho de forma similar al expresidente López 
Obrador. La expansión del sistema ferroviarios, tanto de pasajeros como de 
carga, es la prioridad de la Administración, pues sustentó que traerá beneficios 
tanto a empresas productivas como a la población. 
 
Al hablar sobre la desigualdad y el camino hacia la prosperidad compartida, 
Ramírez de la O comentó que desde el Gobierno pasado se ha recuperado el 
presupuesto público de intereses particulares y se le ha devuelto a donde 
pertenece: al servicio de todo el pueblo de México. 
 
“Los programas sociales y las reformas en derechos laborales han contribuido 
a mejorar la distribución del ingreso y a elevar el bienestar de las familias. La 
agenda de inversión pública ha ayudado a cerrar las brechas de desigualdad 
regional y nuestra agenda de género nos permitirá avanzar hacia una igualdad 
sustantiva entre hombres y mujeres. Con estos avances México está en camino 
de convertirse en un país de prosperidad compartida, en lugar de uno marcado 
por la desigualdad”, agregó. 
 
Mantener la salud financiera del Gobierno contribuye, acotó, a la estabilidad 
macroeconómica, así como la generación de un entorno favorable para la 
inversión, creación de empleos y acceso de México a los mercados de crédito. 
 
Las cifras referentes al déficit presupuestal y el nivel de deuda pública 
“representan un esfuerzo significativo de consolidación fiscal y nos permiten 
cumplir con la visión de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sobre 
preservar finanzas públicas sólidas y una deuda manejable”. 
 
El Paquete Presupuestal 2025 fue recibido por Sergio Gutiérrez Luna, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la Diputada 
Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública de dicha Cámara, y Carlos Alberto Ulloa Pérez, Diputado presidente de 
la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 
 
https://www.sinembargo.mx/15-11-2024/4575672 
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/van_diputados_pacto_ine_mochar_costo_eleccion_jueces_15_novie

mbre_2024/ 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/van_diputados_pacto_ine_mochar_costo_eleccion_jueces_15_noviembre_2024/
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Llega a la Cámara de Diputados el Paquete Económico 

2025 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JAIME GUERRERO).- Hacienda entregó a la 

Cámara de Diputados Paquete Económico para 2025, 

contempla dar prioridad a los programas sociales y algunos 

polémicos recortes.  

 

El titular de Hacienda aseguró que el paquete económico 

garantiza salud financiera y una deuda sostenible, mantener la 

salud financiera del gobierno contribuyen a la estabilidad 

macroeconómica y genera un entorno favorable para la 

inversión. En los próximos días las Comisiones de Hacienda y de 

Presupuesto de la Cámara Baja comenzarán el análisis del 

paquete económico para el próximo año.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8926?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8926&authkey=!ADatF8ZDjzlaQOE&ithint=

video&e=YveG1J  
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Entre 7 y 9 mmpd para elección judicial: Gutiérrez Luna 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Ayer en una reunión con 
legisladores afines a la 4T, la presidenta, Claudia Sheinbaum, 
realizó un llamado para que continúen con las reformas, afirmó 
que ni la oposición ni la Corte los vencieron a la hora de aprobar 
las reformas. El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, en esta reunión habló del costo de la elección, 
aseguró que se analizará el monto de 13 mil millones de pesos y 
afirmó que se podrá realizar un ajuste a un monto entre 7 y 9 mil 
millones de pesos. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1nR9MrzS4U_-GDtc6A-
uW5HRbSLjV4EK7/view
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Asevera Ricardo Monreal que paquete económico 2025 

será aprobado el 13 de diciembre 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- El 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que el 13 de diciembre 

aprobarán el paquete económico para el 2025 y adelantó que 

habrá recorte al presupuesto del INE, ya que consideran que trece 

mil 205 millones de pesos para realizar la elección judicial es una 

cantidad muy alta que no está en los parámetros de la austeridad.  

 

Monreal Ávila expresó que hay un acuerdo con todos los grupos 

parlamentarios para tener listo el Presupuesto de Egresos de la 

Federación, con el objetivo de dar certeza y tranquilidad económica 

al país y que no haya nerviosismos en los mercados financiaros. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1q6lHdtpNy-G-0sizPBS8BqGqc5QIry3a/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1q6lHdtpNy-G-0sizPBS8BqGqc5QIry3a/view
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https://www.elnorte.com/votaran-paquete-economico-antes-del-13-de-diciembre/ar2907237 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/votaran-paquete-economico-antes-del-13-de-diciembre/ar2907237
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México necesita una reforma fiscal: Monreal 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO).- Ricardo Monreal, 
coordinador de los diputados de Morena, coincidió que México 
necesita una reforma fiscal profunda. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xT4CXrxDpGstsVJh?e=Xvu3Qr  
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CONFERENCIA MATUTINA 

Legisladores oficialistas son el “Constituyente del 

24”, dice Sheinbaum por reformas aprobadas 

Sobre los viajes en helicóptero de Ricardo Monreal, la presidenta lo justificó y 

destacó que ayer salió de Palacio Nacional en motocicleta 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum calificó a los diputados y senadores del 

bloque oficialista (Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde) como el nuevo 

constituyente por la cantidad de reformas que han realizado a la Carta Magna. 

En su conferencia de este viernes, comentó que así los llamó en la reunión a la 

que convocó a los legisladores en Palacio Nacional este jueves. Dijo que fue 

para darles un aplauso por la labor. 

“Son el Constituyente, les dije ayer, del 2024, porque está reformándose la 

Constitución para bien del país y recuperando sus sentido social y 

democrático. Porque por más que diga nuestros adversarios, la oposición, 

algunos que lo que quieren es recuperar sus fueros, intereses y privilegios, 
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la Constitución es una constitución republicana y democrática que 

fortalece la democracia en el país”. 

Según el balance de Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de 

Morena, han reformado 45 de los 135 artículos de la Constitución Política de 

los Estados Unidos Mexicanos. 

Respecto de Monreal, la presidenta justificó el viaje que el legislador hizo en 

un helicóptero que lo recogió en el deportivo público que está junto a la 

Cámara de Diputados. El video del momento del abordaje tuvo una gran 

difusión en redes sociales. 

No obstante, la mandataria consideró que lo correcto es que los integrantes de 

su movimiento practiquen la austeridad que pregonan. “No puede haber 

gobierno rico con pueblo pobre”, dicen. 

“Se aclaró ayer porque es importante porque no es el uso de recursos 

públicos sino el helicóptero particular que, bueno realmente no sé de quién 

es, que se utilizó en particular por tenerse que mover rápido de un lugar a otro. 

Pero en general todos los que pertenecemos a la Cuarta Transformación 

tenemos que dar ejemplo”, reconoció. 

Sheinbaum resaltó que Ricardo Monreal mostró en sus redes sociales que 

salió en motocicleta del Centro Histórico de la Ciudad de México, después de 

la reunión con ella. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/15/legisladores-oficialistas-son-el-

constituyente-del-24-dice-sheinbaum-por-reformas-aprobadas-128462.html 



 

 

 
 
 

 
SHCP presenta al Senado plan de simplificación y 

modernización del sistema de recaudación, tras rechazo de 
reforma fiscal por parte de Sheinbaum 

 
 
Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum cerró la posibilidad de una 
reforma fiscal, como lo planteó el diputado morenista Ricardo Monreal, el 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, dijo que para el próximo año 
se buscará elevar la recaudación mediante la simplificación de trámites que 
harán conjuntamente el SAT y la nueva Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones. 
 

 
 
Así lo explicó a senadores de la República al entregar el paquete económico 
para el 2025. 
 
“La propuesta para 2025 se construye sobre supuestos responsables de 
crecimiento económico, sin considerar aumento de impuestos, confiamos en  
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que podamos fortalecer la recaudación a través de mejoras en la eficiencia 
fiscal, la fiscalización y la digitalización de procesos. El SAT trabajará para la 
creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, que es 
un encargo que tiene el gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum, reducirá 
los procesos fiscales, reducirá la evasión y modernizará el sistema de 
recaudación”, afirmó Ramirez de la O. 
 
El secretario anticipó para 2025 un crecimiento económico de entre el 2 y el 
3%, impulsado por la inversión privada, consumo y un presupuesto que 
fomente el desarrollo integral del país. 
 
“Por ello para 2025 proponemos un déficit fiscal de 3.9& del producto interno 
bruto en su medida más amplia; 3.2% en el déficit presupuestario, que es esto 
último el que resulta de ingreso y egresos bajo control del Ejecutivo, lo cual se 
alinea con un nivel de deuda sostenible en 51.4% del Producto Interno Bruto. 
Este nivel busca un equilibrio entre la continuidad de programas sociales 
esenciales y la realización de inversiones estratégicas, manteniendo al mismo 
tiempo la estabilidad de las finanzas públicas”, refirió. 
 
Ante los legisladores de la Cámara Alta, Rogelio Ramírez de la O afirmó que las 
cifras del gobierno federal muestran un esfuerzo de consolidación fiscal 
significativa, alineado con la visión de Claudia Sheinbaum de mantener la 
deuda en niveles manejables y las finanzas públicas sanas. 
 
“El paquete presentado es congruente con los compromisos del gobierno de 
México”, refirió. Cabe destacar que al Senado de la República únicamente 
corresponde la dictaminación de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para 
el 2025, y a la Cámara de Diputados, además de la LIF, el Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el próximo año. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/15/shcp-presenta-al-senado-plan-de-
simplificacion-modernizacion-del-sistema-de-recaudacion-tras-rechazo-de-
reforma-fiscal-por-parte-de-sheinbaum-128501.html 
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https://xeva.com.mx/nacional/247289/ricardo-monreal-propone-reforma-fiscal-profunda 

https://xeva.com.mx/nacional/247289/ricardo-monreal-propone-reforma-fiscal-profunda
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¿Habrá reforma fiscal en 2025? Sheinbaum apuesta 

por aumentar la recaudación 

La presidenta Claudia Sheinbaum consideró que en México hay 
oportunidades de recaudación de impuestos sin necesidad de una 

reforma fiscal 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló este viernes que todavía hay 
oportunidades para una recaudación sin necesidad de una reforma 
fiscal; sin embargo, apuntó que una iniciativa en la materia se puede 
revisar. 

"En el transcurso del año, en todo caso, (vamos a) revisar si son 
necesarias reformas adicionales; lo trabajaremos a lo largo del 
año. Pero todavía hay muchas oportunidades de recaudación sin 
necesidad de una reforma fiscal profunda", dijo. 

Añadió que -en ese sentido- adelantó que hay algunos ajustes en la 

Miscelánea Fiscal 2025. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/15/la-mananera-el-paquete-economico-2025-es-solido-asegura-sheinbaum-841191.html
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El comentario anterior va en línea con la postura que ha fijado la jefa 
Ejecutiva de México, en donde ha descartado un proyecto de reforma 
en esta materia. 

“No estamos pensando en ello (...) por lo pronto no estamos pensando 
en una reforma fiscal y si llegáramos a pensar ella habría que platicarlo”, 
expresó el pasado 19 de abril en la Convención Bancaria realizada 
en Acapulco. 

México necesitará una reforma fiscal: Monreal 

El comentario de la presidenta Sheinbaum se da luego de que Ricardo 
Monreal, líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, 
consideró que en México es necesaria una reforma fiscal "profunda" 
muy pronto. 

"No fue fácil porque muchos de nosotros creemos, en Morena, PT, 
Verde, que México necesitará una reforma fiscal profunda muy pronto, 
porque la distribución de la riqueza y la sociedad igualitaria a la que 
aspiramos requiere mayor esfuerzo de los que más tienen, esa es 
nuestra filosofía, la progresividad fiscal", dijo el político en la tribuna de 
San Lázaro. 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/economia/2024/11/15/habra-reforma-

fiscal-en-2025-sheinbaum-apuesta-por-aumentar-la-recaudacion-

841207.html 



 

 
 
 
 
 
 

La presidenta Claudia Sheinbaum rechaza crear reforma 

fiscal 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- Y precisamente sobre 

este tema, sobre la manera de cómo se van a obtener los 

recursos suficientes para este presupuesto, ayer Ricardo Monreal, 

el coordinador de los diputados de Morena, señaló que México 

necesita una reforma fiscal para distribuir la riqueza, pero hoy la 

presidenta Claudia Sheinbaum negó esa propuesta.  

 

“Muchos de nosotros creemos en Morena, en el PT, en el Verde, 

que México necesitará una reforma fiscal profunda muy pronto, 

porque la distribución de la riqueza y porque la sociedad 

igualitaria a la que aspiramos, requiere un mayor esfuerzo de los 

que más tienen”, reiteró el diputado Monreal Ávila. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8932?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8932&authkey=!ANcdy1Xa9alUpLA&ithint

=video&e=vhUx8t  
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Comentario / Maricarmen Cortés (Economista) 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Vamos a ver ahora 

que se presente el Paquete Económico por parte del Secretario 

de Hacienda. ¿Qué es lo que se espera?, que las metas 

económicas no sean demasiado disparatadas al estilo de 

Ramírez de la O, que no vaya a presentar un crecimiento del 3%, 

si sus proyecciones económicas no son muy realistas, pues ya de 

entrada no le van a creer.  

Ya se está hablando de una reforma fiscal profunda, ayer lo dijo 

Monreal, lo dijo el mismo Ramírez de la O cuando estuvo ante la 

Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados. ¿Qué 

significa una reforma fiscal profunda para la 4T?, no lo tenemos 

muy claro, al parecer vendría un mayor cobro de impuesto para 

los que ganan más, incluso se hablaría de un impuesto a la 

herencia que hay en otros países, pero en México no hay”.  

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xTlnCeDqV5a3lYZL?e=7hWWMA

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xTlnCeDqV5a3lYZL?e=7hWWMA
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Aún faltan 40 reformas a la Carta Magna: Monreal 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal 
confirmó que aún faltan 40 reformas a la Constitución y que ya se 
está trabajando en ello, así lo confirmó al salir de una reunión que 
sostuvo con legisladoras, legisladores y Claudia Sheinbaum. 
 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xTQ_n5-peCrYetQp?e=caI1ON 



 

 
 
 
 

¿Va o no va? Sheinbaum y Monreal ‘chocan’ por 
reforma fiscal en México 

 
Claudia Sheinbaum, presidenta de nuestro país, presenta su primer paquete económico en 
la Cámara de Diputados. Este fue diseñado cuidadosamente por Rogelio Ramírez de la O, al 
frente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
 
Según Ramírez de la O, el Presupuesto de Egresos 2025 mantiene la dinámica en la inversión, 
sobre todo en infraestructura y el gasto social. 
 

Hay un tema que queda pendiente: una 
reforma fiscal para el 2025. Sobre el tema, 
Sheinbaum ya había hablado antes de 
asumir la presidencia. 
 
La mandataria aseguró en julio del 2024 que 
una reforma fiscal estaba descartada 
durante su sexenio. La preocupación y los 
cuestionamientos sobre el tema se hicieron 

presentes debido a los programas sociales que puso en curso, como la Beca Rita Cetina, lo 
que significa la necesidad de mayores recursos económicos. 
 
Aseguró que ya tiene un plan para obtener dinero durante los seis años de su Gobierno, que 
implica la posibilidad de obtener más recursos tributarios a través de las aduanas, ya que se 
enfocará en el proceso de modernización. 
 
Ricardo Monreal asegura que una reforma fiscal en 2025 va 
Con todo, y que el Gobierno de Sheinbaum no ha mencionado una reforma fiscal para el 
2025, el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que “México 
necesitará una reforma fiscal profunda muy pronto”. 
 
“Esa es nuestra filosofía, la progresividad fiscal, y vamos a llegar a ella con justicia, con 
igualdad y con equidad”, anticipó el legislador federal. 
 
Argumentó que esta necesidad es urgente “porque la distribución de la riqueza y porque la 
sociedad igualitaria a la que aspiramos requiere un mayor esfuerzo de los que más tienen”. 
 
Sin embargo, en su conferencia matutina del viernes 15 de noviembre, Sheinbaum aseguró 
que al menos en 2025 no se contempla una reforma fiscal. 
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Explicó que en al menos en 2024 hay algunos ajustes menores en la miscelánea y en 2025 
se van a dedicar todavía más a fortalecer recaudación en aduanas y evitar evasión de 
impuestos, así como revisar con los distintos sectores del país. 
 
‘’Si son necesarias reformas adicionales, se estarán trabajando, pero hay muchas 
oportunidades de recaudación sin necesidad de una reforma fiscal profunda’', aseguró 
Sheinbaum. 
 
¿Cuál es el plan de Sheinbaum para evitar una reforma fiscal? 
Incluso desde su campaña presidencial, la presidenta ya había explicado su plan maestro 
para no diseñar una reforma fiscal durante el sexenio. 
 
Su apuesta, sobre todo, se enfoca en la creación de la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones, dirigida por José Antonio ‘Pepe’ Peña Merino. El objetivo es juntar 
áreas de digitalización del gobierno y no representará un costo adicional, según explicó 
Sheinbaum. 
 
“Nos permitirá hacer una verdadera transformación digital en el país, tanto hacia dentro del 
gobierno, que nos permita agilizar los trámites, como hacia fuera del gobierno, que permita 
una mejor relación con el sector productivo y con la ciudadanía”, dijo Sheinbaum Pardo. 
 
Además, en cuanto al SAT, también se busca la innovación y tecnología para mejorar la 
eficiencia recaudatoria, mediante un programa de regularización fiscal y reducción de 
cartera vencida, así como la inteligencia fiscal para combatir la evasión y elusión de 
impuestos, junto con la profundización del Régimen Simplificado de Confianza. 
 
La última carta de Sheinbaum son las aduanas. Prevé la interoperabilidad SAT-Aduanas para 
la carta porte, por ejemplo, en el transporte de mercancías. También está la creación de la 
Plataforma Aduanal Única para la interoperabilidad tecnológica, integración al sistema 
Puerto Inteligente Seguro, análisis de riesgo, y tecnología para revisión no intrusiva. 
 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/11/15/va-o-no-va-sheinbaum-y-
monreal-chocan-por-una-futura-reforma-fiscal-en-mexico/  
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Todavía no se necesita una reforma fiscal, afirma 
Sheinbaum 

 
La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que aún hay muchas oportunidades de 
recaudación sin necesidad de una reforma fiscal. 
 
“Si son necesarias reformas adicionales, pues estaremos trabajando a lo largo del próximo 
año, pero todavía, yo creo; es más, lo hemos estudiado por varios meses, hay muchas 
oportunidades de recaudación sin necesidad de una reforma fiscal”, expresó la mandataria 
durante su conferencia de este viernes. 
 

Adelantó, a horas de que se 
presente el Paquete Económico 
2025 por el secretario de 
Hacienda y Crédito Público, que 
este año hay algunos ajustes en la 
miscelánea fiscal, aunque serán 
menores. 
 
“El próximo año”, continuó, “nos 
vamos a dedicar todavía más, lo 
dije en la campaña, a fortalecer la 

recaudación en aduanas, a disminuir los tramites en el SAT para aumentar la recaudación, 
en el fortalecimiento de la recaudación, en evitar la evasión fiscal. 
 
“Ahora queda en la Constitución las facturas falsas como prisión preventiva oficiosa, y vamos 
a dedicar un esfuerzo muy importante a ello porque todavía está este tema, vamos a 
trabajar en ello y en el transcurso del año, en todo caso revisar”. 
 
El miércoles, el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, expresó que en la coalición oficialista de Morena-PT-PVEM muchos creen que 
México necesitará una reforma fiscal profunda muy pronto. 
 
Por si te lo perdiste: En 3 años, presupuesto social creció 430 mil mdp 
“Porque la distribución de la riqueza y por la sociedad igualitaria a la que aspiramos 
requieren un mayor esfuerzo de los que más tienen. Esa es nuestra filosofía: la progresividad 
fiscal. Y vamos a llegar a ella con justicia, con igualdad y con equidad”, señaló el legislador 
durante la presentación de cambios al dictamen que reforma el Artículo 19 de la 
Constitución y donde refirió que hubo una profunda discusión en su coalición. 
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Sheinbaum, al ser cuestionada sobre la modificación de la calificadora Moody, comentó que 
desconocía en que se basó para hablar de un supuesto debilitamiento institucional en el 
país. 
 
De cualquier manera, dijo, se está haciendo un trabajo muy intenso para la atracción de 
inversión en el país para 2025. 
 
Sobre el paquete económico que se presentará hoy, agregó que es muy sólido, se reduce el 
déficit e implicará un esfuerzo mayor del gobierno, pero no una afectación en la operación 
del gobierno. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/15/todavia-no-se-necesita-una-reforma-fiscal-afirma-
sheinbaum/ 
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Ricardo Monreal se pronuncia a favor 

de reforma fiscal necesaria 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

En la Cámara de Diputados el coordinador parlamentario de 

Morena, Ricardo Monreal se pronunció a favor de que el país 

avance hacia una reforma fiscal en el marco de la discusión de 

la reforma en materia de prisión preventiva. El congresista señaló 

que México requiere tener un marco legal en materia fiscal 

donde quienes más tienen, deben aportar más al fisco y refrendó 

que el país necesita equidad y justicia por lo que se necesitan 

cambios fiscales. Las declaraciones se dan en el contexto de la 

entrega del paquete económico 2025 que este viernes llegará al 

Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1R_oF9jWfMQ7IpSTuNiaJAZHMLoE9EWJ9/view 
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-destaca-avances-y-planes-economicos-tras-reunion-con-

claudia-sheinbaum/ 
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https://www.grupovx.com/app/posts/ricardo-monreal-anuncio-que-pronto-vendra-una-reforma-fiscal-

sobre-distribucion-de-la-riqueza 
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Hoy se entrega paquete económico 2025 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO).- El secretario de 
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregará el paquete 
económico 2025 el día de hoy, de inmediato será enviado a 
comisiones para elaborar dictámenes que serán discutidos y 
votados en el Pleno. Ricardo Monreal, presidente de la Junta de 
Coordinación Política, estimó que quedará listo en la segunda 
semana de diciembre. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xT0SCWNdMO9RnxCN?e=wgRPqx
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Cámara de Diputados recibirá hoy paquete 

económico 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Hoy es el evento protocolario 

de la entrega recepción del paquete económico 2025, Ley de 

Ingresos y Ley de Egresos. En la Ley de Ingresos, el presidente de la 

Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, afirmó que viene 

una gran reforma para la evasión fiscal. Los integrantes de las 

comisiones de Presupuesto, Cuenta Pública y Hacienda recibirán a 

Rogelio Ramírez de la O y el próximo miércoles ante el Pleno 

desmenuzaría y daría los detalles de las cifras del documento. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1s-J59Q9bS8ynuVtS1rfVlcIRdtcowI6y/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1s-J59Q9bS8ynuVtS1rfVlcIRdtcowI6y/view
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Ofrece Monreal disculpas por uso de helicóptero 
 
Tras el escándalo que originó haber utilizado un helicóptero privado para transpórtese, el 
coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, este viernes se vio obligado 
a ofrecer disculpas. 
 
Y aunque en días pasados y al ser cuestionado sobre esto argumentó “me van a seguir 
viendo (viajando en helicóptero), dijo que intentará que no se repita este tipo de 
situaciones. 

 
Luego de que la presidenta 
Claudia Sheinbaum expresó 
su desacuerdo con estos 
hechos, con el argumento de 
que no debe hacer un 
gobierno rico con un pueblo 
pobre, el político zacatecano 
argumentó que no ha hecho 
nada indebido ni violado la ley 
pero que será más cuidadoso. 
 

“Una vez dada a conocer la situación, la admití de inmediato, intentaré que no se repitan 
este tipo de situaciones que, aunque de buena fe y utilizadas solo en casos de emergencia 
o excepcionales pueden ocasionar alguna afectación a nuestro movimiento. A los 
simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos les ofrezco una disculpa 
sincera y a todos los mexicanos de igual forma. Nunca hemos hecho nada indebido ni hemos 
violado una ley, pero por ser dirigentes debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de 
las circunstancias”. 
 
A través de un video publicado en redes sociales, Monreal insistió en que no hicieron uso 
de recursos públicos en la utilización del helicóptero en el que viajo acompañado del 
también diputado de Morena, Pedro Haces. 
 
“Hace unos días al aceptar acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a su familia en 
un transporte en un transporte privado aéreo, pero sin uso de recursos públicos y sin alterar 
nuestro horario, ni el trabajo en la sesión y en el Congreso, se han generado comentarios y 
opiniones distintos”. 
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Por último, afirmó que “no hay tregua ni tampoco justificación que valga ante nuestros 
adversarios externos e internos por posibles errores que se cometan” 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/ofrece-monreal-disculpas-por-uso-de-
helicoptero/   
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Ricardo Monreal se disculpa por uso de helicóptero 

 
 
El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, se disculpó 
luego de la polémica por el uso de un helicóptero privado y el posicionamiento 
de la presidenta Claudia Sheinbaum durante la conferencia matutina de este 
viernes. 
 

 
 
A través de un video publicado en sus redes sociales, el legislador ofreció 
disculpas a quienes se “sintieron lastimados y ofendidos”. 
 
“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones, que aunque de buena fe, 
y utilizadas solo en caso de emergencia, o excepcionales pueden ocasionar 
alguna afectación a nuestro movimiento”, dijo. 
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“A las simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados y ofendidos les 
ofrezco una disculpa sincera y a todas y todos los mexicanos de igual forma, 
pero por ser dirigentes debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de las 
circunstancias”, agregó Monreal Ávila. 
 
En ese sentido, el diputado insistió en que el transporte fue utilizado sin 
recursos públicos y sin alterar su horario de trabajo en el Congreso. 
 
Hace unos días, Monreal fue captado en video junto al diputado de Morena 
Pedro Haces, abordando un helicóptero, lo cual generó una ola de críticas. 
 
Mientras que en la conferencia matutina de este viernes la presidenta Claudia 
Sheinbaum, declaró que los integrantes de Morena deben ser un ejemplo para 
la sociedad y que no debe haber “un gobierno rico con pueblo pobre”. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-se-disculpa-por-uso-de-
helicoptero--2024151129 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 16-11-24 LEGISLATIVO 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-se-disculpa-por-uso-de-helicoptero--2024151129
https://www.contrareplica.mx/nota-Ricardo-Monreal-se-disculpa-por-uso-de-helicoptero--2024151129


 

  
 
 

 
¿Cuánto ganarán Noroña y Monreal? Este será el sueldo de 

senadores y diputados en 2025 

 
El titular de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, 
entregó este viernes en la Cámara de Diputados el primer Paquete Económico 
de la presente administración encabezada por Claudia Sheinbaum, en el que 
se estima que las finanzas públicas se mantendrán "sanas" en 2025. 
 

 
 
En el documento se incluyen los proyectos de Presupuesto de Egresos y de Ley 
de Ingresos para 2025. En el mismo señala que la mandataria mexicana tendrá 
un sueldo mensual y neto como jefa del Ejecutivo federal será de 134 mil 290 
pesos. Pero ¿cuánto ganarán los senadores y diputados que integran la LXVI 
Legislatura? Te contamos. 
 
Esto ganarán legisladores en 2025 
Senadores como el morenista Gerardo Fernández Noroña, percibirán un sueldo 
neto de 131 mil 874 pesos; el sueldo bruto mensual será de 190 mil 093 pesos,  
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mientras que la percepción bruta anual en 2025 será de 2 millones 794 mil 056 
pesos, con un aguinaldo de 382 mil 207 pesos. 
 
Además del aguinaldo, contarán con otras prestaciones como las aportaciones 
a seguridad social que son de 63 mil 709 pesos y un seguro de vida institucional 
por 96 mil 759 pesos. 
 
Asimismo, los 500 diputados como Ricardo Monreal Ávila, gozarán de un 
sueldo bruto anual de 1 millón 573 mil 769 pesos, un poco más de 131 mil 
pesos mensuales. Su salario anual neto será de 1 millón 193 mil 485 pesos. El 
aguinaldo que recibirán en la cámara baja será de 140 mil 504 pesos. 
 
Otras aportaciones que recibirán los legisladores son el de  seguridad social por 
78 mil 737 pesos, ahorro solidario de 25 mil 405 pesos, así como otras 
prestaciones por 64 mil 587 pesos. 
 
El Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025 proyecta una disminución 
de 2 puntos porcentuales del déficit y un crecimiento económico de entre 2 y 
3 por ciento. 
 
Al respecto, Ramírez de la O dijo que el documento que ajusta el déficit a un 
3.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), desde el actual 5.9 por ciento 
"marca el inicio de un nuevo gobierno", en el que sobresale un "crecimiento 
económico con justicia social". 
 
Las cantidades van en línea con la Ley de Austeridad Republicana, cuyo 
propósito es establecer medidas para optimizar el uso de los recursos públicos, 
eliminando gastos innecesarios y promoviendo la transparencia y eficiencia en 
el gobierno. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/economia/2024/11/15/cuanto-ganaran-
norona-monreal-este-sera-el-sueldo-de-senadores-diputados-en-2025-
841247.html 
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Paquete económico 2025, compromiso con la estabilidad y 
el bienestar social: Dip. Reginaldo Sandoval 

 
 
Al recibir el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal de 2025, el coordinador 
del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo en la Cámara de Diputados, 
Reginaldo Sandoval Flores, destacó que éste marca un hito en la lucha por una 
economía fuerte y justa. “Es el primero presentado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, con el que se da continuidad en la construcción del segundo piso 
de la Cuarta Transformación”. 
 

 
 
En ese sentido, el líder parlamentario señaló que su bancada celebra la 
propuesta financiera del Gobierno federal, porque es viable y transparente; 
sensible a la diversidad, pluriculturalidad y transversal con sensibilidad de 
género. 
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El legislador federal resaltó que entre los aspectos más destacados de este 
paquete se encuentra la reducción del déficit. “Reiteramos nuestro 
compromiso con los programas sociales que benefician a las y los mexicanos 
más vulnerables, como la Pensión Universal para Adultos Mayores y Personas 
con Discapacidad; así como Jóvenes Construyendo el Futuro y las becas para 
estudiantes; programas fundamentales en nuestra visión de un México más 
equitativo”. 
 
Sandoval Flores agregó que el programa Sembrando Vida se reafirma como 
una estrategia clave para fortalecer la actividad agropecuaria, a fin de asegurar 
la soberanía alimentaria de la patria. “De igual forma, en el rubro de 
mantenimiento y reparación de carreteras se tiene contemplada una fuerte 
inversión para el próximo año”. 
 
El líder parlamentario comentó que en lo que respecta a la inversión pública, 
se mantiene un enfoque decidido en lo relacionado a la infraestructura. 
“Sabemos que este rubro es esencial para el crecimiento económico y la 
generación de empleo. Este proyecto de paquete económico es un mensaje 
contundente al pueblo mexicano de que se consolida un nuevo modelo de 
desarrollo económico, con una profunda estrategia de defensa a la soberanía 
nacional dentro del nuevo humanismo mexicano”. 
 
Finalmente, el coordinador de los diputados federales del GPPT llamó  al 
pueblo de México para que estén atentos al trabajo legislativo. “A las próximas 
discusiones sobre la aprobación de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de 
Egresos. Juntos seguiremos trabajando por un México más fuerte, justo y 
solidario”. 
 
 
https://lineapolitica.com/paquete-economico-2025-compromiso-con-la-
estabilidad-y-el-bienestar-social-dip-reginaldo-sandoval/ 
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Hoy será entregado el paquete económico 2025 
 
CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Hoy se tiene previsto 
la entrega del paquete económico 2025. El secretario de 
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, va a llevar el proyecto a la 
Cámara de Diputados, está citado para explicar el contenido el 
próximo miércoles. El coordinador de los diputados de Morena, 
Ricardo Monreal, anunció que el objetivo es votar el documento 
antes de irse de vacaciones, es decir, antes del 13 de diciembre, 
aunque, legalmente tendrían la posibilidad de ir hasta el último 
día de este año. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xTZEAYG87cetQBTD?e=OqzrhZ
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Monreal se disculpa tras la polémica por helicóptero y la postura de Sheinbaum • Forbes Política • 

Forbes México 

https://forbes.com.mx/monreal-se-disculpa-tras-la-polemica-por-helicoptero-y-la-postura-de-sheinbaum/
https://forbes.com.mx/monreal-se-disculpa-tras-la-polemica-por-helicoptero-y-la-postura-de-sheinbaum/
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Ricardo Monreal se disculpa por uso de helicóptero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SALVADOR GARCÍA SOTO).- El 

coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 

publicó en sus redes sociales una disculpa donde aclara que 

realizó un viaje en un transporte privado aéreo acompañando 

a un amigo entrañable, pero sin uso de recursos públicos y sin 

alterar su responsabilidad en el trabajo legislativo, reconoció 

que se han generado comentarios y opiniones distintas, 

abundó que intentará que no se repita este tipo de situaciones 

que aunque de buena fe, puede ocasionar alguna afectación 

al movimiento. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1k1l4iIe3lUHZ9PXdn083CJKNwtjDW3a_/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1k1l4iIe3lUHZ9PXdn083CJKNwtjDW3a_/view
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SE DISCULPA MONREAL POR  
USAR HELICÓPTERO PRIVADO 

 

 
 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal Ávila, ofreció disculpas este viernes por la utilización de un 
helicóptero privado en días recientes, y aseguró que “intentará” no repetir 
este tipo de situaciones, porque ellas pueden dañar a su partido político. 
En un video dado a conocer en su cuenta de X, señaló que “las mujeres y los 
hombres dedicados al servicio público estamos permanentemente sometidos 
al escrutinio social: no hay para nosotros días inhábiles ni tampoco vida 
privada. No hay tregua, ni tampoco justificación que valga ante nuestros 
adversarios externos e internos por posibles errores que se cometan”. 
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En el caso de la llamada Cuarta Transformación, “esta filosofía es aún más 
enérgica y estricta, y los militantes y simpatizantes son incluso más exigentes, 
por razones explicables, pues vivimos una etapa única estelar en la transición 
democrática mexicana, que incluso ha costado la vida de miles de personas, 
simpatizantes nuestras”. 
De acuerdo con el coordinador de la bancada de Morena, hace unos días 
aceptó “acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a su familia en un 
transporte privado aéreo, pero sin uso de recursos públicos, y sin alterar 
nuestro horario y responsabilidad en la sesión y el trabajo del Congreso”, con 
lo que “se han generado comentarios y opiniones distintas”. 
Monreal subrayó que “una vez dada a conocer la situación, la admití de 
inmediato” y prometió: “intentaré que no se repitan este tipo de situaciones 
que, aunque de buena fe, y utilizadas sólo en casos de emergencia o 
excepcionales, pueden ocasionar alguna afectación a nuestro movimiento. 
A las simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos, les 
ofrezco una disculpa sincera, y a todas y todos los mexicanos de igual forma”. 
El morenista recalcó que “nunca hemos hecho nada indebido ni hemos 
violado una ley, pero por ser dirigentes, debemos ser más cuidadosos y estar 
a la altura de las circunstancias”. 
Consultada sobre el tema, en el marco de su conferencia de prensa matutina, 
la presidenta Claudia Shienbaum señaló que quienes pertenecen a la Cuarta 
Transformación “debemos ser un ejemplo a la sociedad” y subrayó que “no 
debe haber gobierno rico con pueblo pobre. Creo que esa es la manera en 
que nos comportamos y creo que todos debemos de dar un ejemplo”. 
Al abordar el tema, Sheinbaum subrayó que Monreal aseguró que no utilizó 
recursos públicos en ese traslado ni en otros que ha hecho, y agregó que ella 
desconoce a quién pertenece la aeronave. 
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“Se aclaró ayer, que es importante porque no es el uso de recursos públicos, 
sino el helicóptero particular, que realmente no sé de quién es, que se utilizó 
en particular por tenerse que mover rápido de un lugar a otro”. 
 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/15/politica/se-disculpa-
monreal-por-usar-helicoptero-privado-9947 
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Se disculpa Monreal por uso de helicóptero 
 
Luego que la Presidenta Claudia Sheinbaum pidió a la 4T predicar con el ejemplo, el 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, se disculpó por viajar 
en un helicóptero en la Ciudad de México. 
 
En un mensaje en sus redes sociales, aseguró que tratará que no se repita esa situación para 
no afectar al movimiento. 
 
"Hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a su familia en 
un transporte privado aéreo, pero sin uso de recursos públicos y sin alterar nuestro horario 
y responsabilidad en la sesión y el trabajo del Congreso, se han generado comentarios y 
opiniones distintos, sin embargo, una vez dada a conocer la situación la admití de inmediato. 
 

"Intentaré que no se repitan este tipo 
de situaciones que, aunque de buena 
fe y utilizadas sólo en caso de 
emergencias o excepcionales, pueden 
causar alguna afectación a nuestro 
movimiento. A las simpatizantes y 
militantes que se sintieron lastimados 
u ofendidos les ofrezco una disculpa 
sincera, y a todas y todos los 
mexicanos de igual forma", manifestó. 

Monreal sostuvo que nunca ha hecho nada indebido ni violado la ley, "pero por ser 
dirigentes debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de las circunstancias". 
 
En su mañanera, Sheinbaum dijo que los integrantes de la Cuarta Transformación deben 
predicar con el ejemplo luego que los diputados Ricardo Monreal y Pedro Haces usaron un 
helicóptero para transportarse. 
 
La Mandataria dijo que los políticos de su movimiento no deben de comportarse con el 
dispendio de recursos públicos, pero concedió que el vehículo utilizado por el líder de la 
bancada morenista y el jefe sindicalista fue por cuestiones prácticas. 
 
"Pues es una decisión de él, yo he siempre he pensado que nosotros debemos ser un 
ejemplo a la sociedad y que no debe haber Gobierno rico con pueblo pobre, entonces no es 
una, creo, esa es la manera en que nos comportamos y creo que todos debemos de dar un 
ejemplo. 
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"A veces, también, y se aclaró ayer, porque es importante, porque no es el uso de recursos 
públicos, sino el helicóptero particular que, bueno, realmente no sé de quién es, que se 
utilizó en particular por tenerse que mover rápido de un lugar a otro, pero en general, todos 
los que pertenecemos a la Cuarta Transformación, pues tenemos que dar ejemplo", señaló. 
 
https://www.reforma.com/se-disculpa-monreal-por-uso-de-
helicoptero/ar2907795?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robot
gr&utm_content=@reformanacional  
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Monreal se disculpa por viajar en helicóptero 
privado; promete “intentar” no hacerlo más 

 
Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara 
de Diputados, ofreció una disculpa a los militantes de Morena por viajar en helicóptero 
privado junto al también diputado Pedro Haces, luego de que la presidenta Claudia 
Sheinbuam dijo que líderes de la 4T deben ser ejemplo para la sociedad. 
 
A través de un video publicado en sus redes sociales, el líder morenista reconoció que sus 
viajes en helicóptero privado, que el miércoles 13 de noviembre dijo que son frecuentes, 
pueden afectar a Morena, partido que pregona la austeridad republicana de sus integrantes. 
 

 “Intentaré que no se repitan este 
tipo de situaciones que, aunque 
de buena fe y utilizada sólo en 
casos de emergencia o 
excepcionales, pueden ocasionar 
alguna afectación a nuestro 
movimiento”. 
 
“A las y los simpatizantes y 
militantes que se sintieron 
lastimados y ofendidos les 
ofrezco una disculpa sincera y a 

todas y todos los mexicanos de igual forma. Nunca hemos hecho nada indebido ni hemos 
violado una ley, pero por ser dirigentes debemos ser más cuidadosos de estar a la altura de 
las circunstancias”, dijo. 
 
Este día, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo en su conferencia matutina que los líderes de 
Morena deben ser un ejemplo para la sociedad, aunque los viajes en helicóptero de los 
diputados Monreal y Haces no se hayan pagado con recursos públicos. 
 
“Pues es una decisión de él. Yo siempre he pensado que nosotros debemos ser un ejemplo 
a la sociedad y que no debe haber gobierno rico con pueblo pobre… Creo, esa es la manera 
en que nos comportamos y creo que todos debemos de dar un ejemplo”, expresó la 
mandataria. 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/monreal-se-disculpa-por-viajar-en-
helicoptero-privado-promete-intentar-no-hacerlo-mas-12877497.html  
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Ricardo Monreal se disculpa por uso de 
helicóptero tras regaño de Claudia 

Sheinbaum: “Intentaré que no se repita” 

Ricardo Monreal usó un helicóptero con placas de Estados Unidos por 
una “emergencia” y se disculpó por su uso tras un regaño de Claudia 

Sheinbaum 

 

Ricardo Monreal se disculpó por el uso de un helicóptero privado 
para una supuesta “emergencia” de traslado a la Cámara de Diputados, 
tras un regaño lanzado por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo. 
 
Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, fue exhibido esta semana por un viaje en un helicóptero 
privado junto con el diputado y empresario Pedro Haces. 
El paseo llamó la atención de los mexicanos, debido a que aseguran que 
el costo por viajar en una aeronave de ese tipo asciende a los 5 mil 150 
dólares, cerca de los 104 mil 700 pesos mexicanos. 
 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/viaje-en-helicoptero-de-ricardo-monreal-podria-tener-un-precio-de-100-mil-pesos/
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de-helicoptero-tras-regano-de-claudia-sheinbaum-intentare-que-no-se-

repita/ 



 

 
 
 
 

Ricardo Monreal ofrece disculpas por uso de 
helicóptero privado 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, emitió una disculpa 
pública luego de ser señalado por el uso de helicópteros privados, una práctica que generó 
polémica en el contexto de la Cuarta Transformación y fue reprobada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum. 
 
A través de un video compartido en redes sociales, 
Monreal reconoció que su decisión de viajar en un 
transporte privado aéreo, junto con su amigo, 
provocó críticas y afectaciones. Aunque aseguró 
que no hubo violaciones a la ley ni uso indebido de 
recursos públicos, admitió que estos actos pueden 
ser percibidos como contrarios a los principios de 
austeridad promovidos por el movimiento. 
 
“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones 
que, aunque realizadas de buena fe y en casos 
excepcionales, pueden afectar nuestro 
movimiento”, expresó Monreal. Además, ofreció 
una disculpa a los militantes y simpatizantes que 
pudieron sentirse ofendidos, subrayando su 
compromiso con la filosofía de la Cuarta 
Transformación, que exige un comportamiento 
ejemplar de quienes ocupan cargos públicos. 
 
Reacciones desde Palacio Nacional 
Durante su conferencia matutina, Claudia Sheinbaum, presidenta de México, abordó el tema 
y reiteró la importancia de ser congruentes con los principios del movimiento. “Nosotros 
debemos ser un ejemplo para la sociedad y no debe haber gobierno rico con pueblo pobre”, 
señaló. Aunque reconoció que el uso del helicóptero fue una decisión personal de Monreal, 
enfatizó la necesidad de explicar este tipo de acciones y dar muestra de austeridad. 
 
Sheinbaum recordó que Monreal ya había aclarado las circunstancias del viaje, pero insistió 
en que los integrantes del movimiento deben mantenerse alineados con los valores que 
caracterizan al gobierno actual. 
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Monreal destacó en su video que la etapa actual de transición política en México es 
“sensible y excepcional”, lo que demanda mayor escrutinio social y autocontrol de los 
servidores públicos. Resaltó que las exigencias hacia los representantes de la Cuarta 
Transformación son comprensibles, dado que el movimiento ha sido forjado con grandes 
sacrificios y ha costado la vida de simpatizantes. 
 
El legislador también comentó que su labor legislativa sigue en curso, mencionando que 
actualmente trabaja en un libro sobre el poder judicial y está inmerso en la revisión del 
paquete económico 2025, cuya aprobación deberá realizarse antes del 13 de diciembre. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/15/ricardo-monreal-ofrece-disculpas-por-
uso-de-helicoptero-privado/  
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Monreal pide disculpa por usar helicóptero privado; 
“no se repetirá“, promete 

 
Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum reprobará los viajes en helicóptero de 
Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, el legislador guinda 
ofreció una disculpa y dijo que “intentará” ya no hacerlo. 
 
“Intentaré que no se repitan 
este tipo de situaciones, que 
aunque de buena fe y utilizadas 
solo en casos de emergencia o 
excepcionales, pueden 
ocasionar alguna afectación en 
nuestro movimiento. A las 
simpatizantes y militantes que 
se sintieron lastimados u 
ofendidos, les ofrezco una 
disculpa sincera, y a todas y 
todos los mexicanos, de igual 
forma”, dijo en un video que compartió en su cuenta de X. 
 
Dueño de la aeronave permanece incógnito 
Cabe destacar que el diputado, tras ofrecer su disculpa, no mencionó el nombre del dueño 
de la aeronave, solo se limitó a decir que aceptó acompañar a un “amigo entrañable", sin 
afectar su horario laboral. 
 
“Hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a su familia en 
un transporte privado aéreo, pero sin usos de recursos públicos y sin alterar nuestro horario 
y responsabilidad en la sesión y el trabajo del Congreso, se han generado comentarios y 
opiniones distintos; sin embargo, una vez dada a conocer la situación la admití de 
inmediato", dijo. 
 
Monreal Ávila culpó a sus adversarios, dentro y fuera de su partido, por hacer público el 
video por el que fue criticado en días pasados, por representar una acción contraria al 
discurso gubernamental que promueve la austeridad. 
 
“No hay para nosotros días inhábiles, ni tampoco vida privada, no hay tregua, ni tampoco 
justificación que valga ante nuestros adversarios, externos e internos, por posibles errores 
que se cometen”, refirió. 
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Sheinbaum reacciona a uso de helicóptero privado por Monreal 
“Nosotros debemos ser un ejemplo a la sociedad y que no debe haber gobierno rico con 
pueblo pobre”, dijo la presidenta Claudia Sheinbaum al ser cuestionada sobre el uso de un 
helicóptero privado por parte del coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal. 
 
En conferencia de prensa de este viernes, Sheinbaum comentó que Monreal aclaró que no 
se utilizó dinero público para el uso de helicóptero, pero dijo que desconoce de quien pueda 
ser la aeronave. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-pide-disculpa-por-usar-helicoptero-
privado-no-se-repetira-promete/ 
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Ricardo Monreal pide disculpas por haber usado un helicóptero privado para trasladarse - Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/ricardo-monreal-pide-disculpas-por-haber-usado-un-helicoptero-privado-para-trasladarse/


 

 

 
 
 

 
“Intentaré que no se repita”: Ricardo Monreal se disculpa 

por viaje en helicóptero 

 
Luego de utilizar un helicóptero privado y decir que lo ha usado desde hace 
tiempo y que lo seguirá haciendo, Ricardo Monreal, líder de Morena en la 
Cámara de Diputados, aseveró que tratará de no volver a usar este tipo de 
transporte. 
 

 
 
“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones que, aunque de buena fe 
y utilizadas sólo en casos de emergencia o excepcionales, pueden ocasionar 
alguna afectación a nuestro movimiento”. 
 
Se disculpó con simpatizantes y militantes 
Ricardo Monreal ofreció una disculpa a los simpatizantes y militantes de su 
partido que pudieron sentirse lastimados u ofendidos. 
 
“Les ofrezco una disculpa sincera y, a todas y a todos los mexicanos de igual 
forma”. 
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En un mensaje en su cuenta de X, Ricardo Monreal recalcó que el viaje que 
realizó hace unos días, donde se ve despegar de un campo deportivo dentro 
de la Cámara de Diputados junto con el diputado Pedro Haces, no fue con cargo 
al erario. 
 
“Hace unos días al aceptar acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a 
su familia en un transporte privado aéreo, pero sin uso de recursos públicos y 
sin alterar nuestro horario, ni la responsabilidad en la sesión y en el Congreso”. 
 
 
https://www.unotv.com/nacional/ricardo-monreal-se-disculpa-por-viaje-en-
helicoptero/ 
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Ricardo Monreal presume viaje en moto tras críticas por usar helicóptero: “En las emergencias hay 

que ser puntuales” - Infobae 
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Monreal se disculpa por viajar en helicóptero junto a 
Pedro Haces 

 
Luego de que se diera a conocer un video en el cual se apreció a Ricardo Monreal abordando 
un helicóptero junto a Pedro Haces Barba y luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum 
dijera que él tiene que explicarlo, el coordinador de la bancada de Morena se disculpó por 
el uso del transporte aéreo. 
 
En un mensaje en sus redes sociales, el legislador morenista dijo que intentará que no se 
repitan esos hechos, pese a que sean actos de “buena fe” y sólo en casos de emergencias. 
 

“Hace unos días, al aceptar acompañar en un 
viaje a un amigo entrañable y a su familia en un 
transporte privado aéreo, pero sin uso de 
recursos públicos y sin alterar nuestro horario y 
responsabilidad en las sesiones y el trabajo del 
Congreso, se han generado comentarios y 
opiniones distintos. 
 
“Sin embargo, una vez dada a conocer la 
situación, la admití de inmediato. Intentaré que 
no se repitan este tipo de situaciones que, 
aunque de buena fe y utilizadas sólo en casos de 
emergencia o excepcionales, pueden ocasionar 
alguna afectación a nuestro movimiento. A las 

simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos, les ofrezco una disculpa 
sincera, y a todas y todos los mexicanos de igual forma. Nunca hemos hecho nada indebido 
ni hemos violado una ley, pero por ser dirigentes debemos ser más cuidadosos y estar a la 
altura de las circunstancias”, dijo. 
 
Ricardo Monreal dijo que al ser servidor público son permanentemente sometidos al 
escrutinio público y al ser parte de la Cuarta transformación esa filosofía es más enérgica y 
estricta. 
 
“Las mujeres y los hombres dedicados al servicio público estamos permanentemente 
sometidos a la escrutinio social. No hay para nosotros días inhábiles, ni tampoco vida 
privada. No hay tregua, ni tampoco justificación que valga ante nuestros adversarios 
externos e internos por posibles errores que se cometen. 
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“En la cuarta transformación, esta filosofía es aún más enérgica y estricta. Y los militantes y 
simpatizantes son incluso más exigentes, por razones explicables, pues vivimos una etapa 
única estelar en la transición democrática mexicana que incluso ha costado la vida de miles 
de personas simpatizantes”, afirmó. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/15/monreal-se-disculpa-por-viajar-en-
helicoptero-junto-pedro-haces-video-340431.html  
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Así es el helicóptero en el que Monreal se trasladó a 
San Lázaro; esto cuesta un vuelo en él 

 
El controversial vuelo en un helicóptero privado que realizó el pasado 12 de noviembre el 
coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal Ávila dejó varias incógnitas, pues 
contradice uno de los principios de la Cuarta Transformación: la austeridad republicana. 
 
Hoy, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo comentó el hecho en La mañanera del Pueblo; 
aclaró que no se ha utilizado dinero público para el uso del helicóptero. 

 
Por otra parte destacó la 
importancia de poner el ejemplo de 
quienes pertenecen al movimiento 
de la Cuarta Transformación, 
“Nosotros debemos ser un ejemplo 
a la sociedad y que no debe haber 
gobierno rico con pueblo pobre”, 
dijo la presidenta, quien indicó 
desconoce a quién le pertenece la 
aeronave. 
 

¿Cuánto cuesta viajar en este helicóptero? 
El reportero de Radio Fórmula, Marcos Silva, especificó que el helicóptero se trata de un 
modelo Agusta AW-109SP de fabricante italiano y es ocupado como transporte vía ejecutivo. 
 
El vuelo de la aeronave con matrícula N104EC cuesta alrededor de 5 mil 100 dólares. 
 
Se ha registrado que vuela casi diario en México con trayectos de 14 minutos, dichos 
traslados se han realizado entre México y Toluca. 
 
Entre estos trayectos se encuentra el del diputado. 
 
El periodista señaló que este tipo de helicóptero es utilizado generalmente para servicios 
médicos y rescate en tierra y Mar. 
 
Monreal: “cuando hay emergencias, mis amigos me dan aventón" 
Ricardo Monreal reiteró que no utilizó recursos públicos, ya que en ocasiones le dan 
“aventón” sus amigos. 
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Lo anterior al ser videograbado abordando un helicóptero para trasladarse presuntamente 
desde San Lázaro. 
 
“(...) ya se les dijo, no es de recursos públicos, no es un asunto que tenga que ver con ningún 
tipo de irregularidad y yo les he dicho que de manera, cuando hay emergencias y cuando 
hay asuntos, en ocasiones me dan aventón, son amigos, como comúnmente se dice, hay 
ocasiones donde la emergencia obliga y nunca lo he negado”. 
 
“Quien trabaja anda en cielo, mar y tierra”: Pedro Haces 
El diputado de Morena, Pedro Haces Barba, justificó el uso de aeronaves privadas por parte 
del líder de la bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, al señalar que “quien 
trabaja anda en cielo, mar y tierra”. 
 
A su llegada a Palacio Nacional a la reunión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con 
diputados y senadores de Morena y partidos aliados, el diputado guinda destacó que su 
compañero de partido no usó recursos públicos para la renta de estas aeronaves. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asi-es-el-helicoptero-en-el-que-monreal-se-
traslado-a-san-lazaro-esto-cuesta-un-vuelo-en-el/  
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Viaje en helicóptero de Ricardo Monreal podría 
tener un precio de 100 mil pesos 

El viaje que realizó Ricardo Monreal en helicóptero fue un “transporte 
VIP ejecutivo” y no un servicio de taxi aéreo 

 

La polémica por el viaje en helicóptero que realizó Ricardo Monreal, 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, continúa luego de 
que se dio a conocer el elevado precio que tiene un traslado de este tipo. 
Y es que un taxi aéreo con características similares a la aeronave en la 
que viajó Ricardo Monreal tendría un precio de 5 mil 150 dólares, 
aproximadamente 104 mil 700 pesos mexicanos. 
La polémica se desató luego de que el legislador fuera exhibido 
en video al abordar un helicóptero privado junto al diputado y empresario 
Pedro Haces, a lo que Monreal admitió que “Me verán seguido usando 
este tipo de aeronaves”. 
Revelan que viaje en helicóptero de Ricardo Monreal no fue un servicio 

taxi aéreo, sino un transporte VIP ejecutivo 

En el caso de Ricardo Monreal, el traslado que realizó fue un transporte 
VIP ejecutivo, dado que la aeronave modelo Augusta AW109, de 
manufactura italiana, en la que viajó no está registrada como taxi en 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/claudia-sheinbaum-reacciona-a-helicoptero-de-ricardo-monreal-no-puede-haber-gobierno-rico-con-pueblo-pobre/
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México y cuenta con matrícula de Estados Unidos, por lo que no puede 
facturar en el país. 
Cabe mencionar que cuando se contrata un taxi aéreo el precio incluye la 
renta del helicóptero y los pasajeros que quepan en él, mas no por 
persona. 
De acuerdo con los registros de viaje del helicóptero en el que viajó 

Ricardo Monreal, la aeronave suele realizar con alta frecuencia viajes 

entre la Ciudad de México (CDMX) a Toluca con una duración de 14 

minutos. 

Asimismo, otra ruta que suele realizar el helicóptero es entre la CDMX y 

Cuernavaca con una duración aproximada de 19 minutos. 

 

Claudia Sheinbaum reprueba uso de helicóptero privado por parte de 

Ricardo Monreal 

Ante el cuestionamiento sobre el tema, Claudia Sheinbaum reprobó 
que Ricardo Monreal haya usado un helicóptero privado para 
trasladarse. 
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Desde su conferencia mañanera de este viernes 15 de noviembre, la 
presidenta expresa que desde la 4T se debe dar el ejemplo hacia la 
población, pues “no puede haber gobierno rico y pueblo pobre”. 
Si bien reconoció que el diputado utilizó el helicóptero por la necesidad de 
moverse rápido de un lugar a otro, pide a Ricardo Monreal dar una 
explicación al respecto. 
“Es una decisión de él, yo siempre he pensado que nosotros debemos 
ser un ejemplo a la sociedad y que no debe haber gobierno rico con 
pueblo pobre. Creo que es la manera en la que nos comportamos y todos 
debemos dar el ejemplo” 
CLAUDIA SHEINBAUM. PRESIDENTA DE MÉXICO 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/viaje-en-helicoptero-de-ricardo-

monreal-podria-tener-un-precio-de-100-mil-pesos/ 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/mananera-de-claudia-sheinbaum-hoy-viernes-15-de-noviembre-de-2024-en-vivo/
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‘Taxi aéreo’ en San Lázaro: Helicóptero que usan 

Monreal y Haces tendría costo de 5 mil dólares por 

traslado 

Traslados en helicóptero como el que usan diputados morenistas 
Monreal y Haces para llegar a San Lázaro tienen costo estimado de 5 

mil 150 dólares 

 

Luego que se revelara que diputados morenistas Ricardo Monreal y 
Pedro Haces hacen uso de un helicóptero privado para trasladarse a 
la Cámara de Diputados, Radio Fórmula indagó sobre lo que podría 
costar este tipo de traslados. 

De acuerdo con Marco Silva, colaborador de Ciro Gómez Leyva en Por 
la Mañana, precisó que se trata de un helicóptero clasificado 
como “ejecutivo de lujo”. 

Se trata de una aeronave modelo Agusta AW109 de manufactura 
italiana, que en muchos países se usa para misiones de rescate y 
emergencias. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/14/pedro-haces-justifica-uso-de-helicoptero-por-cielo-mar-tierra-trabajando-por-la-gente-841009.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/14/pedro-haces-justifica-uso-de-helicoptero-por-cielo-mar-tierra-trabajando-por-la-gente-841009.html
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Asimismo, está registrado con matricula de Estados Unidos y es 
propiedad de una empresa con sede en el estado de Utah. 

Dicho helicóptero vuela con regularidad entre Toluca y la Ciudad de 
México, con trayectos de 14 a 20 minutos, precisó Silva. 

No obstante, aunque no está registrado como taxi aéreo, este tipo 
de traslados tendrían un valor de alrededor de 5 mil 150 dólares 
(100 mil pesos aproximadamente), de acuerdo con una cotización en 
la página web que presta el servicio de renta. 

Además, el helicóptero aterriza en una cancha de futbol ubicada en 
la alcaldía Venustiano Carranza, cuando la norma oficial mexicana 
estipula que eso sólo está permitido en casos de emergencia, pues 
de lo contrario debe hacerlo exclusivamente en helipuertos privados 
autorizados. 

 

Monreal y Haces justifican uso de helicóptero 

El diputado de Morena Pedro Haces aseguró que traslados 
en helicóptero no se pagan con dinero del erario e insistió en que lo 
usa para trabajar por la gente. 

"El que trabaja anda por cielo, mar y tierra trabajando por la gente", 
agregó. 

Al respecto, Monreal aseguró que lo usa para emergencias y 
también rechazó que implique recursos públicos, además de que dijo 
que lo seguirá usando. 

"Lo hago con frecuencia, a lo mejor me van a ver seguido, nunca 
me ha gustado ocultar, a veces uso ese tipo de aeronaves", declaró 
Monreal. 

'Todos los de la 4T debemos dar el ejemplo', revira Sheinbaum 
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En su conferencia mañanera de este viernes, la presidenta Claudia 
Sheinbaum se refirió al uso del helicóptero por parte de los morenistas 
y señaló que todos los integrantes de la Cuarta Transformación 
deben “dar el ejemplo a la sociedad”. 

“Yo siempre he pensado que nosotros debemos ser un ejemplo a 
la sociedad, no debe haber gobierno rico con pueblo pobre. Esa es 
la manera en que nos comportamos y creo que todos debemos dar 
un ejemplo", expuso desde Palacio Nacional. 

Agregó que desconoce de quién es el propietario de la aeronave y 
pidió a Monreal dar una explicación sobre su uso. 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/15/taxi-aereo-en-san-

lazaro-helicoptero-que-usan-monreal-haces-tendria-costo-de-mil-dolares-

por-traslado-841216.html 
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¿Cuánto cuesta, de dónde viene, puede volar 

en México? Esto se sabe del helicóptero que 

usó Monreal 

Monreal se encuentra en medio de la polémica por su viaje en 

helicóptero en el que fue captado recientemente 

 

El uso de un helicóptero por parte de los diputados de Morena, Pedro 
Haces y Ricardo Monreal, ha generado polémica y es que aunque este 
último pidió disculpas el hecho no fue del agrado de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, pues va contra los principios de 
austeridad de la 4T.  Ante ello han surgido distintas dudas sobre la 
procedencia y el costo de volar en esta aeronave. 

¿Cómo es y cuánto cuesta viajar en el helicóptero que viajó Monreal? 

De acuerdo con el periodista Gildo Garza, al investigar la matrícula 
N104EC del helicóptero se constató que se trata de 

https://politico.mx/
https://politico.mx/y-la-austeridad-republicana-captan-a-ricardo-monreal-abordar-un-helicoptero-privado-cerca-de-san-lazaro
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un AgustaWestland AW109SP GrandNew con número de serie 
22369. 

Se tiene el registro, según la Administración Federal de Aviación (FAA) 
de Estados Unidos a nombre de la empresa TVPX Aircraft Solutions 
Inc. Trustee, con sede en North Salt Lake, Utah. 

Los datos del vuelo que tomaron los legisladores el pasado 15 de 
octubre han sido reservados; sin embargo, el periodista comentó que 
la aeronave fue utilizada como taxi aéreo de manera ilegal porque ese 
tipo de cabotaje no está permitido en México y aunque ha operado en 
el país su propietario registrado es una entidad en Estados Unidos. 

De acuerdo con el reportero los costos de operación del helicóptero 
entre mantenimiento y uso se estima que es de alrededor de 3 mil 
781.33 dólares, con base a tabuladores estadounidenses, dependiendo 
de las condiciones operativas, uso y distancias, lo que equivale a 
alrededor de 80 mil pesos por vuelo. 

Dicho cálculo se basa en uso anual de 300 horas y un costo de 
combustible de 6 dólares por galón, esto puede variar.  

Monreal se disculpa por uso de helicóptero  

Al respecto, la presidenta Claudia Sheinbaum indicó que los morenistas 
deben de ser un ejemplo para la sociedad y no debe de haber gobierno 
rico con pueblo pobre. En respuesta Monreal ofreció disculpas en sus 
redes sociales asegurando que intentará que no se repitan ese tipo de 
situaciones. 

Comentó que solo acompañó a su amigo y a su familia en un viaje en el 
transporte privado, además de que no hubo uso de recursos públicos ni 
alteró sus horarios de sesión en el Congreso. 

“A las y los simpatizantes que se sintieron lastimados u ofendidos les 
ofrezco una disculpa sincera y a todas y todos los mexicanos igual. 
Nunca hemos hecho nada indebido ni violado una ley, pero por ser 
dirigentes debemos de ser más cuidadosos y estar a la altura de las 
circunstancias”, dijo en un video. 

 

https://politico.mx/
https://politico.mx/trump-elige-al-senador-marco-rubio-como-secretario-de-estado-para-su-gobierno-en-eua
https://politico.mx/video-monreal-habla-del-triunfo-de-trump-no-permitiremos-actitudes-hostiles-ni-amenazas
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https://politico.mx/cuanto-cuesta-de-donde-viene-puede-volar-en-mexico-

esto-se-sabe-del-helicoptero-que-uso-monreal 

https://politico.mx/
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Ciro Gómez Leyva revela cuánto costó el viaje en helicóptero que Ricardo Monreal hizo: “Es 

mucho” - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/ciro-gomez-leyva-revela-cuanto-costo-el-viaje-en-helicoptero-que-ricardo-monreal-hizo-es-mucho/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/ciro-gomez-leyva-revela-cuanto-costo-el-viaje-en-helicoptero-que-ricardo-monreal-hizo-es-mucho/
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'No se volverá a repetir': Monreal sobre uso de helicóptero 

https://la-lista.com/poder/no-se-volvera-a-repetir-monreal-sobre-uso-de-helicoptero


 

  
 
 

 
Por esta razón Ricardo Monreal pidió disculpas públicas 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
ofreció disculpas por utilizar un helicóptero privado para trasladarse al Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 
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https://www.ejecentral.com.mx/


 

  
 
 

Cabe recordar que circuló un video en redes sociales donde se registró el 
momento exacto en que Monreal abordó un helicóptero junto al legislador 
Pedro Haces. Todo parece indicar que el hecho ocurrió el pasado mes de 
septiembre. 
 
Monreal pide disculpas por usar helicóptero privado 
A través de un video publicado en sus redes sociales, Ricardo Monreal Ávila se 
disculpó por este incidente: 
 
“Desde hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo 
entrañable y a su familia en un transporte privado aéreo, pero sin uso de 
recursos públicos y sin alterar nuestro horario, se han generado comentarios y 
opiniones distintas” 
expresó el legislador. 
Además, el morenista reconoció la situación y añadió: 
 
“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones porque, aunque de buena 
fe, pueden causar una afectación al movimiento” 
 
Disculpas a simpatizantes y mexicanos 
En el video, Monreal también ofreció disculpas a los simpatizantes y militantes, 
haciendo énfasis en las personas que se hayan sentido ofendidas por esta 
situación. Declaró que: 
 
“Nunca hemos hecho algo indebido, ni hemos violado una ley, pero, por ser 
dirigentes, debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de las 
circunstancias”. 
Recalcó la necesidad de revisar constantemente las acciones para mejorar en 
beneficio de la nación: 
 
“La etapa que vive la República en la transición política es sensible y 
excepcional. Por eso, nuestros actos deben ser permanentemente revisados y 
mejorados, ya que estamos sometidos al escrutinio social” 
 
Claudia Sheinbaum habló sobre el tema 
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https://www.ejecentral.com.mx/


 

  
 
 

La presidenta Claudia Sheinbaum se refirió a este hecho en su conferencia 
matutina del viernes 15: 
 
“Es una decisión de él. Siempre he pensado que nosotros debemos ser un 
ejemplo para la sociedad y que no debe haber gobierno rico con pueblo pobre. 
Esa es la manera en que nos comportamos y creo que todos debemos dar un 
ejemplo” 
señaló 
También enfatizó que no deben utilizarse recursos públicos para este tipo de 
situaciones: 
 
“Ayer se aclaró, porque es importante, que no se trata del uso de recursos 
públicos, sino de un helicóptero particular, que no sé de quién es, y que se 
utilizó para trasladarse rápidamente de un lugar a otro. Pero, en general, todos 
los que pertenecemos a la Cuarta Transformación debemos dar ejemplo”. 
dijo 
Finalmente, la presidenta dejó en claro que toda la responsabilidad recae en 
Monreal Ávila. 
 
 
https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/por-esta-razon-ricardo-monreal-
pidio-disculpas-publicas 
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https://www.ejecentral.com.mx/
https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/por-esta-razon-ricardo-monreal-pidio-disculpas-publicas
https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/por-esta-razon-ricardo-monreal-pidio-disculpas-publicas
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Ricardo Monreal pide disculpas ante polémica 

por helicóptero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Ante las 

declaraciones de la Presidenta Claudia Sheinbaum por los viajes en 

helicóptero del coordinador de diputados, Ricardo Monreal, de que 

todos los que pertenecen a la Cuarta Transformación tienen que dar 

ejemplo de austeridad. El legislador salió a pedir disculpas, afirmó que 

no se hizo uso de recursos públicos, no se alteró su trabajo en el 

Congreso y dado que se han generado comentarios y opiniones 

distintas, aclaró que intentará que no se repitan este tipo de 

situaciones que aunque de buena fe, pueden ocasionar alguna 

afectación al movimiento. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1Q_3ihS1qd2DrsVP4VS8Gmyl6q15bUYWr/view 

https://drive.google.com/file/d/1Q_3ihS1qd2DrsVP4VS8Gmyl6q15bUYWr/view
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Ofrece Ricardo Monreal disculpa por uso de helicóptero privado 

 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, ofreció disculpas por haber usado un helicóptero privado, 

junto con el diputado y empresario Pedro Haces.  

“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones, que aunque de 

buena fe y utilizadas solo en casos de emergencia o excepcionales, 

pueden ocasionar alguna afectación en nuestro movimiento. A las 

simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos, les 

ofrezco una disculpa sincera, y a todas y todos los mexicanos, de igual 

forma», dijo en un video en X. 

Asimismo, culpó a sus adversarios por hacer público el video por el que 

fue criticado en días pasados, debido a que el uso de un helicóptero, 

cuyo costo asciende a los 5 mil 150 dólares, cerca de los 104 mil 700 

pesos mexicanos, es una acción contraria al discurso gubernamental 

que promueve la austeridad republicana. 

https://mexico.quadratin.com.mx/


 

LEGISLATIVO 16/11/24  

«No hay para nosotros días inhábiles, ni tampoco vida privada, no hay 

tregua, ni tampoco justificación que valga ante nuestros adversarios, 

externos e internos, por posibles errores que se cometen», concluyó. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/ofrece-ricardo-monreal-disculpa-por-uso-

de-helicoptero-privado/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/


 

 

 
 
 

 
'No se repetirá': Ricardo Monreal pide disculpas por usar 

helicóptero privado 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
ofreció una disculpa pública luego de ser criticado por viajar en un helicóptero 
privado, una acción que generó controversia por ir en contra de los principios 
de austeridad promovidos por el gobierno. 
 

 
 
¿Qué dijo Ricardo Monreal sobre haber usado un helicóptero privado? 
Asimismo, el legislador aseguró que "intentará" evitar este tipo de actos en el 
futuro, aunque no reveló la identidad del propietario de la aeronave. 
 
“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones, que aunque de buena fe 
y utilizadas solo en casos de emergencia o excepcionales, pueden ocasionar 
alguna afectación en nuestro movimiento. A las simpatizantes y militantes que 
se sintieron lastimados u ofendidos, les ofrezco una disculpa sincera, y a todas  
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y todos los mexicanos, de igual forma”, dijo en un video que compartió en su 
cuenta de X. 
 
Cabe destacar que el diputado, tras ofrecer su disculpa, no mencionó el 
nombre del dueño de la aeronave, solo se limitó a decir que aceptó acompañar 
a un “amigo entrañable", sin afectar su horario laboral. 
 
“Hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a 
su familia en un transporte privado aéreo, pero sin usos de recursos públicos y 
sin alterar nuestro horario y responsabilidad en la sesión y el trabajo del 
Congreso, se han generado comentarios y opiniones distintos; sin embargo, 
una vez dada a conocer la situación la admití de inmediato", dijo. 
 
¿Sheinbaum reprueba el uso del helicóptero? 
Por su parte, la presidenta Claudia Sheinbaum reprobó los hechos y destacó la 
importancia de que los funcionarios sean un modelo a seguir. “Nosotros 
debemos ser un ejemplo a la sociedad y que no debe haber gobierno rico con 
pueblo pobre”, expresó durante su conferencia de prensa este viernes. 
 
Por otro lado, la mandataria también confirmó que Monreal aclaró que no 
utilizó recursos públicos, aunque señaló desconocer el origen de la aeronave. 
“No es un tema menor; siempre debemos actuar con congruencia ante lo que 
promovemos”, enfatizó. 
 
Sin duda, este incidente ha puesto en un gran debate a Ricardo Monreal por 
usar un helicóptero privado, manteniendo los principios que buscan transmitir 
al pueblo mexicano.  
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/15/no-se-repetira-ricardo-
monreal-pide-disculpas-por-usar-helicoptero-privado-665833.html 
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https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/15/no-se-repetira-ricardo-monreal-pide-disculpas-por-usar-helicoptero-privado-665833.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/15/no-se-repetira-ricardo-monreal-pide-disculpas-por-usar-helicoptero-privado-665833.html
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Ricardo Monreal se disculpa por usar helicóptero 

privado; “intentaré que no se repita” 

Monreal dijo que, aunque de buena fe y utilizados sólo en caso de 

emergencias o excepcionales, estos actos pueden causar alguna afectación al 

movimiento 

 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, se 

disculpó por viajar en un helicóptero privado para trasladarse de un punto a 

otro en la Ciudad de México; aunque justificó que no usó recursos públicos ni 

afectó su horario laboral ni responsabilidades en el Congreso. 

Monreal habló del tema luego de que esta mañana la presidenta Claudia 

Sheinbaum asegurara que los funcionarios públicos deben “ser un ejemplo 

para la sociedad” y que “no debe haber gobierno rico con pueblo pobre”. 

https://animalpolitico.com/politica/ricardo-monreal-helicoptero-privado
https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-helicoptero-ricardo-monreal
https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-helicoptero-ricardo-monreal
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Qué dijo Ricardo Monreal 

Monreal pidió disculpas a las y los simpatizantes, militantes y mexicanos que 

se sintieron lastimados u ofendidos con el viaje en helicóptero y explicó: 

“Hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a su 

familia en un transporte privado aéreo, pero sin uso de recursos públicos y sin 

alterar nuestro horario y responsabilidad en la sesión y el trabajo del Congreso, 

se han generado comentarios y opiniones distintos, sin embargo, una vez dada 

a conocer la situación la admití de inmediato”. 

“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones que, aunque de buena 

fe y utilizadas sólo en caso de emergencias o excepcionales, pueden causar 

alguna afectación a nuestro movimiento”, sostuvo. 

Asimismo, señaló que nunca ha hecho nada indebido ni violado la ley, “pero 

por ser dirigentes debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de las 

circunstancias”. 

El movimiento de la Cuarta Transformación, iniciado por el expresidente 

Andrés Manuel López Obrador, y al que Sheinbaum busca dar continuidad, se 

ha caracterizado por lo que llama “austeridad republicana” y el recorte de gastos 

en el gobierno. 

Ricardo Monreal y Pedro Haces utilizan helicóptero para transportarse desde la 

Cámara de Diputados 

El pasado 12 de noviembre se difundió un video en el que se observa a Ricardo 

Monreal, acompañado de Pedro Haces, abordando un helicóptero en el 

deportivo Venustiano Carranza, a un costado de la Cámara de Diputados. 

Luego de ser cuestionado al respecto, Monreal afirmó que desde que era 

gobernador de Zacatecas, entre 1998 y 2004, usa helicópteros para trasladarse 

cuando debe atender asuntos urgentes. 

https://x.com/RicardoMonrealA/status/1857486579335364894
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https://animalpolitico.com/politica/ricardo-monreal-disculpa-viaje-

helicoptero 
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Monreal se disculpa, tras críticas por viajar en 

helicóptero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CRYSTAL MENDIVIL).- Luego de las críticas 

que recibió por realizar viajes en 

helicóptero, el diputado Ricardo 

Monreal ofreció una disculpa. El 

legislador dijo que intentará que no se 

repitan este tipo de situaciones que, 

aunque de buena fe y utilizada solo 

en casos de emergencia o 

excepcionales, pueden ocasionar 

alguna afectación al movimiento. 

Ante ello, a las y los simpatizantes y 

militantes que se sintieron lastimados u 

ofendidos, les ofreció una disculpa sincera. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUxM2iYPS9jzZVjO?e=Icz93x 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUxM2iYPS9jzZVjO?e=Icz93x
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Ricardo Monreal ofrece disculpas por uso de helicóptero 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Ricardo Monreal pide 

perdón por usar el helicóptero, no solo a la militancia de Morena, 

sino también a quien se haya sentido ofendido. En un video que 

distribuye en redes sociales también es enfático en que seguirá 

trabajando, sobre todo, ahora que llega el Presupuesto. Así lo 

dijo: “A las simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u 

ofendidos, les ofrezco una disculpa sincera, y a todas y a todos 

los mexicanos de igual forma. Nunca hemos hecho nada 

indebido ni hemos violado una ley, pero por ser dirigentes 

debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de las 

circunstancias”. 

 

Lo que hemos visto, es que quien llega y se va siempre en 

helicóptero es el diputado Pedro Haces. 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xU8puFU9aXqa8Mhv?e=hf0drS 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xU8puFU9aXqa8Mhv?e=hf0drS


 

 
 
 
 

En 4T debemos dar ejemplo, dice CSP sobre uso de 
helicóptero 

 
La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que los integrantes de la cuarta transformación deben 
predicar con el ejemplo, luego de que los diputados Ricardo Monreal y Pedro Haces usaran 
un helicóptero para transportarse. 
 
Durante su mañanera, la Mandataria dijo que 
los políticos de su movimiento no deben de 
comportarse con el dispendio de recursos 
públicos, pero concedió que el vehículo 
utilizado por el líder de la bancada morenista y 
el jefe sindicalista fue por cuestiones prácticas. 
 
"Pues es una decisión de él, yo he siempre he 
pensado que nosotros debemos ser un 
ejemplo a la sociedad y que no debe haber Gobierno rico con pueblo pobre, entonces no es 
una, creo, esa es la manera en que nos comportamos y creo que todos debemos de dar un 
ejemplo. 
 
"A veces, también, y se aclaró ayer, porque es importante, porque no es el uso de recursos 
públicos, sino el helicóptero particular que, bueno, realmente no sé de quién es, que se 
utilizó en particular por tenerse que mover rápido de un lugar a otro, pero en general, todos 
los que pertenecemos a la cuarta transformación, pues tenemos que dar ejemplo", dijo. 
Sheinbaum insistió en que Monreal debe explicar por qué usó el helicóptero y le pareció 
gracioso que el zacatecano haya optado ayer por transportarse en una moto, tras salir de 
una reunión con la Mandataria, quien recibió a legisladores de la 4T y aliados en Palacio 
Nacional. 
 
"En particular, el uso del helicóptero de Ricardo (Monreal) ese día, pues, lo tendría que 
explicar, creo que ayer se movió en motocicleta, lo vi ayer en sus redes sociales", dijo entre 
risas. 
 
Tanto Haces como Monreal han minimizado el caso, incluso el primero dijo que se trata de 
una herramienta de trabajo. 
 
https://www.reforma.com/en-4t-debemos-dar-ejemplo-dice-csp-sobre-uso-de-
helicoptero/ar2907676?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robot
gr&utm_content=@reformanacional  
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Ricardo Monreal se disculpa por usar helicóptero para sus traslados | Watch 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ricardo-monreal-se-disculpa-por-usar-helic%C3%B3ptero-para-sus-traslados/vi-AA1uaoeA
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Debemos ser ejemplo para la sociedad: Sheinbaum 
sobre uso de helicópteros 

 
La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que los gobernantes de la Cuarta Transformación 
deben ser ejemplo para la sociedad, en referencia al uso de helicópteros por funcionarios 
de Morena y aliados. 
 
Hace unos días, Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara de Diputados, señaló que 
en ocasiones viaja en helicóptero para cumplir con sus compromisos de trabajo. 
 

 
 
“Es una decisión de él, yo siempre he pensado que nosotros debemos ser un ejemplo a la 
sociedad y no debe haber gobierno rico con pueblo pobre, creo esa es la manera en la que 
nos comportamos y creo que todos debemos dar un ejemplo”, aseveró. 
 
“En general, todos los que pertenecemos a la Cuarta Transformación tenemos que dar el 
ejemplo, pero en particular el uso del helicóptero de Ricardo (Monreal), pues él lo tendría 
que explicar, creo que ayer se movió en moto”, manifestó la mandataria nacional. 
 
Respecto a la presentación del Presupuesto 2025, la Presidenta apuntó que “vienen cambios 
importantes en la manera de distribución del presupuesto, se reduce el déficit y eso implica 
también un esfuerzo mayor de todo el gobierno de austeridad republicana. Eso no implica 
afectar la operación del país, ni mucho menos, ni del Gobierno, pero sí algunos ajustes”. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/15/debemos-ser-ejemplo-para-la-sociedad-
sheinbaum-sobre-uso-de-helicopteros/  
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https://www.contrareplica.mx/nota-Debemos-ser-un-ejemplo-Sheinbaum-reacciona-al-uso-de-helicoptero-

de-Monreal-2024151151 
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Monreal pide disculpa a mexicanos por viajar en 
helicóptero; ‘intentaré que no se repita' 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, pidió 
disculpas a la población mexicana por haber viajado en un helicóptero esta semana. 
 
Por medio de un video en redes sociales, el legislador federal dijo intentar que esto no se 
repita. 
 
Ante las críticas, sostuvo que el viaje en helicóptero fue de “buena fe” y sólo estaba 
considerado para uso en casos de emergencia o excepcionales, resulta un acto que puede 
afectar al movimiento de la Cuarta Transformación. 
 

 “A las simpatizantes y militantes que 
se sintieron lastimados u ofendidos, 
les ofrezco una disculpa sincera, y a 
todas y todos los mexicanos de igual 
forma. Nunca hemos hecho nada 
indebido ni hemos violado una ley, 
pero por ser dirigentes debemos ser 
más cuidadosos y estar a la altura de 
las circunstancias”, dijo. 

 
En la grabación de poco más de dos minutos, el zacatecano comentó que quienes se dedican 
al servicio público están sometidos al escrutinio social y ante ello no cuentan con vida 
privada. 
 
“No hay tregua, ni tampoco justificación que valga ante nuestros adversarios externos e 
internos por posibles errores que se cometan. En la Cuarta Transformación, esta filosofía es 
aún más enérgica y estricta, y los militantes y simpatizantes son incluso más exigentes por 
razones explicables, pues vivimos una etapa única estelar en la transición democrática 
mexicana que incluso ha costado la vida de miles de personas simpatizantes nuestros”, dijo. 
 
Esta mañana, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se refirió al tema y, aunque no emitió 
una opinión directa, señaló que quienes pertenecen a la 4T deben ser un “ejemplo” ante la 
sociedad de que no debe haber gobierno rico con pueblo pobre. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/15/monreal-pide-disculpa-a-mexicanos-por-
viajar-en-helicoptero-intentare-que-no-se-repita/  
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Pedro Haces justifica el uso del helicóptero privado 
 
CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- El diputado morenistas 
y líder sindical, Pedro Haces, se va labrando una fama pública 
nada conveniente. Ayer se vio obligado a defender el uso de un 
helicóptero privado, además, de que el coordinador de Morena, 
Ricardo Monreal, haya utilizado esta aeronave. Él explicó que 
quien trabaja por la gente, cielo mar y tierra necesita ese tipo de 
vehículos. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xTcKBvkAjcb1zd32?e=KbPqQJ 



 

  
 
 

 
Monreal usó helicóptero privado para ir a San Lázaro: 

¿cuánto cuesta y cómo es? 

 
 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal Ávila, desató una controversia este viernes al ser captado utilizando 
un helicóptero privado para trasladarse a San Lázaro. 
 

 
 
Este hecho levantó cuestionamientos sobre la coherencia con los principios de 
austeridad republicana promovidos por la Cuarta Transformación (4T). 
 
El legislador morenista viajó en un helicóptero modelo Agusta AW-109SP 
Grand New (G-SIRT), fabricado en Italia y utilizado comúnmente para 
transporte ejecutivo. 
 
De acuerdo con el reportero Marcos Silva, el costo de un vuelo desde Toluca, 
Estado de México, a la capital del país en esta aeronave ronda los cinco mil 100 
dólares, es decir, más de 103 mil 760 pesos. 
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“Hablando de su rutina más atendida, ¿cuánto cuesta que vuele este 
helicóptero? Cinco mil 100 dólares más IVA para poder hacer un viaje entre 
semana entre el aeropuerto de Toluca y un helipuerto de la Ciudad de México”, 
reveló para el programa de Ciro Gómez Leyva. 
 
No obstante, Monreal ha defendido su uso, argumentando que no se han 
utilizado recursos públicos y que en ocasiones recibe “aventones” de amigos 
en situaciones de emergencia. 
 
SHEINBAUM LANZA INDIRECTAS A MONREAL 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum tuvo que recurrir a indirectas para que 
Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, ofreciera disculpas por el uso de un helicóptero privado. 
 
Durante su conferencia matutina, Sheinbaum subrayó la importancia de que 
los funcionarios públicos sean un ejemplo para la sociedad y actúen en 
congruencia con los principios de austeridad promovidos por la Cuarta 
Transformación. 
 
“Pues es una decisión de él [Monreal]. Yo siempre he pensado que nosotros 
debemos ser un ejemplo a la sociedad, y que no debe haber Gobierno rico con 
pueblo pobre”, comentó. 
 
¿QUÉ DIJO MONREAL SOBRE SU VIAJE EN HELICÓPTERO? 
 
Monreal, tras las declaraciones de Sheinbaum, publicó un video en sus redes 
sociales donde explicó que el viaje en helicóptero se realizó de buena fe y sin 
uso de recursos públicos. 
 
Sin embargo, reconoció que la situación pudo generar molestias y ofreció 
disculpas a los simpatizantes de Morena y a todos los mexicanos. 
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“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones que, aunque de buena fe 
y utilizada sólo en casos de emergencia o excepcionales, pueden ocasionar 
alguna afectación a nuestro movimiento”, dijo. 
 
 
https://www.sinembargo.mx/15-11-2024/4575900 
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“Sheinbaum reacciona a uso de helicóptero privado 
por Monreal; “Debemos ser un ejemplo a la 

sociedad”, dice 
 
“Nosotros debemos ser un ejemplo a la sociedad y que no debe haber gobierno rico con 
pueblo pobre”, dijo la presidenta Claudia Sheinbaum al ser cuestionada sobre el uso de un 
helicóptero privado por parte del coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal. 
 
En conferencia de prensa de este viernes, Sheinbaum comentó que Monreal aclaró que no 
se utilizó dinero público para el uso de helicóptero, pero dijo que desconoce de quien pueda 
ser la aeronave. 
 

 
 
“Creo que esa es la manera en que nos comportamos y creo que todos debemos de dar un 
ejemplo. A veces también, y se aclaró ayer, que es importante porque no es el uso de 
recursos públicos, sino el helicóptero particular, que realmente no sé de quién es, que se 
utilizó en particular por tenerse que mover rápido de un lugar a otro”, dijo. 
 
La Mandataria federal señaló que pertenecen a la autollamada Cuarta Transformación, pero 
que se tiene que dar un ejemplo. 
 
“(...) pero en particular el uso del helicóptero de Ricardo, ese día lo tendría que explicar. 
Creo que ayer se movió en motocicleta, lo vi en sus redes sociales”, dijo. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-reacciona-a-uso-de-helicoptero-
privado-por-monreal-debemos-ser-un-ejemplo-a-la-sociedad-dice/  
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Monreal se disculpa por traslado en helicóptero 

privado: 'no se repetirá' 

"Las mujeres y los hombres dedicados al servicio público estamos 
permanentemente sometidos al escrutinio social", dijo Monreal 

 

Ricardo Monreal, diputado de Morena, se disculpó por el uso de un 
helicóptero privado y aseguró que intentará que esto no se repita. 

"La etapa que vive la República en la transición política es sensible y 
excepcional. Por eso nuestros actos deben ser permanente revisados y 
mejorados. Las mujeres y los hombres dedicados al servicio público 
estamos permanentemente sometidos al escrutinio social, no hay para 
nosotros días inhábiles ni tampoco vida privada, no hay tregua ni 
justificación que valga ante nuestros adversarios externos e internos por 
posibles errores que se cometan", dijo en un video. 

"En la 4T esta filosofía es aún más enérgica y estricta, y los militantes y 
simpatizantes son incluso más exigentes por razones explicables, pues 
vivimos una etapa única estelar en la transición democrática mexicana, 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/15/todos-los-de-la-4t-debemos-dar-el-ejemplo-sheinbaum-sobre-helicoptero-de-monreal-haces-841208.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/15/todos-los-de-la-4t-debemos-dar-el-ejemplo-sheinbaum-sobre-helicoptero-de-monreal-haces-841208.html
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que incluso ha costado la vida de miles de personas simpatizantes 
nuestros", agregó. 

En sus redes sociales, el legislador aclaró que el viaje lo hizo 
acompañando a un amigo "entrañable" y a su familia. 

No obstante, precisó que esta acción no implicó uso de recursos 
públicos ni ajustes en su horario en la Cámara de Diputados. 

"Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones, que aunque de 
buena fe y utilizada sólo en casos de emergencia o excepcionales, 
pueden ocasionar alguna afectación a nuestro movimiento. A 
las simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos, 
les ofrezco una disculpa sincera, y a todas y todos los mexicanos", 
expresó. 

 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/15/monreal-se-

disculpa-por-traslado-en-helicoptero-privado-no-se-repetira-841246.html 
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Recula Ricardo Monreal; 

tratará de no viajar en helicóptero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, se disculpó 

por el uso de un helicóptero privado y aseguró que va a intentar 

no repetir estas acciones. “A las simpatizantes y militantes que se 

sintieron lastimados u ofendidos, les ofrezco una disculpa sincera 

y a todas y a todos los mexicanos de igual forma”, declaró el 

morenista. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1Zzn_DMSmXahYXXLweQDxv27-gZ28Bkvt/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Zzn_DMSmXahYXXLweQDxv27-gZ28Bkvt/view
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Diputado viaja en helicóptero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES / RICARDO MORENO).- 

Pasó algo en la Cámara de Diputados, que hizo enojar a todos, 

Ricardo Monreal llegó en más y en menos que en un helicóptero 

a la Cámara; obviamente, esto lo tomaron todas las redes 

sociales. 

 

En sus declaraciones, 

argumentó que hubo una 

emergencia y que era muy 

común que en 

emergencias utilizara los 

helicópteros, que 

claramente no le cuestan 

al erario, eso sí señaló. 

¿Sabe qué fue lo peor? 

Que nos dijo que nos 

fuéramos acostumbrando, porque esto no iba a dejar de pasar. 

 

El gobierno federal, la presidenta Sheinbaum, ya reaccionó y no 

estaba nada contenta. Ya salió el diputado Monreal y ofreció 

disculpas. No lo reconoció al instante, lo que expresó es que nos 

fuéramos acostumbrando porque no lo iba a dejar de hacer. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xVFalgR4t2aIfdI1?e=OqH4Qf 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xVFalgR4t2aIfdI1?e=OqH4Qf
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“Intentaré que no se repita”: Monreal se 
disculpa por viajar en helicóptero 

El diputado Ricardo Monreal se disculpó en redes sociales luego de 

que se revelará que realizó un viaje en helicóptero 

 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, se disculpó por viajar esta semana en un helicóptero. 

En un video publicado en sus redes sociales, Monreal Ávila dijo que 
tratará de que este tipo de situaciones no se repita. 

“Hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo 
entrañable y a su familia en un transporte privado aéreo, pero sin uso 
de recursos públicos y sin alterar nuestro horario y responsabilidad en 
la sesión y el trabajo del Congreso, se han generado comentarios y 
opiniones distintos, sin embargo, una vez dada a conocer la situación la 
admití de inmediato”, sostuvo. 

https://lopezdoriga.com/nacional/intentara-no-repita-monreal-se-disculpa-viajar-helicoptero/
https://lopezdoriga.com/nacional/intentara-no-repita-monreal-se-disculpa-viajar-helicoptero/
https://x.com/RicardoMonrealA
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“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones que, aunque de 
buena fe y utilizadas solo en caso de emergencias o excepcionales, 
pueden causar alguna afectación a nuestro movimiento”, aseveró. 

“A las simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos 

les ofrezco una disculpa sincera, y a todas y todos los mexicanos de 

igual forma. Nunca hemos hecho algo indebido”, agregó. 

Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de México, dejó en claro en 
su conferencia matutina que los integrantes de la Cuarta 
Transformación deben predicar con el ejemplo, luego de que los 
diputados Ricardo Monreal y Pedro Haces realizarán esta semana un 
viaje en un helicóptero. 

“Es una decisión de él. Siempre he pensado que nosotros debemos ser un 

ejemplo a la sociedad y que no debe haber Gobierno rico con pueblo pobre. Esa 

es la manera en que nos comportamos y creo que todos debemos de dar un 

ejemplo”, dijo. 

“En general todos los que pertenecemos a la Cuarta Transformación 

pues tenemos que dar ejemplo”, puntualizó la mandataria mexicana. 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/intentara-no-repita-monreal-se-disculpa-

viajar-helicoptero/ 

https://x.com/Claudiashein
https://lopezdoriga.com/nacional/4t-debemos-dar-ejemplo-sheinbaum-uso-helicoptero-monreal/


 

 
 
 
 

Ricardo Monreal ofrece disculpas tras escándalo por 
uso de helicóptero privado 

 
Tras el escándalo originado por el uso de un helicóptero privado para transportarse, el 
coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, se vio obligado este viernes 
a ofrecer disculpas. 
 

Aunque días atrás, al ser 
cuestionado sobre este tema, 
argumentó: “me van a seguir 
viendo (viajando en 
helicóptero)”, Monreal aseguró 
que intentará evitar que este tipo 
de situaciones se repitan. 
 
Luego de que la presidenta 
Claudia Sheinbaum expresara su 
desacuerdo con estos hechos, 
argumentando que no debe 
existir un gobierno rico con un 

pueblo pobre, el político zacatecano sostuvo que no ha hecho nada indebido ni ha violado 
la ley, pero que será más cuidadoso en el futuro. 
 
Monreal ofrece disculpas tras declaración de Sheinbaum 
“Una vez que se dio a conocer la situación, la admití de inmediato. Intentaré que no se 
repitan este tipo de situaciones, que aunque se utilizaron de buena fe y solo en casos de 
emergencia o excepcionales, pueden ocasionar alguna afectación a nuestro movimiento. 
 
“A los simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos, les ofrezco una 
disculpa sincera, y a todos los mexicanos, de igual forma. Nunca hemos hecho nada indebido 
ni hemos violado la ley, pero, como dirigentes, debemos ser más cuidadosos y estar a la 
altura de las circunstancias”, dijo. 
 
Insiste en que no usaron recursos públicos para el viaje en helicóptero 
A través de un video publicado en redes sociales, Monreal insistió en que no se utilizaron 
recursos públicos para el viaje en helicóptero, en el que estuvo acompañado del también 
diputado de Morena, Pedro Haces. 
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“Hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a su familia en 
un transporte aéreo privado, sin el uso de recursos públicos y sin alterar nuestro horario ni 
el trabajo en la sesión y en el Congreso, se generaron comentarios y opiniones diversas”. 
 
Por último, afirmó que “no hay tregua ni justificación que valga ante nuestros adversarios 
externos e internos por posibles errores que se cometan”. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/ricardo-monreal-ofrece-disculpas-tras-escandalo-
por-uso-de-helicoptero-privado-video/  
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Pasa Ricardo Monreal de “me verán seguido” en helicóptero 

a “intentaré que no se repita” 

 
 
Luego de que el martes por la noche comenzará a circular en redes sociales un 
video en el que se observa al coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, y al diputado Pedro Haces, del mismo partido, 
abordar un helicóptero en un deportivo contiguo al Palacio Legislativo, hoy el 
líder morenista ofreció disculpas y la promesa de que intentará no repetirlo. 
 

 
 
En un video que subió a sus redes sociales, Monreal expresa que la transición 
política por la que pasa el país es sensible y por eso sus actos deben ser siempre 
revisados y mejorados. 
 
“Las mujeres y los hombres de servicio público estamos permanentemente 
sometidos al escrutinio social, no hay para nosotros días inhábiles ni tampoco 
vida privada, no hay tregua ni tampoco justificación que valga ante nuestros  
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adversarios, externos e internos, por posibles errores que se cometan en la 
cuarta transformación. 
 
“Esta filosofía es aún más enérgica y estricta y los militantes y simpatizantes 
son incluso más exigentes por razones explicables, pues vivimos una etapa 
única, estelar, en la transición democrática mexicana”, comentó. 
 
Expuso que hace unos días al aceptar acompañar en un viaje a un amigo y su 
familia “en un transporte privado aéreo” se generaron comentarios y opiniones 
distintos. 
 
“Sin embargo, una vez dada a conocer la situación intentaré que no se repitan 
este tipo de situaciones, que aunque de buena fe y utilizada solo en casos de 
emergencia o excepcionales, pueden ocasionar alguna afectación a nuestro 
movimiento. 
 
“A las simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos les 
ofrezco una disculpa sincera, y a todas y todos los mexicanos de igual forma. 
Nunca hemos hecho nada indebido ni hemos violado una ley, pero por ser 
dirigentes debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de las 
circunstancias”, expresó. 
 
Sin embargo, el miércoles, cuestionado en el Pleno de la Cámara de Diputados 
sobre el hecho, reconoció el uso del helicóptero y detalló que desde que era 
gobernador y después, de vez en cuando, usa vehículos privados de ese tipo. 
 
“Lo he hecho desde hace muchos años y lo sigo haciendo cuando hay 
emergencias, urgencias. No es a cargo del erario, no es a cargo de la Cámara, 
son vehículos que me hacen favor de solicitarme que los acompañe o que en 
alguna decisión importante que tenga los acompañe. 
 
“No fue dentro de la oficina, no fue en sesión y fue simplemente el uso de un 
transporte privado en los que lo hago con frecuencia; a lo mejor me van a ver 
seguido, nunca me ha gustado ocultar, no soy hipócrita. A veces uso ese tipo 
de aeronaves”, expresó. 
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Este viernes, en su conferencia diaria, la presidenta Claudia Sheinbaum, 
respondió sobre el hecho, que los gobernantes de la 4T deben ser ejemplo para 
la sociedad. 
 
“Es una decisión de él, yo siempre he pensado que nosotros debemos ser un 
ejemplo a la sociedad y no debe haber gobierno rico con pueblo pobre, creo 
esa es la manera en la que nos comportamos y creo que todos debemos dar 
un ejemplo. 
 
“En general, todos los que pertenecemos a la Cuarta Transformación tenemos 
que dar el ejemplo, pero en particular el uso del helicóptero de Ricardo, pues 
él lo tendría que explicar, creo que ayer se movió en moto”, manifestó la 
mandataria. 
 
Vivimos una etapa crucial en la vida pública del país. La transición política 
continúa y debemos estar a la altura de los retos y desafíos. Vamos a continuar 
impulsando las grandes reformas que México necesita. 
pic.twitter.com/EREVbLuCXY 
 
— Ricardo Monreal A. (@RicardoMonrealA) November 15, 2024 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/15/pasa-ricardo-monreal-de-me-veran-
seguido-en-helicoptero-a-intentare-que-no-se-repita/ 
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Sheinbaum tuvo que mandarle indirectas para que Monreal 

se disculpara por helicóptero 

 
 
El Diputado Ricardo Monreal Ávila se disculpó esta tarde por usar un 
helicóptero privado luego de que esta mañana la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo llamara a los miembros de la Cuarta Transformación ser un 
referente social y dar ejemplo de austeridad. 
 

 
 
En un VIDEO difundido en sus redes sociales, el legislador zacatecano, quien ha 
estado sumido en la polémica desde hace tres días por usar una aeronave 
privada como transporte e incluso afirmar que lo hace seguido y cuando tiene 
urgencias, reconoció que el uso del helicóptero de manera particular puede 
perjudicar al partido, por lo que ofreció una disculpa. 
 
“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones que, aunque de buena fe 
y utilizada sólo en casos de emergencia o excepcionales, pueden ocasionar 
alguna afectación a nuestro movimiento”, dijo. 
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El coordinador de la bancada guinda en la Cámara de Diputados reiteró la 
misma justificación que ha hecho: que no fue pagado con el erario y tampoco 
ha alterado sus horarios y responsabilidades en San Lázaro. 
 
Si bien Monreal sostuvo que nunca ha hecho nada indebido ni violado la Ley, 
reiteró su disculpa a simpatizantes y militantes de Morena, partido fundado 
por el expresidente Andrés Manuel López Obrador que se basa en el principio 
de austeridad. 
 
“A las simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos les 
ofrezco una disculpa sincera, y a todas y todos los mexicanos de igual forma. 
Por ser dirigentes debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de las 
circunstancias”, culminó. 
 
Vivimos una etapa crucial en la vida pública del país. La transición política 
continúa y debemos estar a la altura de los retos y desafíos. Vamos a continuar 
impulsando las grandes reformas que México necesita. 
pic.twitter.com/EREVbLuCXY 
 
— Ricardo Monreal A. (@RicardoMonrealA) November 15, 2024 
 
Este viernes, en su tradicional conferencia matutina, la Presidenta Sheinbaum 
Pardo se refirió al escándalo desatado en torno a Ricardo Monreal y el también 
legislador morenista Pedro Haces Barba por el uso de un helicóptero privado 
que partió de un deportivo de la Ciudad de México. 
 
Desde Palacio Nacional, la mandataria fue cuestionada por su opinión sobre el 
uso de un helicóptero particular que Ricardo Monreal le dio junto con Pedro 
Haces Barba, un hecho que generó ruido en redes sociales y en la opinión 
pública. 
 
“Pues es una decisión de él [Monreal]. Yo siempre he pensado que nosotros 
debemos ser un ejemplo a la sociedad, y que no debe haber Gobierno rico con 
pueblo pobre”, comentó. 
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La Presidenta señaló que aunque se aclaró, es un tema que no sólo involucra 
el uso de recursos públicos, sino un asunto de dar el ejemplo. 
 
El pasado 13 de noviembre trascendió un video en donde se le ve al 
Coordinador de la Bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, abordar un helicóptero a su salida de dicha sede legislativa, pero el 
se escudó con que el pago del vehículo no va a cargo del erario público. 
 
El material, que se ha difundido ampliamente en redes sociales, muestra al 
Diputado morenista caminando con un grupo de personas en el Deportivo 
Venustiano Carranza, cercano de San Lázaro, para finalmente ingresar al 
helicóptero que lo está esperando. 
 
El humilde Diputado Ricardo Monreal, llega y se va de la Cámara de Diputados 
en helicóptero; gente que le carga sus tiliches; pero eso sí, sin privilegios como 
ni chofer, ni camioneta de lujo, etc. pic.twitter.com/xJUFC6h6Xx 
 
— Hector G Maldonado M (@hguillermomm) November 13, 2024 
 
 
Entre las personas que lo acompañan son el Diputado Pedro Haces Barba, un 
incómodo aliado del también incómodo morenista Monreal, pues legisladores 
lo han señalado de emitir amenazas en su contra por imponer presidencias de 
15 comisiones en la Cámara de Diputados. 
 
Pero él se defiende al respecto. Durante una entrevista con medios de 
comunicación, reconoció que esta es una práctica que lleva haciendo desde 
que era Gobernador de Zacatecas (1998-2004). “De vez en cuando uso 
vehículos así”, pero que sólo son para emergencias. 
 
“No es a cargo del erario, no es a cargo de la Cámara, son vehículos que me 
hacen favor de solicitarme que los acompañe o que en alguna decisión 
importante que tenga los acompañe”, añadió. Incluso afirmó que es posible 
que se “me van a ver seguido”, pues afirma que nunca le ha gustado ocultar. 
“No soy hipócrita, a veces uso ese tipo de aeronaves”. 
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Pero no sólo eso. Pedro Haces Barba, el denominado “número dos” de 
Monreal, también salió a la defensa del uso del vehículo particular, quien 
aseguró que es “una herramiento de trabajo”. 
 
“Los que trabajamos tenemos que andar por cielo, mar y tierra para atender a 
la gente” dijo en entrevista con medios de comunicación a la salida de la 
reunión de legisladores morenistas con Claudia Sheinbaum. 
 
Reiteró que no es un vehículo de placer y citó irónicamente el “helicóptero del 
amor” que empleaba el exgobernador de Puebla Rafael Moreno Valle. “Este es 
de trabajo”, remató. 
 
LAS JUGARRETAS DEL DIPUTADO TODOPODEROSO 
 
El paso de Ricardo Monreal en Morena ha contado con casos escandalosos por 
dudosa procedencia de montos, de excesos y hasta con amagar con la salida 
del partido. 
 
Un reportaje publicado a inicios de 2023 en SinEmbargo por la reportera 
Daniela Barragán constata que, desde el 30 de junio de 2021, el Senado de la 
República había pagado 13 mil 300 libros de la autoría de Ricardo Monreal por 
un monto de 6 millones 290 mil 993 pesos. 
 
Se trataba de seis contratos firmados entre dicha Cámara y la Sociedad de 
Editores Libreros S.A. de C.V., empresa a la que se le han asignado los contratos 
por Adjudicación Directa. 
 
En 2021, de acuerdo con los datos de la Portal Nacional de Transparencia (PNT), 
se celebraron contratos menores para la impresión del Directorio Legislativo o 
de Diarios de Debates. Pero en los últimos dos años, Monreal sí hizo uso de esa 
herramienta. 
 
Las solicitudes, idénticas en su contenido, salieron tanto de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) como también del partido Morena: el Grupo  
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Parlamentario, con las firmas de Higinio Martínez y Freyda Marybel Villegas fue 
quien solicitó formalmente los libros. 
 
Y en las seis solicitudes se pudo leer que la petición se gira por instrucciones 
del Senador Monreal. 
 
Una semana después de la publicación del reportaje, la editorial devolvió 1.5 
millones de pesos por “un error” en el costo de la obra Errar es humano, 
rectificar es política, informó en entrevista el propio Senador. 
 
En dicho encuentro con la mencionada periodista, también aseguró que “a 
veces ocurre” que otras personas firmen por los senadores con el fin de agilizar 
procedimientos, en un intento de minimizar que la compra de sus libros, 
algunos a sobre precio, generaran la queja de dos senadores que 
desconocieron haber firmado documentos en los que se pide la compra de su 
obra. 
 
La entrevista se llevó a cabo en el Senado de la República el pasado lunes 27 
de febrero, 15 días después de que se le solicitara al equipo del Senador una 
postura y opinión sobre la información presentada. El domingo 12 de febrero 
SinEmbargo consultó a su equipo de prensa para conocer su versión desde la 
primera entrega. No hubo respuesta. Se le contactó al siguiente día, para la 
segunda parte y tampoco hubo un posicionamiento. Incluso el martes 16, vía 
telefónica, se les comunicó que este medio estaba abierto para el derecho de 
réplica del Senador. Se prometió una carta que nunca llegó. 
 
Además en dos programas de Los Periodistas, Álvaro Delgado y Alejandro Páez 
insistieron en que era importante que el Senador diera su versión, reiterando 
la apertura. 
 
No obstante, durante la entrevista el Senador Monreal aseguró que han sido 
15 días en los que se le ha hecho “daño”, aunque en la misma plática admitió 
que debió hablar desde el primer momento. 
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“Siempre hemos dado la cara, me extraña por parte de mis colaboradores que 
no hayan señalado que usted quería una entrevista. Cuando me lo dijeron la 
acepté de inmediato porque nuestra obligación es siempre dar la cara […] Es 
un reportaje que creí que iba a pasar o que iban a investigar más, pero no se 
hizo y me lastimó. Yo debí haberlo hecho desde el primer día, debí haberlo 
aclarado, pero no me dijeron nada y no es causa suya sino de los colaboradores 
míos”. 
 
 
https://www.sinembargo.mx/15-11-2024/4575617 
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Sheinbaum reacciona a polémica de Ricardo Monreal por trasladarse en helicóptero: “Tenemos 

que dar el ejemplo” - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/sheinbaum-reacciona-a-polemica-de-ricardo-monreal-por-trasladarse-en-helicoptero-tenemos-que-dar-el-ejemplo/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/sheinbaum-reacciona-a-polemica-de-ricardo-monreal-por-trasladarse-en-helicoptero-tenemos-que-dar-el-ejemplo/


 

 
 
 
 

Pide Sheinbaum ser ejemplo; traslado en helicóptero 
de Monreal, aclarado 

 
La presidenta Claudia Sheinbaum Paro afirmó este viernes que quienes pertenecen a la 
Cuarta Transformación “debemos ser un ejemplo a la sociedad” y subrayó que “no debe 
haber gobierno rico con pueblo pobre”. Lo anterior al ser cuestionada sobre el uso de un 
helicóptero privado por parte del coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, y el diputado Pedro Haces. 
 

 
 
“Creo que esa es la manera en que nos comportamos y creo que todos debemos de dar un 
ejemplo”, manifestó en su habitual rueda de prensa en Palacio Nacional. 
 
Al abordar el tema, Sheinbaum subrayó que Monreal aseguró que no utilizó recursos 
públicos en ese traslado ni en otros que ha hecho, y agregó que ella desconoce a quién 
pertenece la aeronave. 
 
“Se aclaró ayer, que es importante porque no es el uso de recursos públicos, sino el 
helicóptero particular, que realmente no sé de quién es, que se utilizó en particular por 
tenerse que mover rápido de un lugar a otro”. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/15/politica/pide-sheinbaum-ser-ejemplo-
traslado-en-helicoptero-de-monreal-aclarado-6549  
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"Hay que dar el ejemplo" 

La 4T debe ser referente social, dice Sheinbaum sobre uso de 

helicópteros de Monreal 

La mandataria señaló que la polémica del uso del helicóptero privado 

por Monreal y Haces Barba es un tema que no sólo involucra el uso de 

recursos públicos, sino un asunto de dar el ejemplo 

 

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que 

los integrantes de la Cuarta Transformación deben de predicar con 

el ejemplo de austeridad, esto con relación a la polémica de los 

diputados Ricardo Monreal y Pedro Haces Barba por usar 

un helicóptero para transportarse. 

En su conferencia de prensa matutina, la mandataria fue cuestionada por su 

opinión sobre el uso de un helicóptero particular que Ricardo Monreal le dio 

https://www.sinembargo.mx/13-11-2024/4574946
https://www.sinembargo.mx/13-11-2024/4574946
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junto con Pedro Haces Barba, un hecho que generó ruido en redes sociales y 

en la opinión pública. 

“Pues es una decisión de él [Monreal]. Yo siempre he pensado que nosotros 

debemos ser un ejemplo a la sociedad, y que no debe haber Gobierno rico 

con pueblo pobre”, comentó. 

La Presidenta señaló que aunque se aclaró, es un tema que no sólo 

involucra el uso de recursos públicos, sino un asunto de dar el ejemplo. 

El pasado 13 de noviembre trascendió un video en donde se le ve al 

Coordinador de la Bancada de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, abordar un helicóptero a su salida de dicha sede 

legislativa, pero el se escudó con que el pago del vehículo no va a cargo 

del erario público. 

El material, que se ha difundido ampliamente en redes sociales, muestra 

al Diputado morenista caminando con un grupo de personas en 

el Deportivo Venustiano Carranza, cercano de San Lázaro, para 

finalmente ingresar al helicóptero que lo está esperando. 

Entre las personas que lo acompañan son el Diputado Pedro Haces 

Barba, un incómodo aliado del también incómodo morenista Monreal, 

pues legisladores lo han señalado de emitir amenazas en su contra 

por imponer presidencias de 15 comisiones en la Cámara de Diputados. 

Pero él se defiende al respecto. Durante una entrevista con medios de 

comunicación, reconoció que esta es una práctica que lleva haciendo 

desde que era Gobernador de Zacatecas (1998-2004). “De vez en cuando 

uso vehículos así”, pero que sólo son para emergencias. 

“No es a cargo del erario, no es a cargo de la Cámara, son vehículos 

que me hacen favor de solicitarme que los acompañe o que en 

alguna decisión importante que tenga los acompañe”, añadió. 

https://www.sinembargo.mx/12-10-2024/4562340
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Incluso afirmó que es posible que se “me van a ver seguido”, pues 

afirma que nunca le ha gustado ocultar. “No soy hipócrita, a veces 

uso ese tipo de aeronaves”. 

Pero no sólo eso. Pedro Haces Barba, el denominado “número dos” de 

Monreal, también salió a la defensa del uso del vehículo particular, quien 

aseguró que es “una herramienta de trabajo”. 

“Los que trabajamos tenemos que andar por cielo, mar y tierra para 

atender a la gente” dijo en entrevista con medios de comunicación a la 

salida de la reunión de legisladores morenistas con Claudia Sheinbaum. 

Reiteró que no es un vehículo de placer y citó irónicamente el 

“helicóptero del amor” que empleaba el exgobernador de Puebla Rafael 

Moreno Valle. “Este es de trabajo”, remató. 

 

 

 

https://www.sinembargo.mx/15-11-2024/4575617 
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Ricardo Monreal se disculpa tras usar helicóptero: 

“Intentaré que no se repita” 
 

El diputado morenista y presidente de la Junta de Coordinación Política de 

la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, ofreció una disculpa después de 

que fue captado haciendo uso de un helicóptero para trasladarse, lo que 

contraviene los principios de la autodenominada Cuarta Transformación de 

la que forma parte. 

Había asegurado que utilizó la aeronave de su compañero diputado y líder 

sindical, Pedro Haces, en casos de emergencia, aunque ahora se comprometió 

a que no volverá a viajar en helicóptero. 

“Intentaré que no se repitan este tipo de situaciones de emergencia o 

excepcionales que pueden ocasionar alguna afectación a nuestro movimiento. 

A las simpatizantes y militantes que se sintieron lastimados u ofendidos les 

ofrezco una disculpa sincera y a todas y todos los mexicanos de igual forma”. 

Así lo aseguró en un mensaje que compartió mediante sus redes sociales, en 

el que aseguró que no se ha violado ninguna ley o norma por el viaje en 

helicóptero; no obstante, afirmó que por tratarse de un dirigente debe ser más 

cuidadoso y estar a la altura de las circunstancias. 

“Las mujeres y los hombres dedicados al servicio público estamos 

permanentemente sometidos al escrutinio social no hay para nosotros días 

inhábiles ni tampoco vida privada no hay tregua ni tampoco justificación que 

valga ante nuestros adversarios externos e internos por posibles errores que se 

comentan en la Cuarta Transformación”. 

Anteriormente, en su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum 

aseguró que los integrantes de la 4T deben predicar con el ejemplo de la 

austeridad, pese a que no hayan utilizado recursos públicos. 

 

https://web.diputados.gob.mx/
https://889noticias.mx/noticias/los-legisladores-deben-dar-ejemplo-de-austeridad-sheimbaum/
https://889noticias.mx/noticias/los-legisladores-deben-dar-ejemplo-de-austeridad-sheimbaum/
https://889noticias.mx/noticias/los-legisladores-deben-dar-ejemplo-de-austeridad-sheimbaum/
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https://889noticias.mx/noticias/actualidad/ricardo-monreal-se-disculpa-tras-

usar-helicoptero-intentare-que-no-se-repita/ 
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Monreal se disculpa por su viaje en helicóptero: “Intentaré que no se repita” | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-15/monreal-se-disculpa-por-usar-viajar-en-helicoptero-intentare-que-no-se-repita.html
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA).- “Después de 

que la presidenta Sheinbaum pidiera predicar con el ejemplo, 

Ricardo Monreal ofrece disculpas por usar el helicóptero para 

temas privados. Ayer decía que no tenía nada de malo y que no 

usaba recursos públicos. No es eso, Ricardo, a mí me extraña 

mucho de ti, la verdad, nos conocemos hace muchos años. No 

me gustó el uso del helicóptero y tampoco la respuesta. Hoy pide 

perdón por haberlo usado, ¿por qué pidió perdón? Por el 

machucón de la Presidenta en la mañanera. ¡Qué necesidad de 

usar un helicóptero!” 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUsnJmI6dFLZVSF0?e=pFa35v 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUsnJmI6dFLZVSF0?e=pFa35v
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Claudia Sheinbaum responde a críticas por el uso de helicóptero privado de Ricardo Monreal 

https://es-us.noticias.yahoo.com/claudia-sheinbaum-responde-cr%C3%ADticas-uso-192500202.html
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Ricardo Monreal ofrece disculpa por usar helicóptero privado tras comentario de Sheinbaum 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/monreal-pide-disculpa-usar-helic%C3%B3ptero-133526429.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAIlp_LeVz87DQ1sXv2bNIHD02yocnMjz4enU2MZ2zFI8jA-XkmpYvXigbPK7h_y9EBMpHso3hUxag3hA_OJIxQtZp6uMB2dBv0OsAi2rtR71BtdPU9f5f8mfYl7S7vmc7Y89YHF5xH8peXQo451JJy7h8yD6pnIINRUdDvBJoM4_
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'Todos los de la 4T debemos dar 

el ejemplo': Sheinbaum sobre 

helicóptero de Monreal y Haces 

Ricardo Monreal confirmó el uso de la aeronave y 
aseguró que lo hace "cuando hay urgencias, 
emergencias" 

 

Tras revelarse que el diputado de Morena Ricardo Monreal usó un 
helicóptero privado para trasladarse, la presidenta Claudia Sheinbaum 
dijo que todos los integrantes de la Cuarta Transformación deben "dar el 
ejemplo" a la sociedad. 

En la conferencia mañanera de hoy, la mandataria mexicana consideró 
que el legislador tiene que explicar sobre estos hechos. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/14/pedro-haces-justifica-uso-de-helicoptero-por-cielo-mar-tierra-trabajando-por-la-gente-841009.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/14/pedro-haces-justifica-uso-de-helicoptero-por-cielo-mar-tierra-trabajando-por-la-gente-841009.html
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"Es una decisión de él, yo siempre he pensado que nosotros 
debemos ser un ejemplo a la sociedad, no debe haber gobierno rico 
con pueblo pobre. Esa es la manera en que nos comportamos y creo que 
todos debemos dar un ejemplo", expuso desde Palacio Nacional. 

"A veces también -se aclaró ayer- porque no es el uso de recursos 

públicos, sino el helicóptero particular -que realmente no sé de quién es- 

que se utilizó por tenerse que mover rápido de un lugar a otro, pero en 

general todos los que pertenecemos a la 4T tenemos que dar 

ejemplo, en particular el uso del helicóptero de Ricardo, ese día, lo 

tendría que explicar, creo ayer se movió en motocicleta". 

Esta semana se difundieron videos que los que se observa a Ricardo 

Monreal abordar un helicóptero privado, junto al diputado Pedro Haces, 

en las inmediaciones de la Cámara de Diputados. 

Helicóptero no se paga con el erario, dice Monreal 

Al respecto, Ricardo Monreal confirmó el uso de la aeronave y aseguró 
que lo hace "cuando hay urgencias, emergencias". 

"No es a cargo del erario, no es a cargo de la Cámara", expresó. 

"Lo hago con frecuencia, a lo mejor me van a ver seguido, nunca me ha 

gustado ocultar, a veces uso ese tipo de aeronaves", declaró el diputado 

de Morena. 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/15/todos-los-de-la-4t-debemos-dar-el-

ejemplo-sheinbaum-sobre-helicoptero-de-monreal-haces-841208.html 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

“Debemos ser un ejemplo a la sociedad”: Sheinbaum 
sobre uso de helicóptero por parte de Monreal 

 
Entre “no puede haber gobierno rico con pueblo pobre” y los servidores públicos “debemos 
ser un ejemplo a la sociedad”, sobre todo los de “la cuarta transformación”, la presidenta 
Claudia Sheinbaum respondió al uso de un helicóptero privado que aplicó el coordinador de 
los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal. 

 
Es una decisión de él, yo siempre he 
pensado que nosotros debemos ser 
un ejemplo a la sociedad y que no 
debe haber gobierno rico con pueblo 
pobre. Creo que esa es la manera en 
que nos comportamos y creo que 
todos debemos de dar un ejemplo”, 
afirmó la presidenta. 
 
 

Aunque parecía matizar con que “a veces también y se aclaró ayer, porque no es el uso de 
recursos públicos sino el helicóptero particular, que, bueno realmente no sé de quién es, 
que se utilizó por tenerse que mover rápido de un lugar a otro”. 
 
Al final fue clara la postura de la mandataria federal al rematar con un: “Pero en general 
todos los que pertenecemos a la cuarta transformación tenemos que dar ejemplo. En 
particular el uso del helicóptero de Ricardo ese día lo tendría que explicar”. 
 
Este jueves, el zacatecano Monreal Ávila justificó que son “aventones” de amigos y se usan 
esas vías para emergencias, aunque no aclaró si fue el caso en estos días que se le capturó 
abordar una aeronave junto con otro diputado morenista, Pedro Haces, quien advirtió que 
lo seguirá haciendo como lo ha hecho por 25 años, además de que se trata de una 
“herramienta de trabajo”. 
 
Ayer también Monreal se dejó ver en motocicleta al llegar a Palacio Nacional, donde la 
presidenta Sheinbaum recibió a diputados y senadores de su partido. “Creo que ayer se 
movió en motocicleta lo vi en redes sociales”, concluyó Sheinbaum Pardo. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/15/debemos-ser-un-ejemplo-la-
sociedad-sheinbaum-sobre-uso-de-helicoptero-por-parte-de-monreal-340411.html  
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Reacciona Sheinbaum a viajes de Ricardo 

Monreal en helicóptero privado 

 

Luego de la reunión que sostuvo con diputados y senadores morenistas, 

la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, detalló que se trató 

de “un aplauso y un reconocimiento” al trabajo que realizan y aprovechó 

para compartir su opinión respecto a los viajes en helicóptero que 

realiza el coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo 

Monreal.  

La mandataria precisó que, la felicitación surgió a raíz de que la 

constitución de la república, “está viviendo muchas reformas para bien 

del país”, además insistió en que, “muchas de las modificaciones 

constitucionales del período neoliberal, se están reorientando.  

El pueblo que fue olvidado hoy participa y se busca su reconocimiento”. 

Sheinbaum Pardo recordó la modificación constitucional para reformar 

el Poder Judicial y manifestó su intervención para arremeter en contra 

de quienes no comparten su postura: “Por más que nuestros 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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adversarios o la oposición digan lo contrario, la realidad es que la 

constitución ahora fortalece la democracia. Lo mismo que la elección de 

jueces y personas juzgadoras”.  

«El papel que juegan los legisladores es trascendente”, refirió la 

mandataria, previo a que se le preguntara su opinión respecto al 

escándalo que envuelve al coordinador de los diputados federales de 

Morena, Ricardo Monreal, por utilizar un helicóptero para trasladarse a 

la Cámara de Diputados.  

“Es una decisión de él (Monreal), sin embargo, siempre he pensado que 

somos un ejemplo para la sociedad y que no debe haber pueblo rico 

con pueblo pobre”, comentó la Presidenta de México. 

Finalmente, Claudia Sheinbaum defendió el uso de la aeronave al 

argumentar que, “no sé de quién es, pero ayer se aclaró que no se 

utilizan recursos públicos y se utilizó para moverse rápido de un lugar a 

otro. En particular del uso del helicóptero lo tendría que explicar el 

propio Ricardo Monreal”. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/reacciona-sheinbaum-a-viajes-de-ricardo-

monreal-en-helicoptero-privado/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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https://oronoticiaspuebla.com/tenemos-que-ser-ejemplo-sheinbaum-sobre-viajes-de-ricardo-monreal-en-

helicoptero/ 

https://oronoticiaspuebla.com/tenemos-que-ser-ejemplo-sheinbaum-sobre-viajes-de-ricardo-monreal-en-helicoptero/
https://oronoticiaspuebla.com/tenemos-que-ser-ejemplo-sheinbaum-sobre-viajes-de-ricardo-monreal-en-helicoptero/
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“En la 4T debemos dar ejemplo”: Sheinbaum 
sobre uso de helicóptero de Monreal 

La presidenta Claudia Sheinbaum reaccionó al viaje en helicóptero de 

los diputados Ricardo Monreal y Pedro Haces 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de México, dejó en claro que 

los integrantes de la Cuarta Transformación deben predicar con 

el ejemplo, luego de que los diputados Ricardo Monreal y Pedro 

Haces se transportarán esta semana en un helicóptero. 

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo dejó 

en claro que “no debe haber Gobierno rico con pueblo pobre”. 

“Es una decisión de él. Siempre he pensado que nosotros debemos ser 

un ejemplo a la sociedad y que no debe haber Gobierno rico con pueblo 

pobre. Esa es la manera en que nos comportamos y creo que todos 

debemos de dar un ejemplo”, dijo. 

https://lopezdoriga.com/nacional/4t-debemos-dar-ejemplo-sheinbaum-uso-helicoptero-monreal/
https://lopezdoriga.com/nacional/4t-debemos-dar-ejemplo-sheinbaum-uso-helicoptero-monreal/
https://x.com/Claudiashein
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“A veces, también, y se aclaró ayer, porque es importante, porque no es 
el uso de recursos públicos, sino el helicóptero particular que, bueno, 
realmente no sé de quién es, que se utilizó en particular por tenerse que 
mover rápido de un lugar a otro, pero en general todos los que 
pertenecemos a la Cuarta Transformación pues tenemos que dar 
ejemplo”, dijo. 

La mandataria mexicana dejó en claro que debe ser Monreal Ávila, 
quien es el coordinador de los diputados morenistas, quien debe dar 
explicaciones por este hecho. 

“En particular, el uso del helicóptero de Ricardo (Monreal) ese día, pues, 
lo tendría que explicar, creo que ayer se movió en motocicleta, lo vi ayer 
en sus redes sociales”, enfatizó entre risas. 

Tras darse a conocer este viaje, Monreal Ávila reconoció que utiliza 
helicópteros para trasladarse cuando tiene una emergencia o debe 
atender un asunto urgente, donde dejó en claro que no los realiza con 
cargo al erario público. 

“Sí es cierto, yo desde que era gobernador, después de vez en cuando 

uso vehículos así, de tipo privado, lo he hecho desde hace muchos años 

y lo sigo haciendo cuando hay emergencias, urgencias, no es a cargo 

del erario, no es a cargo de la Cámara”, señaló. 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/4t-debemos-dar-ejemplo-sheinbaum-uso-

helicoptero-monreal/ 
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“Debemos ser un ejemplo para la sociedad”: 

Sheinbaum por viajes en helicóptero de Monreal 

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que hay veces que se deben mover 

rápido de un lugar a otro, después de ser cuestionada sobre los viajes en 

helicóptero del diputado Ricardo Monreal 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que los funcionarios públicos 

deben “ser un ejemplo para la sociedad” y que “no debe haber gobierno rico 

con pueblo pobre”, luego de ser cuestionada sobre el video en el que el 

coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, se sube a un 

helicóptero privado. 

“Es una decisión de él; yo siempre he pensado que nosotros debemos ser un 

ejemplo a la sociedad y que no debe haber gobierno rico con pueblo pobre”, 

dijo en conferencia de prensa. 

https://animalpolitico.com/politica/ricardo-monreal-helicoptero-privado
https://animalpolitico.com/politica/ricardo-monreal-helicoptero-privado
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La mandataria enfatizó en que “todos debemos de dar un ejemplo”; sin 

embargo, también señaló que a veces se tiene que mover rápido de un lugar a 

otro. 

“Se aclaró ayer, porque es importante, porque no es el uso de recursos 

públicos, sino el helicóptero particular, que bueno realmente no sé de quién es, 

que se utilizó en particular por tenerse que mover rápido”. 

Sheinbaum aseguró que debe ser Ricardo Monreal quien explique la situación 

y recordó con una sonrisa que el día de ayer el diputado compartió un video en 

redes sociales a bordo de una motocicleta.  

Ricardo Monreal y Pedro Haces utilizan helicóptero para transportarse 

desde la Cámara de Diputados 

El pasado 12 de noviembre se difundió un video en el que se observa 

al coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, acompañado 

de Pedro Haces, abordando un helicóptero en el deportivo Venustiano Carranza, 

a un costado de la Cámara de Diputados. 

Luego de ser cuestionado al respecto, Monreal afirmó que desde que era 

gobernador de Zacatecas, entre 1998 y 2004, usa helicópteros para trasladarse 

cuando debe atender asuntos urgentes. 

“Sí es cierto, yo desde que era gobernador, después de vez en cuando uso 

vehículos así, de tipo privado, lo he hecho desde hace muchos años y lo sigo 

haciendo cuando hay emergencias, urgencias, no es a cargo del erario, no es 

a cargo de la Cámara”, expresó. 

Por su parte, el diputado Pedro Haces, al ser cuestionado sobre el mismo tema, 

intentó evadir la pregunta haciendo referencia a un helicóptero que usaban 

miembros del PAN en Morelos. 

Sin embargo, después respondió que “el que trabaja anda por cielo, mar y tierra, 

trabajando por la gente (…) no son dineros del erario”. 
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https://www.animalpolitico.com/politica/sheinbaum-helicoptero-ricardo-

monreal 



 

 
 
 
 

La 4T tiene que ser un ejemplo a la sociedad, dice 
Sheinbaum sobre helicóptero que usa Ricardo 

Monreal 
 
Los integrantes del gobierno y de la Cuarta Transformación tienen que ser un ejemplo de 
austeridad, y el uso de un helicóptero por parte del coordinador de los diputados federales 
de Morena, Ricardo Monreal, tendrá que ser explicado por él, aseguró la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 

 
“Es una decisión de él, yo siempre he 
pensado que nosotros debemos ser 
un ejemplo a la sociedad, y que no 
debe haber gobierno rico con pueblo 
pobre, esa es la manera en que nos 
comportamos y creo que todos 
debemos de dar un ejemplo”, señaló 
en la conferencia de prensa en Palacio 
Nacional. 
 

Hace unos días, Ricardo Monreal fue captado en un helicóptero que despegó desde el 
deportivo Venustiano Carranza, en las inmediaciones de la Cámara de Diputados, 
acompañado por Pedro Haces, coordinador de Operación Política de Morena en la Cámara 
de Diputados. 
 
Sheinbaum duda que Ricardo Monreal haya utilizado recursos públicos 
La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que Ricardo Monreal no habría utilizado recursos 
públicos, ya que el helicóptero no es del Gobierno sino de un particular.  
 
“Se aclaró ayer, porque es importante porque no es el uso de recursos públicos sino el 
helicóptero particular, que bueno realmente no sé de quién es, que se utilizó es de particular 
por tenerse que mover rápido de un lugar a otro, pero en general todos los que 
pertenecemos a la Cuarta Transformación pues tenemos que dar ejemplo, pero en particular 
el uso del helicóptero de Ricardo ese día pues lo tendría que explicar, creo que ayer se movió 
en motocicleta”, señaló. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/15/la-4t-tiene-que-ser-un-ejemplo-
la-sociedad-dice-sheinbaum-sobre-helicoptero-que-usa-ricardo-monreal-654261.html  
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Comentario / Javier Tejado (Periodista) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN).- “De un tiempo para 
acá los escándalos son de Morena, de cuatro semanas para acá 
tienes a un diputado en Coahuila impresionando en un 
Lamborghini, una diputada local en Guerrero manejando una 
Cybertruck, la gobernadora de Guerrero cantando con el Coque 
Muñiz; luego al coordinador de Morena en diputados, Ricardo 
Monreal y a Pedro Haces con una prepotencia defendiendo el 
uso de helicópteros a un lado de la Cámara de Diputados y con 
el personal. ¿Esa en la imagen que le quieren dejar a la 
Presidenta?” 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1voUWS1g41hXdiE9gSq3nDLhMFWDep21R/
view
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https://xeu.mx/nacional/1349363/en-la-4t-debemos-dar-ejemplo-sheinbaum-sobre-uso-de-helicptero-de-

monreal 

 

https://xeu.mx/nacional/1349363/en-la-4t-debemos-dar-ejemplo-sheinbaum-sobre-uso-de-helicptero-de-monreal
https://xeu.mx/nacional/1349363/en-la-4t-debemos-dar-ejemplo-sheinbaum-sobre-uso-de-helicptero-de-monreal
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Ricardo Monreal se disculpa por usar un helicóptero 
privado: ¿Qué dijo sobre sus vuelos? 

 
Luego de la polémica por utilizar un helicóptero privado, Ricardo Monreal, coordinador de 
los Diputados de Morena, se disculpó por este hecho a través de un video que publicó en 
sus redes sociales. 
 
“Desde hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo entrañable y a su 
familia en un transporte privado aéreo, pero sin usos de recursos públicos y sin alterar 
nuestro horario, se han generado comentarios y opiniones distintas”, dijo Monreal. 
 

El diputado dijo que admitió la situación 
de inmediato y agregó: “intentaré que no 
se repitan” debido a que ocasionarían 
afectaciones al movimiento de 
transformación en el que participa. 
 
Ricardo Monreal también envió una 
disculpa a los simpatizantes y militantes, 
quienes se hayan sentido ofendidos por 
esta situación. 

 
“La etapa que vive la República en la transición política es sensible y excepcional. Por eso 
nuestros actos deben de ser permanentemente revisados y mejorados debido a que 
estamos permanentemente sometidos al escrutinio social”, añadió. 
 
¿Qué dijo Claudia Sheinbaum sobre el vuelo en helicóptero de Monreal? 
En su conferencia ‘mañanera’ de este viernes 15 de noviembre, Sheinbaum se refirió al uso 
del helicóptero por parte de Ricardo Monreal y afirmó que es necesario poner un ejemplo 
a la sociedad. 
 
‘’Es una decisión de él. Nosotros debemos ser un ejemplo a la sociedad, no debe haber 
Gobierno rico con pueblo pobre. Esa es la manera en que nosotros nos comportamos’', 
aseguró la mandataria. 
 
La presidenta agregó que Monreal tendría que haber explicado la utilización del helicóptero 
para movilizarse y nuevamente llamó a la austeridad entre los morenistas. 
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El comentario de Sheinbaum llega luego de que hace unos días el mismo Ricardo Monreal 
dijera que se trata de ‘aventones’ entre amigos y solo lo utiliza en casos de emergencia. 
 
El legislador fue captado al momento de abordar la aeronave con otro diputado también de 
Morena, Pedro Haces, quien recientemente también estuvo envuelto en una polémica por 
un supuesto ‘voto fantasma’ en la Cámara de Diputados. 
 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/11/15/ricardo-monreal-se-disculpa-por-
usar-un-helicoptero-privado-que-dijo-sobre-sus-vuelos/   
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https://www.uniradioinforma.com/gobierno/esto-dijo-sheinbaum-sobre-uso-helicoptero-privado-ricardo-

monreal-n784482  
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/debemos_dar_ejemplo_clau_por_viajes_en_helicoptero_de_monreal

/ 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/debemos_dar_ejemplo_clau_por_viajes_en_helicoptero_de_monreal/
https://www.tiempo.com.mx/noticia/debemos_dar_ejemplo_clau_por_viajes_en_helicoptero_de_monreal/
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https://laverdadnoticias.com/politica/ricardo-monreal-entre-la-austeridad-y-los-altos-vuelos-se-desvian-

del-camino-20241115 

https://laverdadnoticias.com/politica/ricardo-monreal-entre-la-austeridad-y-los-altos-vuelos-se-desvian-del-camino-20241115
https://laverdadnoticias.com/politica/ricardo-monreal-entre-la-austeridad-y-los-altos-vuelos-se-desvian-del-camino-20241115
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https://periodicolavoz.com.mx/nacion/sheinbaum-recuerda-a-monreal-que-debe-de-seguir-la-

austerida/321865 

 

 

https://periodicolavoz.com.mx/nacion/sheinbaum-recuerda-a-monreal-que-debe-de-seguir-la-austerida/321865
https://periodicolavoz.com.mx/nacion/sheinbaum-recuerda-a-monreal-que-debe-de-seguir-la-austerida/321865
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https://tribunanoticias.mx/reacciona-sheinbaum-al-uso-de-helicoptero-privado-por-ricardo-monreal/ 

https://tribunanoticias.mx/reacciona-sheinbaum-al-uso-de-helicoptero-privado-por-ricardo-monreal/
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https://www.tribuna.com.mx/mexico/2024/11/15/lo-regano-sheinbaum-reacciona-polemica-de-ricardo-

monreal-por-viajar-en-helicoptero-386338.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.tribuna.com.mx/mexico/2024/11/15/lo-regano-sheinbaum-reacciona-polemica-de-ricardo-monreal-por-viajar-en-helicoptero-386338.html
https://www.tribuna.com.mx/mexico/2024/11/15/lo-regano-sheinbaum-reacciona-polemica-de-ricardo-monreal-por-viajar-en-helicoptero-386338.html
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https://suracapulco.mx/en-4t-debemos-dar-ejemplo-dice-sheinbaum-sobre-uso-de-helicoptero/ 

 

 

 

https://suracapulco.mx/en-4t-debemos-dar-ejemplo-dice-sheinbaum-sobre-uso-de-helicoptero/
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Claudia Sheinbaum reacciona a helicóptero de 
Ricardo Monreal: “No puede haber gobierno 

rico con pueblo pobre” 

Claudia Sheinbaum habló sobre el helicóptero usado por Ricardo 
Monreal para llegar a la Cámara de Diputados; " tenemos que dar 

ejemplo”, reclamó la presidenta 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum reaccionó ante el helicóptero que 
usa Ricardo Monreal para llegar a la Cámara de Diputados; “no puede 
haber gobierno rico con pueblo pobre”, manifestó la mandataria 
federal. 
Durante su conferencia mañanera de hoy viernes 15 de noviembre en 
Palacio Nacional, Claudia Sheinbaum fue cuestionada por el uso de un 
helicóptero por parte del coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
Ricardo Monreal. 
El 12 de noviembre se difundió un video en el que Ricardo Monreal abordó 
un helicóptero con Pedro Haces, coordinador de Operación Política de 
Morena en la Cámara de Diputados; el propio Monreal Ávila reconoció 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-claudia-sheinbaum-la-pre-candidata-de-morena-a-la-presidencia-que-presento-a-su-equipo/
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usar este servicio con frecuencia. En ese sentido, esto dijo la presidenta 
de México: 
“Pues es una decisión de él, yo siempre he pensado que nosotros 
debemos ser un ejemplo a la sociedad y que no debe haber gobierno rico 
con pueblo pobre (...) en general, todos los que pertenecemos a la Cuarta 
Transformación pues tenemos que dar ejemplo, pero en particular en el 
uso del helicóptero ese día pues lo tendría que explicar, creo que ayer se 
movió en motocicleta” 
 

CLAUDIA SHEINBAUM 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/claudia-sheinbaum-reacciona-a-

helicoptero-de-ricardo-monreal-no-puede-haber-gobierno-rico-con-pueblo-

pobre/ 
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https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/el-llamado-de-atencion-de-sheinbaum-a-monreal-en-

la-mananera-que-le-dijo.html 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/el-llamado-de-atencion-de-sheinbaum-a-monreal-en-la-mananera-que-le-dijo.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/el-llamado-de-atencion-de-sheinbaum-a-monreal-en-la-mananera-que-le-dijo.html
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https://lasillarota.com/nacion/2024/11/15/el-coscorron-de-sheinbaum-monreal-por-viajar-en-helicoptero-

510333.html 

https://lasillarota.com/nacion/2024/11/15/el-coscorron-de-sheinbaum-monreal-por-viajar-en-helicoptero-510333.html
https://lasillarota.com/nacion/2024/11/15/el-coscorron-de-sheinbaum-monreal-por-viajar-en-helicoptero-510333.html
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Jalan orejas a Monreal y a Haces 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- No puede haber 

pueblo pobre con diputados en helicóptero. La presidenta 

Claudia Sheinbaum sostuvo que quienes pertenecen a la 4T 

deben ser un ejemplo a la sociedad y subrayó que no debe 

haber gobierno rico con pueblo pobre, a propósito del uso de un 

helicóptero privado por parte del coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, y también por el 

diputado Pedro Haces. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1yoT8vokol_NqJmVWZNVHemjMY9NEMyAk/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yoT8vokol_NqJmVWZNVHemjMY9NEMyAk/view
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https://mimorelia.com/noticias/mexico/diputados-desatan-pol%C3%A9mica-tras-viajar-en-

helic%C3%B3ptero-incongruencia-ante-la-austeridad 

 

https://mimorelia.com/noticias/mexico/diputados-desatan-pol%C3%A9mica-tras-viajar-en-helic%C3%B3ptero-incongruencia-ante-la-austeridad
https://mimorelia.com/noticias/mexico/diputados-desatan-pol%C3%A9mica-tras-viajar-en-helic%C3%B3ptero-incongruencia-ante-la-austeridad
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https://nvnoticias.mx/index.php/2024/11/15/sheinbaum-reacciona-a-uso-de-helicoptero-privado-por-

monreal/ 
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https://losnoticieristas.com/post/700993/lo-tendria-que-explicar-el-sheinbaum-da-su-punto-de-vista-al-

uso-de-helicoptero-por-ricardo-monreal-video/ 

https://losnoticieristas.com/post/700993/lo-tendria-que-explicar-el-sheinbaum-da-su-punto-de-vista-al-uso-de-helicoptero-por-ricardo-monreal-video/
https://losnoticieristas.com/post/700993/lo-tendria-que-explicar-el-sheinbaum-da-su-punto-de-vista-al-uso-de-helicoptero-por-ricardo-monreal-video/
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https://queretaro.quadratin.com.mx/reacciona-sheinbaum-a-viajes-de-ricardo-monreal-en-helicoptero-

privado/ 

 

https://queretaro.quadratin.com.mx/reacciona-sheinbaum-a-viajes-de-ricardo-monreal-en-helicoptero-privado/
https://queretaro.quadratin.com.mx/reacciona-sheinbaum-a-viajes-de-ricardo-monreal-en-helicoptero-privado/
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Sheinbaum reacciona a uso de helicóptero 
por Monreal: 'él lo tendría que explicar' 

El miércoles, Monreal reconoció que continuamente utiliza helicópteros 

privados, pero para atender lo que destacó como "emergencias" 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum reaccionó este viernes en la 

mañanera a la polémica por el uso de helicópteros por parte del 

coordinador de diputados federales de Morena, Ricardo Monreal. 

Dicha acción ha sido duramente criticado en redes sociales, ya que 

forma parte de uno de los principales partidos impulsores de la 

denominada austeridad republicana de la Cuarta Transformación. 

La mandataria aclaró que no se utilizó recursos públicos para 

financiar el viaje, pero que desconoce a quién pueda pertenecer la 

aeronave particular. 
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Aunque no reprobó directamente el acto ni a Monreal, lo utilizó para 

recordar que ellos deben ser un ejemplo para estos ideales de 

austeridad: “Creo que esa es la manera en que nos comportamos 

y creo que todos debemos de dar un ejemplo“. 

“Pero en particular el uso del helicóptero de Ricardo, ese día lo 

tendría que explicar. Creo que ayer se movió en motocicleta, lo vi 

en sus redes sociales”. 

El miércoles, Monreal reconoció que continuamente utiliza helicópteros 

privados, pero para atender lo que destacó como “emergencias”: “Sí es 

cierto, yo desde que era gobernador y después, de vez en cuando uso 

vehículos así, de tipo privado. Lo he hecho desde hace muchos años 

y lo sigo haciendo cuando hay emergencias, urgencias“. 

Aún así, también aseveró que: 

“No es a cargo del erario, no es a cargo de la cámara, son vehículos 

que me hacen favor de solicitarme que los acompañe, o que en 

alguna decisión importante. 

“Fue simplemente el uso de un transporte privado en los que lo hago 

con frecuencia, a lo mejor me van a ver seguido […] Nunca me ha 

gustado ocultar, no soy hipócrita“, dijo Monreal desde la Cámara de 

Diputados. 

 

 

https://aristeguinoticias.com/1511/mexico/sheinbaum-reacciona-a-uso-de-

helicoptero-por-monreal-el-lo-tendria-que-explicar/ 
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"No es la manera de comportarnos": Sheinbaum 'regaña' a Monreal por helicóptero 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/no-es-la-manera-de-comportarnos-sheinbaum-rega%C3%B1a-a-monreal-por-helic%C3%B3ptero/ar-AA1u9QAU
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Las Mangas del Chaleco 

Santos Briz Fernández (Reportero) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Para evitar incidentes 

como el incendio de la camioneta del senador Fernández 

Noroña, los diputados de Morena Ricardo Monreal y Pedro Haces 

prefieren viajar de lujo en helicóptero, olvidando por completo la 

austeridad republicana. En tanto, quién se quemó pública y 

políticamente fue la diputada morenista Herminia López 

Santiago, quien durante la sesión se quedó dormida en su curul. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8928?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8928&authkey=!AGgBJ_LleGq-

q9A&ithint=video&e=zFPJqB 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8928?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8928&authkey=!AGgBJ_LleGq-q9A&ithint=video&e=zFPJqB
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8928?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8928&authkey=!AGgBJ_LleGq-q9A&ithint=video&e=zFPJqB
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8928?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8928&authkey=!AGgBJ_LleGq-q9A&ithint=video&e=zFPJqB
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ENTRE HELICÓPTEROS Y AUSTERIDAD: 

MONREAL SE DISCULPA TRAS CRÍTICAS DE 

SHEINBAUM 

La crítica pública de Claudia Sheinbaum a Ricardo Monreal por usar un 

helicóptero privado le caló al legislador. Después, Monreal pidió disculpas y 

prometió “intentar” no repetirlo, y aunque defendió su acción como 

excepcional, la mandataria subrayó la importancia de dar ejemplo en un 

gobierno de austeridad 

 

Un video reciente donde Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, aborda un helicóptero privado generó revuelo en redes 

sociales y cuestionamientos dentro del movimiento de la Cuarta 

Transformación. La presidenta Claudia Sheinbaum reprobó la acción y 

recordó que los principios de austeridad no deben ser negociables. 

“Debemos ser un ejemplo para la sociedad; no puede haber gobierno rico 

con pueblo pobre”, sentenció Sheinbaum al ser cuestionada sobre el tema 

durante su conferencia matutina. Aunque aclaró que el helicóptero no implicó 
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gasto público, enfatizó que los integrantes de la 4T deben evitar acciones que 

contradigan los valores del movimiento. 

LA DISCULPA DE MONREAL: “INTENTARÉ EVITARLO” 

Monreal respondió a las críticas con un video donde ofreció disculpas: 

“Intentaré que no se repitan estas situaciones, aunque hayan sido por 

emergencia o excepcionales. A quienes se sintieron lastimados, les ofrezco 

una disculpa sincera”, expresó. 

El legislador señaló que sus adversarios, dentro y fuera de Morena, 

aprovecharon la situación para atacarlo. “No hay para nosotros vida privada 

ni justificación válida ante posibles errores. Lo sé y lo asumo”, comentó, 

defendiendo que el vuelo no involucró recursos públicos y que era una medida 

urgente. 

SHEINBAUM INSISTE: EL EJEMPLO IMPORTA 

Sheinbaum subrayó que este tipo de acciones son inaceptables en el contexto 

de la Cuarta Transformación. “Todos los que formamos parte de este 

movimiento debemos actuar con congruencia”, dijo. La presidenta destacó 

que el helicóptero usado por Monreal fue privado, pero insistió en que debe 

haber mayor sensibilidad en el uso de este tipo de transporte. 

La mandataria también destacó un gesto reciente del legislador, quien decidió 

trasladarse en motocicleta tras la polémica, como una señal de atención a las 

críticas. 

UN DEBATE ABIERTO EN LA 4T 

Monreal, por su parte, defendió su uso ocasional de helicópteros desde su etapa 

como gobernador de Zacatecas, argumentando que solo los utiliza en casos 

de emergencia o por invitación de terceros. Sin embargo, sus declaraciones de 

que “lo seguirá haciendo” generaron aún más controversia. 
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https://m-x.com.mx/al-dia/entre-helicopteros-y-austeridad-monreal-se-

disculpa-tras-criticas-de-sheinbaum/ 



 

 

 
 
 

 
Aterrizaje forzoso de Monreal tras regaño de Sheinbaum: se 

disculpa por el viaje en helicóptero 

 
 
En sólo tres horas, Ricardo Monreal Ávila tuvo un aterrizaje forzoso por el uso 
de helicópteros luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que 
“debemos ser un ejemplo para la sociedad”. 
 

 
 
En un mensaje que subió a sus redes sociales, el coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados ofreció una disculpa “a simpatizantes y militantes que se 
sintieron lastimados u ofendidos, ofrezco y a todas y todos los mexicanos de 
igual forma”. 
 
“Nunca hemos hecho nada, indebido ni hemos violado una ley, pero por ser 
dirigentes, debemos ser más cuidadosos y estar a la altura de las 
circunstancias”, expresó. 
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Monreal Ávila recordó que “una vez dada a conocer la situación, la admití de 
inmediato, intentaré que no se repitan este tipo de situaciones, aunque de 
buena fe y utilizada sólo en casos de emergencia o excepcionales, pueden 
causar alguna afectación a nuestro movimiento”. 
 
“No hay para nosotros días inhábiles, ni tampoco vida privada, no hay tregua, 
ni tampoco justificación que valga ante nuestros adversarios externos e 
internos por posibles errores que se cometan”, se quejó. 
 
Mencionó que “hace unos días, al aceptar acompañar en un viaje a un amigo 
entrañable y a su familia en un transporte privado aéreo, pero sin uso de 
recursos públicos y sin alterar nuestro horario, y responsabilidad en la sesión y 
en el trabajo del Congreso, se han generado comentarios y opiniones 
distintos”. 
 
Aunque omitió que en el abordaje de un helicóptero en el Deportivo 
Venustiano Carranza, que está enfrente de la Cámara de Diputados, fue 
escoltado por personal de seguridad, de protección civil, el secretario general, 
Mauricio Farah, y el diputado de Morena Pedro Haces. 
 
Al día siguiente de darse a conocer el video, Monreal Ávila afirmó en entrevista 
“lo hago con frecuencia, a lo mejor me van a ver seguido, nunca me ha gustado 
ocultar, no soy hipócrita, a veces uso ese tipo de aeronaves”. 
 
Este viernes comentó que la etapa que “vive la república es sensible y 
excepcional, por eso, nuestros actos deben de ser permanentemente revisados 
y mejorados”. 
 
“Las mujeres y los hombres dedicados al servicio público estamos 
permanentemente sometidos al escrutinio social”, resaltó. 
 
El líder de Morena dijo que “en la Cuarta Transformación esta filosofía es aún 
más enérgica y estricta; los militantes y simpatizantes son, incluso, más 
exigentes, por razones explicables”. 
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“Vivimos una etapa única, estelar en la transición democrática mexicana, que 
incluso ha costado la vida de miles de personas y simpatizantes nuestros”, 
añadió. 
 
Estoy concluyendo un libro sobre el Poder Judicial y hoy se presentó el paquete 
económico que nos va a llevar al 13 de diciembre revisarlo y en su caso 
aprobarlo. Es el instrumento financiero y económico más importante que 
tendrá el gobierno. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/15/aterrizaje-forzoso-de-monreal-tras-
regano-de-sheinbaum-se-disculpa-por-el-viaje-en-helicoptero-128488.html 
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https://latinus.us/mexico/2024/11/15/aterrizaje-forzoso-de-monreal-tras-regano-de-sheinbaum-se-disculpa-por-el-viaje-en-helicoptero-128488.html
https://latinus.us/mexico/2024/11/15/aterrizaje-forzoso-de-monreal-tras-regano-de-sheinbaum-se-disculpa-por-el-viaje-en-helicoptero-128488.html
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https://lineadirectaportal.com/mexico/debemos-dar-el-ejemplo-sheinbaum-sobre-polemica-de-ricardo-

monreal-por-uso-de-helicoptero-2024-11-15__1258112 

https://lineadirectaportal.com/mexico/debemos-dar-el-ejemplo-sheinbaum-sobre-polemica-de-ricardo-monreal-por-uso-de-helicoptero-2024-11-15__1258112
https://lineadirectaportal.com/mexico/debemos-dar-el-ejemplo-sheinbaum-sobre-polemica-de-ricardo-monreal-por-uso-de-helicoptero-2024-11-15__1258112
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https://diariocambio22.mx/no-puede-haber-gobierno-rico-con-pueblo-pobre-sheinbaum-insiste-en-

austeridad-pero-justifica-a-monreal/ 
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https://www.debate.com.mx/politica/Debemos-ser-un-ejemplo-a-la-sociedad-Sheinbaum-sobre-viaje-de-

Monreal-en-helicoptero-20241115-0093.html 
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https://eldemocrata.com/sheinbaum-pide-dar-ejemplo-de-austeridad-tras-uso-de-helicoptero-por-

monreal/ 
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/nov/15/en-4t-debemos-dar-ejemplo-dice-csp-sobre-

uso-de-helicoptero-656770.html 
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Claudia Sheinbaum regaña a Monreal y a 
Pedro Haces por usar helicóptero 

 

Ante la actitud despreocupada de los diputados Ricardo Monreal y 

Pedro Haces por usar abiertamente helicópteros privados para 

“trabajar”, la presidenta Claudia Sheinbaum lanzó un obvio regaño a 

ambos y dijo que los políticos de la 4T deben “dar el ejemplo” de lo que 

predican. 

En su conferencia de este viernes, Sheinbaum fue cuestionada sobre 

las recientes declaraciones de Haces y de Monreal, a quienes se les vio 

usando helicóptero para trasladarse y quienes dijeron que lo seguirán 

empleando. 

Monreal dijo hace un par de días “así me verán” y pretextó que son 

vehículos que le prestan a veces sus amigos cuando tiene prisa. Pedro 

Haces dijo que viaja en helicóptero para siempre estar al pendiente de 

https://etcetera.com.mx/
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“trabajar por la gente”. Ambos se mostraron incluso divertidos al 

justificar este exceso. 

Sobre Monreal, Sheinbaum dijo él debe dar explicaciones sobre el 

asunto, pero que ella considera que “todos los que pertenecemos a la 

cuarta transformación, pues tenemos que dar ejemplo”. 

“Pues es una decisión de él, yo he siempre he pensado que nosotros 

debemos ser un ejemplo a la sociedad y que no debe haber gobierno 

rico con pueblo pobre, entonces no es una… creo, esa es la manera en 

que nos comportamos y creo que todos debemos de dar un ejemplo”, 

dijo. 

No obstante, fue evidente su inseguridad al llamar la atención a ambos 

legisladores, que han dado diversas señales de querer ir contra la 

autoridad de la supuesta líder de la 4T. 

Sheinbaum dijo que en el caso de Monreal fue un helicóptero privado, 

pero que igual debe dar explicaciones. 

“A veces, también, y se aclaró ayer, porque es importante, porque no es 

el uso de recursos públicos, sino el helicóptero particular que, bueno, 

realmente no sé de quién es, que se utilizó en particular por tenerse que 

mover rápido de un lugar a otro”. 

 

 

 

https://etcetera.com.mx/nacional/sheinbaum-regana-monreal-haces-por-

helicoptero/ 

https://etcetera.com.mx/


 

 
 
 
 

“Debemos ser un ejemplo”, Sheinbaum reacciona al 
uso de helicóptero de Monreal 

 
Desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que todos los funcionarios 
que forman parte de la Cuarta Transformación deben ser un ejemplo para la sociedad. 
 
Esto lo declaró tras ser cuestionada sobre la polémica generada por el uso de un helicóptero 
por parte de Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, para 
trasladarse al Palacio Legislativo de San Lázaro. 
 

 
 
“Es algo muy propio de él; no se trata del uso de recursos públicos, sino del helicóptero 
particular que se utilizó por una urgencia. En general, quienes pertenecemos a la 4T 
debemos dar el ejemplo. No debe haber Gobierno rico con pueblo pobre”, sostuvo 
Sheinbaum. 
 
Este comentario muestra la postura de Sheinbaum respecto a la importancia de que los 
funcionarios de la 4T actúen de manera ejemplar y acorde con los principios de austeridad 
que caracterizan a su gobierno. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/sheinbaum-reacciona-al-uso-de-helicoptero-de-
monreal-debemos-ser-un-ejemplo/  
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https://afntijuana.info/nacionales/156981_monreal_debe_explicar_uso_de_helicoptero_no_se_de_quien_

es_sheinbaum 
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https://lahoguera.mx/en-la-4t-debemos-ser-ejemplo-a-la-sociedad-no-debe-haber-gobierno-rico-con-

pueblo-pobre-sheinbaum-sobre-viaje-en-helicoptero-de-monreal/#google_vignette 
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https://www.elhorizonte.mx/nacional/debemos-ser-ejemplo-claudia-sobre-traslados-en-vuelos-de-

monreal/8067240474 
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/11/15/sheinbaum-responde-a-uso-de-helicoptero-de-ricardo-

monreal-debemos-ser-un-ejemplo-a-la-sociedad/ 
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https://www.tabascohoy.com/no-debe-haber-gobierno-rico-con-pueblo-pobre-claudia-sheinbaum/


 

 

 

16-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/2024/nov/15/en-4t-debemos-dar-ejemplo-dice-sheinbaum-sobre-uso-de-

helicoptero-1041390.html 

https://diario.mx/nacional/2024/nov/15/en-4t-debemos-dar-ejemplo-dice-sheinbaum-sobre-uso-de-helicoptero-1041390.html
https://diario.mx/nacional/2024/nov/15/en-4t-debemos-dar-ejemplo-dice-sheinbaum-sobre-uso-de-helicoptero-1041390.html


 

 

 

16-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=461849#google_vignette 

 

https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=461849#google_vignette


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16/11/2024 LEGISLATIVO 

 

Dan coscorrón a Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (NACHO LOZANO).- Le tengo más sobre un 

helicóptero, dos diputados y el descaro. 

Recuerda con qué tranquilidad Ricardo Monreal y Pedro Haces 

respondían sobre por qué viajan en helicóptero; si en Morena no 

son iguales. La presidenta Sheinbaum señaló que los que 

pertenecen a la 4T tienen que dar ejemplo.  

Y a quien le quedó el saco y el coscorrón fue a Monreal, quien 

publicó un video en el que se ve irreconocible respecto a lo que 

hizo, hace y seguirá haciendo. ¡Qué diferencia!, dos legisladores 

en vuelos de placer, de opulencia transformadora, viendo el 

tráfico desde las alturas. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8927?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8927&authkey=!AHTJWS-

Br7APY30&ithint=video&e=fQXijl 
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Alfonso Ramírez Cuéllar: Paquete Económico 2025 
cumple finanzas responsables y ejercicio disciplinado 

del gasto 
 
Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado federal e integrante de la Comisión de Hacienda de la 
Cámara de Diputados, señaló que es una gran responsabilidad el análisis que llevarán a cabo 
al Paquete Económico 2025, que fue entregado este viernes 15 de noviembre por el 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.  

 
 “El diseño de una disciplina 
muy clara y muy contundente 
para ejercer el gasto del 
periodo 2025”, declaró el 
integrante de la Comisión de 
Hacienda de la Cámara de 
Diputados, en entrevista para 
el programa “Reporte H”, de 
Heraldo Televisión que se 
transmite mediante la señal de 
El Heraldo Media Group.  

 
El diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar subrayó que se cumplió con la palabra de reducir 
el déficit, que se generó una sola vez este año 2024. Y aseguró que ya se está en el camino 
de la reducción sistemática del déficit público para ejercer con responsabilidad las acciones 
del gobierno.   
 
Aseveró que el Paquete Económico 2025 estimulará la producción y el crecimiento 
económico en México entre un 2% y 3% del Producto Interno Bruto (PIB) por lo que habrá 
creación de empleos, aumentó de inversiones y se garantizará una mayor productividad.  
 
Señaló que se aseguran los programas sociales del Bienestar y de salud, así como las 
inversiones en infraestructura para mejoramiento de vivienda, acceso al agua, 
reconstrucción de carreteras y uso de energías limpias.  
 
Alfonso Ramírez Cuéllar afirmó que con este presupuesto no se contrata deuda y por el 
contrario se cumple con la disciplina de reducir el déficit.   
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Hay un espacio muy grande para generar convergencia entre el sector público y el sector 
privado, de tal manera que se detone nuevos proyectos de inversión y se generen más 
empleos”, declaró.  
 
Adelantó que la Cámara de Diputados concluirá el análisis de los ingresos del Paquete 
Económico 2025 en la primera semana de diciembre y el programa de gastos 2025 pasará 
al Senado de la República el 15 de diciembre.  
 
Ramírez Cuéllar reiteró que el Paquete Económico 2025 cumple con la palabra de finanzas 
responsables y ejercicio disciplinado del gasto y es un presupuesto que detona mayores 
niveles de bienestar y sobre todo una inversión muy fuerte en infraestructura y generación 
de empleo. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/15/alfonso-ramirez-cuellar-paquete-
economico-2025-cumple-finanzas-responsables-ejercicio-disciplinado-del-gasto-
654300.html   
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Hacienda estima un crecimiento de 2 a 3 por ciento 

para la economía mexicana 

 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTIN).- La Secretaría 

de Hacienda estima que la economía mexicana crezca de 2 a 3 

por ciento el próximo año. Esta proyección se sustenta en la 

fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno, con el 

consumo y la inversión como motores clave.  

 

El paquete económico presentado este viernes a la Cámara de 

Diputados propone que el Gobierno federal gaste el próximo año 

más de 9 billones 302 mil millones de pesos, cuando tendría 

ingresos por 8 billones de pesos, es decir, gastaría más de lo que 

tendrá de ingresos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8922?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8922&authkey=!ANZJ4vsj7sPOUec&ithint=

video&e=cYKdv8  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  16-11-24 LEGISLATIVO 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8922?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8922&authkey=!ANZJ4vsj7sPOUec&ithint=video&e=cYKdv8
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8922?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8922&authkey=!ANZJ4vsj7sPOUec&ithint=video&e=cYKdv8
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8922?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8922&authkey=!ANZJ4vsj7sPOUec&ithint=video&e=cYKdv8


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-11-24 LEGISLATIVO  

 

 

Ramírez de la O entregó el Paquete Económico 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- El secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de 

Diputados el Paquete Económico 2025, el cual contiene una 

proyección de crecimiento entre 2 y 3%, impulsado por el 

consumo y la inversión. El funcionario también estimó ingresos por 

8 mil millones de pesos y un incremento tributario histórico de casi 

15% del PIB. 

 

https://drive.google.com/file/d/17gkYGciR1pa-sUoPaPN-

aveK47cQKN5N/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/17gkYGciR1pa-sUoPaPN-aveK47cQKN5N/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/17gkYGciR1pa-sUoPaPN-aveK47cQKN5N/view?usp=sharing


 

 
 
 
 

Propone SHCP déficit de 3.9% del PIB para 2025 
 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) propuso que el déficit fiscal en forma 
ampliada para 2025 sea de 3.9 por ciento del producto interno bruto (PIB), lo que implicaría 
una reducción de 2 puntos porcentuales respecto al nivel de 5.9 por ciento del PIB, con el 
que la dependencia espera cerrar 2024. 
 
Al entregar en la Cámara de Diputados el 
paquete económico para 2025, que incluye 
el proyecto de Presupuesto de Egresos y de 
Ley de Ingresos para el próximo año, Rogelio 
Ramírez de la O, secretario de Hacienda, 
detalló que el déficit presupuestal de 2025, 
el que se relaciona en particular con el 
presupuesto del gobierno federal, será de 
3.2 del PIB, mientras que la deuda pública 
será equivalente al 51.4 por ciento del PIB. 
 
El funcionario proyectó que la economía crezca en 2025 en un rango de entre 2 y 3 por 
ciento, lo que se sustenta en la fortaleza del empleo y del dinamismo interno con el consumo 
y la inversión como motores clave. 
 
En línea con estas expectativas de crecimiento, la iniciativa de Ley de Ingresos de la 
Federación prevé ingresos por 8 billones de pesos teniendo a la recaudación tributaria como 
principal fuente de generación. 
 
“La proyección de 5.3 billones de pesos en ingresos tributarios representa un incremento 
de 2.6 por ciento real respecto de 2024, y por primera vez en nuestra historia. Los ingresos 
tributarios alcanzarán 14.6 por ciento del producto interno bruto”, manifestó. 
 
Agregó que estos resultados se logran sin crear nuevos impuestos ni aumentar los existentes 
en términos reales. 
 
“Confiamos que las medidas recaudatorias y la digitalización fiscal, lideradas por el Servicio 
de Administración Tributaria y la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones 
ampliará el trabajo tributario y mejorará la fiscalización aún más en 2025. 
 
En cuanto al gasto, el proyecto de presupuesto reafirma el compromiso del gobierno con los 
sectores de menores ingresos. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 16-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
“En 2025 continuaremos pensando en los programas sociales que tienen un impacto directo 
en el bienestar y calidad de vida de millones de mexicanos, e indirecta sobre el consumo 
agregado en las cuentas nacionales que son el componente más importante del producto 
interno bruto”, destacó. 
 
Entre los programas más destacados -precisó Ramírez de la O- se encuentra la “pensión 
mujeres bienestar” que beneficiará a 1.2 millones de mujeres de entre 63 y 64 años con un 
plan progresivo para extenderse hasta los 60 años. 
 
“Esta iniciativa reconoce el trabajo, no remunerado de muchas mujeres mexicanas”, 
aseguró. 
 
El titular de las finanzas públicas reconoció el esfuerzo de la legislatura al convertir los 
programas sociales en derechos constitucionales. 
 
“Este paso es fundamental ya que los programas sociales no son dádivas, ni meras 
oportunidades, son derechos básicos de los mexicanos y el Estado tiene la responsabilidad 
de garantizarlos”. 
 
Ramírez de la O manifestó que la visión del paquete económico se plasma en dos criterios 
de política económica que presentan una evaluación realista de la situación económica, 
considerando tanto los desafíos como las oportunidades a nivel global. 
 
“Este paquete marca el inicio de un nuevo gobierno que al igual que el gobierno anterior, 
tiene una visión compartida de crecimiento económico con justicia social, donde el Estado 
juega un papel activo como promotor del bienestar colectivo”, destacó el funcionario al 
inicio de su discurso. 
 
Aseveró que uno de los principales retos históricos de México, es la desigualdad. 
 
“El presupuesto público cumple con la política económica de los últimos años, refleja 
nuestra lucha por reducir la desigualdad en todas sus formas”, mencionó. 
 
“Los programas sociales y las reformas laborales han contribuido a mejorar la distribución 
del ingreso y elevar el bienestar de las familias”. 
 
Expuso que en cuanto a infraestructura, el objetivo es mejorar la conectividad y fortalecer 
el mercado interno. 
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La expansión del sistema ferroviario tanto para pasajeros como para carga es una prioridad 
en la administración y traerá beneficios tanto a las empresas productivas como a la 
población. 
 
“Desde la administración pasada hemos recuperado presupuesto público e intereses 
particulares y lo hemos vuelto a donde pertenece, al servicio de todo el pueblo de México”, 
afirmó. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/15/economia/propone-shcp-deficit-de-3-
9-del-pib-para-2025-6140  
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PAQUETE ECONÓMICO 2025 

Poder Legislativo busca aumentar su presupuesto 

en 2025 en más de mil millones de pesos 

El Congreso de la Unión solicitó 3 mil 239 millones de pesos para la Auditoría 

Superior de la Federación, que depende del Poder Legislativo, y el resto del 

dinero se distribuirá en pago al personal y operación legislativa 

 

El Poder Legislativo, compuesto por la Cámara de Diputados y el Senado de 

la República, donde Morena y sus aliados tienen supermayoría, solicitaron 

para el próximo año un aumento presupuestal conjunto por mil 308 millones 

947 mil pesos respecto del 2024.  

Al presentarse hoy el paquete económico 2025 por parte de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP), las cámaras del Congreso de la Unión 

proyectaron un gasto conjunto por 18 mil 69 millones 576 mil 502 pesos, 

mientras que este año están ejerciendo 16 mil 760 millones 629 mil 404 pesos.  
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En el caso del Senado, pidió un aumento presupuestal para 2025 por 272 

millones 535 mil 11 pesos, para pasar de 4 mil 955 millones a 5 mil 227 millones 

en el próximo año.  

De este último monto solicitado, el Senado mencionó que 3 mil 185 millones 

serán para el pago de salarios de su personal y mil 933 millones para 

su operación.  

A su vez, la Cámara de Diputados, que este año ejerce un gasto de 8 mil 982 

millones, pretende un incremento hasta los 9 mil 602 millones de pesos.  

La propuesta detalla que de este último monto, 6 mil 263 millones serán para 

el pago de nómina, y mil 155 millones de pesos para su operación legislativa.  

Cabe destacar que de los 18 mil 69 millones solicitados por el Poder Legislativo, 

se busca que 3 mil 239 millones de pesos sean para la Auditoría Superior de 

la Federación, que depende de ese poder. 

 

 

 

 

https://latinus.us/economia/2024/11/15/poder-legislativo-busca-aumentar-

su-presupuesto-en-2025-en-mas-de-mil-millones-de-pesos-128471.html 



 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-11-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

 

Hoy se presenta el Paquete Económico 2025 ante el 

Congreso 

CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Hoy se va a 

presentar ante el Congreso de la Unión el Paquete Económico 

2025, se espera que durante el medio día se pueda hacer esta 

entrega formal. El documento da a conocer las previsiones de la 

Secretaría de Hacienda respecto a la economía para el siguiente 

año, además de que se detalla cómo el Gobierno obtendrá los 

recursos públicos y cómo planea gastarlos. 

 

 
 

 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xTvJf8H5XCl0nMRZ?e=MSJvpk

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xTvJf8H5XCl0nMRZ?e=MSJvpk
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Ramírez de la O entrega primer Paquete 

Económico de Sheinbaum: Sigue la recepción 

del Presupuesto 2025 

La secretaría de Hacienda presenta el Presupuesto de Egresos de la 

Federación, la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal para el próximo 

año 

 

Este viernes 15 de noviembre, el gobierno de Claudia Sheinbaum, a 
través del titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la 
O, entrega el primer Paquete Económico del nuevo sexenio, en el cual 
se incluye el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025 
en la Cámara de Diputados y posteriormente al Senado de la 
República. 

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que este PEF 2025 viene 
acompañado de una baja en el déficit, por lo que insistió en que existe 

https://politico.mx/
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ahorro en algunos temas, sin necesariamente haber abundado en los 
detalles de dichos ahorros. 

Asimismo, señaló que aún hay oportunidades para recaudar más 
recursos sin necesidad de implementar una reforma fiscal más 
profunda. 

 

 

https://politico.mx/en-vivo-ramirez-de-la-o-entrega-paquete-economico-

2025 

https://politico.mx/
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Habrá crecimiento económico.- Ramírez de la O 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).-. El secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de 

Diputados, el Paquete Económico 2025 con una estimación de 

ingresos por 9 billones 302 mil millones de pesos, una estimación 

de crecimiento en un rango de 2 a 3 por ciento del PIB. 

“Para 2025, proyectamos un crecimiento económico en un 

rango entre dos y tres por ciento, esta proyección se sustenta en 

la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno con 

el consumo y la inversión como motores claves”, sustentó el 

funcionario federal. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1e2bXcBcT5f2fxJavnkwYiNkcqkjkpKKg/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1e2bXcBcT5f2fxJavnkwYiNkcqkjkpKKg/view


 

 

 
 
 

 

Rogelio Ramírez de la O entrega del Paquete 

Económico 2025 en San Lázaro 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JAIME Núñez).- El titular de la Secretaría de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de 

Diputados el Paquete Económico 2025 con una estimación de 

ingresos por 9 billones 302 mil millones de pesos, así como una 

estimación de crecimiento en un rango de 2 a 3 por ciento del 

Producto Interno Bruto para el próximo año. 

 

“El déficit proyectado para 2025 es de 3.9 por ciento del Producto 

Interno Bruto en forma ampliada y el déficit presupuestal, en el 

cual la autoridad central tiene el control pleno de ingreso y gasto 

en su programación 3.2 por ciento del PIB, con un nivel de deuda 

pública de 51.4 por ciento del producto, esto implica mantener 

la deuda en un nivel sostenible, apoyando la estabilidad 

financiera a mediano y largo plazo”, señaló el funcionario. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8916?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8916&authkey=!AGB581cE3hC8TUM&ithin

t=video&e=mhqUwu%7d  
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México continuará con exportaciones de petróleo durante 2025, revela Hacienda 

 

 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mexico-continuara-con-exportaciones-de-petroleo-durante-2025-revela-hacienda/
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México crecerá entre 2% y 3% en el primer año de Sheinbaum, estima Hacienda 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mexico-crecera-entre-2-y-3-en-el-primer-ano-de-sheinbaum-estima-hacienda/
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México presenta un proyecto de presupuesto para 2025 

que reduce el déficit fiscal 

 

 La Secretaría de Hacienda busca reducir la brecha presupuestal a 

3.9% del PIB 

 Los retos incluyen compromisos de gasto con entidades públicas 

 

 

 

 

 

 

 

El gobierno de México dijo el viernes que reducirá el déficit fiscal el próximo 

año, mientras la presidenta Claudia Sheinbaum se compromete a impulsar 

los programas sociales y apoyar a la fuertemente endeudada empresa 

estatal Petróleos Mexicanos. 

La administración se fijará como objetivo una brecha presupuestaria 

equivalente al 3,9% del producto interior bruto en 2025, menos que el déficit 

estimado del 5,9% para este año, según la propuesta que el secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, presentó al Congreso. El ministerio prevé 

un superávit fiscal primario -que excluye el pago de la deuda- del 0,6% del 

PIB el próximo año, desde el déficit previsto del 1,4% en 2024, según el plan 

que requiere la aprobación de los legisladores. 

 

Mexico Unveils 2025 Budget Proposal That Narrows Fiscal Deficit - Bloomberg 

 

 

 

https://www.bloomberg.com/news/articles/2024-11-15/mexico-unveils-2025-budget-proposal-that-narrows-fiscal-deficit


 

 
 
 
 
 
 

 

 

Hacienda entrega Paquete Presupuestal 2025 a la 

Cámara de Diputados  

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- Rogelio Ramírez 

de la O entregó el Paquete Económico que consiste en el 

Presupuesto de Egresos, la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal 

se la entregó a la Cámara de Diputados, este paquete 

económico contempla ingresos por 8 billones de pesos, egresos 

por 9.3 billones de pesos y un déficit presupuestal de 3.2 por 

ciento del Producto Interno Bruto.  

 

Ramírez de la O señaló que la iniciativa de ingresos no prevé 

nuevos impuestos ni el aumento en términos reales de los 

actuales, también afirmó que el crecimiento será más grande 

que el pronosticado para este año que termina. 

 

En tanto, la oposición calificó como de sueños guajiros los 

números optimistas del Gobierno federal plasmados en el 

paquete económico. 

 
 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1fbR5aD2sqxg6fjlKcjnGGY9CkbLmkUEa/vie

w  
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Gobierno de Sheinbaum solicitó al Congreso un 
techo de endeudamiento por 1.5 billones de pesos 

 
Para su primer año de gobierno, Claudia Sheinbaum solicitó al Congreso de la Unión un 
techo de endeudamiento de 1.5 billones de pesos, de acuerdo con la Iniciativa de Ley de 
Ingresos de la Federación (ILIF) contenida en el Paquete Económico 2025, entregado este 
viernes por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).   

 
El techo de endeudamiento 
solicitado para el 2025 será menor 
al que se solicitó durante el último 
año de gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador, de casi 2 billones de 
pesos con el argumento de terminar 
las obras prioritarias y, así, no 
heredar este tipo de presiones a la 
nueva administración. 
 

 “Se solicita autorizar al Ejecutivo Federal, por conducto de la SHCP, un monto de 
endeudamiento neto interno hasta por 1 billón 580,000 millones de pesos para contratar y 
ejercer créditos, empréstitos y otras formas del ejercicio del crédito público, incluso 
mediante la emisión de valores, en los términos de la Ley Federal de Deuda Pública y para 
el financiamiento del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF)”, se lee en la iniciativa. 
 
Del lado de la deuda externa, el gobierno solicitó al Congreso de la Unión hasta 15,500 
millones de dólares. 
 
El Paquete Económico propone ingresos públicos por 8.05 billones de pesos, un crecimiento 
de 5.4% respecto a lo aprobado para este año, mientras que por el lado del gasto se prevé 
que se ejerzan recursos por 9.22 billones de pesos, 1.9% menos que lo que se autorizó para 
este 2024. 
 
De esta manera, el gobierno prevé lograr una consolidación fiscal para reducir el déficit fiscal 
de 5.9% del PIB que se prevé para este año, a 3.9% en el 2025. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/economia/gobierno-sheinbaum-solicito-congreso-
techo-endeudamiento-1-5-bdp-20241115-734391.html  
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Paquete Económico 2025: Gobierno de Sheinbaum 
plantea bajar el déficit público a 3.9% del PIB con 

mayores ingresos y menor gasto 
 
El gobierno de Claudia Sheinbaum proyecta bajar el déficit público a un nivel de 3.9% del 
Producto Interno Bruto (PIB) el siguiente año, de acuerdo con lo entregado por la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en el Paquete Económico 2025, en donde se observan 
mayores ingresos públicos, pero un menor gasto.   

 
El Paquete Económico propone 
ingresos públicos por 8.05 
billones de pesos, un 
crecimiento de 5.4% respecto a 
lo aprobado para este año, 
mientras que por el lado del 
gasto se prevé que se ejerzan 
recursos por 9.22 billones de 
pesos, 1.9% menos que lo que se 
autorizó para este 2024. 
 

Estas estimaciones se dan con un crecimiento que Hacienda ve entre un rango de 2 y 3% del 
PIB, con una inflación al cierre del año de 3.5% y tipo de cambio de 18.5 pesos por dólar, así 
como un precio de 57.8 dólares por barril de petróleo. 
 
De esta manera, para el siguiente año se buscaría que la consolidación fiscal bajara en dos 
puntos porcentuales los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP), los cuales se 
proyecta que este año cierren en un nivel histórico de 5.9% del PIB. 
 
“El déficit proyectado para el 2025 es de 3.9% del PIB, en forma ampliada. Y el déficit 
presupuestal, en el cual la autoridad central tiene el control pleno de ingreso y gasto de su 
programación, será de 3.2% del PIB, con un nivel de deuda pública de 51.4% del PIB. Esto 
implica mantener la deuda en un nivel sostenible, apoyando la estabilidad financiera a 
mediano y largo plazo”, dijo Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda, durante la entrega 
del Paquete Económico a la Cámara de Diputados. 
 
Con ello, el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), 
la deuda en su medida más amplia, se mantendría igual al estimado de 51.4% que se tiene 
para el cierre de este año. 
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De acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica 2025, el gobierno fortalecerá 
los amortiguadores financieros para lograr la consolidación fiscal el siguiente año, y prevén 
que el déficit continúe reduciéndose, de manera gradual, en el mediano plazo para asegurar 
que la deuda pública esté en niveles manejables. 
 
El déficit presupuestario propuesto para el ejercicio fiscal 2025 refleja un enfoque hacia la 
consolidación fiscal con una disminución proyectada de 594,421 millones de pesos 
constantes en comparación con el nivel aprobado para el 2024”, explica Hacienda. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/economia/paquete-economico-2025-gobierno-
sheinbaum-plantea-bajar-deficit-publico-3-9-pib-mayores-ingresos-y-menor-gasto-
20241115-734383.html   
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El Gobierno de México presenta su presupuesto para 2025 

https://efe.com/economia/2024-11-15/presupuesto-2025-mexico/
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Diputados acelerarán paso para sacar 
presupuesto del primer año de Sheinbaum 

Los legisladores tienen de plazo al 31 de diciembre, pero piensan aprobar el 
Paquete Económico a mediados de diciembre 

 

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados acelerará la 
aprobación del primer presupuesto de la presidenta Claudia Sheinbaum. 

Por ser este un año de transición en el gobierno, el plazo para aprobar la 

Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos es hasta el 31 de diciembre, 

pero los diputados planean sacarlo a más tardar el 15 de diciembre, para 
tener vacaciones navideñas. 

Desde antes de la entrega del Paquete Económico 2025, los diputados 
acordaron tratar de dejarlo listo entre el 13 y el 15 de diciembre, confirmó 
en entrevista la presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn 
Gómez Pozos 

En aras de esa celeridad, por acuerdo del pleno de la Cámara de 
Diputados, una vez presentada hoy la propuesta de Ley de Ingresos de la 
Federación (LIF) y el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2025 (PPEF), 
ambos documentos serán turnados de inmediato a la Comisión de 
Hacienda y a la de Presupuesto, respectivamente. 

La Comisión de Hacienda aprobó esta ruta para la Ley de Ingresos: 

- 20 de noviembre. En sesión de la Cámara de Diputados se notificará 
sobre la recepción de la LIF y el PEF 2025 y su turno a comisiones. Ante 
el Pleno, comparece el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O 
para presentar la propuesta de PEF 2025. 

- 21 y el 22 de noviembre. Reuniones con funcionarios de la Secretaría 
de Hacienda para analizar el paquete económico. -25 de noviembre. La 
Comisión de Hacienda tiene previsto aprobar los dictámenes de Ley de 
Ingresos y de ser el caso, Miscelánea Fiscal. 
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-26 y 27 de noviembre, fechas probables de aprobación en el pleno de 
LIF, para ser remitidos al Senado de la República. 

La ruta para el análisis y votación del PEF es: 

--25 de noviembre inician en la Comisión de Presupuesto mesas de 
diálogo bajo el esquema de parlamento abierto, rumbo al PEF 2025. 
Participan representantes del Poder Ejecutivo Federal y organismos 
autónomos. 

-Se instalarán para analizar el PEF 2025 seis Grupos de Trabajo: 
Gobierno, Desarrollo Social, Desarrollo Económico, Gasto Federalizado, 
Presupuesto con Perspectiva de Género y Presupuesto con Perspectiva 
de Desarrollo Sustentable. 

-Se integró una Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género, 
y durará toda la legislatura. 
 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2024/11/15/diputados-aceleraran-

paso-para-sacar-presupuesto-del-primer-ano-de-sheinbaum 
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Prevén que crecimiento económico de 2025 sea impulsado por mercado interno, programas sociales y 

megaproyectos de AMLO • Economía y finanzas • Forbes México 

https://forbes.com.mx/preven-que-crecimiento-economico-de-2025-sea-impulsado-por-mercado-interno-programas-sociales-y-megaproyectos-de-amlo/
https://forbes.com.mx/preven-que-crecimiento-economico-de-2025-sea-impulsado-por-mercado-interno-programas-sociales-y-megaproyectos-de-amlo/


 

 
 
 
 

Gobierno federal propone recorte de 34% al presupuesto de 
la Secretaría de Salud para 2025 

 
 
En medio del peor desabasto de medicamentos e insumos de salud del que se 
tenga registro en México, el gobierno de Claudia Sheinbaum propone rasurar 
34% del presupuesto de la Secretaría de Salud para el próximo año. 
 

 
 
De acuerdo con el Paquete Económico 2025 entregado este viernes por el 
titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a la Cámara de 
Diputados, se prevé asignar a la dependencia 66 mil 693 millones de pesos, 
esto es 34 mil 420 millones de pesos menos que en 2024. 
 
Para este Ramo 12 se señalan como programas prioritarios la atención para la 
salud, vacunación, salud materna, sexual y reproductiva, prevención de 
adicciones, control de obesidad y diabetes, además de vigilancia 
epidemiológica y prevención y atención de VIH/Sida y otras enfermedades de  
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transmisión sexual, sin embargo, en los presupuestos se tienen contemplados 
aumentos mínimos. 
 
Lo mismo para el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Para 
estos institutos se propone un aumento de apenas 4.7% y 6%, 
respectivamente. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/15/gobierno-federal-propone-recorte-de-
34-al-presupuesto-de-la-secretaria-de-salud-para-2025-128500.html 
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Presupuesto 2025: Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda: “El déficit proyectado para 

2025 es de 3,9% del PIB” | Economía | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/economia/2024-11-15/rogelio-ramirez-de-la-o-secretario-de-hacienda-el-deficit-proyectado-para-2025-es-de-39-del-pib.html
https://elpais.com/mexico/economia/2024-11-15/rogelio-ramirez-de-la-o-secretario-de-hacienda-el-deficit-proyectado-para-2025-es-de-39-del-pib.html
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Ramírez de la O proyecta un déficit fiscal de 4% y un crecimiento entre 2 y 3% para 2025 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/ramirez-de-la-o-proyecta-un-deficit-fiscal-de-4-y-un-crecimiento-entre-2-y-3-para-2025/
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Recorte a presupuesto de la UNAM para 2025 fue un ‘lamentable error’: Hacienda • Economía y finanzas • Forbes 

México 

https://forbes.com.mx/recorte-a-presupuesto-de-la-unam-para-2025-fue-un-lamentable-error-hacienda/
https://forbes.com.mx/recorte-a-presupuesto-de-la-unam-para-2025-fue-un-lamentable-error-hacienda/
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Hacienda admite error en presupuesto designado a la UNAM e IPN; 

asignará 3.5% más - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/16/hacienda-admite-error-en-presupuesto-designado-a-la-unam-e-ipn-asignara-35-mas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/16/hacienda-admite-error-en-presupuesto-designado-a-la-unam-e-ipn-asignara-35-mas/
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Gobierno plantea recorte a la UNAM en Presupuesto 2025; 
fue “un lamentable error”, dice Hacienda 

 
 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) podría sufrir un recorte 
de 5 mil millones de pesos el siguiente año, de acuerdo con el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 enviado al Congreso por la 
administración de la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
Según el proyecto, entregado hoy por la Secretaría de Hacienda a la Cámara de 
Diputados, el recorte presupuestal a la máxima casa de estudios es el más 
significativo que se ha hecho en los últimos años a la educación superior. Sin 
embargo, en un comunicado, la dependencia aclaró que se trató de “un 
lamentable error”. 
 
En 2024, la UNAM tuvo una asignación presupuestal de 50 mil 418 millones de 
pesos, mientras que en 2025 se propone reducir esos recursos a 45 mil 58 
millones de pesos, es decir, 10% menos. 
 
El principal recorte a la máxima casa de estudios estaría en el rubro de 
“Educación superior de calidad”. En 2024, la UNAM tuvo 25 mil 139 millones 
de pesos para destinarlos a ese fin, mientras en 2025 esta cifra bajaría a 21 mil 
850 millones. 
 
El segundo recorte con mayor impacto para la UNAM está en el rubro de 
“Investigación en instituciones de educación superior”. En 2024, la universidad 
tuvo 11 mil 702 millones de pesos para dedicarlos a esta actividad, mientras 
en 2025 esa cantidad bajaría a 10 mil 609 millones de pesos. 
 
Otros rubros en los que se prevén recortes a la UNAM son los de “Fomento y 
promoción de la cultura”, “Educación media superior de calidad” y “Educación 
de posgrado de calidad”. 
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El presupuesto previsto para la UNAM será analizado por la Cámara de 
Diputados en las siguientes semanas. Se tiene previsto que a mediados de 
diciembre los legisladores aprueben los recursos definitivos que cada 
institución tendrá el siguiente año. 
 
Reducción es un “lamentable error”, dice Hacienda 
Tras las críticas, la Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Hacienda 
informó que por un “lamentable error” el presupuesto de la UNAM y del IPN 
salieron disminuidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación y que por 
el contrario, habrá un aumento respecto de la inflación. 
 
“Hacienda precisa que ya se está trabajando con la Comisión de Presupuesto 
de la Cámara de Diputados para aseguriar que ambas instituciones educativas 
tengan un aumento respecto al año anterior de 3.5 por ciento, como fue la 
instrucción de la presidenta de la República, desde la elaboración del mismo”. 
 
En el comunicado, la dependencia destaca que tanto la UNAM como el 
Politécnico ya fueron notificados. 
 
“Es importante mencionar que el gasto en educación contemplado en el 
presupuesto 2025 se incrementa en 11,869 millones de pesos“. 
 
UNAM reclama reducción a su presupuesto en 2025 
La UNAM no guardó silencio ante el intento del gobierno federal de reducir su 
presupuesto el siguiente año, especialmente porque la presidenta Claudia 
Sheinbaum aseguró en conferencia de prensa que todas las instituciones 
educativas autónomas tendrían un aumento presupuestal similar a la inflación. 
 
El Proyecto de Presupuesto no reflejó ese aumento para la UNAM. Al contrario, 
sus recursos disminuyen un 10%, y la universidad estimó que unos 110 mil 
estudiantes provenientes de hogares de alta vulnerabilidad económica, que 
reciben becas, podrían resultar afectados por este recorte. 
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“Confiamos en que lo expresado por la presidenta de México, de no reducir el 
presupuesto a las universidades autónomas prevalezca al final, que se realice 
el ajuste al Presupuesto de Egresos de la Federación antes de ser aprobado, 
para lo cual apelamos a la sensibilidad de las señoras y los señores diputados”, 
indicó la UNAM en un comunicado. 
 
La máxima casa de estudios insistió que “la suficiencia de recursos es 
primordial para impartir una educación superior pública de calidad. Se 
requiere de una inversión sostenida para la atención de 373 mil estudiantes, 
para infraestructura, para la actualización de programas académicos y para el 
desarrollo de la investigación y la difusión de la cultura”. 
 
Nueva Secretaría de Ciencia y Humanidades recibirá 33 mil mdp 
La Secretaría de Humanidades, Ciencia, Tecnologías e Innovación, una nueva 
dependencia creada por Claudia Sheinbaum, se estrenará con 33 mil 295 
millones de pesos. 
 
Esta nueva Secretaría sustituirá al Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias 
y Tecnologías, que en este 2024 tuvo un presupuesto similar de 33 mil 170 
millones de pesos. 
 
La científica Rosaura Ruiz Gutiérrez, quien acompañó a la presidenta Claudia 
Sheinbaum desde su campaña, será la encargada de esta nueva dependencia. 
 
 
https://animalpolitico.com/politica/unam-presupuesto-2025-recorte-
educacion-superior#google_vignette 
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Hacienda reconoce "error" y corrige presupuesto de la 
UNAM y el IPN 

 
 
Luego de que se planteara una reducción en el Proyecto Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PPEF) 2025 para la UNAM, la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público aclaró que se trató de un “lamentable error”. 
 

 
 
Se garantiza incremento respecto a la inflación. 
 
Este viernes la SHCP entregó el proyecto del PEF a la Cámara de Diputados en 
el que se prevé un recorte presupuestal a la UNAM de 5 mil 360.1 millones de 
pesos, por lo que la institución dijo que esta disminución impactaría 
directamente a 110 mil estudiantes con becas. 
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En un comunicado, la Subsecretaria de Egresos informó que, por un lamentable 
error, el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de México y del 
Instituto Politécnico Nacional salieron disminuidos en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación que se entregó al Congreso de la Unión. 
 
Hacienda precisó que ya se está trabajando con la Comisión de Presupuesto de 
la Cámara de Diputados para asegurar que ambas instituciones educativas 
tengan un aumento respecto al año anterior de 3.5%, como fue la instrucción 
de la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
Lo anterior ya fue notificado tanto al rector de la UNAM como al director 
general del IPN. 
 
Es importante mencionar que el gasto en educación contemplado en el 
presupuesto 2025 se incrementa en 11,869 millones de pesos. 
 
El gobierno federal refrendó su compromiso irrestricto con la educación y 
principalmente con las instituciones de educación pública que son un pilar 
fundamental para el desarrollo social de México. 
 
UNAM acusa que reducción impactaría a 110 mil estudiantes 
 
Este mismo viernes antes de que Hacienda admitiera “su error”, la UNAM 
afirmó que la reducción de su presupuesto impactaría directamente a 110 mil 
estudiantes que son apoyados con alguna beca. 
 
Acusó que la reducción presupuestal es contrastante con lo señalado 
previamente por la presidenta Claudia Sheinbaum, quien al responder a una 
pregunta expresa -durante la conferencia mañanera- aseguró que las 
instituciones educativas autónomas dispondrían de un “incremento similar a 
la inflación”. 
 
Asimismo, la UNAM resaltó que la suficiencia de recursos es primordial para 
impartir una educación superior pública de calidad. 
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Señaló que se requiere de una inversión sostenida para la atención de 373 mil 
estudiantes, para infraestructura, para la actualización de programas 
académicos y para el desarrollo de la investigación y la difusión de la cultura. 
 
 
https://aristeguinoticias.com/1511/mexico/hacienda-reconoce-error-en-el-
presupuesto-de-la-unam-y-el-ipn/ 
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Hacienda informa corrección en presupuesto de la UNAM e 
IPN: se garantizará incremento respecto a la inflación 

 
 
La Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
informa que, por un lamentable error, el presupuesto de la Universidad 
Nacional Autónoma de México y del Instituto Politécnico Nacional salieron 
disminuidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación que se entregó hoy 
al Congreso de la Unión. 
 
Hacienda precisa que ya se está trabajando con la Comisión de Presupuesto de 
la Cámara de Diputados para asegurar que ambas instituciones educativas 
tengan un aumento respecto al año anterior de 3.5 por ciento, como fue la 
instrucción de la presidenta de la República, desde la elaboración del mismo. 
 
Lo anterior ya fue notificado tanto al rector de la UNAM como al director 
general del IPN. 
 
Es importante mencionar que el gasto en educación contemplado en el 
presupuesto 2025 se incrementa en 11,869 mdp. 
 
El gobierno federal refrenda su compromiso irrestricto con la educación y 
principalmente con las instituciones de educación pública que son un pilar 
fundamental para el desarrollo social de México. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193898 
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Sheinbaum envía mensaje sobre el Paquete Económico 2025: “Vamos a salir adelante el próximo 

año” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/sheinbaum-envia-mensaje-sobre-el-paquete-economico-2025-vamos-a-salir-adelante-el-proximo-ano/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/sheinbaum-envia-mensaje-sobre-el-paquete-economico-2025-vamos-a-salir-adelante-el-proximo-ano/
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Las claves del primer presupuesto de Sheinbaum: más dinero para Vivienda, trenes y programas sociales; recortes en 

Sedena y Salud, y confusión con Educación | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-16/las-claves-del-primer-presupuesto-de-sheinbaum-mas-dinero-para-vivienda-trenes-y-programas-sociales-recortes-en-sedena-y-salud-y-confusion-con-educacion.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-16/las-claves-del-primer-presupuesto-de-sheinbaum-mas-dinero-para-vivienda-trenes-y-programas-sociales-recortes-en-sedena-y-salud-y-confusion-con-educacion.html


 

 
 
 
 

COPARMEX critica reforma constitucional sobre 
prisión preventiva 

 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
preocupación ante la reciente aprobación de la reforma al artículo 19 de la Constitución, 
que amplía el catálogo de delitos sujetos a prisión preventiva oficiosa. Esta reforma, 
aprobada el 13 de noviembre por la Cámara de Diputados con 335 votos a favor y 108 en 
contra, representa un retroceso en el respeto a los derechos humanos y el debido proceso 
en México. 

El principal argumento radica en 
la ampliación de los delitos 
graves que ameritan prisión 
preventiva oficiosa, una medida 
que consideran como un riesgo 
para el principio de presunción 
de inocencia. A pesar de la 
eliminación de algunos delitos, 
como el narcomenudeo y la 
defraudación fiscal, la inclusión 
de otros como la extorsión y las 
actividades relacionadas con el 
fentanilo genera preocupaciones 
sobre la justicia y el respeto a los 
derechos fundamentales. 

 
La organización considera que la prisión preventiva oficiosa, al ser aplicada sin una sentencia 
previa, no solo pone en peligro las garantías constitucionales, sino que también podría 
generar incertidumbre y desconfianza en la ciudadanía. COPARMEX ha reiterado que esta 
figura debe ser empleada solo bajo criterios excepcionales, cuando sea necesario para evitar 
el riesgo de fuga o alteración de pruebas. Para la confederación, la reforma aprobada 
representa una expansión de un mecanismo que favorece la arbitrariedad, perjudicando a 
personas inocentes. 
 
Además, subraya que la reforma se aprueba sin una revisión integral del sistema de justicia, 
que aún enfrenta deficiencias en la capacitación y recursos de las autoridades ministeriales 
y cuerpos policiales. La organización insiste en la necesidad de fortalecer las instituciones y 
aplicar la ley con un enfoque respetuoso de los derechos humanos. 
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El pronunciamiento también hace referencia a la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH), que en su sentencia sobre el caso Tzompaxtle Tecpile y otros contra 
México, señaló que la prisión preventiva oficiosa es incompatible con la Convención 
Americana sobre Derechos Humanos. A partir de esta sentencia, COPARMEX insiste en la 
necesidad de eliminar esta figura jurídica para cumplir con los estándares internacionales 
en materia de derechos humanos. 
 
Finalmente, COPARMEX hace un llamado respetuoso al Senado de la República para que 
reconsidere la reforma aprobada en la Cámara de Diputados y garantice que la legislación 
mexicana respete los derechos humanos y los estándares internacionales. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/15/coparmex-critica-reforma-
constitucional-sobre-prision-preventiva/    
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https://eltiempomx.com/noticia/2024/comision-de-presupuesto-ofrece-al-ine-un-techo-de-9-mmdp-hacia-

abajo-para-eleccion-del-pj.html 
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Gobierno de México presenta su presupuesto con un crecimiento esperado del 2,5 % en 2025 - 

SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/gobierno-de-m%c3%a9xico-presenta-su-presupuesto-con-un-crecimiento-esperado-del-2%2c5-%25-en-2025/88169041
https://www.swissinfo.ch/spa/gobierno-de-m%c3%a9xico-presenta-su-presupuesto-con-un-crecimiento-esperado-del-2%2c5-%25-en-2025/88169041


 

 
 
 
 

Prevé Gobierno 189 mmdp para infraestructura 
ferroviaria y carretera en 2025 

 
El Gobierno federal proyectó un presupuesto de 189 mil millones de pesos para 2025, con 
el fin de impulsar la infraestructura ferroviaria; apoyar en el desarrollo del programa de 
mejor urbana del Estado de México; fortalecer el transporte de carga en el Tren Maya; 
construir tres mil kilómetros de nuevas líneas de trenes para pasajeros, consolidar el Plan 
Sonora y avanzar en obras carreteras. 
 
De acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica presentados este viernes por 
el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O a la Cámara de Diputados, se prevé la 
construcción de cuatro nuevas líneas del tren de pasajeros con una inversión total de 75 mil 
millones de pesos. 

 
Para la ruta del tren México-
Querétaro se estimó un monto de 
30 mil millones; tren AIFA-Pachuca, 
25 mil millones; tren Saltillo-Nuevo 
Laredo, 10 mil millones, y el tren 
Querétaro-Irapuato, también 10 mil 
millones de pesos. 
 
Además, la SCHP estimó un 
presupuesto de 40 mil millones para 
el transporte de carga en el Tren 
Maya; 25 mil millones más al Tren 

Interoceánico; seis mil millones al Tren Interurbano, y tres mil millones al Tren Lechería-
AIFA, obras que dejó avanzadas la administración de Andrés Manuel López Obrador. 
 
En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, la administración 
de Claudia Sheinbaum contempla los planes para construir y conservar las obras hidráulicas 
de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) por 20 mil millones de pesos. 
 
También están los proyectos prioritarios de construcción y mantenimiento de las vías de 
comunicación y de transporte-SICT (Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes), por un monto de 20 mil millones de pesos. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/15/preve-gobierno-189-mmdp-para-
infraestructura-ferroviaria-y-carretera-en-2025/  
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Presupuesto en educación AUMENTA más de 11 MIL MDP 
para 2025 

 
 
La Secretaría de Hacienda informó que el gasto de educación contemplado en 
el Paquete Económico de la Federación de 2025 registra un aumento en más 
de 11 mil millones de pesos.   
 
A través de un comunicado, la secretaría informó que en el proyecto de 
Presupuesto para 2025, la educación contará con un aumento de 11 mil 869 
millones de pesos respecto del año anterior. 
 
De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, que 
deberá contar con el aval de la Cámara de Diputados, el gasto programable 
para la Secretaría de Educación Pública (SEP) será de 450 mil 887 millones 888 
mil 417 pesos netos. 
 
Asimismo, Hacienda indicó que el Gobierno Federal busca refrendar su 
compromiso con la educación y principalmente con las instituciones de 
educación pública.  
 
Este viernes, la Secretaría de Hacienda entregó el PPEF 2025 a la Cámara de 
Diputados, en donde se establecieron diversos ajustes en el sector educativo.  
 
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum informó que tanto la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), como el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) contarán con un aumento del 3.5% respecto al 
ejercicio fiscal 2024 
 
 
https://politico.mx/presupuesto-en-educacion-aumenta-mas-de-11-mil-mdp-
para-2025 
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Los presupuestos de Sheinbaum envían una señal de confianza al priorizar la contención del déficit | Economía | EL PAÍS 

México 

https://elpais.com/mexico/economia/2024-11-16/los-presupuestos-de-sheinbaum-envian-una-senal-de-confianza-al-priorizar-la-contencion-del-deficit.html
https://elpais.com/mexico/economia/2024-11-16/los-presupuestos-de-sheinbaum-envian-una-senal-de-confianza-al-priorizar-la-contencion-del-deficit.html


 

 
 
 
 

Hacienda anuncia corrección en presupuestos de UNAM y 
Poli y sí tendrán aumento 

 
 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que, por un 
lamentable error, el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) y del Instituto Politécnico Nacional (IPN) salieron disminuidos 
en el Presupuesto de Egresos de la Federación que se entregó hoy al Congreso 
de la Unión. 
 
Hacienda precisó que ya se está trabajando con la Comisión de Presupuesto de 
la Cámara de Diputados para asegurar que ambas instituciones educativas 
tengan un aumento respecto al año anterior de 3.5 por ciento, como fue la 
instrucción de la Presidenta de la República. 
 
"Lo anterior ya fue notificado tanto al rector de la UNAM como al director 
general del IPN", apuntó Hacienda mediante un comunicado. 
 
Además, señaló que el gasto en educación contemplado en el presupuesto 
2025 se incrementa en 11 mil 869 millones de pesos. 
 
UNAM se queja por 'recorte' a presupuesto 
Antes de que la Secretaría de Hacienda señalara su error, el Presupuesto de 
Egresos de la Federación planteaba una reducción de más de 10 mil millones 
de pesos a la educación superior, de los cuales, más de la mitad eran para la 
UNAM. 
 
Por ello, la Universidad Nacional Autónoma de México alertó que el recorte 
podría afectar a la comunidad universitaria, pero en especial a los más 
vulnerables. 
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Apuntó que impactaría directamente a cerca de 110 mil estudiantes 
provenientes de hogares con una alta vulnerabilidad económica, que cada año 
son apoyados con algún tipo de beca. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/economia/2024/11/15/usted-disculpe-
unam-poli-hacienda-anuncia-correccion-en-presupuestos-si-tendran-
aumento-841306.html 
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Presupuesto para elección en el Poder Judicial será 
por debajo de 9 mil mdp, dicen diputados de Morena 
 
El presupuesto de 13 mil 205 millones de pesos solicitado por el Instituto Nacional Electoral 
(INE) para la organización de las elecciones para renovar a todo el Poder Judicial con jueces, 
magistrados y ministros será negociado a partir de 9 mil millones y hacia abajo todavía más, 
advirtió Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de 
Diputados. 
 

 La legisladora de Morena reiteró que 
es poco serio la solicitud que se hace 
desde el INE, pues primero dijo que 
requerían siete mil millones, luego 11 
mil millones y ahora poco más de 13 
mil millones de pesos, por ello 
también volvió a hacer la invitación a 
Guadalupe Taddei, consejera 
presidenta del instituto para que 
lleguen a un acuerdo con el 
Presupuesto de Egresos. 
 

“La intención de nosotros es trabajar en conjunto, no dar un manotazo y decir ‘esto es lo 
que hay y ajústense a esto’, de ninguna manera. Hay una iniciativa muy buena por ahí de un 
compañero del Partido del Trabajo para digitalizar por fin ya los procesos electorales 
tenemos de aquí a junio para hacer todos esos ajustes y poderlo platicar ahora en las mesas 
de trabajo ya muy específicas con que hicieran una reconsideración en su solicitud, eso no 
sucedió”, señaló la diputada. 
 
Merilyn Gómez Pozo indicó que las mesas de trabajo serán muy técnicas porque hay una 
cosa que resaltar ahí, del presupuesto, que están pidiendo, estos 13 mil 500 que son sólo 
para la elección de juzgadores, arriba del 50 por ciento es de lo que tenemos que revisar, 
pero ya en mesas de trabajo muy particulares. 
 
Dejó en claro que la parte que más les ocupa ahorita, como Diputados en la Comisión, en 
general, a todos los integrantes de la Cámara de Diputados, es el tema del recorte al 
presupuesto de la elección de juzgadores. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/15/presupuesto-para-eleccion-en-el-
poder-judicial-sera-por-debajo-de-9-mil-mdp-dicen-diputados-de-morena/   
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"ALENTADOR PARA LA DEMOCRACIA RECIBIR MÁS 
DE MIL 800 POSTULACIONES PARA LA ELECCIÓN 

JUDICIAL": DIPUTADA GABRIELA JIMÉNEZ 
 

 
 
 

Resulta muy alentador observar que al momento más de mil 800 personas se 
han registrado para participar en el histórico proceso de elección de 
ministras, ministros, magistradas, magistrados, juezas y jueces que llevaremos 
a cabo en México, el 1 de junio del 2025”, calificó la vicecoordinadora de 
Morena, diputada Gabriela Jiménez Godoy, 
Agregó que este nivel de participación confirma el gran interés de la 
ciudadanía y de la comunidad jurídica en fortalecer el Poder Judicial en el 
país, así como el contribuir con el fortalecimiento y el avance de una justicia 
verdaderamente independiente y al servicio del soberano: el pueblo de 
México. 
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“Desde el Grupo Parlamentario de MORENA, seguimos comprometidos con 
este ejercicio democrático que marca un antes y un después en la historia de 
México y que acertadamente es gobernado ahora por nuestra presidenta 
Claudia Sheinbaum”, expresó la legisladora morenista. 
Detalló que las personas aspirantes podrán continuar su registro -el cual 
concluye el 24 de noviembre-, tanto en el portal digital como en la oficialía de 
partes de cualquiera de las cámaras del Congreso. 
Recordó que en este proceso electoral se elegirán los siguientes cargos: cinco 
ministras y cuatro ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN); tres magistradas y dos magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial; 
Una magistrada y un magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
Asimismo, dijo, se elegirán diez magistradas y 5 magistrados de las Salas 
Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
con sedes en Guadalajara, Monterrey, Xalapa, Ciudad de México y Toluca. 
Además de 464 magistradas y magistrados de Circuito y 386 juezas y jueces 
de distrito. 
Insistió en que el presupuesto para la elección por voto popular de ministros 
de la Suprema Corte, magistrados y jueces debe ser la mitad de lo que aprobó 
el Instituto Nacional Electoral (INE) el pasado 4 de noviembre. 
“El presupuesto para la elección debe ser la mitad de lo que aprobó el INE. Se 
debe considerar que, para los comicios del 1 de junio del 2025 no habrá 
financiamiento a partidos políticos, y por ello, el presupuesto no debe ser 
mayor al de la elección del 2024”, concluyó Jiménez Godoy. 
 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Alentador-para-la-democracia-recibir-
mas-de-mil-800-postulaciones-para-la-eleccion-judicial-diputada-Gabriela-
Jimenez-2024151136 
 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Alentador-para-la-democracia-recibir-mas-de-mil-800-postulaciones-para-la-eleccion-judicial-diputada-Gabriela-Jimenez-2024151136
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Van mil 800 aspirantes inscritos a elección judicial: 
diputada Gabriela Jiménez 

 
La vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez Godoy, 
informó que van registradas más de mil 800 aspirantes para participar en la elección de 
juzgadores. 
 
“Resulta muy alentador observar que al momento más de mil 800 personas se han 
registrado para participar en el histórico proceso de elección de ministras, ministros, 
magistradas, magistrados, juezas y jueces que llevaremos a cabo en México, el 1 de junio 
del 2025”, indicó. 
 

La legisladora morenista afirmó que el 
nivel de participación confirma el 
interés de la ciudadanía y de la 
comunidad jurídica en “fortalecer el 
Poder Judicial en el país, así como el 
contribuir con el fortalecimiento y el 
avance de una justicia verdaderamente 
independiente y al servicio del 
soberano: el pueblo de México”. 
 

Aseguró que el grupo parlamentario de Morena está comprometido con el desarrollo de la 
elección de juzgadores, que, dijo, marcará “un antes y un después en la historia de México 
y que acertadamente es gobernado ahora por nuestra presidenta Claudia Sheinbaum”. 
 
Explicó que las personas aspirantes podrán continuar su registro -el cual concluye el 24 de 
noviembre-, tanto en el portal digital como en la oficialía de partes de cualquiera de las 
cámaras del Congreso. 
 
Recordó que en este proceso electoral se elegirán cinco ministras y cuatro ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); tres magistradas y dos magistrados del 
Tribunal de Disciplina Judicial; una magistrada y un magistrado de la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
A su vez, se elegirán 10 magistradas y 5 magistrados de las Salas Regionales del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con sedes en Guadalajara, Monterrey, 
Xalapa, Ciudad de México y Toluca. Además de 464 magistradas y magistrados de Circuito y 
386 juezas y jueces de distrito. 
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Manifestó que el presupuesto para la elección por voto popular de ministros de la Suprema 
Corte, magistrados y jueces debe ser la mitad de lo que aprobó el Instituto Nacional Electoral 
(INE) el pasado 4 de noviembre. 
 
“El presupuesto para la elección debe ser la mitad de lo que aprobó el INE. Se debe 
considerar que, para los comicios del 1 de junio del 2025 no habrá financiamiento a partidos 
políticos, y por ello, el presupuesto no debe ser mayor al de la elección del 2024”, aseveró 
Jiménez Godoy. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/15/van-mil-800-aspirantes-inscritos-a-eleccion-
judicial-diputada-gabriela-jimenez/  
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PODRÍAN RECORTAR SALARIO DE MINISTROS 
 PARA 2025 

 

 
 

 
De ser aprobados por la Cámara de Diputados, los montos que el Poder 
Judicial de la Federación (PJF) solicitó y están previstos en el proyecto de 
egresos 2025, entregado este viernes por la Secretaría de Hacienda, los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ganarán 2.8 
millones de pesos, casi la mitad de los 5.5 millones que percibían hasta ahora. 
Mientras en 2024 el sueldo tabular mensual fue de 297 mil 403 al mes y el 
anual de 5 millones 529 mil pesos, las cantidades propuestas por la SCJN y 
contenidas en el paquete económico fijan un salario mensual bruto de 190 
mil 973 para el próximo año, dando un monto anual de 2 millones 867,200 
pesos, una diferencia del 48 por ciento. 
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Como viene sucediendo desde el presupuesto de 2019, la Cámara de 
Diputados cuenta con las facultades de hacerle ajustes a los montos 
solicitados. 
Por lo pronto, la propuesta de Hacienda que recupera lo solicitado por cada 
componente del Poder Judicial pasaría de 78 mil 327 millones ejercido en 
2024 a 85 mil 26 millones en 2025, es decir, 6 mil 700 millones de pesos más. 
Uno de los mayores crecimientos se observa en el Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF) que, de acuerdo con la reforma constitucional avalada en 
septiembre pasado, será el órgano administrativo. El CJF solicitó 6 mil 225 
millones de pesos más. 
Cabe recordar que esa instancia será sustituida por el futuro Tribunal de 
Disciplina Judicial que crea la señalada reforma. 
Sin embargo, la nueva estructura del PJF, derivada de ese cambio 
constitucional que ya se promulgó y publicó, no está plasmada todavía en el 
desglose presupuestal del proyecto de egresos presentado este viernes. 
Serán los diputados federales quienes harán los ajustes correspondientes en 
las próximas cuatro semanas 
El Tribunal Electoral (TEPJF) contaría con 337 millones más para quedar con 
una asignación total de 3 mil 960 millones. 
Y la SCJN tendría 135.7 millones más, si es que le aprueban los 5 mil 923 
millones solicitados. 
En la exposición de motivos del presupuesto planteado, la Corte planteó que 
esa cantidad representa una disminución de 1.4 por ciento, en términos 
reales, considerando la inflación estimada por el Banco de México para el 
cierre de 2024. Esto en comparación a los recursos que la Cámara de 
Diputados le autorizó para el año en curso. 
Se trata de un monto 23.7 por ciento inferior, en términos reales, al que le fue 
autorizado a la Suprema Corte en 2018. 
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Cabe recordar que hace un año, los diputados le aplicaron a la SCJN el recorte 
más grande de la última década, cerca de 322 millones de pesos, una cifra 
equivalente al 5.3 por ciento de lo entonces solicitado. 
 
 
 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/podrian-recortar-salario-de-
ministros-para-2025/1684660 
 
 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/podrian-recortar-salario-de-ministros-para-2025/1684660
https://www.excelsior.com.mx/nacional/podrian-recortar-salario-de-ministros-para-2025/1684660


 

 
 
 
 

Hacienda respeta petición presupuestal del INE para 
elección judicial 

 
El proyecto de presupuesto federal para el 2025, presentado esta mañana por el secretario 
de Hacienda ante la Cámara de Diputados, incluyó las solicitudes de recursos formuladas 
por el Instituto Nacional Electoral (INE), a pesar de que la presidenta Claudia Sheinbaum ha 
criticado el monto previsto para la elección judicial, y por el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), pese a que 
éste estaría a punto de desaparecer. 
 
Asimismo, mantiene previsiones de 
recursos presupuestales para los 
otros seis órganos autónomos y 
organismos descentralizados que 
desaparecerían en caso de que se 
apruebe la reforma constitucional de 
“simplificación administrativa”, de los 
cuales, cuatro plantearon recortes del 
30 al 40 por ciento respecto de 2024. 
 
Para el INE, la Secretaría de Hacienda mantuvo la solicitud de un presupuesto total de 40 
mil 476 millones 56 mil 755 pesos que requirió la institución para hacer frente al gasto 
operativo, que es de 15 mil 30 millones de pesos, a los que deberán sumarse 4 mil 620 
millones de pesos de presupuesto precautorio para alguna consulta popular y más de 7 mil 
millones de pesos para repartir a los partidos políticos. 
 
A esos casi 27 mil millones de pesos, el INE adicionó un requerimiento de más de 13 mil 
millones de pesos para la organización y ejecución de la elección de jueces, magistrados y 
ministros que se realizará en junio de 2025, por lo que el presupuesto que el organismo 
requirió asciende a los más de 40 mil millones de pesos que el paquete económico 
presentado hoy sí contempla. 
 
Por su parte, el INAI solicitó 993 millones 990 mil 582 pesos para el próximo año, lo que 
implica una reducción del 10 por ciento comparado con los recursos del 2024. 
 
Esa cifra fue incluida en el proyecto presentado por el secretario de Hacienda Rogelio 
Ramírez de la O, pero la existencia del instituto está en suspenso, pues será hasta el 
miércoles 20 de noviembre cuando se discuta el dictamen que busca desaparecer a ése y 
otros órganos autónomos. 
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Para Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), la Secretaría de Hacienda prevé 
un presupuesto de 687 millones 866 mil 026 pesos, mientras que para el Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT), mil 680 millones de pesos; cifras similares a lo recibido en 
2024. 
 
Las instituciones que plantearon recortes en su presupuesto para 2025 fueron la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), la Comisión 
Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) y el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 
 
Para la CRE, se proyectaron 199 millones 854 mil 863 pesos, es decir, 30 por ciento menos, 
85 millones de pesos, que en 2024 y para la CNH, 173 millones 285 mil 941 pesos, una 
reducción del 30 por ciento, o sea 47 millones de pesos menos respecto a este año. 
 
Para el Coneval, Hacienda prevé un presupuesto de 287 millones 886 mil 726, es decir, 123 
millones de pesos menos, el 30 por ciento menos, que lo recibido en 2024, mientras que 
para Mejoredu, 399 millones 402 mil 14 pesos, es decir, una reducción del 40 por ciento, 
equivalente a 266 millones de pesos menos. 
 
https://www.milenio.com/politica/hacienda-respeta-peticion-presupuestal-ine-eleccion-
judicial  
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Diputados de Morena impulsan que migrantes envíen sus 
remesas a través de la Financiera para el Bienestar 

 
 
Diputados y diputadas de Morena, integrantes de la Comisión de Asuntos 
Migratorios, refrendaron su apoyo a las y los migrantes mexicanos que se 
encuentran en Estados Unidos, para que a través de Financiera para el 
Bienestar (Finabien) puedan enviar sus remesas a nuestro país con mayor 
facilidad y sin enriquecer a empresas transnacionales. 
 
En un comunicado informaron que la comisión sostuvo una reunión de trabajo 
con la directora general de Finabien, Rocío Mejía Flores, a fin de acordar 
mecanismos que agilicen el envío de remesas a México por parte de nuestros 
paisanos, y sin que les afecte económicamente. 
 
El secretario de la Comisión de Asuntos Migratorios, el diputado Aniceto 
Polanco Morales, explicó que la reunión fue para impulsar el programa de 
Finabien que beneficia a las y los migrantes, con el objetivo de que las remesas 
se envíen a través del gobierno y así contribuir al beneficio del país, además de 
que es “sumamente barato”. 
 
“Las remesas van a llegar íntegras porque es un programa del gobierno que va 
a beneficiar a los migrantes y a nosotros mismos, los que vivimos acá de este 
lado de la frontera”, destacó el diputado federal por la tercera circunscripción 
correspondiente a siete estados del sureste del país. 
 
En ese sentido, Polanco Morales adelantó que en próximas semanas se firmará 
un convenio de colaboración entre las y los legisladores federales migrantes 
por Morena y Finabien, con el objetivo de apoyar a las personas migrantes que 
se encuentran en Estados Unidos. 
 
“Queremos que los 75 mil millones de pesos que los mexicanos mandamos al 
año a este lado de la frontera se haga por Finabien, porque si queda un peso 
de ganancia, que ese peso quede para nuestra Nación. Ya no le vamos a dar  
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nuestro dinero, que con mucho sudor y trabajo lo ganamos, a Western Union, 
y que además nos cobra muy caro”, precisó el legislador migrante. 
 
Aniceto Polanco insistió en que con Finabien, las y los migrantes pagarán muy 
bajas comisiones y las ganancias que queden irían a las arcas de la Nación y no 
en beneficio de empresas trasnacionales. 
 
Por su parte, la directora general de Finabien, Rocío Mejía, presentó a las y los 
diputados las labores realizadas por la instancia federal en el otorgamiento de 
créditos y microcréditos para los sectores más vulnerables y las y los pequeños 
emprendedores. Igualmente, la funcionaria informó sobre los apoyos 
financieros otorgados a pequeños restauranteros y hoteleros, que resultaron 
afectados por el reciente paso del huracán John en Guerrero y Oaxaca. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193890 
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Entrevista / Arturo Ávila Anaya (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “El tema de la 

prisión preventiva oficiosa, lo que está buscando, de alguna 

forma, es tener este modelo en los delitos que lastiman a la gente, 

en los delitos que lamentablemente le han hecho mucho daño a 

las y a los mexicanos”. 

 

“Hay quien piensa, desde el punto de vista del derecho, que 

existe inconvencionalidad, es decir, que hay convenios o 

tratados firmados y que existe violación de los derechos 

humanos. Yo creo que cuando hay víctimas de por medio, 

cuando estamos hablando de delitos que verdaderamente 

generan un daño a la sociedad, me parece que te encuentras 

en una situación en donde la ponderación tiene que ser siempre 

por el bien superior, el bien de los mexicanos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1DijiwcZRlyfPxkS9stsCj6RRoEdppc

AL/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DijiwcZRlyfPxkS9stsCj6RRoEdppcAL/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1DijiwcZRlyfPxkS9stsCj6RRoEdppcAL/view?usp=sharing


 

 
 
 
 

Reforma va a sanear al Poder Judicial del nepotismo: 
Claudia Sheinbaum 

 
La presidenta Claudia Sheinbaum confió en que la Reforma va a sanear al Poder Judicial del 
nepotismo de jueces, magistrados y ministros. Durante la conferencia de prensa de Palacio 
Nacional, la mandataria federal señaló que la elección por voto popular de los integrantes 
del Poder Judicial ayudará a evitar continúe el nepotismo. 
 

 “Va a sanear el Poder Judicial 
la Reforma porque se van a 
elegir las jueces, los jueces, 
magistrados, magistradas, 
ministros, ministras, pero 
también el Tribunal de 
Disciplina Judicial porque 
ellos también van a surgir de 
la elección, o ellos y ellas y su 
tarea es justamente revisar 
todo esto aparte de la parte 
administrativa”, indicó. 

 
Claudia Sheinbaum recordó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación era juez y parte 
en el Consejo de la Judicatura Federal, el organismo encargado de la disciplina en el Poder 
Judicial . 
 
“El Consejo de la Judicatura no hizo prácticamente nada, entonces obviamente no queremos 
abusos de este nuevo organismo y por eso tiene que tener reglas de actuación, pero tiene 
que poner orden en el Poder Judicial y que si se comete algún acto de corrupción pues 
puedan ser sancionados los jueces, porque hay mucha impunidad, también el que sean 
jueces no quiere decir que están fuera de la ley y que ahora la ley les pertenece, es parte de 
este ambiente que existe en el Poder Judicial, no, ellos también tienen que cumplir con la 
ley”, precisó. 
 
Sheinbaum reconoce a legisladores y legisladoras de la 4T: son el Constituyente 2024 
La reunión que sostuvo ayer la presidenta Claudia Sheinbaum y las y los legisladores de la 
Cuarta Transformación, en Palacio Nacional, fue para reconocer los cambios que se han 
hecho a la Constitución. 
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“Están siendo un Constituyente, son el Constituyente de 2024, porque está reformándose 
la Constitución para el bien del país y recuperando su sentido social y democrático, porque 
por más que digan nuestros adversarios, la Constitución es una Constitución republicana y 
democrática, que fortalece la democracia en el país, la elección de personas juzgadoras es 
el fortalecimiento de la democracia en México. 
 
“El papel que están jugando las y los legisladores de nuestro movimiento en este momento 
histórico es trascendente y a seguir trabajando por el bien de nuestro pueblo”, destacó en 
la Mañanera del Pueblo de este 15 de noviembre, en el Salón Guillermo Prieto. 
 
En las nuevas legislaturas, tanto en la Cámara de Diputados como el Senado de la República, 
se han hecho al menos 40 reformas constitucionales. “Fue un aplauso, un reconocimiento, 
la Constitución Política está viviendo muchas reformas para el bien del país, recupera su 
sentido social, humanista, muchas reformas que tuvieron que ver con el periodo neoliberal 
se están reorientando a la nueva realidad del país y el reconocimiento de nuestro pueblo 
por encima de todo”, sostuvo la Mandataria. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/15/reforma-va-sanear-al-poder-
judicial-del-nepotismo-claudia-sheinbaum-654265.html  
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Entrevista / Alfonso Ramírez Cuéllar (Diputado - Morena) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- “Lo primero a destacar 
es la gran responsabilidad y el diseño de una disciplina muy clara 
y contundente para ejercer el gasto en el periodo 2025. Se ha 
cumplido con la palabra de reducir el déficit que se generó en 
este año 2024, fue una sola vez y ahora ya entramos en el camino 
de reducción sistemática del déficit público para ejercer con 
responsabilidad las acciones del gobierno. Es un presupuesto que 
va a estimular la producción y el consumo de los mexicanos, por 
eso nuestra economía va a crecer a diferencia de otras partes 
del mundo, pues en el rango de 2% o 3% del PIB, es decir, muestra 
que hay todo para generar empleos, aumentar las inversiones, 
garantizar mayor productividad, pero, sobre todo, una 
generación de empleos muy contundente”. 
 
 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUU23g-1n8bvl3RL?e=x4ceGP 
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Entrevista / Merilyn Gómez Pozos (Diputada – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA VILLANUEVA).- “Contempla como 

prioridades los proyectos en inversión, en infraestructura que ya 

conocemos, que ya ha mencionado la presidenta Claudia 

Sheinbaum en temas de carreteras, mejoramiento de caminos, 

caminos nuevos, trenes de pasajeros de carga y, obviamente, 

una prioridad para ella y para todos nosotros que son los 

programas sociales que ya son derechos constitucionales y prevé 

también este presupuesto nuevos programas sociales como el de 

Mujeres de 60-64 y la ampliación al programa de las Becas de 

Benito Juárez”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUfzBYoDIO9J3_Zw?e=rjXL1B 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUfzBYoDIO9J3_Zw?e=rjXL1B
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Afirma Pedro Haces que viajes en helicóptero 

 no van en contra de la austeridad 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- Luego de la reunión 

de legisladores de Morena con la presidenta Claudia Sheinbaum, 

el diputado de Morena Pedro Haces afirmó que los viajes en 

helicóptero no es un asunto que vaya en contra de la austeridad 

sino de rapidez para atender las cosas que se necesitan. Haces 

Barba aseveró que tiene muchos años haciéndolo, lo va a seguir 

haciendo y no lo va a esconder, pues es un hombre congruente 

con sus ideas, malo fuera que se escondiera. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8883?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8883&authkey=!ABtuvmbwY5zhuM0&ithint

=video&e=bvo4Zw 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8883?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8883&authkey=!ABtuvmbwY5zhuM0&ithint=video&e=bvo4Zw
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8883?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8883&authkey=!ABtuvmbwY5zhuM0&ithint=video&e=bvo4Zw
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8883?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8883&authkey=!ABtuvmbwY5zhuM0&ithint=video&e=bvo4Zw


 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16/11/2024 LEGISLATIVO 

 

Entrevista / Héctor Saúl Téllez 

(Diputado – PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SALVADOR GARCÍA SOTO).- “Es un 

presupuesto que en números reales trae un decremento, es 

decir 1.9 menos, si tomamos en cuenta el índice inflacionario.  

 

Apenas vamos a llegar a 9.3 billones en el gasto público, lo 

mismo será el tema de ingresos, pero lo más grave de todo, lo 

que tenemos que destacar es que se vuelve a imprimir el 

mismo sello de los últimos seis años de gobierno de este nuevo 

régimen, hoy el nuevo sello de ingresos, el financiamiento 

principal es la deuda pública, se marcan prácticamente 1.7 

billones de pesos más de endeudamiento para los mexicanos 

para próximo año”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1hIAj4rjdPxqzzo36rtRQSOc4ooljM6KV/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1hIAj4rjdPxqzzo36rtRQSOc4ooljM6KV/view


 

 
 
 
 

La 4T también eliminó a la CNDH al ratificar a Piedra como 
su titular: PAN 

 
 
“Descansen en paz los derechos humanos” expresó el presidente electo del 
PAN, Jorge Romero Herrera, al encabezar un acto simbólico en el que se hizo 
un funeral en la Comisión Nacional de Derechos Humanos, tras la reelección 
de Rosario Piedra Ibarra como titular. 
 

 
 
Acompañado por senadores y diputados federales, quienes depositaron varias 
coronas en las instalaciones de este organismo, se dijo seguro que las mujeres 
y hombres del PAN, así como millones de personas en todo el país, mexicanos 
libres, lamentan la decisión que tomó el partido de Morena. 
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“Lamentamos y muchísimo que se haya hecho una vez más por parte de la 
mayoría senatorial de Morena, esa que no escucha, esa que no voltea ni a ver, 
esa que en esta votación no escuchó ni a sus propios senadores ni senadoras, 
ese Morena que no los escucha ni a sí mismos” subrayó. 
 
El líder panista, manifestó con “profunda tristeza” cómo la CNDH no solamente 
aumentó en quejas, sino que disminuyó en recomendaciones y en estos cinco 
años hubo más de 2 mil quejas por abusos de los derechos humanos por parte 
de la Guardia Nacional o de las Fuerzas Armadas. 
 
“Esta Comisión en cinco años emitió 12 recomendaciones ante más de 2 mil 
quejas (por abusos de los derechos humanos por parte de la Guardia Nacional 
o de las Fuerzas Armadas). Esta es una comisión que ante más 50 mil 
desaparecidos y contando, no ha emitido más de diez recomendaciones” 
afirmó. 
 
Agregó, que la CNDH de Rosario Ibarra, nunca recibió a madres buscadoras, 
solo las desprestigió y cuestionó a los colectivos y tampoco les dio audiencia a 
las madres y padres de niños con cáncer. 
 
La única recomendación que hizo y que le resultó relevante, recordó, fue que 
desapareciera la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Tras pedir un 
minuto de silencio por la protección de los derechos humanos, el presidente 
electo del PAN garantizó que, en México serán muchas las voces que 
representarán a los mexicanos. 
 
 
https://lineapolitica.com/la-4t-tambien-elimino-a-la-cndh-al-ratificar-a-
piedra-como-su-titular-pan/ 
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“Descanse en paz la CNDH”: PAN dejan arreglos 
fúnebres en sede por reelección de Rosario Piedra 

 
El dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, y legisladores del Congreso de la Unión dejaron 
arreglos fúnebres a las afueras de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), 
esto tras la reelección en el Senado de Rosario Piedra. 
 
En su mensaje el líder blanquiazul dio el pésame a la institución, “descanse en paz la CNDH”, 
al afirmar que la ratificación de su ombudsperson continuará con la defensa del gobierno 
federal, sobre la población. 

 
 
Jorge Romero le extiende la mano a la 4T 
como futuro líder del PAN: "necesitamos 
dialogar" 
Acusó que tras cinco años al frente, Piedra 
Ibarra no hizo recomendaciones a la 
administración federal, por el contrario, 
sus únicas observaciones fueron contra las 
víctimas y para desaparecer la CNDH. 

 
“La queja que trasciende es que en cinco años al frente de en una comisión, no funcionó, 
defendió al gobierno de Andrés Manuel López Obrador en lugar de hacer recomendaciones 
a los derechos humanos. Sus recomendaciones nunca fueron a favor de las víctimas y 
ciudadanía. Su única recomendación era desaparecer a la comisión”. 
 
Romero afirmó que el PAN acudirá a instancias internacionales a presentar las denuncias 
respectivas; al tiempo que indicó que arrancará su partido una campaña de información 
para que la ciudadanía conozca los atropellos en la reelección de Piedra Ibarra y su paso por 
la CNDH. 
 
https://www.milenio.com/politica/pan-deja-arreglos-funebres-en-cndh-por-reeleccion-de-
rosario-piedra  
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En el PRD aseguran que Lobo opera con Los Chuchos para recuperar el control en CDMX 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/en-el-prd-aseguran-que-lobo-opera-con-los-chuchos-para-recuperar-el-control-en-cdmx/


 

 
 
 
 

Protesta PAN con coronas fúnebres en CNDH 
 
Acompañado por senadores y diputados, el dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, 
depositó coronas fúnebres ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) para 
representar la muerte de ese organismo tras la reelección de Rosario Piedra. 

 
"Hoy venimos para, simbólicamente, 
entregar y dejar arreglos florales 
porque también venimos no simbólica, 
sino literalmente a decir: que descanse 
en paz, que descanse en paz la defensa 
de los derechos humanos por parte de 
la CNDH", sentenció el dirigente 
opositor. 
 
"Hoy venimos a decirles que 
lamentamos muchísimo la reelección 
de una mujer, no venimos a prejuzgar; 

hoy ya llevamos cinco años de saber cuál fue su trabajo y tenemos cinco años para juzgar, 
no pre, para juzgar lo que fueron estos cinco años en lo que se suponía era la defensa de los 
derechos humanos". 
 
La jefa de los senadores, Guadalupe Murguía Gutiérrez, explicó que se pretendía dar 
testimonio de que en México no habrá protección ni defensa de los derechos humanos, por 
lo menos en los próximos cinco años. 
"Queremos evidenciar que, en este País, la muerte de los derechos humanos y su 
protección, se va a perpetuar por cinco años más con la gestión ratificada, impuesta por los 
senadores de Morena, de la señora Piedra. Esto es verdaderamente lamentable, que 
descanse en paz, desafortunadamente, la protección la defensa de los derechos humanos, 
de los ciudadanos en este País" expresó. 
 
La queretana recordó que Rosario Piedra no sólo fue la peor evaluada durante el proceso 
de elección de titular de la CNDH, "sino que ninguna organización social la recomendó o 
propuso, e incluso se valió de documentos falsos para postularse y había senadores de 
Morena que sabían que su trabajo había sido deplorable". 
 
El senador Ricardo Anaya declaró que Piedra llegó a través de un fraude y decidió ponerse 
del lado no de las víctimas, del débil que necesita protección, sino de los poderosos. 
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Como ejemplo, señaló el caso de quejas contra Sedena y contra Guardia Nacional, en donde 
el 99 por ciento de los casos se puso del lado del poder y se les dio la espalda a las víctimas. 
"Hoy, lamentablemente, ha muerto la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Pero 
los derechos humanos, esos siguen vivos y nosotros seguiremos en pie de lucha 
defendiendo a las mexicanas y a los mexicanos", remató Anaya. 
 
https://www.reforma.com/protesta-pan-con-coronas-funebres-en-cndh/ar2907862?v=1  
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PAN declara “muerta” a la CNDH tras reelección de 
Rosario Piedra 

 
En un acto simbólico, dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN) protestaron por la 
reelección de Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH). Vestidos de negro y con ofrendas florales, los senadores 
panistas declararon la “muerte” del organismo, denunciando la falta de autonomía y su 
ineficacia para proteger los derechos humanos en México. 

 
 El dirigente nacional electo del PAN, 
Jorge Romero, encabezó la protesta 
frente a la sede de la CNDH, donde 
colocó ofrendas florales en señal de 
luto. En su discurso, Romero expresó 
su rechazo a la reelección de Piedra y 
su compromiso con la defensa de los 
derechos humanos. 
 
“Estamos aquí para simbolizar la 
muerte de la defensa de los derechos 

humanos en México. Rosario Piedra no cumplió con su función, y hoy la reeligieron por otros 
cinco años. Esto es una tragedia para las víctimas y para el país”, señaló. 
 
Romero aclaró que esta postura no es un ataque personal contra Piedra, sino un reclamo 
por la falta de independencia y efectividad de la CNDH bajo su liderazgo. 
 
Con Rosario Piedra ha muerto la CNDH: Guadalupe Murguía 
Guadalupe Murguía, coordinadora del grupo parlamentario del PAN en el Senado, afirmó 
que la reelección de Piedra, impulsada por Morena y sus aliados, representa cinco años más 
de abandono en la defensa de los derechos humanos. 
 
“Queremos evidenciar que en este país la protección de los derechos humanos ha muerto. 
Con la ratificación de Rosario Piedra, impuesta a pesar de su pésimo desempeño, la CNDH 
queda en el olvido. Esto es verdaderamente lamentable”, señaló Murguía. 
 
La senadora criticó que Piedra Ibarra, además de ser la peor evaluada durante el proceso de 
selección, no contó con el respaldo de ninguna organización social. Incluso, afirmó que 
utilizó documentos falsos para postularse y que su desempeño durante el primer periodo 
fue deplorable. 
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La senadora Michel González Márquez calificó la reelección de Piedra como “humillante y 
vergonzosa”. Según González, Morena, el Partido Verde y el PT forzaron el voto de sus 
senadores para garantizar la permanencia de la Rosario Piedra. 
 
“Rosario Piedra llegó a la CNDH mediante fraude en su primer periodo, y ahora es reelecta 
en un acto de sumisión política. Esto solo confirma que este organismo ha dejado de 
representar a las víctimas y se ha puesto al servicio del poder”, declaró. 
 
El senador Ricardo Anaya también criticó la gestión de Piedra, señalando que durante su 
primer mandato la CNDH ignoró a las víctimas y actuó en favor de los poderosos. 
 
“En casos como las quejas contra la Sedena y la Guardia Nacional, el 99 por ciento de las 
resoluciones favorecieron al poder, dejando desprotegidas a las víctimas. Hoy, 
lamentablemente, ha muerto la CNDH. Pero los derechos humanos siguen vivos, y nosotros 
seguiremos luchando por ellos”, afirmó. 
 
En la protesta participaron senadoras como Laura Esquivel y Lilly Téllez, además de 
diputados federales y otros líderes del PAN. Todos coincidieron en que, aunque consideran 
“muerta” a la CNDH, seguirán luchando por la defensa de los derechos humanos y 
denunciando cualquier acción que atente contra ellos.  
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/pan-declara-muerta-a-la-cndh-tras-
reeleccion-de-rosario-piedra-12877997.html  
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Entrevista / Mario Zamora (Diputado – PRI) 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍASARUBBI).- “Lo que van a 

ver del Partido Revolucionario Institucional es lo que representa 

este nuevo PRI, vamos a impulsar todo lo que le sirva a la gente, 

vamos a señalar lo que nosotros consideremos que no es 

correcto, no es adecuado, o se puede hacer mejor y vamos a 

votar en consecuencia. 

 

No me gusta especular y lo que vamos a proponer es que sean 

los propios consejeros quienes asistan al Congreso y escucharlos, 

que nos expliquen de dónde, cómo, por qué, qué justifica esa 

cantidad y si es imprescindible o no, a la final del día todos 

entendemos que solo hay una cobija y tiene que alcanzar para 

todos o para la mayoría, vamos a señalar, vamos a traer la voz 

de la gente. 

 

Algo que creo que es muy importante, en los años anteriores 

prácticamente a como llegaba el presupuesto de la oficina de 

la Presidencia, no se le movía ni una coma como acostumbraban 

a decir, es facultad exclusiva de los diputados federales aprobar 

el Presupuesto de Egresos, no podemos renunciar a ello y 

tenemos que demostrar dignidad”. 

 
 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZZ8FHF7VenDEKKxXw2-

AMHKRZ72t0mHN/view  
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https://hojaderutadigital.mx/necesario-que-se-incorpore-el-principio-de-paridad-de-genero-en-el-ambito-

empresarial-veronica-martinez/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/necesario-que-se-incorpore-el-principio-de-paridad-de-genero-en-el-ambito-empresarial-veronica-martinez/
https://hojaderutadigital.mx/necesario-que-se-incorpore-el-principio-de-paridad-de-genero-en-el-ambito-empresarial-veronica-martinez/
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Sheinbaum promulga sus reformas de género: 'las mujeres ya estamos en la Constitución' 

https://forbes.com.mx/sheinbaum-promulga-sus-reformas-de-genero-las-mujeres-ya-estamos-en-la-constitucion/
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Claudia Sheinbaum se reunió con legisladores para 

agradecerles por reformas constitucionales 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió en Palacio Nacional 

con los senadores y diputados de Morena, Partido Verde y el PT 

para agradecerles la aprobación de las recientes reformas 

constitucionales y llamó a todos los legisladores a realizar trabajo 

en territorio durante los próximos meses. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1oTOMYQ0KwTD43u1Ke8K3jqYy4deYHsMo/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1oTOMYQ0KwTD43u1Ke8K3jqYy4deYHsMo/view
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Sheinbaum firma la ‘Reforma de igualdad sustantiva’; se modificarán siete artículos a favor de las 

mujeres - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/sheinbaum-firma-la-reforma-de-igualdad-sustantiva-se-modificaran-siete-articulos-a-favor-de-las-mujeres/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/sheinbaum-firma-la-reforma-de-igualdad-sustantiva-se-modificaran-siete-articulos-a-favor-de-las-mujeres/


 

 
 
 
 

Recupera la Constitución su sentido social con 
reformas: Sheinbaum 

 
La Constitución está recuperando su sentido social con las reformas constitucionales 
promovidas por la Cuarta Transformación, afirmó este viernes la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. 
 

 Cuestionada en su conferencia de prensa diaria 
en Palacio Nacional sobre la reunión que sostuvo 
la víspera con legisladores de Morena, la 
mandataria aseguró que les dio un mensaje de 
agradecimiento por las reformas hechas a la 
Carta Magna. 
 
“Fue un aplauso, un reconocimiento”, señaló al 
comentar la reunión que tuvo a puerta cerrada 
con diputados y senadores en Palacio Nacional. 

“Son el Constituyente, les dije ayer, de 2024, porque está reformándose la Constitución para 
bien del país y recuperando su sentido social y democrático”. 
 
Sheinbaum Pardo aseveró que las reformas se tuvieron que hacer para corregir enmiendas 
aprobadas durante el periodo neoliberal. “El pueblo, que fue olvidado durante tantos años, 
hoy recupera su participación en la Constitución Política, en la democracia, en las libertades, 
en el reconocimiento de derechos, como los derechos de las mujeres”. 
 
“Porque por más que digan nuestros adversarios, la oposición, algunos que lo que quieren 
es recuperar sus fueros, sus intereses y privilegios, la Constitución es una constitución 
republicana y democrática que fortalece la democracia misma”, añadió. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/15/politica/recupera-la-constitucion-su-
sentido-social-con-reformas-sheinbaum-596  
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Firma Claudia Sheinbaum decreto que garantiza la igualdad 
sustantiva de las mujeres en la Constitución 

 
 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, firmó el decreto por el cual 
se garantiza la igualdad sustantiva para las mujeres dentro de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos y, con ello, se avanza en el acceso a 
sus derechos. 
 

 
 
“Es un día histórico. Hoy se publica este decreto y lo resumiría diciendo: Las 
mujeres ya estamos en la Constitución, nuestros derechos están garantizados 
en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Hay un 
reconocimiento de la desigualdad histórica, de tal manera que no solo es el 
acceso a la educación, a la salud, a todos los derechos, sino también un 
reconocimiento de esa desigualdad histórica y que, por lo tanto, tienen que ser 
abiertos todos los espacios para poder resolver esa desigualdad histórica para 
las mujeres”, aseguró durante la conferencia matutina: “Las mañaneras del 
pueblo”. 
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El decreto constitucional queda publicado en el Diario Oficial de la Federación 
(DOF) este mismo 15 de noviembre y con ello entra en vigor para favorecer a 
todas las mujeres del país. 
 
La próxima secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández Mora, recordó que el 
3 de octubre la Jefa del Ejecutivo Federal presentó la iniciativa de reforma en 
materia de igualdad sustantiva, perspectiva de género, derecho de las mujeres 
a una vida libre de violencia y erradicación de la brecha salarial por razones de 
género, que fue aprobada por unanimidad en la Cámara de Senadores el 24 de 
octubre y en la Cámara de Diputados el pasado 5 de noviembre. 
 
La iniciativa reformó siete artículos de la Constitución Política: 
 
Artículo 4. Se establece la igualdad sustantiva en el acceso a derechos y 
oportunidades. Además, se garantiza el derecho a vivir una vida libre de 
violencias, por lo que el Estado tiene deberes reforzados de protección con 
mujeres, adolescentes, niñas y niños. 
Artículos 21 y 73. Se establece la perspectiva de género en materia de 
seguridad pública y de juzgadores. 
Artículos 116 y 122. Establece la obligatoriedad de las Fiscalías Especializadas 
para las entidades federativas. Asimismo, se aprobarán otras leyes secundarias 
para que esto quede también incorporado en las Constituciones locales. 
Artículo 41. Se profundiza el principio constitucional de paridad de género en 
el gobierno federal, estatal y municipal. 
Artículo 123. Queda prohibido la brecha salarial por razones de género: “A 
trabajo igual, salario igual”. 
“Estas reformas son históricas y nos atrevemos a decir, sin temor a 
equivocarnos, que son un avance que se consagren en la Constitución; es un 
avance y un ejemplo de vanguardia a nivel regional y global. Por supuesto, 
establece y fortalece este compromiso que el Gobierno de México tiene con 
todas las mujeres”, aseguró la próxima titular de la Secretaría de las Mujeres. 
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La senadora de la República, Martha Lucía Mícher Camarena, enfatizó que, con 
la puesta en marcha de estas reformas, se da un paso en la agenda feminista, 
pues la igualdad sustantiva para las mujeres garantizada por una Constitución 
es un hecho sin precedentes en la historia latinoamericana. 
 
Adelantó que el Legislativo ya está trabajando las leyes secundarias de estas 
reformas para asegurar la completa integración de todos los nuevos conceptos 
necesarios para que las mujeres puedan gozar de una vida libre de violencias. 
“En estas leyes secundarias, pues estaremos dándole ‘carnita’ —si así se puede 
decir— a las Leyes de Igualdad; a la Ley de Acceso a una Vida Libre de Violencia; 
a la Ley Federal del Trabajo, donde hablaremos, por supuesto, de qué significa 
la brecha salarial, cuáles son las causas que originan esta brecha salarial, la 
violencia, la falta de oportunidades, hasta los lugares donde viven, el acceso a 
la educación, a los servicios, provocan esta brecha salarial por ser mujeres”, 
detalló. 
Por su parte, la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género en la Cámara 
de Diputados, Anaís Miriam Burgos Hernández, aseguró que los presentes 
cambios constitucionales son un avance que garantizan un futuro distinto a las 
niñas. 
 
“Esta iniciativa, sin duda, recoge las necesidades, las luchas históricas, como lo 
decía la senadora Malú, pero ahora le da a las niñas y a las adolescentes la 
oportunidad de saber que en su Constitución el Estado va a garantizar su 
protección”, destacó. 
En conferencia de prensa, Bulmaro Juárez Sánchez, divulgador del Instituto 
Nacional de Lenguas Indígenas (INALI) presentó la sección “Suave Patria”, 
donde en esta ocasión se rindió homenaje a los corridos revolucionarios del 
estado de Morelos, a través de los cuales la lucha de la Revolución mexicana 
queda resguardada en la música. 
A la firma del decreto constitucional también asistió la consejera Jurídica del 
Ejecutivo Federal, Ernestina Godoy Ramos. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/15/firma-claudia-sheinbaum-
decreto-que-garantiza-la-igualdad-sustantiva-de-las-mujeres-en-la-
constitucion-665843.html 
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"Vienen cambios importantes": Sheinbaum adelanta objetivos del presupuesto de México en 2025 - 15.11.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241115/vienen-cambios-importantes-sheinbaum-adelanta-objetivos-del-presupuesto-de-mexico-en-2025-1159044797.html
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-organiza-el-coloquio-2024-2030-

hacia-nuevos-modelos-de-desarrollo-economico/ 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-organiza-el-coloquio-2024-2030-hacia-nuevos-modelos-de-desarrollo-economico/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-organiza-el-coloquio-2024-2030-hacia-nuevos-modelos-de-desarrollo-economico/
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México desea regular a sus repartidores, ¿pero por qué en el gremio no hay consenso? - 16.11.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241116/mexico-desea-regular-a-sus-repartidores-pero-por-que-en-el-gremio-no-hay-consenso-1159058455.html
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Entrevista / Arturo Berlanga (Dir. AnimaNaturalis México) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Sobre la iniciativa de 

protección animal: “Hace aproximadamente poco más de un 

mes presentamos un escrito suscrito por las mismas 140 

organizaciones que estamos haciendo este comunicado y lo 

presentamos al diputado Ricardo Monreal, como presidente de 

la Jucopo, y también a los diputados de la Comisión de Puntos 

Constitucionales donde se dictaminó esta reforma constitucional. 

Estuvimos buscándolo, pero desafortunadamente nos 

encontramos con puertas cerradas, nunca nos recibieron ni 

tampoco hubo una comunicación hacia nosotros”. 

 

En cuanto al espectáculo taurino para que en éste no haya 

sangre: “Me asombra que el diputado Monreal, que es incluso 

doctor en Derecho, desconozca de esa manera las leyes, 

tampoco se puede una regulación”.  

 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUICroTT9KbfSICt?e=3mmsGH 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xUICroTT9KbfSICt?e=3mmsGH


 

 
 
 
 
 

 

Los Deshechos de la Semana / Daniel Sangeado 

(Periodista) 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME GUERRERO).- La diputada del Partido 

Acción Nacional, Rocío González, lanzó severas críticas contra el 

senador, Javier Corral, tras su voto a favor de la reelección de 

Rosario Piedra al frente de la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos. En un encendido discurso durante la sesión del 

Senado, González no escatimó en palabras al referirse a Corral 

como un “huevos tibios” y un “títere”, cuestionando su falta de 

firmeza para defender lo que considera bueno para México.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8929?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8929&authkey=!AFaCZgcmdl1JFEg&ithint

=video&e=Fxg1RM  
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La crisis hídrica global se ha convertido en uno de los desafíos más 
apremiantes del siglo XXI. Con más de 2,200 millones de personas sin 
acceso a agua potable segura y un creciente número de regiones 
que enfrentan sequías extremas, es evidente que el agua, un recurso 
vital, se está volviendo escaso. Vamos a revisar cuáles son las causas, 
consecuencias y posibles soluciones a la crisis hídrica. 

Causas de la Crisis Hídrica 

Cambio Climático: El aumento de las temperaturas y los patrones 
climáticos erráticos han alterado el ciclo del agua, provocando 
sequías más prolongadas y precipitaciones intensas en diferentes 
regiones. 

Crecimiento Poblacional: La rápida urbanización y el aumento de la 
población han incrementado la demanda de agua, desbordando los 
sistemas de suministro en muchas ciudades. 

Contaminación: La industrialización y la agricultura intensiva han 
contaminado fuentes de agua dulce, reduciendo la disponibilidad de 
agua potable. 

Mala Gestión de Recursos: La falta de políticas adecuadas y la gestión 
ineficiente de los recursos hídricos han contribuido a la explotación 
excesiva de acuíferos y ríos. 

Consecuencias de la Crisis Hídrica 

Salud Pública: La escasez de agua potable ha llevado a un aumento 
de enfermedades transmitidas por el agua, como el cólera, 
afectando especialmente a comunidades vulnerables. 
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Impacto Económico: La falta de agua afecta la agricultura, la 
industria y el turismo, generando pérdidas económicas significativas y 
afectando el empleo. 

Conflictos Sociales: La competencia por el acceso al agua puede 
generar tensiones y conflictos entre comunidades y naciones, 
exacerbando la inestabilidad política. 

Pérdida de Biodiversidad: La extracción insostenible de agua ha 
resultado en la degradación de ecosistemas acuáticos, amenazando 
la flora y fauna que dependen de estos hábitats. 

Soluciones Potenciales 

Gestión Sostenible del Agua: Implementar políticas que promuevan el 
uso sostenible del agua, incluyendo la conservación y la reutilización. 

Tecnología e Innovación: Fomentar el desarrollo de tecnologías de 
purificación y desalinización, así como técnicas de riego más 
eficientes para la agricultura. 

Educación y Concienciación: Promover programas de educación 
sobre la importancia del agua y cómo cada individuo puede 
contribuir a su conservación. 

Cooperación Internacional: Fomentar acuerdos internacionales que 
aborden la gestión compartida de cuencas hídricas transfronterizas y 
la ayuda a países en desarrollo. 

Inversiones en Infraestructura: Modernizar y construir infraestructuras de 
agua para mejorar la distribución y el acceso, especialmente en áreas 
desfavorecidas. 

Conclusión 

La crisis hídrica es un problema global que requiere atención 
inmediata y acción colectiva. La participación de gobiernos, 
empresas y ciudadanos es crucial para abordar este desafío. Proteger 
nuestros recursos hídricos es esencial no solo para la supervivencia 
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humana, sino también para la preservación del planeta. La crisis 
hídrica no es solo una cuestión de escasez, sino un llamado a la acción 
para asegurar un futuro sostenible para las generaciones venideras. 

https://www.grupomathiesen.com/application/crisis-hidrica-global/# 
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She raised alarms about her 

living conditions and is now 

homeless 

Trump's top team sets stage for 
White House power play 

Trump eclipses Biden's last trip  Kennedy vows 

a risky battle with big food 
 

Allemagne: vers la fin du tabou 

de la dette publique 

Mazón se escuda en la fuerza de 

la dana y los errores del "sistema" 
Musk's wealth to hit new heights as 

deals fire up SpaceX and xAI 

Fiscal general aseguró que revisa casos 

de detenidos Compras en el exterior por correo: 

más cupo y menos impuestos 

Addiction to junk food costs UK 

£268bn a year 

Haddad sinaliza a parlamentares 

cortes de R$ 30 bi em 2025 e R$ 40 

bi em 2026 

Formalización de Monsalve eleva la 

presión oficialista para cambio de 

gabinete y salida de exasesores del 

imputado 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Zelenski dijo que la guerra ‘acabará antes’ bajo la administración Trump 

•Acuerdos comerciales, sostenibilidad y comercio inclusivo, en centro de la APEC 

•Tribunal de Guatemala ordenó vuelta a prisión del periodista José Rubén Zamora 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

 

Secretario de Hacienda entregó Paquete Económico 2025 a Cámara de Diputados: 

“Marca el inicio de un nuevo Gobierno”.- Rogelio Ramírez de la O, secretario de 

Hacienda y Crédito Público, entregó el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 

2025 a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el cual es el primero que 

presenta la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. [INFOBAE, 

FORBES, LA LISTA, FORBES, EL PAÍS, BLOOMBERG, LA POLÍTICA ONLINE, BLOOMBERG, 

BLOOMBERG, SWISSINFO, EFE, FORBES, BLOOMBERG, HEAD TOPICS, PRENSA LATINA] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

 

Monreal se disculpó por su viaje en helicóptero: “Intentaré que no se repita”.- El 

coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, salió a pedir disculpas 

por el uso de un helicóptero para transportarse desde la sede legislativa. “Intentaré 

que no se repitan este tipo de situaciones que, aunque de buena fe y utilizadas sólo 

en caso de emergencias o excepcionales, pueden causar alguna afectación a 

nuestro movimiento”, dijo Morneal en sus redes sociales poco después de que la 

presidenta, Claudia Sheinbaum, le llamara la atención durante La Mañanera. [EL 

PAÍS, INFOBAE, LA LISTA, FORBES, YAHOO NEWS, MSN] 

 

LEGISLATIVO 

 

Sheinbaum promulgó sus reformas de género: ‘las mujeres ya estamos en la 

Constitución’.- La presidenta Claudia Sheinbaum firmó durante su conferencia 

matutina las reformas constitucionales, las primeras que presentó, en materia de 

igualdad de género para acabar con la desigualdad entre hombres y mujeres en 

México, la brecha salarial y la violencia. [FORBES, INFOBAE] 

 

Sheinbaum envió mensaje sobre el Paquete Económico 2025: “Vamos a salir 

adelante el próximo año”.- Desde el Salón Guillermo Prieto de Palacio Nacional, la 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, abordó el tema de la entrega 

del Paquete Económico 2025 a los diputados por parte del secretario de Hacienda, 

Rogelio Ramírez de la O, por lo que la mandataria envió un mensaje a los 

inversionistas a los que además les hizo hincapié en que la economía de México es 

sólida. [INFOBAE, SPUTNIK] 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/secretario-de-hacienda-entrega-presupuesto-de-egresos-2025-a-camara-de-diputados/
https://forbes.com.mx/hacienda-entrega-al-congreso-paquete-economico-2025-deficit-publico-bajara-a-3-9-del-pib/
https://la-lista.com/poder/paquete-economico-2025-hacienda-proyecta-deficit-de-3-9-y-deuda-de-51-4-del-pib#google_vignette
https://forbes.com.mx/sheinbaum-presenta-este-viernes-su-primer-presupuesto-con-menos-deficit-y-ajustes-fiscales/
https://elpais.com/mexico/economia/2024-11-15/rogelio-ramirez-de-la-o-secretario-de-hacienda-el-deficit-proyectado-para-2025-es-de-39-del-pib.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/recaudacion-de-impuestos-principal-fuente-de-ingresos-de-mexico-en-2025-rogelio-ramirez-de-la-o/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/ramirez-de-la-o-proyecta-un-deficit-fiscal-de-4-y-un-crecimiento-entre-2-y-3-para-2025/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mexico-continuara-con-exportaciones-de-petroleo-durante-2025-revela-hacienda/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mexico-crecera-entre-2-y-3-en-el-primer-ano-de-sheinbaum-estima-hacienda/
https://www.swissinfo.ch/spa/gobierno-de-m%c3%a9xico-presenta-su-presupuesto-con-un-crecimiento-esperado-del-2%2c5-%25-en-2025/88169041
https://efe.com/economia/2024-11-15/presupuesto-2025-mexico/
https://forbes.com.mx/hacienda-propone-recorte-al-gasto-publico-por-179400-mdp-en-2025/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2024-11-15/mexico-unveils-2025-budget-proposal-that-narrows-fiscal-deficit
https://headtopics.com/mx/aumentan-endeudamiento-y-costo-financiero-61994676
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/15/mexico-proyecta-crecimiento-de-dos-a-tres-por-ciento-en-2025/
https://elpais.com/mexico/2024-11-15/monreal-se-disculpa-por-usar-viajar-en-helicoptero-intentare-que-no-se-repita.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-15/monreal-se-disculpa-por-usar-viajar-en-helicoptero-intentare-que-no-se-repita.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/ricardo-monreal-pide-disculpas-por-haber-usado-un-helicoptero-privado-para-trasladarse/
https://la-lista.com/poder/no-se-volvera-a-repetir-monreal-sobre-uso-de-helicoptero
https://forbes.com.mx/monreal-se-disculpa-tras-la-polemica-por-helicoptero-y-la-postura-de-sheinbaum/
https://es-us.noticias.yahoo.com/monreal-pide-disculpa-usar-helic%C3%B3ptero-133526429.html?guccounter=1&guce_referrer=aHR0cHM6Ly93d3cuZ29vZ2xlLmNvbS8&guce_referrer_sig=AQAAAIlp_LeVz87DQ1sXv2bNIHD02yocnMjz4enU2MZ2zFI8jA-XkmpYvXigbPK7h_y9EBMpHso3hUxag3hA_OJIxQtZp6uMB2dBv0OsAi2rtR71BtdPU9f5f8mfYl7S7vmc7Y89YHF5xH8peXQo451JJy7h8yD6pnIINRUdDvBJoM4_
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ricardo-monreal-se-disculpa-por-usar-helic%C3%B3ptero-para-sus-traslados/vi-AA1uaoeA
https://forbes.com.mx/sheinbaum-promulga-sus-reformas-de-genero-las-mujeres-ya-estamos-en-la-constitucion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/sheinbaum-firma-la-reforma-de-igualdad-sustantiva-se-modificaran-siete-articulos-a-favor-de-las-mujeres/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/15/sheinbaum-envia-mensaje-sobre-el-paquete-economico-2025-vamos-a-salir-adelante-el-proximo-ano/
https://noticiaslatam.lat/20241115/vienen-cambios-importantes-sheinbaum-adelanta-objetivos-del-presupuesto-de-mexico-en-2025-1159044797.html
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Prevén que crecimiento económico de 2025 sea impulsado por mercado interno, 

programas sociales y megaproyectos de AMLO.- La Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público aseguró que en 2025, el crecimiento económico de México estará 

impulsado por distintas fuentes, como el mercado interno; programas sociales; 

inversión en infraestructura tanto de la administración de la presidenta Claudia 

Sheinbaum, como la del ex presidente Andrés Manuel López Obrador; nearshoring; 

política de vivienda; baja en tasas de interés, el sector externo, entre otros. De 

acuerdo con los Criterios de Política Económica 2025, se prevé que el crecimiento 

de la economía mexicana provenga principalmente de la demanda interna, pues 

el consumo seguirá aumentando por factores internos y por diversas políticas 

públicas que promoverán su crecimiento.  [FORBES] 

 

MÉXICO 

GOBIERNO 

 

Time reconoció a Claudia Sheinbaum como una de las líderes más influyentes a 

favor del medio ambiente.- La revista Time, uno de los principales medios de 

comunicación en Estados Unidos, incluyó a la presidenta Claudia Sheinbaum en su 

listado TIME100 Clima 2024, la cual reconoce a los líderes mundiales más influyentes 

en cuestión de políticas a favor del medio ambiente. [INFOBAE, SPUTNIK, TIME] 

 

Sheinbaum pidió a Moody’s dar ‘pruebas’ que justifiquen su perspectiva negativa 

para México.- La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a la calificadora Moody’s 

dar “pruebas” que justifiquen su nueva perspectiva negativa para México con el 

argumento que existe un debilitamiento del “marco institucional” en medio de 

polémicas reformas del Gobierno. [FORBES, LA LISTA, BLOOMBERG, SPUTNIK] 

 

México presentará las reformas energéticas y ambientales de Sheinbaum en la 

COP29.- La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, anunció en su conferencia 

matutina que México estará representada por la secretaria de Medio Ambiente, 

Alicia Bárcena, en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio 

Climático (COP29), donde se presentarán los planes del Gobierno en materia 

ambiental para este sexenio. [SWISSINFO] 

 

Presidenta negó acercamiento diplomático a Perú pese a la presencia del país en 

la APEC.- La presidenta Claudia Sheinbaum, negó que el envío de una delegación 

mexicana a Lima por la celebración del Foro de Cooperación Económica Asia 

Pacífico (APEC) esté relacionado con una desescalada de la tensión diplomática 

que mantienen Perú y México. [FORBES] 
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García Harfuch confirmó la detención del Pelón, un presunto operador de Los 

Chapitos en Sonora.- Omar García Harfuch confirmó que ha sido detenido Omar 

Félix N, alias El Pelón, un presunto operador de “Los Chapitos” en Sonora. El 

secretario de Seguridad informó que el arrestado ya contaba con orden de 

aprehensión por homicidios, tráfico de armas, de personas y de fentanilo hacia 

Arizona, en Estados Unidos. [EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, EUROPA 

PRESS] 

 

Último informe de AMLO costó 13 millones 245 mil 668 pesos: Presidencia.- El último 

informe del expresidente Andrés Manuel López Obrador tuvo un costo de 13 

millones 245 mil 668 pesos, informó la Presidencia de la República. [LA LISTA] 

 

GENERAL 

 

Estrategia ‘abrazos, no balazos’ no dio resultados, dice ahora la Iglesia católica.- 

Tal como lo señaló primero el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, 

ahora la Iglesia católica señaló que la estrategia de seguridad del sexenio anterior, 

conocida popularmente como “abrazos, no balazos”, no dio resultados. [LA LISTA] 

 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

 

Zelenski dijo que la guerra ‘acabará antes’ bajo la administración Trump.- El 

presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, afirmó que la guerra de Rusia contra su 

país “terminará antes” bajo la administración del presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump. [FORBES, DW] 

 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

 

Al menos 37 palestinos muertos en Gaza este viernes por ataques del Ejército 

israelí.- Al menos 37 palestinos murieron en diferentes ataques israelíes a lo largo de 

la Franja de Gaza, informó la agencia de noticias palestina WAFA. [SWISSINFO] 

 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 

 

Hamás se dice “dispuesto” a una tregua en Gaza y pide a Trump “presionar” a 

Israel.- Hamás aseguró que está “dispuesto” a pactar una tregua en la Franja de 

Gaza e instó al presidente electo estadounidense Donald Trump a presionar a Israel, 

que volvió a bombardear el territorio palestino devastado por más de un año de 

guerra. [SWISSINFO, FRANCE 24] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

 

Asamblea General de ONU reafirmó el derecho del pueblo palestino a la libre 

determinación.- La Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó una 

resolución histórica que reconoce el derecho del pueblo palestino a la libre 

determinación, la independencia y la libertad frente a la ocupación israelí. [PRENSA 

LATINA] 

 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ  

 

Líbano confirmó tres mil 445 muertos por agresión israelí.- El Ministerio de Salud de 

Líbano confirmó hoy tres mil 445 personas muertas y 14 mil 599 heridos como 

consecuencia de la agresión israelí desde octubre de 2023. [PRENSA LATINA, 

EUROPA PRESS] 

 

DECLARACIONES ISRAEL-LÍBANO-HEZBOLÁ 

 

Primer ministro libanés pide a Irán ayude a lograr cese del fuego en guerra entre 

Israel y Hezbolá.- El primer ministro interino de Líbano pidió a Irán que ayude a 

asegurar un alto el fuego en la guerra entre Israel y Hezbolá y pareció instar a 

convencer al grupo miliciano de aceptar un acuerdo que podría requerir que se 

retire de la frontera entre Israel y Líbano. [AP] 

 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

 

ONU avisó de un incremento "alarmante" de muertos por ataques de Israel en zonas 

"densamente pobladas" de Líbano.- Naciones Unidas avisó de un "incremento 

alarmante" durante los últimos días de población muerta por ataques israelíes en 

zonas densamente pobladas de Líbano. [EUROPA PRESS] 

 

ONU defiende que la FINUL responda con disparos a los ataques "si es necesario 

para su propia protección".- La Secretaría de Naciones Unidas ha defendido este 

viernes que la misión de paz de la ONU en Líbano (FINUL) "responda al fuego si es 

necesario para su propia protección", después de que una patrulla respondiera a 

los disparos de un ataque de "individuos desconocidos" que dispararon 

aproximadamente 30 tiros en dirección a los 'cascos azules'. [EUROPA PRESS] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

TRANSICIÓN DE GOBIERNO 

 

Trump pretende acabar con el crédito fiscal para vehículos eléctricos de Biden; 

Tesla podría beneficiarse.- El equipo de transición del presidente electo Donald 

Trump está planeando eliminar el crédito fiscal al consumidor de 7,500 dólares para 

compras de vehículos eléctricos como parte de una legislación de reforma fiscal 

más amplia, dijeron a Reuters dos fuentes con conocimiento directo del asunto. 

[FORBES] 

 

Nominado de Trump para dirigir el Departamento de Defensa fue acusado de 

agresión sexual en 2017.- Pete Hegseth, un popular presentador de Fox News que 

es el nominado de Donald Trump para dirigir el Departamento de Defensa, fue 

acusado de agresión sexual en 2017 después de una aparición en un evento de 

mujeres republicanas en Monterey, California. No se presentaron cargos en el caso. 

[AP, TELEMUNDO] 

 

Trump nombró a Steven Cheung como director de comunicaciones de la Casa 

Blanca.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, anunció el 

nombramiento de Steven Cheung como asesor del presidente y director de 

Comunicaciones de la Casa Blanca. [SWISSINFO] 

 

La nueva jefa de inteligencia de Estados Unidos generó división y preocupación.- El 

nombramiento de Tulsi Gabbard, una firme oponente al intervencionismo militar de 

Washington, al frente de los servicios de inteligencia generó preocupación, sobre 

todo por una eventual politización del trabajo de los espías estadounidenses y su 

sometimiento a la Casa Blanca. [SWISSINFO] 

 

Trump designó a la portavoz de su campaña electoral, Karoline Leavitt, como 

secretaria de prensa de la Casa Blanca.- El presidente electo de Estados Unidos, 

Donald Trump, ha designado este viernes a Karoline Leavitt como secretaria de la 

Casa Blanca, después de que esta se desempeñara como portavoz de la 

campaña del republicano y del equipo para la transición del Gobierno. [EUROPA 

PRESS, EFE] 
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MIGRACIÓN 

 

Trump pretende retirar la protección para los migrantes de países en crisis.- El 

presidente electo Donald Trump ha prometido mano dura contra la inmigración 

como nunca antes. Aunque su retórica de línea dura sobre la inmigración ilegal se 

remonta a su primera campaña, uno de los objetivos del presidente electo esta vez 

es un programa que lleva décadas proporcionando un estatus legal temporal a 

cerca de un millón de inmigrantes procedentes de países peligrosos y con graves 

problemas, como Haití y Venezuela. [NEW YORK TIMES] 

 

Coyotes urgen a los migrantes llegar a Estados Unidos antes que asuma Trump.- 

Contrabandistas de personas difundieron un mensaje para que los migrantes que 

se dirigen a Estados Unidos se apresuren y entren a escondidas antes de que Donald 

Trump asuma el cargo. [REFORMA] 

 

GENERAL 

 

Milei participó en foro conservador que se celebra en la residencia de Trump en 

Florida.- El presidente de Argentina, Javier Milei, participó en una cena de gala de 

un grupo conservador que se celebró en Mar-a-Lago, en Palm Beach (Florida), club 

privado del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, con quien el 

argentino sostuvo un breve encuentro. [FORBES] 

 

Musk amplía demanda contra OpenAI y Microsoft: añade acusaciones federales 

por monopolio.- El magnate Elon Musk ha expandido su demanda contra OpenAI, 

el creador de ChatGPT, incluyendo acusaciones federales por monopolio, y ha 

añadido a Microsoft, el principal patrocinador financiero de OpenAI, como co-

demandado. [FORBES] 

 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

 

Un tribunal de Guatemala ordenó la vuelta a prisión del periodista José Rubén 

Zamora.- La sala segunda de apelaciones del Organismo Judicial de Guatemala 

revocó el arresto domiciliario que había recibido el periodista José Rubén Zamora 

Marroquín y ordenó que vuelva a prisión preventiva, confirmó la familia Zamora. 

[EFE, DW, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

 

Proyecto de ley de Milei elimina las primarias y cambia financiación de partidos 

políticos.- El Gobierno de Javier Milei anunció que enviará un proyecto de ley al 

Congreso para eliminar las elecciones primarias y modificar la forma de 

organización de los partidos políticos y de financiamiento en Argentina. [SWISSINFO] 

 

Argentina evalúa abandonar el Acuerdo de París sobre el cambio climático.- El 

presidente Javier Milei está considerando retirar a Argentina del Acuerdo de París, 

cuyo objetivo es frenar las emisiones que calientan el planeta, una medida drástica 

que solo ha tomado otro dirigente mundial en el pasado: el expresidente Donald 

Trump, quien retiró a Estados Unidos durante su primer mandato. [NEW YORK TIMES] 

 

BOLIVIA 

 

Fiscalía de Bolivia pidió prisión provisional para los aliados de Morales detenidos 

por terrorismo.- La Fiscalía de Bolivia ha solicitado seis meses de prisión provisional 

para Ramiro Cucho y Humberto Claros, aliados del expresidente Evo Morales, 

detenidos en la víspera por delitos de terrorismo, asociación para delinquir y 

secuestros, entre otros, por su papel en los bloqueos que paralizaron parte del país 

casi un mes. [EUROPA PRESS] 

 

ECUADOR 

 

Cumbre Iberoamericana se cierra sin una declaración oficial por falta de 

consenso.-  La XXIX Cumbre Iberoamericana, celebrada en la ciudad ecuatoriana 

de Cuenca, se cerró sin una declaración oficial debido a la falta de consenso entre 

los diecinueve países participantes, de los veintidós que conforman el grupo de 

habla española y portuguesa, en la que además no ha habido representación de 

México, Venezuela y Nicaragua. [EFE, AP, EL PAÍS] 

 

PERÚ 

 

Acuerdos comerciales, sostenibilidad y comercio inclusivo, en el centro de la 

APEC.- Se inauguró la sesión informal de la reunión de líderes del Foro de 

Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC) que está teniendo lugar en Lima, 

Perú. Participan los líderes de 21 economías, incluido el presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, y su homólogo chino, Xi Jinping. [FRANCE 24, TELESUR] 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/proyecto-de-ley-de-milei-elimina-las-primarias-y-cambia-financiaci%c3%b3n-de-partidos-pol%c3%adticos/88170264
https://www.nytimes.com/es/2024/11/15/espanol/america-latina/milei-argentina-acuerdo-paris.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscalia-bolivia-pide-prision-provisional-aliados-morales-detenidos-terrorismo-20241115133635.html
https://efe.com/mundo/2024-11-15/cumbre-iberoamericana/
https://apnews.com/article/incendio-cuenca-parque-nacional-estiaje-ecuador-emergencia-01e8645c700a284df958cbdad4bd7508
https://elpais.com/america/2024-11-15/la-cumbre-iberoamericana-escenifica-la-critica-relacion-entre-los-paises-latinoamericanos.html
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20241115-acuerdos-comerciales-sostenibilidad-y-comercio-inclusivo-en-el-centro-de-la-apec
https://www.telesurtv.net/peru-multiples-manifestaciones-marcan-la-cumbre-apec-2024/


 

 

16 DE NOVIEMBRE DE 2024 

Boluarte se reunió con Boric en cumbre de la APEC para impulsar sus economías y 

la educación.- La presidenta de Perú, Dina Boluarte, y su homólogo chileno, Gabriel 

Boric, se encontraron en Lima, de manera paralela a la reunión de líderes del Foro 

de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC), para celebrar el aniversario de 

202 años de relaciones bilaterales y también para abordar el crecimiento 

económico de ambos países. [EFE, AP] 

 

"Relación estratégica": Biden y Boluarte se reúnen en Perú.- La presidenta de Perú, 

Dina Boluarte, y su par de Estados Unidos Joe Biden, se reunieron este viernes en 

Lima, donde "ambos mandatarios destacaron la relación estratégica entre sus 

países", según lo informado por el Gobierno peruano. [RT, EUROPA PRESS] 
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